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Miembros de la Policía Nacional y empleados de la funeraria sacan del domicilio el féretro de María Cruz Arce. TOMÁS FERNÁNDEZ

Mata a su esposa en Ciudad Real
María Cruz Arce García, de 62 años, falle
ció ayer en Ciudad Real por los golpes que 
presuntamente le propino su esposo, 
Restituto Hilario Muñoz García, de 63 años.

Según fuentes consultadas 
por LA TRIBUNA la víctima 
falleció de golpes en la cabeza 
contra el suelo que le provoca
ron una brecha y lesiones inter
nas, por lo que el fallecimiento 
pudo ser casi instantáneo. La

Policía asegura que el trágico 
desenlace fue fruto de una pe
lea familiar. Una vecina vio a 
Hilario Muñoz en el descansi
llo manchado de sangre y tras 
preguntarle que le ocurría, con
testo: "Nada, que acabo de matar

quien aseguró haber matado a su esposa 
ante una vecina. El suceso ocurrió en el 
domicilio familiar, situado en el número 6 
de la calle de la Mata.

a mi mujer". Al parecér, el pre
sunto autor de los hechos sufría 
algún desequilibrio psíquico y 
entre sus vecinos estaba repu
tado de buena persona.

(Pág 3)

MANZANARES

Desarticulan una 
red de trata de 
blancas que forzó 
a prostituirse a 
una embarazada

La Policía Nacional detuvo 
a lo largo de la.pasada semana 
a seis presuntos integrantes de 
una red de proxenetismo que 
forzaba a prostituirse a inmi
grantes colombianas, incluida 
una joven de 20 años que esta
ba embarazada de siete meses.

Doce mujeres fueron dete
nidas en el club ^'1,2,3" de 
Manzanares, donde eran reteni
das, por haber entrado en Espa
ña sin documentación, engaña
das por los proxenetas.

(Pág. 16)

CIUDAD REAL

Caballero avala 
la renovación 
interna en el 
PSOE provincial

(Pág. 5)

HOY MIERCOLES:

Día dePMercado
FRESON TARRINA 1/2 kg. PATATA MALLA 10 kgs.

295- 499 Ptos.

NARANJA MALLA 5 kgs. PLATANO

1,3 millones de 
viajeros utilizaron 
en el 98 el AVE 
Lanzadera

(Pág. 7)

ASAJA estará en 
Madrid con 4.000 
agricultores de la 
provincia

(Pág. 39)

El paro bajó en 
20.000 personas 
en febrero, 1.000 
en la provincia

(Págs. 6 y39)

CONTINENTE
PUERTOLLANO
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aspersión, goteo, pivot y bombas

MANZANARES 
(C. REAL)

INGENIERO AGRONOMO 
AL SERVICIO DE EMPRESA

COMERCIO, 16
Teléfono: 926 61 00 38

Fax: 926 61 49 04
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Información facilitada por:

HORARIO DE TRENES
ÍSS) SEV LLA- (MAiAGA)C0RD0BA - PUERTOLLANO-CIUDA 3 REAL- MADRID
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TALGO 
LMXJV-D

WAVE 
UUUVSO

lANZ. 
VSO

lANZ. 
(t)

MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40

1 CIUDADREAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47

1 PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01- 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 Xí^E 21'24 21'30 22'30

1 CORDOBA •íhJ^ÍH 7'43 .aV'SíV 9'43 10,50 >^IE Z^fs. 15'12 -¿s?^IÜ 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43 X^E
■ SEVILLA -.'^SS 7'00 9'00 9,43 zs^e 16'00 Xí^íH 17'57 20'00 aYk aYsí

■ HUELVA áSÍ^SS 4fá>^ie X^EL -íOlí^ si: .áS^g- jcí^gn JOÍ^E: XX^K X^E 16'55 X^E Xtí«: X^E X^«
| MALAGA Z^s^''^ .ÍK?^» ifi^'i^ í-v^ie áü^ííii 13'00 7é^^ X^si X^ís X^K X^e 17'55 X^e
| CADIZ X^IE 8'00 A^iS 4^IE Á)^a 7¿^:^ X^ss X^E 16'25 X^E X^I£ A^VÍ je^e aYe

(1 > Circula los días 12-10
(2) Da Lunes a Jueves p

-98 / 2-1 1 -98 / 8-12-98 / 4-4-99.
recio de Lanzadera entro PuertoUanoC iudad Real -Madrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, ioca/es, naves. VENTA Y ALQUILER

pM^¿7M
m Inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Marla Cristina, 1 -1’ - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P* San Grejorio. 53. - Tell.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA .va aga. - SEVILLA tSS)

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madríd-Ciudad Real-Puertollano.

1 Info-Renfe J22O2 02 lAÑZ. 
LMXJV
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LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
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TALGO 
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LANZ. 
LMXJV-D

TAL(5O 
LMXJV-D

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

l-ANZ. 
LMXJVSD

1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDADREAL 7.56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA .xY«= 9'18 10'48 11'33 12'12 12'12 14'38 17'48 18'11 XYie 20'33 X^®> 21'48 XYe
I SEVILLA 10'00 11'30 .;¿Y« X^xs 13'19 xY^ Z¿^tü xYe X^¡e 18'30 19'26 .■«Ye. zYi2 aYsí 22'30 X^tü
■ HUELVA aY- xYe aY/- 14'30 zY- aYik X^ír XYseí XY-ie; X^fii aYs aY>5 aYk X^«i
1 MALAGA

í:^Sí^. Z-^^íü 13'50 X^Sr AYe 17'00 xYís X^Sr: XYíl; X^r? X^1E 23'00 X^E X^ÍB
1 CADIZ • Ye zXlE YíL xY^ 14'55 XS^H jí¿X?K= Xf^s?, xYsí XYs 21'05 X^íñ X^Xi; X^^ zYe! X^K

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL; 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA; *11,00 -*13,00
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS:
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO; *08,00
TOMELLOSO; *13,00 -14,00 -*17,00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00-19,00
VALDEPEÑAS; *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

(*) Sábados no circula.

Vienda

07,10 08,31
10,32 11,45
15,20
19,11

0)07,00
08,05
10,18

«2)18,21
20,21

07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

13,00 
21,02 
23,00

MOPíMS ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^^VCRESCENCIO

SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 

Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

22,56

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 2Z16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
O)ClrcUa laborees. No dicuta 27, 28-111 y 1-V97.
(2) Circula tabordes. Hasta Linares de Ltires a Jueves; 

y hasta Jaén Ice viernes.
(3) No circula los sábados.

El tiempo en la capital 
I’KISSlOrsí: 7 11,2 mm.
1 iST/krOO lOJCI, dlLLO: lOospojado

Total ano hií/rológico: 93,-4 l./m ^.
Tolaf arlt^ /i¿í/roJíífíi<-'o anterior; S23,7 l./m 
Moat.^ 7 030 - 7000; -730.7 7.7arío.
Afío tntSx i/tíf'ioxo; JStóS-óít con 7/S7.^ i./m^.
Allo onSx seco; /OV-^-OS con iOtf.-t l./m^.

'AtoHCfiOlDGICOdesteeil de septemte hasta aSIdeogxbde deiortasgusrte.

MyXCKI MyX: 1 <?,<5“
MINIIVIy>L: O,S"
HUIVIKDyVlO: 32 %
Ji'v7S.I’Ol<ACION: 1,7 mm.
• Datos rocogtoos hasta los 8 de ta tardo do ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

SOLEADO

NAUSEE Y CLAROS

NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

FARMACIAS
CIUDADREAL
DIURNA: JUAN SANCHEZ.
Mata, 21.
24 HORAS: PILAR LOPEZ. M" 
Cristina, 5.
ALCAZARDESANJUAN
M. CASTELLANOS. PL de 
Palacio, 6.
MANZANARES
SEBASTIANRODRIGUEZ.
Empedrada, 28.
TOMELLOSO
24 HORAS: M. R. VILLEGAS.
Independencia, 5.
APOYO: C. GONZALEZ. A.
Huertas, 129.
VALDEPEÑAS:
M. J. DIAZ. Escuelas, 17.

CINES
CIUDADREAL
CINES CASTILLO

Sala l: 5,30, 8 y 10,30 "PATCH

ADAMS"

Sala 2: 5,35, 8,05 y 10,35

"LAGRIMAS NEGRAS"
Sala 3: 5,35, 8,05 y 10,35 "ENTRE

LAS PIERNAS"

MARIA CRISTINA

SALA 1:8 "BICHOS"

SALA 1: 10,45 "MAS FUERTE

QUE SU DESTINO"
SALA 2: 8 y 10,45 "TIENES UN E-

M(gIL"

SALA 3: 9,30 "LA DELGADA

LINEA ROJA"

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: HOY NO HAY FUNCION

SALA B: HOY NO HAY FUNCION

Heliodoro Marco Reina Ramírez

Consulta.
Núm. coleg/ado:

5.850

ESGUINCES 
CONTRACTURAS 
TORCEDURAS 
LUMBALGIAS 
RECUPERACIONES 
MASAJES

Tratamientos de 
fisioterapia
- TRAUMATOLOGICA
- NEUROLOGICA
- DEPORTIVA

En Ciudad Real: C/ Ciruela^ 29 ó C/ Maternidad^ 1 - Telf.: 926 23 24 08
En Bolaños: C/ Generalísimo^ 106 - Telf.: 926 87 28 37
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NACIMIENTOS,MATRIMONIOSYDEFUNCIONES
NACIMIENTOS  .'Rodrigo Lara López, hijo de Luis Alberto 
y de Laura. M^ del Carmen Sánchez Camuñas, hija de Benito 
y de Santa.
DEFUNCIONESMcoiás López Ruiz, de 70. Lorenzo Sánchez 
Baos, de 79.

SANTORAL DE HOY: Marino, Asterio, Félix 
Emeterio, Celedonio, Fortunato.

TENEMOS TODOS 

LOS PACK ACTIVA
ófiupo

1

^ Movistar
ESIAMQS MUY CUCA PAXA IXeVUnC MUY L£fOS C/ Ubortad, 4Z - Tol.t (92Ó) 23 09 OO Faxi (92ó) 22 Oó 12 - 1300^ C/UDAD REAL

POR GENTILEZA DE:

CEcnoFon
REFRAN DE HÓV;^ 

"Cuando marzo mayea, 
mayo marcea"

Da a entender que cuando en marzo hace buen 
tiempo, lo hace malo en mayo.



Miércoles, 3 de marzo de 1999 3La víctima yacía boca arriba en el 
suelo de la cocina de su piso, en 
medio de un gran charco de sangre, 
con un fuerte golpe en el lado 
derecho de la cabeza
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Vecinos, curiosos y periodistas se congregaron en el inmueble donde ocurrió el crimen. T. F. La vivienda del matrimonio fue precintada por orden judicial. T. FERNANDEZ

Confesó a una vecina ser autor del crimen cometido en la mañana de ayer en un piso de la calle de la Mata

Mata a su mujer tras golpear su 
cabeza varias veces contra el suelo
Restituto Hilario Muñoz García, de 63 años, que confesó a 
una vecina haber matado ayer a su mujer, María Cruz Arce 
García, podría haber golpeado la cabeza de ésta contra el 
suelo varias veces, provocándole una brecha y lesiones 
internas que, al parecer, le causaron la muerte prácticamen
te en el acto, según pudo saber LA TRIBUNA de fuentes 
solventes. Restituto Hilario Muñoz, que sufre un desequili
brio psíquico, fue detenido; mientras el cadáver de su mujer 
era llevado al tanatorio para la práctica de la autopsia.

Pilar MUÑOZ

María Cruz Arce García, com
pletamente vestida, yacía en el 
suelo de la cocina de su vivien
da, ubicada en el piso 3° E del 
número 6 de la calle de la Mata, 
boca arriba, en medio de un gran 
charco de sangre con un fuerte 
golpe en lado derecho de la ca
beza, mientras su marido era en
contrado por una vecina en el re
llano de la escalera con el rostro 
nianchado de sangre.

Al preguntarle qué le había pa
jado, Restituto Hilario Muñoz 
contestó: "Nada, que acabo de 
o^atar a mí muj er", según indica
ron ayer vecinos del inmueble 

Onde ocurrieron los hechos, poco 
antes de la diez de la mañana.

ha vecina, una mujer mayor, 
consternada comenzó a gritar y 
c dijo a un hombre que. estaba 
aciendo una reparación en el 
ninueble que pasara a la casa para 
emprobar los hechos, al tiem- 

Pe que el presunto autor del crí
en decía a un vecino que salió 

cí Qrie llamara a la Poli- 
eco después llegaban al lu- 

& r miembros de Policía Judicial 
icntífic^ ¿el Cuerpo Nacio,- 

nal de Policía en Ciudad Real, 
así como la Policía de Proximi
dad y agentes de la Policía Lo
cal. Tras comprobar el falleci
miento de María Cruz Arce y 
comunicar el hecho al juez y al 
forense. Policía Judicial y Cien
tífica iniciaban las correspon
dientes investigaciones encami
nadas al esclarecimiento de los 
hechos, al tiempo que se proce
día a la detención de Restituto 
Hilario Muñoz como presunto 
autor del crimen.

Esposado y con el rostro 
lleno de sangre

La salida de éste, esposado y 
acompañado por la Policía, im
presionó a las personas que se 
habían congregado en el lugar y 
también a los propietarios y de
pendientes de las tiendas próxi
mas. Y es que el detenido, que 
vestía pantalón de chandal y jer
sey, llevaba el rostro ensangren
tado por varios arañazos, al pa
recer, causados por su mujer que 
trato de defenderse, y presu
miblemente también por sangre 
de la víctima.

En el pasillo del inmueble 
•quedaban-tres de-sus-seis hijos,-

Momento en el que trasladan el cadáver al tanatorio. V. CULEBRA.

desolados, abatidos y sin poder 
reprimir las lágrimas.

Como un reguero de pólvo
ra

La noticia del crimen corrió 
por la ciudad como un reguero 
de pólvora. Poco después de 
ocurrir los hechos algunos veci
nos y curiosos se congregaban 
en las inmediaciones del núme
ro 6 de la calle de la Mata, donde 
también acudieron los medios de 
comunicación para recabar infor- 
macióm Asq mientras_ajgunqs_ 

vecinos comentaban que aparen
temente el matrimonio, que per
tenece a la Iglesia Evangélica, se 
llevaba bien, otros señalaban que 
tenían problemas y que él sufría 
un desequilibrio psíquico y que 
estaba en tratamiento. En lo que 
coincidieron la mayoría fue en 
señalar que tanto Restituto 
Hilario Muñoz como su mujer 
eran afables, siendo el trato con 
los vecinos correcto y amable. 
Igualmente, señalaron que sus 
hijos Antonia, María de la Cruz, 
Victoria, Pilar, Hilaria y Carlos 
SjeJiabían emancipado.. _____ _

Restituto Hilario Muñoz ha
bía trabajado en "Cervezas Cala
trava" y después como operario 
del Ayuntamiento, jubilándose 
anticipadamente por enfermedad, 
según las fuentes.

Discusión, pelea y muerte

Los primeros datos oficiales, 
facilitados por la Subdelegación 
del Gobierno, apuntan a que el 
matrimonio entabló una discu
sión que desencadenó una pelea 
con fuertes golpes, llevando la 
peor parte la mujer que, aunque, 
al parecer, trató de defenderse, 
no consiguió salvar la vida.

El marido, tras ser detenido, 
fue llevado a Urgencias del 
Hospital Alarcos debido a las 
heridas que presentaba. En este 
sentido, el director médico del 
Complejo Hospitalario, el doc
tor Javier Elviro, explicó que 
Restituto Hilario Muñoz presen
taba heridas en la cara, frente, 
pecho y costado de carácter leve, 
varios arañazos, matizó. Una vez 
que fue curado con Betadine y 
se le puso la antitetánica fue dado 
de alta. "Estuvo unos veinte mi
nutos, acompañado de la Policía 
y respondió a las preguntas de 
rigor correctamente". Posterior
mente, fue trasladado a la Comi
saria provincial donde prestó de
claración y quedó a la espera de 
la decisión judicial.

El entierro de María Cruz, de 
62 años, será esta tarde a las cin
co en Albaladejo. Dos horas an
tes celebrarán una misa en la igle
sia Evangelista de la capital, en 
la-calle Santa-,Teresa--------------
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Isabel Quintanilla anunció que el objetivo de Bienestar Social es que los mayores envejezcan en casa

Bienestar Social construirá un centro de 
enfermos de Alzheimer en Ciudad Real

J. Soledad RUIPÉREZ

El objetivo inmediato de la 
delegación de Bienestar Social 
es la creación de un centro espe
cial para enfermos de Alzheimer 
en Ciudad Real. Tendrá una ca
pacidad de 20 plazas y estará 
ubicado en la Residencia Asis
tida. La delegada de Bienestar 
Social, Isabel Quintanilla lo 
avanzó ayer tras la presentación 
de los objetivos de la Consejería 
de este área para 1999.

Bajo el lema "Envejecer bien, 
es envejecer en casa", la Junta 
intentará potenciar los servicios 
que permitan seguir viviendo, a 
los ancianos, en su domicilio. 
Quintanilla recordó que desde el 
Plan Integral de Atención a las 
Personas Mayores, se intentarán 
potenciar los servicios de 
teleasistencia, estancias diurnas, 
estancias temporales, centros de 
día y residencias de mayores 
además de las destinadas a per
sonas asistidas.

La delegada sostiene que, la 
finalidad es conseguir un enfo
que integral de atención a ma
yores, la coordinación efectiva 
entre la Administración regional 
y la local y la colaboración con 
asociaciones y empresas priva
das además de, la racionalización 
de recursos y la integración de 
los mayores en una sociedad en 
la que tengan mayor participa
ción.

Según los datos que maneja 
Quintanilla, la ayuda a domici

lio y teleasistencia ha pasado de 
los 2.008 usuarios en 1995 a 2.615 
en 1998. "Con el servicio de 
teleasistencia se trata de elevar 
la calidad de vida de las perso
nas mayores", añadió Quintanilla 
que aseguró, "de aquí al 2002 
habrá unos 5.000 beneficiarios 
de este servicio en la provincia".

Otro tipo de servicio que pone 
en práctica Bienestar Social es 
el de ayuda a domicilio para 
personas minusválidas. Con el 
objetivo que las personas puedan 
estar en casa el mayor tiempo 
posible, se les facilita la limpie
za del hogar, el aseo personal, las 
comidas y sobre todo el acom
pañamiento. "De esta manera se 
cubren tres objetivos, el social, 
el psicológico y las necesidades 
primarias", manifestó la delega
da.

Un total de 123 millones de 
pesetas son los que destina la 
Junta a teleasistencia en colabo
ración con la Cruz Roja. La fi
nalidad del servicio de 
teleasistencia tiene el objetivo de 
ayudar a la persona que con una 
enfermedad no puede valerse por 
sí misma. Hace cuatro años ha
bía 74 terminales en toda la re
gión y ahora hay 970.

Respecto a los Centros de Día 
la delegada indicó que hay 15 en 
la provincia de gestión directa y 
cuatro conveniados. Según los 
datos de la delegada, a estos cen
tros asisten cerca de 50.000 per
sonas mayores de forma regular. 
El objetivo más inmediato es la

Isabel Quintanilla presentó ayer el programa para 1999. T. FERNANDEZ

creación de instalaciones diur
nas para personas mayores que 
puedan seguir siendo atendidos 
por sus hijos pero en compagi
nación con el centro de día cuando 
estos trabajen. De estos centros 
existen 60 plazas de estancias 
diurnas y están cubiertas al 100%. 
Este servicio asistencia diurna se 
incrementará en un futuro, lo que 
supondría 100 nuevas plazas.

En el mismo sentido 
Quintanilla recordó que se han 

puesto en marcha 13 viviendas 
para mayores, que contarán con 
un presupuesto de 42 millones 
de pesetas para el presente año, 
pisos que han sido conveniados 
con ayuntamientos. El número de 
plazas es de 123 y , la delega
ción tiene previsto aumentarías 
en 21.

. Quintanilla advirtió que hay 
tres centros de mayores propios 
de la Consejería de Bienestar So
cial y que está prevista la refor

ma de la residencia de Puertollano 
de 211 plazas, de las que el 50% 
se convertirán en plazas para asis
tidos.

Además Quintanilla recordó 
las 200 plazas conveniadas con 
congregaciones religiosas y otras 
organizaciones.

Candidatura en 
Manzanares

En otro orden de cosas, la de
legada de Bienestar Social se 
mostró satisfecha tras saber que 
ocupa el tercer lugar en la lista 
del PSOE en Manzanares. En este 
sentido manifestó, "como mujer 
me siento muy orgullosa y como 
militante del PSOE más". La 
intención de Quintanilla es se
guir de delegada hasta que el 
consejero del área, Santiago 
Moreno "cuente con ella", poiTo 
que , según anunció, intentará 
compatibilizar los dos cargos, 
hasta que se sepa el resultado de 
las elecciones.

"Me gustaría trabajar para los 
demás, con esa idea voy en las 
listas", indicó Isabel Quintanilla.

Por otra parte la delegada 
recordó que hoy se celebran las 
elecciones al Comité de Empre
sa de Bienestar Social, en las que 
participan los sindicatos, CSI- 
CSIF, USO, CCOO y UGT. Se 
han preparado cinco mesas elec
torales además de tres mesas 
itinerantes. De las mismas sal
drán elegidos 23 delegados de los 
cuales 15 corresponden al Colegio de 
Especialistas y 8 al de Técnicos.

El Patronato Municipal de Minusválidos 
convoca la presentación de proyectos formativos

La Tribuna

El Patronato Municipal de 
Minusválidos, a través de la 
Consejería de Bienestar Social, 
convoca a todas las asociaciones 
de discapacitados de Ciudad Real 
que deseen presentar proyectos 
formativos.

El presidente del Patronato, 
Vicente Gallego, va a enviar una 
carta a todas estas asociaciones 
en la que se les informará de esta 
convocatoria, aprobada por la 
Junta Rectora el pasado 25 de 
enero, a propuesta del equipo de 
gobierno del Ayuntamiento.

Las ayudas previstas, convo
cadas por primera vez desde la 
creación del Patronato, persiguen 
subvencionar proyectos ya ini
ciados o programados, siempre 
que tenga un carácter formativo.

Gallego explica que estas 
ayudas son posibles gracias a la 

obtención de un remanente de 
tesorería positivo en los ejerci
cios presupuestarios del 95 al 98, 
que el Patronato quiere destinar 
a colaborar con las asociaciones, 
así como a la adquisición de un 
minibús adaptado.

Dos proyectos por 
participante

-------------------------------------------------------------- ------------- —-----

Los proyectos (hasta dos por 
participante) deben ir destinados 
a discapacitados y estar tutelados 
por la asociación solicitante. 
Además, deben especificar ob
jetivos, contenidos, metodología, 
recursos necesarios, presupues
to y currículum del profesorado. 
El Patronato estudiará la viabi
lidad económica de cada proyecto 
y la demanda de las actividades 
presentadas. El plazo de presen
tación de propuestas estará abier
to entre el 15 de marzo y el 15 de 

abril, en la sede del Patronato.
El responsable del Patronato 

subraya que todo esto ha sido 
posible gracias al notable incre
mento de la aportación del Ayun
tamiento a partir de 1995, lo que 
permitió superar el déficit de 17 
millones que se encontró el ac
tual equipo de gobierno.

Sin respuesta de la Junta

Por otro lado. Gallego recuer
da que el Ayuntamiento solicitó 
a la Junta en 1998 una subven
ción de más de 19 millones de 
pesetas para la eliminación de 
barreras arquitectónicas en Ciu
dad Real, petición que no ha teni
do respuesta, por lo que ha vuelto a 
efectuarse este año. Por último, el 
concejal señala que el Patronato 
Municipal de Minusválidos de Ciu
dad Real no ha recibido desde 1996 
ni una sola peseta de la Junta.

Vicente Gallego es presidente del Patronato Municipal de Minusválidos.
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"El PSOE tiene que renovarse porque el partido lo necesita y porque necesitamos rejuvenecemos"

Caballero avala el cumplimento de la 
renovación en el PSOE provincial

J. Soledad RUIPÉREZ

El secretario general de Ju
ventudes Socialistas, José Ma
nuel Caballero sembró ayer la 
polémica entre algunos de sus 
compañeros de filas, tras la en
trevista que, en calidad de secre
tario de los jóvenes del PSOE, 
se publicó en la revista "El Si
glo de Europa". En dicha entre
vista, el socialista, además de 
reivindicar un mayor papel y 
protagonismo para los jóvenes en 
las listas electorales de su parti
do, denuncia, a su manera, la 
situación interna que se están 
viviendo en las filas socialistas.

En declaraciones a LA TRI
BUNA Caballero aseguró ayer, 
"el PSOE tiene que renovarse 
porque el partido lo necesita y 
porque necesitamos rejuvenecer
nos".

Si hubo algo que el también 
diputado quiso aclarar es la ca
lificación que dio del PSOE al 
asegurar, en la entrevista aludi
da que "la sensación que da hoy 
el PSOE es la de ser un partido 
rancio, un poco casposo. Esto lo 
cambiamos o nos lleva a la rui
na electoral". En este sentido 
Caballero aseguró que con lo de 
"casposo" no intentaba dar una 
imagen negativa, "cuando utili
zo, y como yo, mucha gente jo
ven, la palabra casposo, me re
fiero a anquilosado". Para Caba
llero desde el PP se ha experi
mentado un mayor acercamien
to a la gente joven, "aunque se 
trata de jóvenes más rancios que 
cualquiera de nuestros más an
tiguos miembros".

Este joven ciudadrealeño es 
la cabeza visible de Juventudes 
Socialistas y pide por y para los 
jóvenes del partido, por lo que 
argumenta, "con mis declaracio
nes he tratado de dar un toque de 
atención de parte de todos los 
jóvenes, y de la mía, al partido". 
Para el socialista las declaracio
nes realizadas en la revista "El

Siglo", "no son para rasgarse las 
vestiduras", y aunque reconoce 
que puede haber expresiones 
exageradas, reitera que se rati
fica en su petición de renovar las 
entrañas del partido.

Algunos de los mensajes que 
el diputado nacional socialista 
"lanza" en dichas páginas son 
tales como, "es el momento de 
que, con generosidad, se den 
cuenta de que llega el momento 
del relevo,...", más adelante in
dica, "tiene que haber una reno
vación biológica, como la que se 
produce en la sociedad ...", aña
de, "hace falta generosidad y 
riesgo", y asegura que si esa 
generosidad no se produce, "el 
partido no estará preparado para 
ganar las elecciones". En otro 
orden de cosas, indicó que "los 
cargos públicos del PP son mu
cho más jóvenes que los del 
PSOE, y eso no puede ser en un 
partido de izquierdas".

"Nadie se puede ofender 
con mis declaraciones "

A este respecto. Caballero 
añadió a LA TRIBUNA que, "es 
una pena que esto se pueda uti
lizar en contra del PSOE, nadie 
se puede ofender con mis decla
raciones". Caballero sostiene que 
"ésta no es la primera vez que 
hace este tipo de aseveraciones 
y reivindicaciones".

Para el socialista la realidad 
a nivel nacional, no lo es ni a nivel 
provincial, ni a nivel regional. Y 
es que a juicio del secretario 
general de las Juventudes Socia
listas, "en la provincia la 
realidad es otra ya que, aquí es 
donde más se ha renovado el par
tido".

Y demuestra sus afirmaciones 
con datos, ya que asegura que la 
Ejecutiva Regional es la más 
j oven de España y que el 90% de 
la Ejecutiva Provincial es de 
gente nueva, "además, -añadió- 
, hay cuatro personas menores de

José Manuel Caballero es secretario general de Juventudes Socialistas y diputado nacional.

Algunos de los mensajes que el diputado nacional socialista "lanza" 
en la entrevista de "El Siglo" es que, "tiene que haber una 

renovación biológica, como la que se produce en la sociedad ...", 
añade, "hace falta generosidad y riesgo", y asegura que si esa 

generosidad no se produce, "el partido no estará preparado para 
ganar las elecciones"

30 años, cosa que no ocurre en 
el PP".

José Manuel Caballero ase
gura que una de sus principales 
peticiones y apuestas es que en 
el programa electoral se note un 
especial apoyo a la juventud, "en 
este sentido, aseguró, ya se va 
notando el cambio". El socialis
ta asegura que sus declaraciones, 
-por las de la revista- no van 
encaminadas directamente a

Ciudad Real y la región, aunque 
en el resto de España "deberían 
tomar ejemplo".

Caballero se llega a cuestio
nar uno de los principios socia
listas y es que, este joven socia
lista no entiende las primarias 
como renovación en el interior 
del partido, sino como un prin
cipio renovador de la cabeza del 
mismo. "Impulsar la presencia 
de los jóvenes unido al proceso 

de primarias es lo que renovará 
el partido".

Si algo tiene claro Caballero 
es que el 25% de la población 
española es joven, de los que 
1.300.000 votarán por primera 
vez en estas elecciones.

"El PSOE debe atender a este 
sector ya que somos nueve mi
llones de jóvenes, y quiero que 
esos jóvenes voten al PSOE", 
concluyó.

Francisco Cabañas, 
apoyo mcondicbnal

El coordinador provincial de Juventudes Socialistas, 
Francisco Cabañas manifestó ayer que las declaraciones 
realizadas por José Manuel-Caballero, en la entrevista de la 
revista "El Siglo", fueron realizadas en un contexto a nivel 
federal, pero que está "totalmente de acuerdo con las 
mismas", y las rubrica. Cabañas sostiene que los cambios de 
renovación ya se están produciendo "en nuestra provincia y en 
nuestra región". Este joven socialista que apoya a su 
.eompañero de filas", asegura que desde el PSOE no se da una 
imagen de partido renovado, "parece que estamos más 
preocupados de la bicefalia y son importantes nuevos aires 
juveniles". Para Cabañas las declaraciones de Caballero son 
acertadas, y apoya la intención de incluir a más gente joven en 
las listas, "desde Ciudad Real se ha comenzado de manera 
clara el proceso de renovación". Según anunció Cabañas el 7 
de marzo es probable que se hagan públicas las listas 
autonómicas, entonces se verá si es cierta la renovación de las 
listas.

Nemesio de Lara o la templanza 
y la prudencia

"La sinceridad de quien habla no tiene que estar reñida'con la templanza y la 
prudencia". Así de claro y contundente se mostraba ayer el secretario provincial del 
PSOE, Nemesio de Lara, en relación a las declaraciones de José Manuel Caballero en la 
revista "El Siglo". De Lara, que apoya el fondo de algunas de las declaraciones, aunque 
no las formas, indicó por ello que las manifestaciones de Caballero demuestran una vez 
más, que "en el PSOE se habla con total libertad". En este sentido. De Lara asegura que 
en la provincia de Ciudad Real siempre se ha apostado por la renovación, "nuestra 
Ejecutiva provincial se ha renovado al 90%". En alusión a algunas de las afirmaciones de 
Caballero, Nemesio de Lara asegura que no está de acuerdo con su compañero, cuando 
dice que "o cambiamos esto o nos lleva a la ruina electoral". Y es que, el también alcalde 
de La Solana, asegura que su partido está preparado para las elecciones. "Mi espíritu es 
ganador si no fuera así yo no estaría aquí". De Lara sostiene que el PSOE es un partido en 
continua evolución y renovación. Para Nemesio de Lara, José Manuel Caballero "es un 
trabajador nato y un joven impulsivo", y en ese contexto hizo sus declaraciones. "El fin 
que persigue José Manuel Caballero es el que yo persigo". "Hay más caspa en la derecha 
que en la izquierda", concluyó De Lara.
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El director general de Juventud inauguró ayer el curso en Ciudad Real

Juventud facilita la formación en
gestión de empresas a 18 jóvenes

Teresa GONZÁLEZ

El director general de Juven
tud, Roberto Tejada pidió ayer 
"valentía y la chispa emprende
dora que necesitamos en la re
gión" a los alumnos que asisten 
al curso de "Creación y gestión 
de empresas para jóvenes" que 
ayer inauguró en la residencia 
universitaria "José Castillejo" 
de Ciudad Real junto al delega
do provincial de Cultura, José 
Fuentes.

Este curso, organizado por la 
dirección general de Juventud en 
colaboración con la Escuela de 
Organización Industrial (E0I) es 
el primero que se desarrolla a 
distancia (mediante tutorías 
presenciales y con la ayuda de 
los medios técnicos más moder
nos para estar en contacto con 
el profesorado) en la región des
de que en 1996 se comenzaran 
a impartir en las distintas pro
vincias castellanomanchegas, 
según señalo Tejada.

Dieciocho jóvenes

El curso, al que asisten die
ciocho jóvenes de la provincia 
ciudadrealeña, es "eminente
mente práctico", tal y como in
dicó José Fuentes. La mitad de 
sus 500 horas de duración (se 
prolongará durante cinco meses) 
se destinarán a la formación 
teórico-práctica de los alumnos 
y el resto a la creación de un pro-

La Cámara de Comercio 
presenta una guía sobre 
sistemas de calidad

1.021 parados menos en la 
provincia durante el pasado 
mes de febrero

La Tribuna

«La mayoría de las empre
sas se enfrentan a considerables 
problemas cuando intentan po
ner en marcha un sistema de 
calidad, problemas que suelen 
ser de más envergadura en la 
pequeña empresa», se dice en 
el prólogo de la Guía de Orien
tación para implantar un Sis
tema de Calidad en las PYMES, 
que va a ser presentada maña-
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José Fuentes y Roberto Tejada, ayer . T.FERNANDEZ
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yecto que, según indicaron 
Tejada y Fuentes, muchos de 
ellos se han llevado a la prácti
ca.

El delegado provincial de 
Cultura destacó igualmente la 
calidad del curso que desde ayer 
se imparte. Una actividad que el

na por la tarde en la Cámara de 
Comercio de Ciudad Real.

Esta Guía ha sido elaborada 
por el Area de Calidad de la Es
cuela de Organización Industrial 
(E0I) con el patrocinio de la em
presa sueca Ericson y basándo
se en la familia de normas ISO 
9000 para el aseguramiento de 
la calidad de ámbito internacio
nal y que han tenido amplio re
conocimiento y aceptación en 
todo el mundo.

director de la E0I de Madrid va
loró en 1.400.000 pesetas por 
cada uno de los alumnos, canti
dad que está financiada por la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, el Minis
terio de Industria y el Fondo So
cial Europeo.

La Tribuna

Las oficinas del INEM en la 
Provincia de Ciudad Real regis
traron el pasado mes de febre
ro 24.830 parados, es decir 1.021 
menos de los demandantes de 
empleo inscritos en el mes de 
enero, que fueron 25.851.

Estas cifras suponen que los 
parados en la provincia supo
nen el 14,33 por ciento de la 
población activa, frente al 14,92

Enfrentamiento 
del STE

El delegado provincial de 
Cultura y Educación, José 
Fuentes señaló ayer que no 
tiene lógica "el 
enfrentamiento que ha abierto 
el STE", sindicato que 
reclama un pacto para la 
estabilidad de los interinos, y 
que ha anunciado la 
convocatoria de encierros y 
movilizaciones . Según 
explicó Fuentes, aún 
continúa abierta la mesa de 
negociación, que mañana 
jueves volverá a reunirse, y 
"por lo tanto aún no está 
cerrado el tema".

El delegado de Cultura y 
Educación explicó que desde 
la Consejería se quiere 
incorporar a los interinos al 
sistema ordinario y para ello 
se barajan varias fórmulas, 
entre las que está la 
elaboración de una lista 
estable de interinos en 
Castilla-La Mancha. Además, 
Fuentes señaló que la Junta 
negociará la oferta de empleo 
público, en la que se podrían 
negociar los baremos para 
reconocer su e, una vez que 
las transferencias educativas 
se hayan cerrado.

por ciento que representaban en 
el mes de enero y casi dos pun
tos y medio por encima de la 
media regional.

El número de parados regis
trados en las oficinas del INEM 
en Castilla-La Mancha al tér
mino de febrero bajó en 2.359 
personas en relación con el mes 
anterior, con lo que la cifra de 
desempleados se situó en 
77.148, es decir el 11,72 por 
ciento de la población activa.

Ciudad Real acoge hoy y 
mañana un seminario 
sobre fotografía 
organizado por Euromayor 
y Digital World

Más de un centenar de pro
fesionales de la fotografía de 
Castilla-La Mancha, Andalucía 
y Extremadura asisten hoy en 
Ciudad Real al Seminario Fo
tográfico Profesional. El pro
grama continuará desarrollán
dose también mañana en el 
Hotel Paraíso.

USO critica el convenio 
sobre los profesores de 
religión

Para la Federación de Ense
ñanza de USO el convenio que 
se firma entre el Gobierno y la 
Conferencia Espiscopal supo
ne un salto adelante en el pro
ceso de normalización y homo
logación de los profesores de re
ligión de los centros de Educa
ción Infantil y Primaria. Sin 
embargo, para los profesores de 
secundaria el acuerdo firmado 
es un importante paso atrás que 
merecería una revisión de lo 
acordado antes de que el asun
to vaya a mayores.

ANPE organiza un curso 
de psicopedagogía que se 
inicia el 5 de marzo

El sindicato ANPE tiene 
previsto organizar un total de 
cinco cursos en este primer 
semestre del año dentro de la 
oferta educativa que viene rea
lizando. El próximo a celebrarse 
se iniciará el 5 de marzo bajo 
el título Psicopedagogía: tuto
ría y atención a la diversidad.

La actividad se llevará a cabo 
en la sede del sindicato y trata
rá sobre las necesidades edu
cativas especiales, los diferen
tes ritmos de aprendizaje, me
didas de atención a la diversi
dad y adaptaciones curricu
lares, según informa el sindi
cato en nota de prensa.

Cuéllar recibió a la 
Asociación de Separados 
de Castilla-La Mancha

Lajunta directiva de la Aso
ciación de Separados de Casti
lla-La Mancha se reunió con la 
subdelegada del Gobierno, Mer
cedes Cuéllar para estudiar la 
prevención de los casos de ma
los tratos y amenazas.

nZ
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la Gerencia, que dio el ejercicio de 1998, estudia poner en marcha un nuevo tren

AVE transportó 13 millones de 
viajeros en trenes Lanzadera

Oliva CARRETERO

Los trenes AVE-Lanzadera 
entre Madrid, Ciudad Real y 
Puertollano transportaron duran
te 1998 un total de 1.309.400 
viajeros, lo que supone un 2,5 por 
ciento más que durante el año 
anterior. Este crecimiento, según 
el director gerente de AVE, Juan 
Luis Martín Cuesta, responde al 
crecimiento vegetativo alcanza
do aproximadamente y auguró un 
crecimiento paulatino de este 
producto AVE, aunque será a una 
tasa inferior que el resto de pro
ductos (AVE Larga Distancia y 
Talgo 200). Asimismo, supone 
el 27,6 por ciento del total de via
jes de la línea.

La tasa de crecimiento de 
viajeros durante el ejercicio del 
98 en toda la unidad AVE ha sido 
superior a la registrada en los dos 
últimos años. En el 98, según 
Martín Cuesta, se ha crecido un 
8 por ciento, en relación con 1997, 
que se alcanzaron los 4.398.447 
viajes. Asimismo, indicó que 
desde la puesta en funcionamiento 
de AVE, en algo más de cinco 
años, se ha llegado a un incre
mento del 50 por ciento de via
jes. Los productos AVE, el ser
vicio de Larga Distancia y de 
Talgo 200 han experimentado un 
crecimiento del 8,4% y 16,1% 
respectivamente, esperando el 
primero los 2,5 millones de via
jeros y el segundo los 840.000.

En cuanto a los ingresos to
tales, el gerente de AVE indicó

en la sala de prensa de la esta
ción de Atocha, que se habían 
llegado a los 27.000 millones, con 
un incremento del 10% con res
pecto al 97 y de un 60% en rela
ción al 93. En Lanzadera, los 
ingresos crecieron un 6,2% pa
sando a 1.948 millones de pese
tas.

Destacó de este apartado que 
el 60 por ciento de ventas de bi
lletes se había canalizado a tra
vés de agencias de viajes. En AVE 
Larga Distancia, la clase prefe
rente y club son las que más han 
crecido. El resultado económi
co tras gastos es de 2.591 millo
nes de beneficio neto, y el cash- 
flow, después de cubrir los cos
tes, es de 6.600 millones. AVE 
tuvo durante el 97 unos benefi
cios de 391 millones, lo que se 
ha multiplicado casi por siete.

Para el 99, según Juan Luis 
Martín, la proyección de nego
cio prevista por la Gerencia anun
cia unos mayores crecimientos, 
con beneficios que superarán los 
3.000 millones, con un crecimien
to del 6% en AVE y del 18% en 
Talgo. Sin embargo, destacó que 
en el presente año no había pre
vista ninguna inversión a corto 
plazo de material, aunque sí de 
personal, que ya han incorpora
do en estaciones y trenes. En A VE 
Lanzadera, el gerente explicó que 
se está pensando instalar un nuevo 
servicio, aunque no concretó cuál, 
"son ciudades más pequeñas y es 
un mercado más limitado en 
volumen de viajes, pero se está

Juan Luis Martín Cuesta, en un momento de la rueda de prensa. RUEDA
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TOTAL VIAJES 1997: 4.398.447 - TOTAL VIAJES 1998: 4.749.222

estudiando la posibilidad de poner 
algún tren más demandado por 
los ciudadanos de Puertollano y 
Ciudad Real". En el 98 se ha 
mantenido el compromiso de 
puntualidad adquirido por AVE,

1998

Variación (%) 98/97: 8,0 %

LARGA DISTANCIA 
Incremanlo: 8,4%

tal que alcanza el 99,7%. Desde 
1994 hasta 1998 solo 155 de los 
59.289 trenes en circulación han 
llegado con más de 5 minutos de 
demora, lo que ha supuesto un 
desembolso de 187,6 millones.

Cabeza tractora de tren AVE estacionada en Puerta de Atocha. RUEDA

ff 34

En 1999, AVE inicia un nuevo Contrato-Programa hasta el 
2003, que denomina "puente ferroviario", cuya estrategia 
principal será la de establecer servicios carenciados de trenes 
cada media hora. Así, a partir del 5 abril, los trenes AVE 
Madrid-Sevilla saldrán de las estaciones cada media hora 
durante los periodos "punta" de tráfico. En el sentido Madrid- 
Sevilla se crean tres nuevas circulaciones, que saldrán desde 
Puerta de Atocha a las 8,30, 16,30 y 19,30 horas, mientras que 
en el sentido inverso, Sevilla-Madrid, los tres nuevos servicios 
partirán desde la estación de Santa Justa a las 7,30, 16,30 y 
19,30 horas. Con el aumento de oferta, Renfe pondrá en 
circulación, los días de mayor demanda, hasta 19 trenes AVE. 
En cuanto al Talgo 200, habrá dos circulaciones más semanales. 
Por Último, sobre los proyectos de AVE a Barcelona y Valencia, 
Martín Cuesta dijo que actualmente está en fase de estudio el 
tramo Lérida-Barcelona y remitió al Gestor de Infraestructuras 
Ferroviarias. Sobre Valencia, que está siendo estudiado por 
Fomento, dijoq ue "Renfe opera y mantiene"

La Junta ofrece 
su apoyo a los 
constructores en 
el Instituto 
Tecnológico

La/Trihima

La consejera de Obras Pú
blicas, Araceli Muñoz, considera 
que la propuesta de la Asocia
ción Provincial de Empresarios 
de la Construcción para crear 
en nuestra provincia un centro 
tecnológico que desarrolle la 
investigación dentro de este 
importante sector económico es 
una idea «magnífica» y ha co
mentado que el Gobierno regio
nal está dispuesto a colaborar 
para que salga adelante, aunque 
ha señalado que también debe
rían participar la Universidad de 
Castilla-La Mancha y la inicia
tiva privada.

Según el presidente de la 
Asociación de Constructores, 
Manuel Blanco, que ayer por la 
tarde se reunió en Ciudad Real 
con la consejera, este instituto 
tecnológico abarataría de manera 
considerable los costes en inves
tigación para las empresas cons
tructoras, ya que se encargaría 
de llevar a cabo este tipo de 
proyectos y de certificar la ca
lidad de los materiales.

Como ejemplo de los bene
ficios que esta iniciativa puede 
reportar al sector, Blanco explicó 
que las fábricas de azulejos de 
Valencia han conseguido un 
importantísimo volumen de ex
portación gracias a la existen
cia de un centro tecnológico 
cuyas investigaciones han per
mitido introducir mejoras en los 
procesos de fabricación y en la 
calidad de estos revestimientos.

Por otro lado, el presidente 
de los constructores de Ciudad 
Real ha solicitado a la conseje
ra un representante en la Comi
sión Provincial de Urbanismo, 
una petición expresada ya en 
anteriores ocasiones por los 
empresarios del sector y que se 
va a tener en consideración.

En este sentido, Araceli 
Muñoz ha indicado que la recien
te Ley de Ordenación del Terri
torio y de la Actividad Urbanís
tica de Castilla-La Mancha 
obliga a modificar la composi
ción de las comisiones provin
ciales. No obstante, la conseje
ra ha comentado que estos cam
bios deberán esperar a la promul
gación de todos los reglamen
tos que deben desarrollar la Ley 
del Suelo. Asimismo, Blanco ha 
expresado a la consejera su sa
tisfacción porque todas las su
gerencias que aportaron al Plan 
de Desarrollo han sido inclui
das en el borrador presentado re
cientemente por el consej ero de 
Economía y Hacienda.
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Ahora con CAJA RURAL

3 • T.A.E.: 8.91%. Para importe de un millón de Ptas. a 6 años, en 12 cuotas mensuales. Tipo 
de Interés Nominal 7,75%. A un año, en 12 cuotas, T.A.E 12,81%. Las TAES incluyen 
Comisión de Apertura 1.75% (sin mínimo) y Comisión de Estudio 0,25% (minimo 5.000 PÚs.) 
Comisión de Cancelación Anticipada 2%. Importe y tiempo máximo seis millones a seis años.

El interés nominal al 7'75% de Caja Rural 
no es un deseo, es una realidad.

Venga a CAJA RURAL y compruébelo, 
hacemos de sus deseos REALIDADES

CAJA RURAL
DE CIUDAD REAL
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El Ayuntamiento, propietario de los terrenos tiene que ceder su licencia para actuar 8 1

La Junta pide celeridad municipal 
para la Escuela Taller Alarcos

M^ Antonia DE LA PEÑA

El delegado de Educación y 
Cultura de Ciudad Real, José 
Fuentes presentó ayer en el 
Ayuntamiento de la capital un 
modelo de convenio por el que 
la Delegación pretende llegar a 
un acuerdo con el Consistorio para 
poder solicitar una nueva fase 
de la Escuela-Taller Alarcos, 
proyecto en el que han estado 
trabajando ambas instituciones 
hasta el mes de noviembre en que 
fue clausurada la tercera fase 
de la misma.

Según Fuentes, la delegación 
ya ha presentado toda la docu
mentación pertinente en el INEM 
a falta de un documento, el que 
el propietario, en este caso el 
Ayuntamiento tiene que ceder, 
como tal, para poder actuar allí. 
Algo a lo que el alcalde se negó, 
según el delegado de cultura, 
siempre y cuando antes no se 
estableciera un convenio o acuer
do entre ambas instituciones.

Ese es el modelo de conve
nio que ahora ha presentado la 
Delegación para su pertinente 
estudio en el Ayuntamiento. En 
éste se propone que los edificios 
que se construyan en el lugar del 
yacimiento sirvan para el desa
rrollo y aprovechamiento de la 
propia Escuela-Taller, la Dele
gación, por su parte, pide al 
Consistorio la dotación de la ma
quinaria necesaria para llevar allí 
las obras, así como, el transpor
te de los alumnos-trabajadores

La Mancha y Cuba, en las 
fotografías de Christophe Labole

P. MUÑOZ

El fotógrafo francés Chris
tophe Labole presenta desde ayer 
parte de su quehacer artístico en 
el Museo Municipal Elisa Cen
drero de la capital.

La exposición, integrada por 
unas sesenta fotografías, está 
dividida en dos partes. Así, en 
una el fotógrafo muestra una vi
sión diferente de La Mancha, 
desde su punto de vista. Se trata 
de fotografías tratadas con 
infrarrojos que dan una lectura 
distinta de esta tierra.

Otra parte de la exposición 
está dedicada a Cuba. Christophe 
Labole presenta una colección

Í-

La Delegación de Cultura presentó ayer un convenio de colaboración entre ambas instituciones.

"Sólo pedimos que el proyecto no se retrase más tiempo"

hasta el lugar de actuación.La 
Delegación como contrapartida 
se compromete a desarrollar y 
adecuar una senda botánica en 
el parque de La Atalaya.

Según el delegado ya existió

de fotografías en blanco y ne
gro que recoge toda la belleza y 
contrastes de La Habana y San
tiago de Cuba.

Esta exposición, que perma
necerá abierta al público hasta 
el día 17 de marzo, es la primera 
individual que realiza Labole, 
profesor de francés que reside 
en Madrid, tras vivir un tiempo 
en Ciudad Real donde impartió 
clases en un instituto.

En esta ciudad expuso colec
tivamente con "La fragua" en el 
Ayuntamiento. Recientemente, 
fue seleccionado en la muestra 
"Jóvenes Artistas de Castilla-La 
Mancha", que después de reco
rrer varias ciudades castellano- 
manchegas fue a Salamanca.

un convenio de colaboración entre 
las dos instituciones por el cual 
el Ayuntamiento ponía dinero, 
"ahora -dice el delegado- no 
pedimos eso, nuestra solicitud no 
va más allá de un convenio en

RUEDALabole posó junto a algunas de sus fotografías.

La Banda de Música 
de Ciudad Real 
estrena hoy el 
pasodoble dedicado a 
Reina Rincón

La Banda de Música de la 
Agrupación Musical de Ciudad 
Real ofrecerá hoy un concierto 
de pasodobles taurinos en el 
Teatro Municipal Quijano, den
tro de las actividades programa
das con motivo de la celebra
ción del XV ciclo "Los toros en 
la cultura" que se desarrolla 
desde el pasado día 1 y hasta el 
día 12 de este mes.

El concierto comenzará a las 
ocho y media de la noche y en 
el transcurso del mismo será 
estrenado el pasodoble dedicado 
al novillero Reina Rincón.

Este pasodoble ha sido com
puesto por el director de la ci
tada Agrupación de Música, 
Rafael Calonge,y por A. Cobos.

tre instituciones para seguir tra
bajando en Alarcos, pero para 
ello necesitamos el documento 
del propietario, es decir, del 
Ayuntamiento que no permita que 
el proyecto se retrase más".

La obra "La opinión 
de Amy" será 
representada mañana 
en el Teatro Quijano

La obra de teatro "La opinión 
de Amy" será representada 
mañana día 4 en el Teatro 
Quijano, a partir de las nueve 
de la noche. La obra, de David 
Haré y dirigida por Angel García 
Moreno, está interpretada por 
Amparo Baró, Femando Delga
do, Angeles Martín, Elvira 
Travesi, Miguel Pérez y Miguel 
Such.

Concierto a beneficio 
de la Asociación 
Española contra el 
Cáncer, el sábado

La Federación Regional de 
Castilla-La Mancha de Socie
dades Musicales ofrecerá un 
concierto a beneficio de la 
Asociación Contra el Cáncer, 
el próximo sábado, 6 de mar
zo, en el Teatro Quijano. En este 
concierto intervendrá la Unión 
Musical de Sonseca, la Banda 
Municipal de Música de Los 
Yébenes, la Asociación Musi
cal Moteña de Mota del Cuer
vo y la Agrupación Musical 
"Maestro M. Díaz" de Arga
masilla de Alba. El concierto 
dará comienzo a las ocho y 
media de la noche y las entra
das, cuyo precio es 500 pese
tas, se pueden adquirir en la sede 
de la AECC y el sábado en la 
taquilla del Teatro.

I 

í'
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Exigirán al Gobierno un buen panorama de futuro para el sector agrario español

ASAJA protestará en Madrid con
4.000 agricultores de la provincia

Silvia DÍEZ MAYANS

Más de 4.000 agricultores y 
ganaderos ciudadrealeños acom
pañarán de nuevo a la Asocia
ción de Jóvenes Agricultores 
(ASAJA), esta vez a Madrid, a 
reivindicar al Gobierno un fu
turo seguro para el campo espa
ñol que estos días ya comienza 
a dibujarse en las conversacio
nes que están llevando a cabo los 
ministros de Agricultura euro
peos sobre la Agenda 2000.

Según declaró ayer en rueda 
de prensa el presidente regional 
de la organización, Fernando 
Villena, "el sector agrario se 
encuentra en un momento his
tórico y tanto Ciudad Real como 
Castilla-La Mancha podrían 
perder el tren del vino si no somos 
inflexibles en una negociación 
que, en realidad, está mal plan
teada desde el principio".

Apoyo de unos 20.000 
casíellano-man ch egos

Así, Femando Villena insis
tió en la necesidad de que los 
agricultores recuerden al MAPA 
que "no puede utilizar su futuro 
como moneda de cambio a cos
ta de otros sectores" y señaló que 
el próximo sábado acudirán a 
Madrid unos 20.000 castellano- 
manchegos a reivindicar "lo que 
es nuestro".

Por su parte, el secretario 
provincial de ASAJA, Florencio 
Rodríguez, recordó que "hace al 
menos diez años que el sector 
no se une en una protesta tan

ASAja

Á

fe ' .

Villena, a la izquierda, junto a Rodríguez. T. FERNANDEZ

fuerte como esta" y añadió que 
"los agricultores de Ciudad Real 
han de ser muy conscientes de 
lo que se juegan, sobre todo en 
cuanto a herbáceos y vino se 
refiere, por lo que han de exigir 
que no se recorten las ayudas ni 
permitir agravios comparativos 
en el tnercado Común".

Florencio Rodríguez afirmó 
que "no pedimos dinero sólo para 
nosotros, para el iñundo rural, 
sino también para nuestros pue
blos donde la agricultura forma 
una parte muy importante de la 

base de su supervivencia". Para 
Rodríguez, "es injusto que se 
diga que los agricultores se lle
van gran parte de las ayudas co
munitarias porque lo que sí es 
cierto es que probablemente, si 
no hacemos nada por evitarlo, 
la política agraria lleve a muchas 
personas a tener que abandonar 
sus explotaciones".

Ciudad Real, de las más 
afectadas

El secretario provincial de 
ASAJA quiso concluir aseguran
do que Ciudad Real es una de 
las provincias españolas que pue
den verse mayormente afecta
das por las reformas en el sec
tor e hizo un llamamiento para 
que los ciudadrealeños, agricul
tores y ganaderos, acudan el sá
bado a la manifestación de 
Madrid que, según dijo, "cree
mos que tendrá un apoyo mayo
ritario, como ocurrió cuando 
fuimos hasta Bruselas".

"Empeñar la refoma de cero 
nos perjudicaría"

El presidente regional de ASAJA, Femando Villena, con
sidera que comenzar las negociaciones sobre la reforma de la 
Agenda 2000, tal y como ha propuesto Francia, "saldremos 
perdiendo porque tanto Francia como Alemania tienen mu
chos intereses y, al final, se llevarán el gato al agua". Para 
Villena, hasta el momento se habían conseguido algunos puntos 
que interesaban al campo español "y empezar desde cero podría 
suponer dar un paso atrás".

El Foro contra la 
Violencia a la 
Mujer, indignado 
por el asesinato de 
una ciudadrealeña

LaJErihuna

El Foro contra la Violencia 
a la Mujer manifestó ayer, a 
través de una nota de prensa, su 
indignación ante el último ase
sinato a una mujer en el seno 
de su hogar en Ciudad Real ayer 
por la mañana.

El Foro exige que "se acabe 
de una vez la indignante esca
lada de muertes de mujeres en 
manos de sus propios compa
ñeros" y añade que "el proble
ma viene dado por la obligación 
a la que se ve sometida la mu
jer en la sociedad actual de ser 
la cuidadora de todos los miem
bros de la familia, lo que le pone 
en ocasiones en situación de tan 
alto riesgo como perder su pro
pia vida".

Para el Foro contra la Vio
lencia de la Mujer "la indefen
sión en que se encuentra la muj er 
cuando tiene familiares con 
problemas o trastornos menta
les se debe en ocasiones a la falta 
de medios sociales para aten
der a dichas personas, y pone 
de manifiesto la necesidad de 
que las autoridades sanitarias 
pongan en marcha los disposi
tivos necesarios para paliar estos 
problemas".

"Para erradicar de una vez 
por todas la violencia que su
fre la mujer -prosigue el comu
nicado de prensa-, tanto dentro 
como fuera de su entorno fami
liar, es imprescindible seguir 
trabajando principalmente en el 
ámbito de la educación y la 
información, empezando con 
nuestros menores, de forma que 
llegue el momento en el que la 
violencia deje de ser entendida 
como una norma de conviven
cia entre seres humanos".

Elaboran un programa para 
informar sobre las novedades 
tributarias en las PYMES

en la Fiscalidad de las Pymes», 
representantes y técnicos de 
ambas organizaciones presen
tará las últimas innovaciones en 
esta materia.

El día 25 de marzo ha sido 
la fecha elegida para celebrar 
dichos actos, que tendrán lugar, 
a las 20 horas, en el Salón de 
Actos de la Agencia Estatal de 
la Administración Tributaria (c/ 
Ruiz Morote, 4 de Ciudad Real).

A la misma hora y día, en 
Valdepeñas y Alcázar de San 
Juan se celebrarán en el Salón 
de Actos de Ferival (Avenida 
del Vino, s/n) y Salón de Actos 
de la Fundación Municipal c/ 
Marqués de Mudela, 26), res
pectivamente.

En Puertollano, a las 19,30 
horas del día 25 de marzo, ten
drá lugar esta charla en el Sa
lón de Actos de la Casa Muni
cipal de Cultura (c/ Calzada, 19).

La Tribuna

CEOE-CEPYME de Ciudad 
Real y la Agencia Tributaria han 
elaborado un programa de char
cas y conferencias para infor
mar a la pequeña y mediana 
empresa de la provincia sobre 
ms últimas novedades 
tributarias que afectan a la 
hscalidad de las pymes.

Según una nota de prensa 
remitida por la Confederación 
rovincial de Empresarios, la 

estrecha colaboración que existe 
entre ambas ha supuesto que, de 
atrevo, hayan decidido partici
par en este calendario de acti- 
mades informativas, tras el 
xito obtenido el pasado año, al 
er muy valorada por los em- 

Pí’esarios de la provincia 
mudadrealeña.

^ajo el título: «Novedades

AFFAMER y la Diputación 
colaborarán para realizar 
una jornada sobre la mujer

La Tribuna

La Diputación Provincial y 
la Asociación de Familias y 
Mujeres del Medio Rural 
(AFAMMER) aprobaron ayer 
un convenio de colaboración 
para la realización de la jomada 
«La mujer, pieza clave en el 
desarrollo rural», por el cual 
la corporación provincial apor
tará un montante de 2 millo
nes de pesetas.

Por otro lado, la Comisión 
de Gobierno de la Diputación 
de Ciudad Real, que se reunió 
ayer en su sesión habitual de 
los martes, aprobó dos expe
dientes de liquidación de obras 
por un importe de 4,6 millo
nes de pesetas, correspondien
tes a las obras de alumbrado 
público y renovación de redes 
en todo el municipio de

Carmen Quintanilla.

Villanueva de San Carlos y la 
obra de encauzamiento avda. 
Arroyo Chico en Puebla de Don 
Rodrigo.

La Hermandad de 
la Humillación 
celebrará su Triduo 
en honor de su 
Divino titular

La Tribuna

La Penitencial Hermandad 
de la Humillación de Nuestro 
Padre Jesús de las Penas va a 
celebrar los días 4,5 y 6 de 
marzo, en la Parroquia de San
to Tomás de Villanueva, a las 7 
de la tarde, su Triduo anual en 
honor a su Divino titular, y el 
domingo, a las 13,00 horas, será 
la culminación del mismo con 
la celebración de la Función 
Solemne.

La predicación correrá a 
cargo de Enrique Galán Ruedas, 
párroco de Santiago, y cada día 
estará dedicado a un tema refe
rente a la Hermandad. Mañana, 
día 4, será el de la "Humilla
ción", el día 5 se dedicará aHa 
"Cofradía" y el sábado, día 6, a 
los costaleros de la Hermandad 
bajo el epígrafe "Penas".
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Panaderos de
"vocación"

CEOE-CEPYME de Ciudad Real continúa con una gran 
actividad de cursos de formación. En esta ocasión, la capital 
acoge el de Reciclaje para Profesionales de Panadería, con 
nuevas técnicas de fermentación controlada, panes especia
les y regionales y materias primas. T. FERNANDEZ

PLAN DE ATENCION^^ 
A LAS PERSONAS MAYORES 

EN
Castilla-La Manchít 

1998 - 2002

Mayores La Junta de Comunidades de Castilla - La mancha puso 
el año pasado en marcha un proyecto de Atención a las 
Personas mayores, que se extenderá en el tiempo hasta el 
año 2.002. En la Delegación de Bienestar Social está co

locado este cartel anunciador, y ojalá que esta iniciativa consiga que nuestros mayores estén tan 
satisfechos y felices como los que aparecen en la fotografía. Foto: T. FERNANDEZ

Desaparecida el día 25 de junio de 1998 
por los alrededores de VALDEPEÑAS (C. Real)

ROSANA MAROTO QUINTANA 
21 años i

Si pueden dar alguna información, 
llamen al Telefono 091 (Policía Nacional)

Rogamos 
disculpen las 
molestias que 
haya podido 

causar la 
avería que 

sufren en los 
últimos días 

las líneas 
telefónicas de 
LA TRIBUNA. 
Esperamos que 

queden 
solventadas en 

breve.

La Tribuna

Llega Finis 
Terrae

El local Deicy Reilly's de 
Ciudad Real, situado desde 
hace muy poco tiempo en 
la c/ Alcántara, 2, acogeta

esta noche la actuación en directo, a 
partir de las 22,30, del grupo "Finis 

Terrae", liderado por el escocés Hamish Binns. Este conjunto realiza un 
mestizaje entre los pasados de la música celta y géneros tan variados 
como el tango, el carnavalito andino o las melodías rusas. La banda se 
ha fogueado durante los dos últimos años en el circuito de pubs irlan
deses, y ahora se enfrenta a otro tipo de escenarios, como las salas 
Galileo y Suristán de Madrid, a las que acudirán en fechas próxintas- 

El público de Ciudad Real tiene una cita esta noche con la música 
de raíces, aunque estas no sean demasiado manchegas.

M.C.D.2022
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El proyecto técnico será adjudicado en breve, según el alcalde ciudadrealeño

Blanco confirma el apoyo económico 
a la playa artificial en el Vicario

La Tribuna

El proyecto de construcción 
de la zona recreativa en el em
balse de El Vicario contará con

recreativa que incluirá tres pis
cinas, pistas deportivas, cafete
rías o barbacoas entre otras co
sas.

Las obras, que tendrán un pla
zo de ejecución de diez meses 
aproximadamente no estarán por 
tanto concluidas para este vera

no "pero sí para el verano del 
2000", señaló Gil Ortega quien 
destacó que se demuestra que el 
proyecto "va a ser real". Francisco Gil-Ortega.

el apoyo económico del Minis
terio de Medio Ambiente. El 
alcalde de Ciudad Real, Francis
co Gil-Ortega ha recibido la 
confirmación del secretario de 
Estado del Agua, Benigno Blan
co a través del presidente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG), Francisco 
Llerena, que fue el encargado de 
presentar el proyecto a Blanco 
después de que el encuentro con 
el alcalde se tuviera que sus
pender en dos ocasiones.

El alcalde ciudadrealeño no 
sabe de momento la cantidad 
exacta que aportará la adminis
tración central "sí sé que el 
dinero está ahí lo que nos per
mite llevar adelante el proyec
to", señaló a este diario Gil-Or
tega, cuyo coste del proyecto es
tará entre los 400 y los 500 mi
llones de pesetas.

El alcalde tiene previsto re
unirse hoy con los técnicos 
municipales para iniciar los trá
mites para la adjudicación de la 
redacción del proyecto del área

El Domingo de 
Resurrección 
habrá una 
novillada en 
Ciudad Real

Rafael ZALDÍVAR

■

rJ

Chrysler Neón. Si eres exigente mira el precio.
El gerente de la empresa 

Canorea, Luis Palomeque, nos 
confirma la novillada a celebrar 
en Ciudad Real, el domingo 4 
de abril: se lidiarán 6 novillos- 
toros de «El Ventorrillo», pro
piedad de Francisco Medina, 
para los siguientes novilleros: 
Reina Rincón, Jesús Aguado y 
Andrés Cantero.

Al día siguiente el torero de 
Ciudad Real, volverá a vestirse 
de luces en Carrión de Cva. con 
motivo de sus fiestas patrona
les en honor de la Virgen de la 3 
Encarnación. La novillada, será 
^15 lunes, con novillos de Enri- 
Qne Ponce, que tan buen juego 
vienen dando en la provincia, 
para el citado Reina Rincón, 
Víctor Janeiro y Andrés Cante- 

que hará doblete, al igual que
Reina.

Por otro lado, nos confirman 
9ne Reina Rincón tiene apala
brada su actuación en la plaza 
de Las Ventas, para el 14 o 19 
de rnarzo, y posiblemente, de
pendiendo de la citada fecha, 

otro festejo en Pedro 
^tiñoz o Pozoblanco.

CHRYSLER NEON. El coche de los que son exigentes hasta el último detalle. De los que saben lo que quieren en diseño,

seguridad y equipamiento; el máximo. Con sus dos potentes motores I.8L con 1 15 CV y 2.0L, I6V con 132 CV, doble airbag,

aire acondicionado, dirección asistida, asiento del conductor regulable en altura, inmovilizador antirrobo y apertura con mando

a distancia, al Chrysler Neón puedes cxigirlc todo. Hasta el mejor precio*. EL ESPIRITU DE AMERICA.

Chrysler Neón. Desde 2.392.400 pías*. Chrysler

GARANTIA

PriLKi rixiinitndail» Península v Balvarvs. Serie Iinmada a vehímlos en stock IVA, impuesto de niainculacnin, transporte \- gastos ele preentrega incluidos

VEALO EN SU CONCESIONARIO OFICIAL CHRYSLER-JEEP

ABREGO MOTOR, S.L. Ctra. Madrid-Cádiz, km. 173. 13005 MANZANARES. Tel. 926 61 02 73
Pol. Ind. Larache. C/ Eras del Cerrillo, 15. 13005 CIUDAD REAL. Tel. 989 89 50 05

Ó
 b



12 Miércoles, 3 de marzo de 1999

La
 Tr

ib
un

a

Los populares consideran que después

MAV)
de dos años de elaboración el 
gobierno regional tiene el Plan de 
Emergencia Exterior de Puertollano 
"bloqueado"

Critica que no lo haya presentado aún para la homologación correspondiente

El PP reclama el Plan de
Emergencia a la Junta

El incidente ocurrido en 
una de las plantas de Repsol 
Petróleo el pasado domin
go ha planteado de nuevo la 
necesidad que tiene Puer
tollano de contar con un 
Plan de Emergencia Exte
rior adecuado y eficaz que 
responda a cualquier emer
gencia que pueda suponer 
un peligro para una pobla
ción de estas característi
cas.

La Tribuna

El grupo municipal popular 
critica el retraso que se está 
produciendo por parte del go
bierno regional en la puesta en 
marcha del Plan de Emergen
cia Exterior del Complejo de 
Puertollano. Según la nota emi
tida por este grupo, ante la alar
ma social suscitada el pasado 
domingo en el municipio por el 
incidente ocurrido, sin mayores 
consecuencias, en el Complejo 
Petroquímico de Repsol, "los 
ciudadanos echamos en falta el 
Plan de Emergencia que la Junta 
de Comunidades desde hace dos 
años aproximadamente viene 
prometiendo".

El PP en su escrito hace 
referencia a que el 19 de mayo 
de 1998 el consejero de Admi
nistraciones Públicas, Antonio 
Pina, afirmaba que el 30 de ju
nio del pasado año se pondría 
en marcha el citado Plan. Pos
teriormente, dicen, el 15 de ju
lio del mismo año el director 
general de Administración Lo
cal, Abencio Cutanda, afirma-

gr
ai
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Instalaciones del Complejo.

ba que la semana siguiente a esta 
fecha ya estaría listo el Plan. 
Posteriormente, el 1 de diciem
bre del pasado año, según el 
responsable regional de Protec
ción Civil, Pedro Pablo Martínez, 
los terminales locales estaban 
totalmente instalados (cuatro en 
empresas del Complejo y uno de 
forma provisional en el Ayunta
miento). También apuntaba que, 
en aplicación de la directiva 
europea Seveso, sería necesa
ria la formación e información a 
la población y que para ello se 

encontraba en elaboración un 
tríptico que se buzonearía en 
breve por los domicilios de los 
puertollanenses.

Habiendo transcurrido tres 
meses desde entonces el grupo 
popular dice que, haciéndose 
eco de la preocupación de los ciu
dadanos de Puertollano y vien
do que el Plan de Emergencia 
Exterior aún no se encuentra ope
rativo, se ha puesto en contacto 
con el responsable de la Direc
ción General de Protección Ci
vil quien ha manifestado que

"dicho Plan debe ser presenta
do por parte de la Junta de Co
munidades a esta Dirección para 
su homologación y entrega a los 
distintos ministerios de su com
petencia y dicho trámite aún no 
se ha efectuado". El grupo po
pular considera que la Junta tie
ne una situación de "bloqueo" con 
dicho Plan, siendo Puertollano la 
única ciudad del país con un com- 
plejo de estas características que 
carece de él y por ello insta al 
gobierno regional a ponerlo en 
marcha de una vez.

Explotación minera.

r

El comité de 
Encasur se unirá 
a la "Marcha 
Negra del Alto 
Guadiato"

O
 

Q
 

U

El Comité de Empresa de los 
trabajadores de Encasur en 
Puertollano se sumarán a la 
"Marcha Negra del Alto 
Guadiato", en la etapa 
Manzanares-Villarta que han ini
ciado sus compañeros de 
Peñarroya-Pueblonuevo . En 
esta marcha participan unas 2.500 
personas, entre trabajadores de 
Encasur y familiares y con ella 
reclaman un pian de futuro para 
la comarca minera del Alto 
Guadiato y el cumplimiento del 
Plan de la Minería del carbón y 
Desarrollo Alternativo de las 
Comarcas Mineras.

Aunque el MINER y las or
ganizaciones sindicales han al
canzado ya un acuerdo sobre el 
pían de viabilidad de la empresa 
carbonera aún el gobierno no ha 
acometido las inversiones nece
sarias para que sea llevado a cabo 
y para el que los representantes 
de los trabajadores reclaman 
42.000 millones de los 520.000 
previstos en el Plan Minero para 
toda España.
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Los parlamentarios debaten 
sobre la empresa Fertiberia

P. CASADO

Las federaciones de quími
cas de los sindicatos CCOO y 
UGT van a mantener conver
saciones a lo largo de la presente 
semana con los distintos grupos 
parlamentarios del Congreso de 
los Diputados a los que quieren 
plantear la situación de los tra
bajadores de Fertiberia. Esto es 
ante el anuncio hecho por la em
presa de fertilizantes de iniciar 
expedientes de regulación de 

empleo que afectarían a la tota
lidad de los trabajadores de la 
fabrica de Puertollano.

De momento, según explica
ba ayer a este diario el delegado 
de CCOO en Puertollano, Fermín 
Ortega y el responsable de 
Fertiberia en la Federación de 
Químicas, José Ramón Sánchez, 
se han concertado ya reuniones 
con Izquierda Unida y con NI- 
Iniciativa por Cataluña y se es
pera concretar en los próximos 
días con el PSOE y el PP. En

cuanto a CiU aunque se ha 
mostrado más reacia a mante
ner el encuentro parece que al 
fm sí está dispuesta a reunirse 
con los sindicatos. Después de 
estas reuniones los sindicalistas 
insistirán ante el Ministerio de 
Industria sobre la necesidad de 
que se mantenga el acuerdo 
entre Enagás y la productora de 
fertilizantes sobre la tarifa del gas 
natural como medida necesaria 
para asegurar los puestos de 
trabajo de Fertiberia.

Fábrica de Fertiberia.
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Representantes de las diferentes cofradías 
asistieron al acto de presentación del cartel 
anunciador y del pregonero de este año, 
que será el sevillano Juan José González

De modo excepcional, en el 50 Aniversario de la cofradía de "Jesús Orando"

La Semana Santa local rescatara
J,L. MARTÍNEZla escena de

La recuperación 
de una escena 
que llegó a ser 
muy popular en 
Valdepeñas

La escena de "El Prendi
miento " de Jesús por parte 
de la guardia romana, que 
dejó de realizarse en la Plaza 
de España en 1974, volverá a 
escenificarse, con carácter 
excepcional el próximo día 
20 de marzo en el Auditorio 
Municipal durante el pregón 
de la Semana Santa, que este 
año correrá a cargo del sevi
llano Juan Jose'Domínguez-
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La cofradía de "Jesús Oran
do en el huerto y María Santísi
ma de la Amargura" ha sido la 
encargada este año de elaborar 
el cartel anunciador de la Sema
na Santa de Valdepeñas, que es 
obra del joven creativo Raúl Mo
reno, así como de organizar el pre
gón, que correrá a cargo del coor
dinador nacional de "Getsemaní", 
asociación que agrupa a las co
fradías que tienen una especial 
vocación por el paso de "Jesús 
Orando", el sevillano Juan José 
González Domínguez.

Este año, al conmemorarse el 
50 Aniversario de la refundación 
de la cofradía de "Jesús Orando", 
conocida popularmente como del 
"Prendimiento, se ha querido 
reflejar esta efemérides, tanto en 
el cartel como en el pregón, que 
de forma excepcional represen
tará, de nuevo, esta escena, que 
se perdió en la Semana Santa, 
allá por 1974, y que se celebra
ba en la Plaza de España con el 
prendimiento de Jesús por parte 
de la guardia romana.

El cartel refleja "El Pren
dimiento "

De este modo, según explica
ron tanto el secretario de la cita
da hermandad, Julián Lozano, 
como el creativo, Raúl Moreno, 
que estuvieron acompañados en 
el acto de presentación por la con- 
cejala de Festejos del Ayunta
miento de Valdepeñas, Francis
ca López Yébenes, y por el pre
sidente de la asociación de her
mandades, Juan Antonio Díaz, el 
cartel rescata la escena de "El 
Prendimiento" y refleja a un 
romano que va buscando a Je
sús con un farol, en un plano que 
hace implicarse a todo el que lo 
ve "de un modo como si se estu
viera preparando para vivir esta 
Semana de pasión", tal y como 
señaló Lozano.

El misterio del cartel se acen
túa con la luna llena, el color rojo 
y cálido de la llama de una vela

"El Prendimiento

J.L.MARTÍNEZJuan Antonio Díaz, Julián Lozano, Francisca López Yébenes y Raúl Moreno, en la presentación.

L

y con unos tonos morados, aspec
to éste último en el que incidió 
laresponsable de Festejos, Fran
cisca López Yébenes, quien agre
gó que "Jesús murió en la cruz, 
a pesar de que con tan sólo una 
frase suya sería esto el paraíso".

La concejala de Festejos ani
mó a la cofradía de "Jesús Oran
do" a seguir siendo fiel guardián 
de las tradiciones, deseándole 
que, al menos, llegue a ser cen
tenaria.

En lo que se refiere al prego
nero de este año, Julián Lozano 
explicó en la presentación que 
conoce la Semana Santa valde- 
peñera, que, según él, "no tiene 
nada que envidiar a la de otras 
ciudades", así como que dispo
ne de una amplia información 
sobre la misma, al margen de 
haber venido a Valdepeñas en 
diferentes ocasiones. Juan José 
Domínguez ha sido "Hermano 
Mayor" de las cofradías de "Je
sús Orando" de Sevilla y de Dos 
Hermanas.

Este año el pregón de la Se
mana Santa tendrá lugar el sábado 
día 20 de marzo en el Auditorio 
Municipal, a partir de las ocho 
de la tarde, al ser el lugar más 
indicado para esta representa
ción.

4000 hermanos con túnica 
saldrán en procesión

Por su parte, según indicaron

‘'J

El cartel de este año es obra del creativo valdepeñero, Raúl Moreno. J.L.M.

^

en la presentación tanto el secre
tario de la cofradía de "Jesús 
Orando", Julián Lozano, que ex
cusó la presencia de su Herma
no Mayor, Pedro Gómez-Comejo 
López de Lerma, que va a ser 
sometido en breve a una leve 
operación quirúrgica, como el 
presidente de la agrupación 1o-

cal de hermandades, Juan Anto
nio Díaz Guzmán, coincidieron 
en señalar que las diferentes 
cofradías agrupan a unos 6.000 
hermanos, a pesar de que en pro
cesión suelen salir anualmente 
unos 4.000, ya que muchos de 
ellos pertenecen a varias herman
dades a la vez.

La desaparición de la 
banda de la guardia roma
na de Valdepeñas en 1974 
provocó que dejara de ce
lebrarse la escena de "El 
Prendimiento" en la Plaza 
de España, en uno de los 
acontecimientos que se 
constituyó en uno de los 
referentes básicos de la 
Semana Santa de la loca
lidad y que derivó en que, 
hoy día, se siga llamando 
a la cofradía de "Jesús 
Orando" y a su desfile pro
cesional como del "Pren
dimiento".

Según los datos que ha 
facilitado a este diario el 
periodista Ángel López 
Sánchez, "en su día la es
cena se celebraba en la 
Plaza, donde a toque de 
tambor y cometa la guar
dia romana buscaba a Je
sús en los alrededores y en 
las iglesias". Lo anterior 
tenía lugar por la mañana, 
antes de la procesión, que 
aún se mantiene.

No obstante, y pese a 
que con posterioridad se 
volvió a constituir la guar
dia romana, ya no volvió a 
escenifícarse esta escena y 
todo quedó reducido al 
desfile procesional del día 
de Jueves Santo a las ocho 
de la tarde con los pasos 
de "Jesús Orando en el 
Huerto", "El beso de Judas" 
y "María Santísima de la 
Amargura", pese a que 
antes tiene lugar la lectu
ra del Santo Evangelio de 
este pasaje a cargo de pe
nitentes de la citada 
cofradía.

Además, según López 
Sánchez, "el Prendimien
to", llegó a tener cierta 
leyenda negra, "ya que 
hubo un par de años que los 
romanos que escenificaron 
la bofetada a Jesús murie
ron y, con posterioridad, se 
pasó a realizarse median
te un beso".

Sea como fuere, los 
nostálgicos de la Semana 
Santa en Valdepeñas ten
drán la oportunidad de 
presenciar la representa
ción de esta escena de la 
cofradía de "Jesús Orando 
en el Huerto y María San
tísima de la Amargura" en 
el Auditorio Municipal el 
próximo día 20 de marzo, 
a partir de las ocho de la 
tarde, coincidiendo con la 
celebración del pregón del 
sevillano Juan José Gon
zález Domínguez.

.2022
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La Facultad de Geología de Alcalá hará el proyecto inicial, con 400.000 pesetas

”E1 Peral” será un pequeño parque 
temático de la naturaleza en el 2000

José Luis MARTÍNEZ

El Ayuntamiento de Valde
peñas ha recibido una subven
ción de 400.000 pesetas, a tra
vés de la Mancomunidad de 
Servicios del Jabalón 
(MANSERJA), para la construc
ción de un pequeño parque te
mático de la naturaleza en el 
paraje de "El Peral", situado a 
siete kilómetros de la localidad 
en dirección a La Solana.

Para ello, la Comisión de 
Gobierno aprobó el día 18 de 
febrero destinar integramente la 
subvención al proyecto de la 
Facultad de Geología y Ecología 
de la Universidad de Alcalá de 
Henares, a fin de sufragar los 
gastos de desplazamiento de 4 
de sus profesores y para la ela
boración de informes, 
reprografía, catálogos, cartogra
fía y fotografía aérea.

Según indicó a LA TRIBU
NA la concejala de Medio Am
biente del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Juana Camacho, 
"este pequeño parque irá ubica
do en los terrenos municipales, 
principalmente en la zona cono
cida popularmente como La 
Pradera y sus alrededores".

Acondicionamiento defini
tivo de ''El Peral''

Además, en este proyecto aún 
en mantillas se aprovechará las 
labores de limpieza del cauce del

Pedrero califica de éxito su muestra 
en la Casa de Castilla-La Mancha

JX.MARTÍNEZ

El pintor Valdepeñero Enri
que Pedrero Muñoz cerró con 
éxito su participación en la ex
posición de la Casa de Castilla- 
La Mancha a finales de la sema
na pasada, en una exposición que 
ue inaugurada por el actual 

consejero de Administraciones 
oblicas de la Junta de Comu- 

uidades de Castilla-La Mancha, 
Antonio Pina y en la que com- 
Paitia protagonismo con el pin- 
orheHinero Fernando Picornell.

yna de las mejores mues- 
la Casa Regional"

Según indicó a LA TRIBU- 
A el citado artista valdepeñero, 
cenciado en Bellas Artes por 

Universidad de Castilla-La 
"^^^^ ^® comentaba que 

sido una de las mejores 
posiciones que había acogido

Juana Camacho, concejala de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Valdepeñas. J.L.M.

arroyo del Peral "y abordaremos 
por completo el acondiciona
miento de todo el entorno de cara 
a un futuro, no sólo de las zonas 
verdes; sino también de edificios 
como el de Los Baños, que tam
bién tenemos pensado acondi
cionar y que sea utilizado como 
alternativa de Turismo Rural, no 
sabemos si también de aloja
miento o sólo destinado a la res

la Casa de Castilla-La Mancha 
en Madrid".

Exposición en el Centro 
"Puerta de Toledo "

Además, existen posibilida
des de que la muestra conjunta 
de Pedrero y Picornell vaya a ser 
expuesta también el próximo mes 
de abril en el Centro Cultural 
"Puerta de Toledo" de la capital 
de España, "algo para lo que 
hemos sido invitados coincidien
do con una importante muestra 
de productos gastronómicos y 
vino que va a albergar este Cen
tro Cultural".

En cuanto a la venta de las 
obras expuestas, Enrique Pedre
ro aseguró que ha habido nume
rosos contactos y algunas de ellas 
ya están comprometidas, a pe
sar de que, según sus palabras, 
"hoy en día la gente quiere ver 
y conocer primero la obra de un 

tauración".
No obstante, "al menos ha

brá que esperar un año para que 
se acometan las acciones", se
gún sus palabras, con las que se 
quiere crear unos amplios jar
dines con la vegetación natural 
de La Mancha, cuyo nexo de 
unión serán unas sendas y reco
rridos guiados por paneles ex
plicativos para los visitantes. 

Luis del Olmo y Alfonso Ussía, junto a Pedrero (izqda.) y Picornell.

autor en una exposición, algo que ñera bastante más directa", con-
se solía hacer antes de una ma- cluyó.

incluyendo además refugios para 
ciertas especies de animales y 
piezas de arquitectura rural.

Del mismo modo, y una vez 
puesto en funcionamiento des
de hace un año el Albergue Ju
venil "El Cañaveral", situado a 
unos dos kilómetros de "El Pe
ral", se quiere ampliar las posi
bilidades de un entorno natural 
más amplio, junto a la sierra.

* El último censo reno
vado con fecha de 1 de ene
ro de 1998 refleja que el 
número de valdepeñeros es 
de 26.331, según datos del 
INE.

* Paradojas de la vida; 
Miss La Rioja, María San
tos Ortega, es hija del 
valdepeñero Maximiliano 
Santos y de Isabel Ortega, de 
Castellar, y nieta de quien 
fuera presidente del Colegio 
de Farmaceúticos de Ciudad 
Real, José Ortega, ya falle
cido.

* Por último, la Subde
legación informa de otro 
accidente en Valdepeñas. El 
siniestro se produjo el lunes 
sobre las 10 de la mañana en 
el kilómetro 101 de la CM- 
412, cuando el turismo LE- 
0377-M, conducido por 
J.A.F.G., de 30 años, heri
do leve, colisionó por raspa
do cpm un camión conduci- 
doporP.J.V., de 30 años, que 
resultó ileso.

* A continuación, el tu
rismo chocó perpendicular- 
mente con la furgoneta CR- 
2683-L, conducida por 
A.T.P., de 28 años, que re
sultó herido leve y ocupada 
por J.M.G.M., de 31, que 
resultó gerido de gravedad.

El caso del cabo 
de Policía Local se 
encuentra en fase 
de diligencias 
previas

La Tribuna

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
acordó el pasado 18 de febrero 
suspender la tramitación del 
expediente disciplinario al cabo 
de la Policía Local Juan Manuel 
Abad Simón "hasta que recaiga 
sentencia firme en las diligen
cias previas 1298/98-B del Juz
gado de Instrucción número 1 
de Valdepeñas", decidiendo del 
mismo modo "continuar con la 
suspensión provisional de fun
ciones al expedientado, ratifi
cando dicha medida cautelar", 
tal y como viene referido en la 
minuta correspondiente.

En estos momentos, el pro
cedimiento judicial se encuen
tra en la fase de diligencias 
previas, teniendo que respon
der el citado agente del Cuerpo 
de Policía Local a un presunto 
delito de amenazas, en un caso 
que salió a la luz pública durante 
las pasadas Navidades y en el 
que, al parecer, este funciona
rio quiso cobrar una cantidad 
económica extorsionando a una 
joven, a pesar de que lós hechos 
no eran constitutivos dé delito.
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Una docena de mujeres, inmigrantes 
colombianas eran obligadas a 
prostituirse, entre ellas, una joven 
embarazada de siete meses

Los seis detenidos fueron puestos en libertad con cargos a primer ahora de la tarde de ayer

Desarticulada una red que obligaba a M
I

prostítuirse a inmigrantes colombianas
La Policía Nacional ha detenido en Madrid y en Manzanares 
a seis personas que obligaban a una docena de mujeres 
inmigrantes colombianas, entre ellas, una embarazada de 
siete meses, a ejercer la prostitución en clubes de alterne de 
la provincia. Los detenidos fueron puestos en libertad con 
cargos a primera hora de la tarde de ayer.
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Los detenidos, entre los que 
se encuentran el propietario del 
club de alterne «1,2,3» de 
Manzanares y uno de sus ayu
dantes, Pedro A.R., de 49 años, 
y Pablo G.J., de 39, respectiva
mente, el primero natural de 
Valdepeñas y el segundo vecino 
de esta localidad (según informa 
Efe ya que en la subdelegación 
se asegura que los dos individuos 
son de Valdepeñas), tendrán que 
responder de un presunto delito 
de libertad contra los trabajado
res, mientras que las jóvenes co
lombianas serán expulsadas del 
país, aseguraron a Efe fuentes 
cercanas a la investigación.

Aunque la Brigada Central de 
Extranjería seguía este caso des
de hace meses no fue hasta el 
pasado 24 de febrero cuando, en 
colaboración con la Policía Na
cional de Ciudad Real y

Valdepeñas, detuvieron a los seis 
implicados y a las doce mujeres, 
una de ellas, de 20 años y emba
razada de siete meses, un caso 
del que informó ayer la Dirección 
General de la Policía.

Las colombianas que trabaja
ban en el citado club, situado en 
la Nacional IV, estaban custodia
das por ocho perros que impedían 
su salida o entrada al inmueble, 
precisaron las mismas fuentes que 
agregaron que todos pasaron a 
disposición judicial el pasado 26 
de febrero. Según la Dirección 
General de la Policía, el principal 
responsable de la red es el colom
biano Mario Alberto O.S. de 32 
años, que alojaba en dos domici
lios de Madrid, durante unos días, 
a mujeres de su país para después 
destinarías a la prostitución en 
distintos clubes de alterne de 
Ciudad Real. De esta forma, el 
pasado día 8 de febrero Mario y 
su compañera sentimental Ana

Los detenidos pasaron a disposición judicial el día 26, según la Policía.

Lucía C.C., trasladaron a un 
grupo de mujeres, que previamen
te habían pernoctado en su do
micilio de la calle Valle Inclán, 
al club " 1,2,3" de Manznares

Cuando estas mujeres llega
ban a la capital, los responsables 
de la red les retiraban los bille
tes de avión de regreso y los 2.000 

dólares que les habían facilitado 
previamente para que pudieran 
justificar en la frontera su estan
cia en España en calidad de tu
ristas.

El importe íntegro de las pres
taciones con los clientes era 
recogido por los responsables del 
club, sin que entregaran canti

dad alguna a las mujeres. Estas 
tenían que devolver a la red un 
millón trescientas mil pesetas, en 
concepto de traslado y otros gas
tos derivados de alojamiento y 
manutención. De esta cantidad 
Mario percibía 300.000 así como 
mil pesetas diarias por cada ex
tranjera que colocara.

Pozas: la lista y el programa del partido
socialista están pensados para gobernar

La Tribuna

Mezcla de experiencia y ju
ventud, la lista presentada por el 
Partido Socialista para los 
comicios de junio así como el 
programa que será dado a cono
cer en breve, están hechos para 
gobernar, «porque creemos que 
el pueblo nos va a renovar su 
confianza». Así lo ha dicho Mi
guel Angel Pozas, secretario 
general local del PSOE, en la 
presentación de la misma a los 
medios de comunicación.

Pozas expresó su satisfacción 
por ser el primer partido de 
Manzanares que presenta la 
candidatura «oficial» al Ayunta
miento. Una lista que salió ade
lante sin ningún problema, pues
to que fue aprobada por el 93 por 
ciento de los asistentes a la asam
blea y que «probablemente» será 
la definitiva, aunque tenga que 
pasar todavía por los filtros de 

les órganos provinciales y regio
nales, añadió.

Miguel Angel Pozas, que en
cabeza la lista y estuvo acompa
ñado por el número dos de la 
misma, Antonio Caba, señaló 
también que habían sido escru
pulosos con los criterios genera
les del Partido Socialista a la hora 
de elaboraría.

En referencia al criterio de 
renovación señaló que «lo he
mos cumplido razonablemente», 
destacando que la presencia de 
mujeres y de jóvenes era evidente 
de la sola lectura de la misma.

Comentando la presencia ju
venil subrayó que de los cinco 
presentes en la lista con edades 
inferiores a los 25 años, tres es
tán en puestos de salida. La media 
de edad para el total de la lista la 
situó en 37 años.Pozas hizo re
ferencia a las profesiones de los 
integrantes de la candidatura, 
destacando que cubre un arco

El alcalde, Pozas junto a Antonio Caba.

muy amplio de ocupaciones, su- tante fidelidad la composición 
ficiente para reflejar con bas- sociológica del pueblo

manzanareño.Tanto la composi
ción de la candidatura como el 
programa son para Pozas mues
tras evidentes de que después de 
cuatro legislaturas en el gobier
no los socialistas no están ago
tados como dice la oposición, sino 
que tienen «ilusión e ideas» sufi
cientes para continuar trabajan
do por Manzanares.

Sobre el programa que pre
sentarán, el alcalde, Miguel An
gel Pozas no quiso descender a 
particulares, señalando que han 
participado en el mismo ochenta 
persona entre afiliados y simpa
tizantes y que se han recogido los 
proyectos «viables» y «factibles», |
teniendo en cuenta que la eco- | 
nomía municipal ha de continuar 1 
siendo «austera», pero sin renun- 1 
ciar a la deuda si algún progra- 1 
ma a largo plazo lo exige. 1

.2022
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trabajadores y el sindicato han 
solicitado la necesidad de abrir 
las Mesas de Negociación

Según el sindicato, el Consistorio ha mostrado sufalta de voluntadpara negociar con los trabajadores

FSP-UGT denuncia la intransigencia 
del Ayuntamiento de Almadén
"Una vez más el Ayuntamiento de Almade'n ha dado mues
tra de su intransigencia y falta de voluntad para negociar 
con los representantes de los trabajadores del consistorio ". 
Así reza en un comunicado hecho por la Federación de 
Servicios Públicos (FSP) de Puertollano.

La Tribuna

En reuniones mantenidas des
de primeros de año, se viene so
licitando por parte de los repre
sentantes de los trabajadores y 
desde este Sindicato Comarcal 
la necesidad de abrir la Mesas 
de Negociación, a lo que se nie
ga la alcaldesa aludiendo falta de 
tiempo, dicen en el FSP.

Tanto el Acuerdo Marco como 
el Convenio Colectivo son docu
mentos vigentes desde el año 
1991, por lo que el Comité de

Empresa y el delegado de Per
sonal Funcionario denunciaron su 
contenido para proceder a su 
negociación en el año 1998. Sin 
embargo, tras constituir ambas 
mesas de negociación y una vez 
preparados los textos del Conve
nio Colectivo y del Acuerdo 
Marco, la respuesta del Ayunta
miento ha sido de total rechazo a 
las propuestas sindicales, aunque 
según el FSP se trata de propues
tas responsables y consecuentes 
con la presunta estrechez eco
nómica que dice estar pasando 

el Ayuntamiento y no haciendo 
una contraoferta seria, preten
diendo incluso cerrar la negocia
ción en un día.

Lejos quedan los años en que 
el Ayuntamiento tuvo que hacer 
drásticos ajustes económicos y 
presupuestarios para poder ha
cer frente a sus deudas y al pago 
de los salarios de los trabajado
res y funcionarios, continúan en 
el FSP, teniéndose que «apretar 
el cinturón», como vulgarmente 
se llama a los periodos de estre
chez económica, pero también en 
el año 93 y siguientes tuvieron que 
apretarse el cinturón todos los tra- 
baj adores y funcionarios del Ayun- 
tamiento, contribuyendo de for
ma decisiva para que la situación 
en que se encontraba inmersa el 
consistorio no fuese a más y para 

eso debieron también ceder gran 
parte de los logros alcanzados. 
Estrechez económica que afor
tunadamente ya ha pasado, pues 
no es compatible con que el ejer
cicio del año 98 se haya cerrado 
con superávit, dicen en el FSP.

Según el sindicato, los traba
jadores y funcionarios del Ayun
tamiento, aún siguen con el cin
turón apretado y anclados toda
vía en aquellos años, mientras el 
Ayuntamiento hace tiempo que 
empezó a descontar agujeros de 
su hebilla y este hecho es palpa
ble ya que determinadas partidas 
presupuestarias van engordando 
desde hace algunos años.

La propuesta sindical pretende 
cuatro principios básicos de 
marcado carácter social: la con
fección del Catálogo de Puestos 

de Trabajo, de participación de 
los representantes de los traba
jadores en los procesos de con
tratación, el aumento de los ni
veles de Complemento de Des
tino para los grupos más bajos y 
la reducción progresiva de la 
j ornada hasta alcanzar las 3 5 horas 
semanales.

Según el FSP, la alcaldesa pa
rece estar más preocupada en 
cuidar su propia imagen de cara 
a las elecciones municipales, que 
en dedicarse realmente a hacer 
una auténtica política social o so
cialista y muestra de ello es ob
viar cualquier asunto que afecte 
a los trabajadores y funcionarios.

Así el sindicatao ha emplaza
do a la alcaldesa a dar respuesta 
a su petición de abrir las mesas 
de negociación.
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Lo que nos espera

ANTONIO 
GUERRA

E
l PSOE trabaja noche y día en la confec 
ción artesanal del trapo sucio. A medida 
que se acercan las elecciones, se multipli
can denuncias de corruptelas contra cargos pú

blicos del PP. Algunas, desde su propio enun
ciado, se notan que carecen de entidad y respon
den a pequeñas irregularidades que están al or
den del día y se cometen en todos los ayunta
mientos o gobiernos autonómicos, sean del co
lor que sean, por esa cultura de ahorrar el trámi
te o adelantarse a su aprobación, que es una forma 
de combatir ese dinosaurio lento, ineficaz y tor
pe que es la burocracia.
El coordinador de Comunicación del PP, Rafael 
Hernando, acaba de denunciar la existencia de 
una agencia especializada en investigar, por 
encargo de los socialistas, actividades improce
dentes de cualquier militante del PP «sea quien 
sea», como figura en el pliego de condiciones de 
los encargos realizados por el PSOE a esta ase
soría del escándalo. En realidad lo que quiere 
montar el PSOE es una campaña al estilo del PP 
cuando éste partido ganó las últimas elecciones. 
Sin embargo, los socialistas no quieren aceptar 
que la materia penal y criminal del PP —los al
cances del dolo, que dicen los abogados—es muy 
inferior a la corrupción casi generalizada de los 
últimos años de gobernación socialista. La me
jor prueba es que todas estas denuncias contra 
los populares no terminan en los tribunales o son

desestimadas por éstos. Por otra parte, lo esen
cial de una campaña electoral es presentar alter
nativas frente al partido en el poder que mejoren 
la calidad de vida de los ciudadanos y el respeto 
a sus derechos.
Y en este sentido parece que el PSOE hace aguas 
por todas sus cuadernas y, para colmo, no cesa 
la lluvia fina de sus trapalerías. El «pucherazo» 
de Jaén ha renovado, con lamentables eviden
cias, la poca confianza que el ciudadano corriente 
deposita en los políticos en cuanto a la transpa
rencia de sus comportamientos.
En fin, que lo que nos espera en los próximos 
comicios, según las depuradas maniobras del 
principal partido de .la. oposición, es un lodazal 
de insultos con montajes de pequeñas o grandes 
historias de bandidaje a medio camino entre la 
media verdad o la falsedad descarada y dura. Lo 
que importa es la verosimilitud (es decir, la po
sibilidad de que pueda ocurrir) dicen que ha sido 
la consigna del dirigente del PSOE Fernández 
Maruganen una de las reuniones a alto nivel que 
los socialistas están celebrando estos días para 
hacer frente al PP y ganarle las elecciones sea 
como sea, caiga quien caiga y sin límites en el 
acoso y derribo de la batalla encarnizada que se 
avecina. Olvidan que el elector tiene su punto 
de saturación y de hastío en una legítima desilu
sión que puede volverse contra los depredadores 
del insulto.

La
 p
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El efecto 2000
RAMON PASTRANA

N
os están metiendo el miedo en el cuerpo, 
nos lo están poniendo todo tan negro que 
la noche del próximo 31 de diciembre, 
en vez de tomar las uvas vamos a estar sentados 

ante el ordenador, horrorizados, pendientes de 
que aquello explote o provoque un cataclismo 
en nuestras vidas. Es sospechosa tanta alerta, 
tanta información sobre los males que nos es

peran. Una cosa es que pretendan que tomemos 
precauciones y otra que nos pongan los pelos 
de punta. Esto huele mal. Huele a que un grupo 
de listillos puede estar pretendiendo que acu
damos, angustiados, a solicitar los servicios de 
quienes pueden arreglar el entuerto. 0 quizá no; 
quizá es cierto que se puede producir una situa
ción caótica. Esperemos acontecimientos.

JOSE EGIBAR
portavoz del PNV: «Llegará el 

momento de plantear la independen
cia».

JORDI PUJOL
presidente de la Generalitat- 

«Negarse a un cambio de interpre
tación de la Constitución sería in
justo, prepotente y opresivo».

JAIME mayor OREJA
ministro de Interior: «El sondeo 

demuestra que los vascos no quie
ren aventuras políticas».

SANTIAGO CABAÑAS
secuestrado por la guerrilla co

lombiana: «Les perdono porque creo 
’que no sabían muy bien lo que es
taban haciendo».

BENJAMIN NETANYAHU
primer ministro israelí: «Segui

remos llevando a cabo ataques 
contra Hezbollah, conforme a esta 
nueva política que no impone nin
guna restricción al Ejército».

MANUEL PIMENTEL
ministro de Trabajo: «Se crea

rán 1,3 millones de empleos entres ¡ 
años». |

JOHN MICHAEL BISHOP
premio Nobel de medicina en 

1989, «Las terapias actuales con
tra el cáncer equivalen a matar 
moscas a cañonazos».

PIERCE BROSNAN
actor: «La idea de hacer huma

no al personaje me parece maravi
llosa».

Los siete puntos de Pujol
PILAR 
CERNUDA

C
ró

ni
ca
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rs

on
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S
in reformar la Constitución y con una 
relectura del Estatuto, Pujol preten 
de incrementar las cometencias de Ca
taluña al menos en siete aspectos: política 

exterior. Agencia Tributaria, administra
ción de la Justicia, infraestructuras, orga
nización territorial... No hay que llamarse 
a escándalo, lo que pide no es nuevo y sus 
propuestas no habrían sido llevadas a titu
lares si en vez de Pujol las hubiera presen
tado el presidente de una Comunidad 
Autónoma con menos protagonismo.
El Presidente de la Generalitat cumple su 
papel de dar el pistoletazo de salida de una 
campaña electoral que se presume dura, con 
un Pasqual Maragall que pretende arreba
tarle el puesto y que va a contar para ello 
con todo el apoyo del Partido Socialista, 
ya que esta sería la única baza de cierta 
entidad de la que puede disponer el PSOE 
para iniciar su necesario despegue. Otra cosa 
es que Maragall efectivamente lo consiga. 
Por tanto, que Pujol quiera demostrar que 
está ahí, reivindicativo como siempre, y 

que además continúa pidiendo lo que con
sidera mejor para su gente y para Catalu
ña, en cierto sentido va en el sueldo del 
aspirante a continuar al frente del gobier
no autonómico.
Como está en el sueldo de Maragall ir más 
allá en su catalanismo de lo que estuvo en 
tiempos pasados, y le veremos —si no, al 
tiempo— presentar iniciativas que 
incrementen el techo actual de las compe
tencias de Cataluña. No hay por tanto que 
sorprenderse ni llevarse las manos a la 
cabeza.
Una cosa es pedir y otra cosa conseguir 
competencias que no están contempladas 
en el Estatuto ni en la Constitución, y Pujol 
ha sido claro: nada de inconstitucionalismos 
ni de reformas, sino que todo hay que ha
cerlo y conseguirlo con respeto al espíritu 
y la letra de la Carga Magna, lo que evi
dentemente marca una diferencia sustan
cial con lo que proclaman los nacionalis
tas vascos.
Por otra parte, por encima de lo que pre

tenda el presidente Pujol o cualquier otro 
presidente autonómico o dirigente nacio
nalista, existen mecanismos de corrección. 
No solamente los españoles, el Tribunal 
Constitucional ya se ha manifestado en el 
pasado contrario a determinadas propues
tas y exigencias que iban más allá de lo 
que está establecido, sino que también desde 
Bruselas se ha puesto orden a algunas ini
ciativas españolas.
Sin ir más lejos, en los últimos días hemos 
visto cómo en Bruselas se ha dado una res
puesta negativa a las ayudas prestadas por 
el gobierno vasco a una empresa, Daewoo, 
sino que también el propio Tribunal Supe
rior de Justicia vasco se acaba de oponer 
a una decisión del anterior gobierno de 
Ardanza.
Pujol puede pedir lo que quiera. Y de la 
Constitución, del Estatuto, y de sus acuer
dos y negociaciones con el Gobierno de 
Madrid y con los otros grupos parlamen
tarios dependerá que las pueda llevar a cabo. 
Así que, tranquilidad.
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Misses

RICARDO 
CAMARA

E
n la noche del 1 de marzo, en Tele 5, 
y por no echar un ojo a la programa 
ción de la tele que viene en todos los 
periódicos, me sentí frustrado. Por obra y 

gracia de las misses y el acto de su elec
ción, estamos en año electoral, saltó de la 
programación la serie «Periodistas». Ya sé 
que es de minoritario seguimiento frente a 
«A las 11 en casa» y otras, pero a uno le 
gustan los diálogos, la frescura de sus diá
logos. Otra cosa es que la realidad perio
dística esté acertada o no; pero el conjunto 
es de lo más aceptable y tiene valor histó- 
rico/nostálgico ya que nos muestra un pe
riódico tal y como era en esencia antes de 
que estos sitios se conviertan en ministe
rios. Bueno, pues la cosa es que nos queda
mos sin ver «Periodistas» y en su lugar — 
y en vista de que lo demás o estaba sabido 
o no era digestivo— echamos el ojo a lo de 
las misses que se emitía desde Jaén. La 
presentación, la copresentación, la realiza
ción, en fin, todo fue un absoluto despro
pósito. Incluso se colaban comunicaciones 
internas y conversaciones que poco o nada 
aportaban a la elección de Miss España: 
«Oye, tío, ¿entonces cambio de micro...?», 
decía alguien en un incontrolado «off». El 
ingenio argumental para que la presentadora 
preguntara algo entre pase y pase fue bo
chornoso. Ansón, que ya no se sabe si lleva 
peluquín o es que ha adoptado a una coma- 
drej a que lleva con barbuquej o para que vea 
mundo desde lo más alto (?) de su cabeza, 
es personaje fijo en estas cosas y, como en
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Sauna
JACINTO PEREZ IRIARTE

L
a sauna finlandesa tradicional es, al 
parecer, algo mucho más contunden 
te que las saunas convencionales que 
conocemos. Consiste en permanecer unos 

cuantos minutos a altas temperaturas próxi
mas a los cien grados (naturalmente, desnu
do) y, luego, irrumpir bruscamente en medio 
de la nieve. Te quedas como nuevo, como si 
te hubieran centrifugado y planchado. Eso 

cualquier otro lugar, tertulia o lo que sea, 
no dijo nada y se esforzó por quedar bien 
con todo el mundo: misses, olivas de Andújar, 
cérvidos de Cazorla y público en general. 
El jurado, además de Luis María Ansón, es
taba compactado con personajes elegidos 
con el tradicional estilo del «oye, tú, ponte 
ahí...». Las misses, las pobres, estaban mucho 
más monas en una grabación en exterior día 
por las calles de Jaén porque en esa apari
ción estelar en la que no les faltaba más que 
una sexta mano de pintura y unos puntos de 
soldadura para fij ar los rodamientos que las 
permitieran andar mejor. Y todo para ga
nar, para salir elegidas, como si se presen
taran a lehendakari, honorable o esas cosas. 
0 a obispo jefe. Artistas, diseñadoras de 
joyas, como la mujer de Palomo Linares, una 
pintora, etc, estaban en el jurado. Pero se 
echó de menos una nutrida representación 
de cirujanos plásticos en el jurado, que son 
los que saben qué se le puede quitar o poner 
a una miss. Faltó ese despunte de transpa
rencia que se debe aporta a cualquier elec
ción, lo mismo que en otras elecciones, mu
nicipales, autonómicas, nacionales, o a cual
quier programación que, como en esa no
che, no me dejó más posibilidades de elec
ción que ver ese bodrio en detrimento de 
«Periodistas». Oye, pues a mí me gusta... A 
Ansón seguro que, si le preguntan, también. 
Qué bien queda siempre el tío. A ver qué le 
queda el año que viene a Miss España des
pués de los tradicionales recortes e implan
tes.

debió hacer José María Aznar en Finlandia, 
que es el país que va a presidir el semestre eu
ropeo después del semestre alemán, condena
do este último al fracaso y probablemente a la 
gresca. Tal como se perfila la agenda europea 
de los próximos años, la sauna va a ser la gran 
terapia de los gobiernos: nos harán sudar, nos 
someterán a cambios bruscos de amor y odio, 
nos arrugarán y nos plancharán.

Cuestión de 

agendas
ANTONIO SEMPERE

M
e gustaría hibemar como 
los animales. Para quie 
nes valoramos el tiempo, 
no hay nada peor que malgastar

lo. Y la única manera de malgas
tarlo sin ser conscientes de ello, 
es vivir en el limbo, hibernados. 
Es duro no llenar la vida de vida 
sabiendo que no la estás llenan
do.

Es tremendo desperdiciar pá
ginas en blanco del cuaderno re
cién estrenado que te regala la bio
grafía cada primero de año cuan
do se asume que las circunstan
cias mandan y que esto tiene que 
ser así, y que no pasa nada por
que no eres ni el primero ni el 
último al que le ocurre. No todos 
hemos nacido con la agenda que 
trajo el Príncipe de Asturias bajo 
el brazo. Que con todas sus pe
gas por aquello de ver condicio
nada su libertad hasta límites 
asfixiantes, sí goza, evidentemen
te, de una cantidad y calidad de 
actividades difícilmente equipa
rables.

A cambio de tanto, por seme
jante plato de lentejas, a quién no 
le importaría perder esa ración de 
independencia. Sin llegar a las 
agendas de la realeza, basta se
guir pormenorizadamente la de un 
Javier Rioyo cualquiera para com
probar que es mucho más intere
sante que la de la mayoría de los 
mortales, salvo que éstos hayan 
hipotecado su vida por alcanzar 
la respetabilísima felicidad de la 
célula familiar en un adosado.

Pero para la minoría que de
sea algo más, sin embargo, aque
llas agendas son un privilegio, una 
meta, una referencia.

Cien años de Emilio Prados
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rm
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da JOSE 
LOPEZ 
MARTINEZ

L
a poesía de Emilio Prados discurrió 
por épocas de continua evolución. 
Evolución de la que apenas teníamos 
noticia en España, debido a sus muchos años 

de exilio. Aventuras sucesivas y encontra
das, como comentó José Luis Cano: de la 
poesía pura al surrealismo, de la vanguar
dia a la poesía social y política; pero retor
nando siempre al cauce del cancionero anó
nimo, de la copla y la canción popular. Du
rante la República tomó partido por los 
problemas de la España pobre y margina
da, publicando su «Llanto de octubre» y 
«El llanto subterráneo», que su amigo y 
también gran poeta Manuel Altolaguirre 
le publicó en la colección «Héroes». En 
1937, en plena guerra civil, con su libró 
«Destino fiel», ganó el Premio Nacional 
de Literatura. En uno de estos primeros días 

de marzo se cumple el centenario del na
cimiento, en Málaga, de Emilio Prados. Hijo 
del propietario de una mueblería, o sea, 
familia de clase media.

El mejor retrato de su infancia se debe 
a Vicente Aleixandre, que fue compañero 
de estudios: «Tenía unos ojos reidores, 
flechadores del bien, y un pelo negrísimo. 
Y o iba a recogerle a su casa algunas maña
nas, de paso para el colegio. Un niño ale
gre era lo que yo recogía cada mañana. Un 
niño a veces tan alegre y bullicioso que 
parecía todo él una canción». Luego ven
dría la Residencia, con la tutela de don 
Manuel García Morente y la compañía de 
los grandes de la generación del 27. Y siem
pre su amistad con Manuel Altolaguirre, 
compañero de «Litoral», donde publicaron 
casi todos los poetas del grupo. Como

sucedió a tantos otros escritores de aquel 
tiempo, la derrota de la República obligó a 
Emilio Prados a tomar el camino del exi
lio. Tuvo la suerte de no ir a un campo de 
concentración, como sucedió a tantos otros 
españoles. A finales de febrero de 1939 
marchó a París, recibiendo protección en 
la embajada de México, país donde al fin 
tomó residencia. Octavio Paz, que mante
nía contacto con los intelectuales españo
les antifascistas, lo acogió en su propia casa. 
Al fin logró abrirse camino por medio de la 
editorial Séneca y sus amigos de la imprenta 
donde se imprimía «El Nacional». Por 
aquellos días escribió: «Así, por dentro y 
por fuera/ se equilibra mi destierro;/ den
tro de mí por temor,/ fuera por falta de 
miedo». Impresiona el compromiso social 
de Emilio Prados.
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REGION
Espera lograr el máximo consenso del resto de fuerzas políticas parlamentarias

El Ejecutivo regional aprueba 
el Plan de Desarrollo 200(1-2(I06
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha aprobó 
ayer el Plan de Desarrollo 
Regional (PDR) 2000-2006, 
que contempla una inver
sión total de 2,7 billones de 
pesetas de recursos propios 
de la Junta de Comunida
des. El Ejecutivo autónomo 
aprobó, además los proyec
tos de Ley de Conservación 
de la Naturaleza, el de Eva
luación de Impacto Ambien
tal y el del Juego, así como 
su remisión a las Cortes de 
Castilla-La Mancha para su 
tramitación parlamentaria.

S.A.M. - Toledo

Respecto al PDR, que será 
también enviado a las Cortes de 
Castilla-La Mancha, sus objeti
vos son la creación de empleo, 
la modernización de la economía 
regional, lograr la igualdad de 
oportunidades de hombres y 
mujeres y conseguir un desarro
llo equilibrado y sostenible.

En la elaboración de este 
documento han participado to
dos los sectores de la sociedad 
castellano-manchega, y el Go
bierno pretende lograr el máxi
mo consenso con las fuerzas 
políticas del arco parlamentario.

Una vez aprobado en el Par
lamento, se deberá remitir el 
documento definitivo al Minis
terio de Economía y Hacienda, 
que recopilará los PDR regiona
les para la elaboración del PDR- 
España para enviarlo a la Co
misión Europea en abril de 1999.

El Ejecutivo autónomo ha 
aprobado también el Proyecto de 
Ley de Conservación de la Na
turaleza que tiene entre otros 
objetivos establecer los procedi
mientos administrativos relacio
nados con los planes de ordena
ción de los recursos naturales, 
ol establecimiento de los proce
dimientos referidos a los espa- 
oios naturales protegidos, así 
como a los planes de uso y ges
tión de los mismos.

También pretende el estable- 
oimiento de mecanismos de pro
tección de especies autóctonas, 
‘a catalogación de especies ame
nazadas, establecer un marco de 
protección para determinados 
olementos geomorfológicos es
pecialmente valiosos, y para de- 
Armiñados hábitats o comunida- 
^s vegetales singulares, raros 
de interés particular.
Sobre el Proyecto de Ley de 

Valuación de Impacto Ambien-

6*
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£1 Plan, aprobado ayer en Consejo de Gobierno, será enviado a continuación a las Cortes de Castilla-La Mancha.

tal, el texto del Gobierno recoge 
las exigencias establecidas en la 
directiva comunitaria relativa a 
la evaluación de las repercusio
nes de determinados proyectos 
públicos y privados sobre el 
medio ambiente.

Regular el sector del juego

Por otro lado, el Gobierno 
regional ha aprobado el Proyec
to de Ley del Juego de Castilla- 
La Mancha que persigue el pa
cífico desarrollo de la actividad 
del juego, garantizar la seguri
dad jurídica de cuantas personas 
en ella interviene, eliminar los 
juegos clandestinos y regular el 
sector como parte integrante de

El Consejo Económico y Social aprueba el Plan 
de Desarrollo Regional por unanimidad

E>C, - Toledo

El Consejo Económico y 
Social de Castilla-La Mancha 
(CES) ha aprobado por 
unanimidad de sus miembros 
el Plan de Desarrollo Regional 
(PDR) previsto por el Gobier
no Autonómico para el perio
do 2000-2006, informó ayer el 
CES en una nota de prensa. El 
presidente del CES, Luis_____  

la oferta de ocio y turística de la 
región.

Al darle rango de Ley a esta 
norma, el Gobierno pretende dar 
respuesta a las necesidades de un 
sector tan dinámico como el del 
juego, y que se constituya en el 
marco de referencia para un 
posterior desarrollo reglamenta
rio, con el objeto de conformar 
un cuerpo normativo propio en 
materia de juegos de suerte, en
vite o azar.

El Ejecutivo ha dado el visto 
bueno al Decreto por el que se 
crean y regulan los Registros de 
Modelos y de Empresas relacio
nadas con las máquinas recrea
tivas y de azar para, entre otros, 
garantizar que estos aparatos

Sánchez Miras, advirtió a los 
presentes que se hallaban ante 
una «situación excepcional» 
por considerar que el PDR es 
un documento de planificación 
de la política regional.

También destacó Sánchez 
Miras el hecho de que el 
documento apoyado por el 
CES en la sesión celebrada el 
pasado lunes en Toledo fuera 
elaborado tras las aportacio- 

fabricados y posteriormente ex
plotados en la región cumplan 
los requisitos exigidos por la nor
mativa vigente.

300 millones para el 
número 112 de urgencias

En otro orden de cosas, el 
Consejo de Gobierno ha autori
zado un gasto de 300 millones 
de pesetas para el proyecto, su
ministro, instalación e implan
tación del sistema de urgencias 
y emergencias 112 de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, para la dirección, co
ordinación y gestión de las ur
gencias y emergencias en la re
gión.

nes hechas por los colectivos, 
organizaciones y expertos 
representados en el citado 
Consejo. Por su parte, el 
portavoz de CC. OO. en el 
Consejo Económico y Social, 
Juan Arroyo, dijo que aunque 
el documento sometido a 
votación no había sido elabo
rado por su organización, 
CC.OO. lo apoyaba «sin 
reservas».__________________ ,

PP presenta la Ley 
del Mayor, que 
incluye la figura 
del Defensor de la 
Tercera Edad

S.A.M. - Toledo

Proporcionar mayores cotas 
de protección y bienestar a los 
mayores de Castilla-La Mancha 
es el principal objetivo de la 
Proposición de Ley del Mayor 
presentada por el PP en las Cor
tes regionales, cuya principal 
novedad es la creación de la fi
gura del Letrado Defensor del 
Mayor para garantizar los dere
chos de este colectivo.

En rueda de prensa, el presi
dente regional del PP, Agustín 
Conde, y los diputados Gonzalo 
Payo y Josefa Andújar explica
ron el contenido de esta Propo
sición no de Ley que ha sido re
gistrada hoy mismo en el Parla
mento castellano-manchego y que 
los «populares» esperan que se 
apruebe por unanimidad.

La presentación de esta ini
ciativa responde, según explicó 
Andújar, a la dispersión legisla
tiva que existe en la Comunidad 
Autónoma sobre la materia, y al 
compromiso del PP de elaborar 
una Proposición de Ley tras el 
rechazo en las Cortes regionales, 
el año pasado, de una iniciativa 
«popular» en la que se instaba al 
Gobierno autónomo a redactar un 
Proyecto de Ley al respecto.

Conde destacó que esta pro
puesta surge ante «la inactividad 
del PSOE, que en abril de 1998 
votó en contra de que en Castilla- 
La Mancha hubiera una Ley del 
Mayor», si bien precisó que «los 
mayores deben estar por encima 
de la lucha partidaria».

La diputada del PP destacó 
que el espíritu de la iniciativa del 
PP es aumentar el nivel de pro
tección y bienestar a los mayo
res de la región al objeto de con
seguir que no se desarraigue de 
su entorno.

En siete títulos y 57 artícu
los, la Proposición del PP regu
la aspectos como las condicio
nes de alojamiento en los centros 
para la Tercera Edad, el apoyo a 
la permanencia de los ancianos 
en el propio hogar, los derechos 
y deberes de los mayores, la ins
pección y control de los servicios 
que se destinan a este colectivo.

Una de las principales nove
dades es la creación de la figura 
del Letrado Defensor del Mayor, 
que sería elegido por las Cortes 
y que se encargaría de ejercitar 
la acción pública en defensa del 
mayor en los casos en que la le
gislación procesal y penal lo 
permita y velaría por la defensa 
legal de los derechos de los an
cianos. La Proposición de Ley se
ñala que los servicios de este le
trado serán gratuitos. La Propo
sición de Ley contempla también 
la creación de otros órganos de 
protección del mayor cómo el 
Consejo Castellano-Manchego 
del Mayor, o la Comisión Tute
lar def Mayor Discapacitado.
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Conde cree que el PSOE albaceteño hace acoso y derribo contra el gobierno local

'las comisiones ilegales obedecen 
a una manipulación del PSOE"

S.A.M, - Toledo

El presidente regional del 
Partido Popular, Agustín Con
de, cree que el caso de las supues
tas comisiones ilegales en el 
Ayuntamiento de Albacete obe
dece a una «manipulación» des
de el Partido Socialista» que 
pretende llevar a cabo una «cam
paña de acoso y derribo» contra 
el equipo de Gobierno munici
pal.

«Todo apunta a que se trata 
de una manipulación del PSOE, 
en este caso en Albacete», afir
mó ayer en Toledo Agustín Con
de, quien no obstante señaló que 
el PP «no va a pasar por enci
ma» de este asunto y ha solicita
do información para comprobar 
los hechos, denunciados por 
CCOO ante la Fiscalía Antico
rrupción.

Sobre las sospechas lanzadas 
anteayer por el PP de que una em- 
presa privada investiga a sus 
cargos públicos en provecho del 
PSOE, Conde señaló que no le 
extrañaría nada que esta denun
cia «tenga fundamento y sea 
completamente verosímil», por-- 
que «sabemos que los socialis
tas no son capaces de afrontar 
unas elecciones simplemente 
hablando de proyectos y de po
lítica».

El presidente regional del PP 
destacó que el PSOE siempre ha 
afrontado las elecciones desde el 
«puro y simple insulto y desde 
la descalificación personal de los 
candidatos».

En este sentido, añadió que

CCOO denuncia a 
Telefónica porque redujo 
sus inversiones en la región

Bono espera una solución a 
las dificultades jurídicas del 
acuerdo PSOE-ICAM

L.H. - Albacete

El representante de CCOO en 
el comité de empresa de Telefó- 
nica en Albacete José Luis Ureña 
denunció hoy en rueda de pren
sa que esta compañía ha redu
cido «drásticamente» sus inver
siones en redes e infraestructuras 
en Castilla-La Mancha. Además, 
criticó que Telefónica no garan
tiza actualmente la universali
dad del servicio y que se ha 
deteriorado la calidad de la mano 
de obra, pues, según declaró, en 
1995 los empleados de la com
pañía en la comunidad autóno
ma eran 2.526, frente a los 1.796 
que hay ahora y de los que 288 
trabajan en la provincia de 
Albacete. Ureña añadió que el 
Gobierno central pretende con 
su «pasividad» favorecer a los 
operadores de telefonía de la

Conde salió al paso de las acusaciones del PSOE sobre las supuestas comisiones ilegales en el Ayuntamiento.

í.

Agustín Conde señaló que el PP «no va a pasar por encima» de este 
asunto y ha solicitado información para comprobar los hechos, 

denunciados por CCOO ante la Fiscalía Anticorrupción
cuando fue elegido candidato a 
la Junta de Castilla-La Mancha 
«yo ya sabía que me caería enci
ma toda la maquinaria del Par
tido Socialista a fín de triturar 
las ganas que uno tenga de par

competencia y apuntó que «es 
necesario mantener un modelo 
transparente y claro, que asegure 
el derecho de todos los ciudada
nos y que impida desequilibrios 
territoriales».

Para este miembro del comi
té de empresa de Telefónica, «si 
Castilla-La Mancha queda apar
tada del proceso de innovación 
de las telecomunicaciones va a 
tener serias dificultades para su 
desarrollo». También manifes
tó que en la reunión que el co
mité de empresa de la compañía 
de telefonía en la comunidad au
tónoma mantuvo con el presiden
te regional, José Bono, éste 
mostró su descontento por los 
servicios que presta Teléfonica, 
que suscribió un contrato para 
mejorar las comunicaciones te
lefónicas en áreas rurales con la 
Junta por un importe de 5.000 
millones.

ticipar en la vida pública».
Por su parte, el portavoz del 

Grupo Popular en las Cortes 
regionales, Gonzalo Payo, tras
ladó la actitud denunciada por 
Conde al Parlamento autónomo,

El presidente regional, José 
Bono, manifestó ayer en Sacedón 
(Guadalajara) su confianza en 
que las «dificultades jurídicas» 
que existen para que el PSOE e 
ICAM-NI puedan concurrirjun- 
tos a las elecciones del 13 junio 
se solventen.

Bono, que visitó la Coope
rativa Vinícola «Viña de Sace
dón», añadió que, «cuando se 
quiere ir juntos, se encuentran 
las fórmulas» y declaró que el 
PSOE contará también con el 
apoyo en estos comicios de la 
Unión Centrista, en la que se 
integran miembros de la antigua 
Unión de Centro Democrático.

Por su parte, el El secretario 
regional del PSOE, José María 
Barreda, reconoció ayer que 
existen dificultades para en la 
elaboración de las listas conjun

donde los socialistas «aprovechan 
los cinco primeros minutos de sus 
turnos en el Pleno o en las comi
siones para lanzar ataques per
sonales al diputado del PP que 
haya intervenido antes.

tas con ICAM-NI de cara a las 
próximas elecciones, si bien 
precisó que se trata de los pro
blemas normales que surgen 
cuando se confeccionan candi
daturas. Barreda, que se reunió 
junto al presidente José Bono con 
cargos públicos y orgánicos del 
PSOE de la comarca de 
Mondéjar, señaló que estas di
ficultades se han dado tanibién 
cuando los socialistas han con
currido en solitario en anterio
res citas electorales, y garanti
zó la solidez del pacto con 
ICAM-NI. Respecto a la pre
sentación de una proposición de 
Ley del Mayor, por parte del 
Grupo Popular en las Cortes re
gionales, para su aprobación por 
el pleno de la Cámara, declaró 
que «han tardado un poco, ya 
que en dieciséis años no lo han 
hecho y lo hacen ahora cuando 
están cerca las elecciones».

Fomento licita las 
obras del Teatro 
Circo de Albacete 
por 755,7 millones

L.H. - Albacete

El Ministerio de Fomento ha 
licitado las obras de rehabilita
ción del Teatro Circo de Albacete 
por un importe de 755,9 millo
nes de pesetas, la mitad de los 
cuales correrán a cargo del pro
pio ministerio, y un plazo de 
ejecución de tres años. Según 
informó ayer este departamen
to ministerial, el concurso, por 
procedimiento abierto, fue pu
blicado en el BOE del pasado 
sábado 27 de febrero. La actua
ción acometerá la rehabilitación 
total del Teatro, del que sólo se 
mantendrá la sala original, mien
tras se construirá una nueva 
fachada al haber desaparecido 
la primitiva por la edificación 
en 1940 de unas viviendas que 
dejaron acceso al Teatro sólo a 
través de un pasaje. Según in
forma Fomento, con esta nueva 
fachada, el edificio recuperará 
su carácter simbólico y repre
sentativo, a la vez que se Íe dotará 
de todas las instalaciones mo
dernas necesarias.

El edificio del Teatro Circo 
de Albacete es el único ejemplo 
de construcción histórica desti
nada al espectáculo público que 
subsiste en la ciudad, y, tras años 
de abandono, fue adquirido por 
el Ayuntamiento para su reha
bilitación.

Con este objeto, la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha convocó un concurso 
público para una rehabilitación 
que respetara una serie de con
sideraciones arquitectónicas, 
históricas y urbanísticas, y, a la 
vez, mejorara la visibilidad y la 
acústica, así como el cuerpo de 
la sala y el escenario.

Peral: el Gobierno 
de la región debe 
llegar a un acuerdo 
en los fondos de 
nivelación

Inma SALA

El diputado regional por el 
PP, Pedro Peral, manifestó ayer 
en Cuenca sobre los Fondos de 
Nivelación que el PP desea que 
los fondos lleguen a la región, 
«pero es el Gobierno regional el 
que participa en la comisión de 
distribución y ellos son los que 
deben llegar a un acuerdo», in
dica. Hace unos días Bono y 
Perlines decían que van a exigir 
la incorporación a los presupues
tos de la Junta de los Fondos de 
Nivelación, "pero durante 16 
años no han dicho nada, quizás 
porque eran compañeros suyos 
de partido los que gobernaban 
en Madrid, lo que significa que 
no luchaban por los intereses de 
los castellano-manchegos», de
duce el diputado regional popular 
Pedro Peral. Estos fondos pro
curan que todas las regiones 
tengan un nivel mínimo de ser
vicios fundamentales (sanidad, 
educación y servicios sociales);
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Los estudiantes cortaron ayer el tráfico en demanda de mejoras en los centros de Toledo

Las carencias universitarias en el 
Casco desbordaron Zocodover
Durante aproximadamente veinte minutos, unos 400 alum
nos de la Facultad de Ciencias Jurídico-Empresariales cor
taron ayer el tráfico en la Cuesta de las Armas, bajo la 
Delegación de Gobierno, mediante una sonora sentada en 
la que solicitaron la mejora de las instalaciones de la 
UCLM, ubicadas en el Casco Histórico de Toledo.

A, RUIZ

La manifestación, según los 
propios alumnos, se gestó el pa
sado jueves por la tarde en la clase 
de Macroeconomía de segundo 
curso de Empresariales, que se 
imparte en San Juan de la Peni
tencia y en la que están matricu
lados un total de 481 universita
rios, aunque el aula cuenta tan 
sólo con una capacidad aproxi
mada de 200 personas.

Ante las demandas de los estu
diantes, el vicerrector del Campus 
de Toledo, Ángel Carrasco, se 
reunió con los representantes de 
los alumnos para ofrecerles la 
posibilidad de dividir en dos au
las el segundo curso de Empre
sariales y resolver con dos titu
lares de la citada asignatura el 
problema de masificación.

Sin embargo, los alumnos se 
niegan a que el nuevo titular sea 
el profesor Álvaro Hidalgo, que 
en el presente curso académico 
imparte en primero Introducción 
al Análisis, ya que "el año pasa
do en Macroeconomía tan sólo 
aprobó al 7,5 por ciento de los 
alumnos, por debajo del nivel -aun
que no exigido- del 10 por ciento 
de aprobados- y cuya rigidez en 
la valoración, según los estudian
tes, ha provocado una mayor

masificación en segundo de 
Empresariales".

Por su parte, Carrasco, quien 
resaltó que Hidalgo "es un pro
fesor excelente", aseveró que no 
es lógica ni válida la argumenta
ción de que un profesor exige mu
cho para no querer optar por la 
división del grupo, "con lo que so
lucionaríamos el problema de es
pacio y aumentaríamos la calidad 
de la enseñanza".

Convento Madre de Dios

Pero las demandas por las ca
rencias en infraestructuras fue
ron pronunciadas también duran
te la manifestación, que partió del 
Palacio de Lorenzana, por los es
tudiantes de primero de Empre
sariales, que temen que el próxi
mo año se encuentren en una si
tuación similar, y por los de pri
mero de Derecho que, según los 
propios alumnos, cuentan con un 
aula para 80 plazas mientras que 
están matriculados 178 personas.

En este punto. Carrasco apuntó 
que, aunque la masificación ha 
sido "un problema universal de 
todos los campus y consustan
cial con el mundo universitario", 
debe solucionarse y las únicas 
alternativas son o bajar las facul
tades ubicadas en el Casco a la

Los estudiantes de Jurídico-Empresariales piden que se adelante la rehabilitación del Madre de Dios.

Fábrica de Armas o acometer con 
agilidad la readaptación del Con
vento de la Madre de Dios, y habi
litar tres aulas grandes.

"Si bajamos a todos los estu
diantes a la Fábrica de Armas, 
de qué va a vivir el casco", se 
preguntó Carrasco, por lo que 
reconoció que la mejor de las 
opciones sería que las institucio
nes se volcaran en aportar los 800 
millones que se necesitan para 
adelantar las obras de rehabili
tación del citado convento, que 
permitiría la ampliación de San

Pedro Mártir.
Apreciación compartida por 

el delegado de Facultad de Em
presariales, Derecho y Gestión, 
Luis López, quien expuso que sería 
"politicamente incorrecto que la 
Universidad abandonase el Cas
co", de la misma manera que se 
obvie sistemáticamente la situa
ción de las facultades que se en
cuentran en el mismo, "ya que las 
mejoras de infraestructuras en 
Empresas se vienen demandan
do desde el año 88".

Por estos motivos, los estu-

M. SOTO 

diantes, que recorrieron la ciu
dad con pancartas que rezaban 
"Triste es pedir, pero más triste 
es mal estudiar" o "Decanos nues
tro futuro está en vuestras ma
nos y viceversa", enviarán al 
Consejero de Cultura, Justo 
Zambrana, al director general de 
Estudios Universitarios, Ignacio 
Gavira, y al Delegado de Gobierno, 
Carlos Moro, sendos comunica
dos para que medien en la reso
lución de las deficiencias y en 
adelantar la rehabilitación del 
Convento de la Madre de Dios.

Sáez: el 80% de las profesiones 
podrían variar su contenido

M¿nica ORMAECHEA

Felipe Sáez, profesor de Teo
ría Económica de la Facultad de 
Ciencias Económicas y Empre
sariales de la Universidad Autó
noma de Madrid, anunció ayer en 
Toledo a lo largo de su interven
ción en el III Congreso de Alum
nos de Gestión y Administración 
“ublica, que en los próximos años, 
aproximadamente hasta el 2015, 

contenido de las tareas profe
sionales del 80% de los empleos 
sc verán modificados.

Felipe Sáez, que desarrolló la 
ponencia "La Universidad v los 

mercados laborales", explicó que 
los cambios que experimentará 
la Economía española, la tecno
logía y la propia organización de 
las tareas productivas alterarán 
los contenidos de las tareas pro
fesionales en los puestos de tra
bajo.

Por todo ello, y ante los cam
bios imprevisibles destacó la ne
cesidad de que las titulaciones 
universitarias en lugar de tender 
hacia una especialización, en la 
que, señaló, se ha hecho excesi
vo hincapié, a una confección de 
planes de estudio donde los cam
pos de conocimiento no estén muy

diferenciados entre una carrera 
y otra. El profesor de la univer
sidad madrileña, recomendó a los 
cerca de 200 estudiantes que asis
ten al III Congreso de Alumnos 
de Gestión y Administración 
Pública, que a lo largo de sus años 
de trabajo fomenten la capaci
dad analítica ante problemas y si
tuaciones y añadió que el mejor 
antídoto contra el paro es la per
manente actualización de cono
cimientos. Para ello, anunció que 
una de las vías es la participa
ción en cursos que permitan in
corporar a su bagaje educativo 
novedades._________________

Si

Agustín González y Feli Saéz en el transcurso del congreso. M. SOTO
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La sede de la asociación se ubicará en el campus de Ciudad Real

La ATI flega a C-LM para 
apoyar a los informáticos

Gil-Ortega también apoya a 
ITA y pide un Segundo Ciclo

SiMaJMEZJNIAyANS

La Asociación de Técnicos 
de Informática ha llegado a la 
región con la intención de "de
fender, promover y mejorar el 
desarrollo de la actividad de 
quienes ejercen como profesio
nales y técnicos en el campo de 
las Tecnologías de la Informa
ción", según explicó ayer en 
rueda de prensa el presidente de 
ATI en Madrid, Carlos Sobrino, 
quien confirmó que la sede se 
instalará definitivamente en el 
Campus de Ciudad Real.

Sobrino declaró que los 
informáticos que se asocien a 
ATI podrán beneficiarse de de
terminados servicios de forma
ción y asesoramiento cuyo prin
cipal objetivo es el de "hacer 
accesible la informática a la 
sociedad y ser útil a nuestros 
afiliados".

Antes de las vacaciones ve
raniegas la asociación ya tiene 
pensado inaugurar su sede cas
tellano-manchega con un ciclo 
de conferencias que se comple
tará posteriormente con un cur
so de formación. Asimismo, 
ATI, que ya tiene unos 40 aso
ciados en la región, cuenta con 
una bolsa de trabajo "muy útil 
para aquellos que comienzan a 
dar sus primeros pasos en este 
mundo"; una revista, "Novática", 
la única profesional en este cam
po que se publica en España; 
ofrece también asesoramiento 
profesional y legal y una pági
na "web" que conecta a los so-
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T. FERNANDEZUn momento de la rueda de prensa, 

cios a través de internet para que 
"todos los colegas puedan 
consultarse y resolver problemas 
en todo momento", señaló So
brino.

Finalmente, el director de la 
asociación en Madrid hizo hin
capié en el "carácter flexible y 
abierto de ATI que admite la 
presencia de licenciados, estu
diantes e incluso gente que no 
tiene el título pero que llevan 
mucho tiempo trabajando con las 
Tecnologías de la Información".

Por su parte, el director de la 
Escuela de Informática, Francis
co Ruiz, recordó que en Ciudad 
Real ya hay unas 300 personas 
que se dedican profesionalmente 
a la informática y que el princi

pal objetivo de la Universidad 
es que "nuestros licenciados 
jueguen un papel primordial en 
este tejido industrial que se está 
formando. Tenemos que conse
guir -prosigue- que cuando ob
tengan el título reciban también 
el apoyo profesional necesario 
para salir adelante en el merca
do laboral, por eso es positivo 
la presencia de asociaciones 
como ATI en Castilla-La Man
cha".

El primer acto de ATI en el 
campus ciudadrealeño se cele
bró ayer en Informática, donde 
el director de "Novatica", Rafael 
Fernández, habló de "El 
ciberespacio. ¿Pradera sin ley?".

La. Tribuna

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, expresó 
ayer su apoyo a la implantación 
del ciclo superior de Ingeniería 
Agrícola en el campus univer
sitario de la capital, según ma
nifestó tras la reunión que man
tuvo en el Ayuntamiento con la 
directora de la Escuela de Inge
niería Técnica Agrícola (ITA), 
María Luisa Soriano, y con el 
secretario de la misma, José 
María Abenza.

Durante el encuentro, en el 
que también participó el conce
jal de Educación y Universidad, 
Eduardo Rodríguez Espinosa, los 
responsables de ITA expusieron 
al alcalde los argumentos que 
motivan su reivindicación, como 
el hecho de que Ciudad Real es 
una provincia con una gran ri
queza agrícola, especialmente en 
vid, olivo y cereales. Precisa
mente, Soriano y Abenza habla
ron de que el ciclo superior 
podría ir dirigido hacia las es
pecialidades de viticultura y

La Olimpiada de la Física 
comienza su fase local

La Tribuna

La fase local de la Olimpia
da de la Física en la Universi
dad de Castilla-La Mancha, or
ganizada por el coordinador de 
COU, Enrique Arribas, y en la 
que participarán alumnos de 
COU y de Segundo de Bachille
rato, comenzará mañana, jueves, 
en el campus de Cuenca, a las 
12,00 horas, en la Escuela de 
EGB. También el campus de 
Albacete celebrará mañana di

enología. Asimismo, se han re
ferido a la demanda existente 
del ciclo superior y han recor
dado que la Escuela de ITA de 
Ciudad Real fue una de las pri
meras en implantarse en Espa
ña y que se encuentra entre las 
más prestigiosas del país.

El alcalde, miembro también 
del Consejo Social de la Uni
versidad regional, les ha apo
yado en sus reivindicaciones, si 
bien ha señalado que se trata de 
una aspiración difícil de con
seguir a corto plazo, ya que la 
última planificación de 
titulaciones tuvo lugar hace 
menos de un año. No obstante, 
Gil-Ortega se comprometió a 
exponer en el Consejo Social las 
razones de esta reivindicación, 
con el fin de que el ciclo supe
rior de Agrónomos -junto a otras 
titulaciones relacionadas con los 
proyectos de progreso de Ciu
dad Real, por las que el alcalde 
cree necesario apostar firme- 
mente- pueda ser incluido en la 
próxima planificación que lle
ve a cabo la Universidad.

cha prueba, a las 17,00 horas, 
en la Politécnica. En Ciudad 
Real la Olimpiada comenzará 
a las 12,00 horas en ITA el próxi
mo viernes, día 5. En cuanto al 
campus de Toledo, la prueba se 
realizará también el viernes, en 
la Escuela de EGB, a las 17,00 
horas.

Los tres alumnos que consi
gan las calificaciones más al
tas en la prueba (consistente en 
diez cuestiones) pasarán a la fase 
nacional.

García Romero habló de los proverbios griegos 
en el campus de Ciudad Real. El profesor Fernando 
García 'Romero, de la Universidad Complutense de 
Madrid, impartió ayer por la tarde en la Facultad de 
Letras del campus de Ciudad Real la conferencia "Los 
mitos en los proverbios griegos". T.FERNÁNDEZ

Continúa el ciclo sobre "Obras maestras del arte 
español". La catedral de Jaén fue la obra elegida por el 
profesor Pedro Galera quien ayer por la mañana parti
cipó en el ciclo de "Obras maestras del arte español" en 
el Aula Magna del paraninfo ciudadrealeño. La asisten
cia a este ciclo es libre y gratuita. T.FERNÁNDEZ

La Asociación de 
Estudiantes 
convoca una 
huelga para 
mañana

La Tribuna

La Asociación de Estudian
tes (AES) ha convocado para 
mañana una huelga bajo el lema 
"en defensa de la Pública". La 
AES pide a los estudiantes que 
se movilicen y recuerda algu
nos de los "palos" del Gobier
no para 1999 "como las 23.000 
becas menos para poder ir a la 
Universidad y los 8.056 millo
nes menos en becas de carácter 
general". Asimismo, critica que 
a la Educación Privada se le 
destina un 10% más de 'presu
puesto que a la pública.

i
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gestión al frente de Ercros y la 
utilización de una sociedad para 
recibir parte de sus ingresos
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El PSOE asegura que no tiene relación con la empresa que investiga al PP

El PP dice que el acoso del 
PSOE se debe a las encuestas
El coordinador de Comuni
cación y portavoz del PP, 
Rafael Hernando, aseguró 
ayer que la «campaña de 
acoso» del PSOE contra el 
partido del Gobierno está 
motivada por el «pánico» 
que han provocado en la 
oposición los resultados de 
los últimos sondeos de in
tención de voto.

Efe - Madrid

«Es evidente que el PSOE 
tiene una campaña mediática en 
marcha con la única intención 
de difamar y motivada por el pá
nico de los resultados de las en
cuestas», dijo Rafael Hernando 
en declaraciones a Efe.

Según el portavoz popular, 
las acusaciones de corrupción 
lanzadas por el PSOE contra 
miembros del Gobierno y el PP 
buscan «tapar la podredumbre 
de pucherazos como el de (Gas
par) Zarrías», dijo en referen
cia a las acusaciones contra el 
consejero de la presidencia anda
luza de haber promovido irregu
laridades en las primarias socia
listas en Jaén.

«Afortunadamente, la Espa
ña de la corrupción ya se ha aca
bado, finalizó cuando el PSOE 
dejó el Gobierno. Las Filosas, 
las comisiones del AVE, la Expo, 
los fondos reservados, son he
chos desgraciados que pertene
cen al pasado y que constituyen 
hoy una parte fundamental del 
patrimonio cultural del PSOE», 
consideró Hernando.

El coordinador de Comuni-

Piqué asegura que siente el apoyo 
del Gobierno y el PP en la polémica

Efe-Madrid

El portavoz del Gobierno, Jo
sep Piqué, aseguró ayer que no 
se siente solo dentro del Ej ecuti- 
''e que preside José María Az- 
^^E y añadió que no sólo se ha 
sentido «arropado» sino que ha 
flotado «un gran apoyo y solida
ridad en el Gobierno y en el PP».

En declaraciones realizadas 
programa «La Ventana» de la 

Eadena Ser, Piqué se refirió a 
^s acusaciones del PSOE por su 
gestión como presidente de Er

Perales negó la implicación del PSOE en las investigaciones sobre el PP.

cación señaló que los ingresos 
del PP son legales y están some
tidos al control del Tribunal de 
Cuentas, y añadió que «si el señor 
Almunia tiene problemas con los 
anuncios publicitarios del PP de 
Valencia, que se dé un paseo por 
Sevilla para ver los anuncios del 
PSOE de Andalucía».

Sin embargo, el secretario de 
Política Municipal del PSOE, Al
fonso Perales, negó que su parti
do esté vinculado a ninguna em
presa que investigue el patrimo
nio de los cargos del PP, como 
el lunes había asegurado el por
tavoz de este último partido, Ra
fael Hernando.

cros y como ministro de Indus
tria, afirmó que si de algo se sien
te «orgulloso» es de su pasado 
empresarial y declaró que tiene 
su conciencia «absolutamente 
tranquila».

Piqué descartó por comple
to la posibilidad de dejar la polí
tica, y señaló -según el comuni
cado de la Cadena Ser- que «en 
estos momentos además de mu
cha importancia, desde el punto 
de vista político del proyecto que 
estamos desarrollando, de una 
clara renovación de los mensa

En rueda de prensa. Perales, 
tras asegurar que Hernando 
«mintió» al hacer estas afirma
ciones, se refirió a los «casos 
luctuosos desde el punto de vis
ta de la moralidad pública» que, 
en su opinión, afectan al PP.

Aludió a las «irregularida
des» en el Ayuntamiento de Al
bacete y a las denuncias de 
CC.OO. contra el concejal de 
Urbanismo sobre «tráfico» de 
comisiones o a la «gran opera
ción de recalificación urbanís
tica» en Murcia, que beneficia
rá a grupos empresariales «pre
suntos financiadores del PP».

Añadió que en Vigo este par

jes, me parece que sería imper
donable que se me pasase por la 
cabeza abandonar, para nada».

Un paréntesis

Reconoció, no obstante, que 
sigue viendo la vida política co
mo un paréntesis, y que no hace 
de ella «una opción vital, y lo 
digo con respeto para los que sí 
lo hacen, pero no es mi caso».

El ministro de Industria indi
có asimismo que «merece re
flexión el hecho de que cuando 

tido ha fichado como núfnero dos 
en sus listas a Horacio Gómez, 
presidente del Celta, y que, al 
parecer, le ha ofrecido la Conce- 
jalía de Urbanismo «cuando su 
gestión privada está llena de irre- 
gularidades», por lo que «no es 
el más adecuado».

Aludió a Oviedo, cuyo alcal
de, Gabino de Lorenzo, tiene 
«aficiones hípicas e inversio
nes multimillonarias», y al con
cejal de Obras de Madrid, Enri
que Villoria, «que confunde lo 
privado con lo público».

Reto a Aznar

Ante esta situación, en opi
nión de Perales, el PP «debería 
reaccionar de forma inmedia
ta» a través del presidente del 
Gobierno, José María Aznar, o 
del ministro de Administracio
nes Públicas, Angel Acebes.

Recordó que Aznar hizo 
«una cruzada exigiendo limpie
za en la vida pública» cuando 
estaba en la oposición y ahora 
que gobierna el PP hay «multi
tud de casos» de irregularida
des, y precisó que Aznar se niega 
a constituir comisiones de inves
tigación, como en el caso del 
ministro portavoz y responsa
ble de Industria, Josep Piqué, 
cuando había asegurado que sí 
se harían si eran solicitadas.

Por ello, dij o, ayer Hernando 
«debería haber sido más origi
nal, en vez de acusar al PSOE» 
sobre la vinculación con la em
presa que investiga el patrimo
nio de los cargos públicos del PP, 
ya que es este partido «el que go
bierna y el que debe responder». 

alguien despunta en política vi
niendo del sectorprivado, se in
tente hurgar en su pasado pri
vado y profesional para desgas
tarle politicamente. Eso no es 
bueno para un país».

Pique comentó que se toma 
los ataques de la oposición «con 
deportividad», y que «lo peor 
de estas circunstancias es que la 
gente que te quiere, pero que no 
tiene las claves de lo que está su
cediendo, puede interpretar de 
una manera más angustiada que 
uno mismo lo que está pasando».

El Partido 
Popular celebra 
hoy el tercer 
aniversario de su 
victoria electoral

Efe - Madrid

El Partido Popular celebra 
hoy con un acto en Madrid al que 
asistirán José María Aznar y diri
gentes y parlamentarios del PP, 
el tercer aniversario de su pri
mera victoria electoral en unas 
elecciones legislativas desde la 
llegada de la democracia.

El 3 de marzo de 1996 el Parti
do Popular ganó las legislativas 
al obtener 9,7 millones de vo
tos, casi el 39%, 156 diputados 
y 111 senadores, pero no alcan
zó la mayoría suficiente en el 
Congreso para fonnar un Gobier
no sin necesidad del apoyo par
lamentaria de otras fuerzas po
líticas. La diferencia de votos con 
el PSOE fue de 300.000 votos.

Tras dos meses de negocia
ciones, el PP logró el apoyo parla
mentario suficiente, en virtud de 
sendos pactos con nacionalistas 
catalanes, vascos y canarios.

Por primera vez, los naciona
listas moderados diseñaron y 
apoyaron un programa de Go
bierno con el centro derecha es
pañol y José María Aznar fue in
vestido presidente del Gobier
no en primera votación el sába
do 4 de mayo. Al día siguiente 
juró el cargo ante el Rey en el 
Palacio de la Zarzuela.

En la tarde de ese mismo día, 
Aznar hizo pública oficialmen
te en el Palacio de la Moncloa la 
composición de su primer Go
bierno, una vez que se la hubo 
notificado al Rey Juan Carlos. 
En este gabinete, que constaba de 
dos vicepresidencias con atribu
ciones de cartera ministerial y 
doce ministerios, había cuatro in
dependientes y cuatro mujeres.

Una primera modificación de 
este Gabinete se produj o con mo
tivo de la salida del secretario 
de Estado de Comunicación y 
portavoz del Gobierno Miguel 
Angel Rodríguez en julio de 
1998, quien fue sustituido como 
portavoz del Ej ecutivo por el mi
nistro de Industria, Josep Piqué 
(15-7) y en la Secretaría de Es
tado por Pedro Antonio Martín 
Marin (17-7).

En este Gobierno -el de ma
yor duración de la democracia 
española- se produjo un reajus
te ministerial el pasado 20 de 
enero motivado, principalmen
te, por la necesidad de sustituir 
a Francisco Alvarez Cascos en 
la Secretaría General del PP.

La persona propuesta por 
Aznar para la sustitución fue el 
entonces ministro de Trabajo, 
Javier Arenas. Esta sustitución 
y la de Juan Ignacio Barrero - 
candidato a la Presidencia de la 
Junta de Extremadura- al frente 
del Senado por Esperanza Agui
rre llevo a la introducción en el 
Gabinete de Angel Acebes y 
Manuel Pimentel y al cambio de 
cartera de Mariano Rajoy.
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El PSOE cree que CiU quiere una campaña electoral en clave nacionalista

El Gobierno responde a Pujol que 
defenderá el marco constitucional
£fb=MadiidZBilhao/Ca^^

EI ministro para las Adminis
traciones Públicas, Angel Ace
bes, aseguró ayer que el Gobier
no, desde sus propias conviccio
nes, defenderá «con firmeza» el 
actual marco constitucional, 
«que sigue siendo válido y lo se
guirá siendo» en el futuro, en res
puesta al deseo de Pujol de más 
poder para Cataluña.

Acebes, que no quiso califi
car las propuestas «generales y 
sin concreciones» del presidente 
de la Generalitat catalana, formu
ladas en un momento «preelecto
ral», dijo a un grupo de periodis
tas que «leer la Constitución es 
bueno para darnos cuenta de lo 
que se ha conseguido, otra cosa 
distinta -matizó- es reinterpre
taría o releería».

El ministro portavoz del Go
bierno, Josep Piqué, aseguró que 
el verdadero debate es «cómo uti
lizar los niveles de autogobierno 
de que ya se dispone», en res
puesta a la propuesta a Pujol.

En declaraciones a Tele 5, Pi
qué afirmó que «Jordi Pujol se 
ha mantenido siempre en el mar
co constitucional y eso es algo 
que hay que agradecerle», y agre
gó que «además ha hecho y está 
haciendo una contribución a la 
gobernabilidad del país que es 
muy notable y ha permitido que, 
desde la estabilidad, el país esté 
avanzando de manera muy posi
tiva».

El vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato, aseguró

Rdrigo Rato recordó las transferencias que ha recibido Cataluña. EFE

en Bilbao que el Ejecutivo no 
considera necesario ahora hablar 
de reformar la Constitución o el 
Estatuto de autonomía de Cata
luña.

En una rueda de prensa. Rato 
opinó que la posición de Pujol 
es «legítima», pero que el Go
bierno cree que «el grado de auto
gobierno de Cataluña es muy im
portante y el Estatuto y la Consti
tución otorgan margen más que 
suficiente para dar respuesta a 
las demandas de bienestar de los 
ciudadanos».

Después de recordar que el 
Gobierno ha aumentado la capa
cidad competencial de Catalu

ña durante esta legislatura con 
algunas transferencias «muy im
portantes» como la capacidad 
normativa en varios impuestos, 
señaló que lo que debe hacer la 
Generalitat es «responder de sus 
competencias» ante los ciuda
danos en las próximas eleccio
nes catalanas.

El secretario de Política Auto
nómica del PSOE, Ramón Jaure
gui, dijo que la propuesta del pre
sidente de la Generalitat, Jordi 
Pujol, en la que reclamó más po
der para Cataluña, es «una cor
tina de humo para no analizar su 
gestión política en veinte años».

En una breve declaración ante 

los periodistas, en la que no ad
mitió preguntas, en la sede de 
Ferraz, Jauregui agregó que Pu
jol quiere «situar la contienda» 
con el candidato socialista a la 
Generalitat, Pascual Maragall, 
«en clave nacionalista», a lo que 
no está dispuesto el PSOE.

Sin embargo, el ex ministro 
socialista y candidato del PSOE 
a la Alcaldía de Madrid, Feman
do Morán, propuso «probar la 
elasticidad de la Constitución» 
en lugar de reformaría, como for
ma de resolver «el problema 
nacionalista».

Morán, que hizo estas decla
raciones durante la presentación 
de su último libro, una selección 
de sus artículos de prensa titu
lada «Tiempo de reformas», de
fendió la construcción de un es
tado federal, «que debería tener 
una cierta asimetría» para dar a 
Cataluña el «trato especial» que 
demanda.

El secretario general de IU, 
Julio Anguita, manifestó que Pu- 
jol, «tiene la sempiterna visión 
de que Cataluña ha de ser per
manentemente diferente en de
rechos y deberes», al pedir un 
trato singular para esa Comuni
dad.

Anguita, que impartió una 
conferencia en la Universidad 
Jaume I de Castellón, señaló que 
«para Pujol está completamen
te desterrado en su mente la po
sibilidad de que algún día todas 
las comunidades españolas ten
gan igualdad de derechos y de
beres».

Un eurodiputado 
de IU pide 
amparo a Gil 
Robles y Matutes 
ante Turquía

Efe - Madrid

El responsable de Política 
Exterior de IU, el eurodiputado 
Pedro Marset, ha solicitado am
paro al presidente del Parlamen
to Europeo, José María Gil Ro
bles, y al ministro de Asuntos 
Exteriores, Abel Matutes, tras 
haber sido acusado por un dia
rio turco de haber «ayudado a 
los terroristas del PKK».

La iniciativa de Marset, de 
la que informó ayer IU, se pro
duce pocos días antes de que el 
eurodiputado viaje a Turquía 
con una delegación de parla
mentarios europeos para inte
resarse por el estado del líder 
kurdo, Abdulla Ocalan.

En sus cartas a Gil Robles y 
Matutes, Pedro Marset informó 
de la noticia publicada por el 
diario turco «Hurriyet», recogi
da el lunes por la agencia ita
liana Ansa, según la cual el diri
gente de IU y otros políticos eu
ropeos se reunieron con Ocalan 
en los últimos meses y busca
ron ayuda para el Partido de los 
Trabajadores Kurdos (PKK).

Marset solicitó al presiden
te del Parlamento Europeo que 
«haga llegar la protesta y el re
chazo más enérgicos al Gobier
no de Ankara» y exija «una re
paración pública».

«Le ruego asimismo que ad
vierta a las autoridades turcas 
de las consecuencias de aten
tar contra mi libertad en dicho 
país», añadió el eurodiputado.

Por otro lado, Marset pidió 
a Abel Matutes que el Gobier
no español exprese a Ankara «su 
total disconformidad» por las 
acusaciones contenidas en la in
formación publicada por el dia
rio turco.

El presidente de la Cámara 
asturiana dimitirá antes de 
la moción de censura

Almeida acusa al PSOE de 
falta de voluntad para 
cerrar las listas en Madrid

Efe - Oviedo

El candidato popular a la 
Presidencia del Principado, Ovi
dio Sánchez, comunicó ayer a 
los portavoces del Grupo Mix
to y de IU que dimitirá como 
presidente del Parlamento astu
riano antes del debate de la mo
ción de censura que el PP pre
sentará contra el jefe del Gobier
no regional, Sergio Marqués.

Así lo pusieron de manifiesto 
el portavoz del Grupo Mixto, el 
diputado del Partido Asturia
nista (PAS) Xuan Xosé Sánchez 
Vicente, y el de IU, Gaspar Lla
mazares, al término de las reu
niones que Ovidio Sánchez ini
ció con los distintos grupos po
líticos para intentar recabar 
apoyos a la moción de censura.

Sánchez Vicente y Llamaza
res aseguraron, tras reunirse por 
separado con Ovidio Sánchez, 
que el presidente del Parlamento 
les trasladó que presentaría su 

dimisión antes del debate de di
cha iniciativa, aunque el resto 
de los grupos no garanticen que 
la presidencia de la Cámara vaya 
a quedar en manos del PP.

El lunes, Sánchez señaló que 
el PP trataría de retener la Pre
sidencia del Parlamento astu
riano en manos de un diputado 
de esta formación y no descar
tó la posibilidad de defender la 
moción sin haber dimitido pre
viamente de este cargo.

Sánchez Vicente, que reite
ró al PP su posición contraria a 
la moción de censura, aseguró 
que, en función de lo que ha
gan el resto de los grupos políti
cos, no se opondrá a que el PP 
conserve la Presidencia de la Cá
mara durante los menos de dos 
meses que quedan de legislatura.

Llamazares también recha
zó la posibilidad de que IU for
me parte de un gobierno de coa
lición a cambio de respaldar la 
moción de censura.

Efe - Madrid

La candidata del PSOE y 
Nueva Izquierda a la presiden
cia de la Comunidad de Madrid, 
Cristina Almeida, acusó ayer a 
la dirección del Partido Socia
lista de «falta de voluntad» para 
extender el acuerdo electoral 
suscrito por ambos partidos en 
la Comunidad y el Ayuntamien
to de Madrid a otros municipios 
de la región.

En declaraciones a Efe, Cris
tina Almeida se mostró conven
cida de que «todos estos proble
mas se irían si nosotros dijéra
mos que nos-integramos en las 
listas del PSOE», pero advirtió 
de que «no he estado nunca en 
el proyecto de integración en el 
Partido Socialista».

«Creo que esta tensión es más 
de incomprensión ocasional y 
de un mal entendimiento que de 
ruptura», subrayó la presiden
ta de Nueva Izquierda, quien no 

cree que se pueda hablar de «fal
ta de lealtad» del PSOE.

Insistió en que no se siente 
cuestionada ni es candidata a la 
presidencia de la Comunidad de 
Madrid «a título personal, sino 
como presidenta de un partido 
que ha hecho un pacto electo
ral. Tengo el apoyo explícito de 
las bases y de la dirección del 
PSOE y de Nueva Izquierda».

Almeida consideró «inacep
table» la pretensión del PSOE 
de que Nueva Izquierda no pre
sente lista electoral en las locali
dades de Madrid donde no ha 
habido acuerdo, y anunció que 
NI tiene la intención de some
terse al refrendo electoral «por 
separado o con el PSOE».

«Lo estamos haciendo con 
ellos en las elecciones europeas 
o en las autonómicas, y nos pare
cería muy terrible que por no 
poder hacerlo a nivel munici
pal nos quedemos sin represen
tación», advirtió.

La Administración 
creará equipos de 
emergencia para 
afrontar el 
Efecto 2000

EíkjJMadtíll

La Administración creará 
equipos de emergencia ante los 
problemas que puedan surgir en 
los sistemas informáticos deri
vados del cambio del milenio, 
denominado «Efecto 2000», 
adelantó ayer el secretario de 
Estado para la Administración 
Pública, Jaime Ignacio Gonzá
lez.

Tras firmar un acuerdo de co
laboración entre el Ministerio 
de Administraciones Públicas 
(MAP) y el Instituto Nacional 
del Consumo (INC) en el trata
miento de consultas sobre el 
«Efecto 2000», González des
tacó los «muchos esfuerzos» 
que está haciendo España para 
combatir el considerado error 
informático del siglo, tanto en 
el ámbito privado como en el 
sector público.
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I.os obispos eligieron como su vicepresidente a Carlés

Rouco, presidente de la 
Conferencia Episcopal

El joven gallego secuestrado 
en México se encuentra 
bien, según sus captores

Efe - Madrid

Dos Cardenales, el arzobis
po de Madrid, Antonio María 
Rouco Varela y el arzobispo de 
Barcelona, Ricard María Carles, 
ocupan desde ayer y por un pe
ríodo de tres años los cargos de 
presidente y vicepresidente de 
la Conferencia Episcopal Espa
ñola que está procediendo a la 
renovación estatutaria de sus car
gos.

El nuevo presidente, Antonio 
María Rouco, dejó claro duran
te una rueda de prensa celebra
da a primeras horas de la tarde 
que él no ha sido elegido presi
dente de los obispos españoles, 
sino de la Conferencia Episcopal.

Tras precisar que todos los 
obispos del Mundo tienen un úni
co presidente que es el Papa, se
ñaló que el Presidente de la Con
ferencia «lo es de un organismo 
a través del cual los obispos de 
un territorio o nación establecen 
unas fórmulas de colaboración 
entre ellos».

Otro de los aspectos que re
calcó Rouco en respuesta a las 
preguntas de los periodistas fue 
la de su trabajo pastoral en la 
archidiócesis de Madrid: «segui
ré siendo arzobispo de Madrid, 
seguro» y «procurare seguir mi 
ritmo de vida normal y de con
tactos y visitas personales o a las 
parroquias como hasta ahora».

«La Conferencia Episcopal, 
Agregó, como cualquier otro or
ganismo no funciona los fines 
de semana pero esos días sí fun
cionan en cambio las parroquias, 
y el arzobispo de Madrid pien
sa funcionar viernes, sábado y 
domingo como siempre si Dios 
le da salud y la Gracia que nun
ca le ha faltado».

En relación con la elección 
de otro Cardenal para el puesto 
de vicepresidente, con la coinci
dencia también de tratarse de una 
diócesis importante, Rouco indi
có que se había alegrado de la

Rouco Varela, cardenal arzobispo de Madrid. EFE

elección de Carles con el que re
conoció que le une una gran 
amistad y relación fraterna des
de finales de los 70, y que efecti
vamente podía buscarse algún 
significado a esta elección por 
la importancia de sus diócesis.

Mientras que Antonio María 
Rouco, de 62 años de edad y naci
do en Villalba (Lugo), requirió 
dos votaciones para lograr la ma
yoría absoluta que requería su 
elección para Presidente de la 
Conferencia, obteniendo 44 vo
tos de los ochenta obispos que 
participaron en esta votación, Ri
card María Carles, con 72 años 
y natural de Valencia, logró la 
vicepresidencia en primera vo
tación con 47 votos de los ochen
ta emitidos.

Durante la rueda de prensa, 
Rouco que en todo momento se 
mostró distendido y bromeó con 
los periodistas a los que saludo 
afirmando «son feligreses míos, 
al menos en teoría como veci
nos de Madrid», señaló que sus 
manifestaciones de resistencia 
para acceder a este cargo, y que 

habían sido siempre pronuncia
das en un ámbito privado, se de
bían a su intención de dedicarse 
por entero al trabajo de la archi
diócesis y a las dificultades para 
compatibilizar ambas tareas.

«Un obispo, dijo, tiene como 
tarea principal en su vida y en el 
marco de su vocación y de las 
responsabilidades que ha recibi
do, incluso por vía sacramental 
una obligación central y funda
mental con su diócesis. Los ofi
cios de la Conferencia son conce
bidos en su mayor carga de res
ponsabilidad como advenientes 
nunca sustitutivos de la carga y 
trabajo de un obispo con respecto 
a su diócesis».

El arzobispo de Madrid, que 
manifestó que siempre había 
deseado ser nombrado obispo de 
una diócesis pequeña por el senti
do de proximidad, casi como la 
de un párroco a sus feligreses, 
expresó su confianza en que los 
temas de la enseñanza de la reli
gión y el de la subvención por 
vía presupuestaria a la Iglesia, 
encuentren una pronta solución.

Efe - CarbaUiño (Orense)

El carballinés José Miguel Ri
vera González y su novia, la 
mexicana Maite Villatoro Fer
nández, secuestrados en Méxi
co, se encuentran «bien» aunque 
siguen en manos de sus captores, 
informó ayer la familia del jo
ven arquitecto.

José Miguel Rivera y Maite 
Villatoro fueron secuestrados el 
pasado 26 de febrero en las inme
diaciones de una tienda de mue
bles que los padres del joven po
seen en Tuxtla Gutiérrez, capi
tal del estado de Chiapas (Méxi
co) y los secuestradores exigen 
por su rescate seis millones de 
pesos (más de noventa millones 
de pesetas).

Fuentes de la familia residen
tes en Carballiño informaron 
ayer a Efe de que sus parientes 
residentes en Tuxtla (los padres 
y varios hermanos de José Mi
guel) les han comunicado que los 
secuestradores se pusieron en 
contacto telefónico el lunes con 
ellos, para manifestarles que los 
dos jóvenes están bien de salud

El embajador de España en 
Colombia pide la liberación 
de los dos secuestrados

Efe - Bogotá

El embajador de España en 
Colombia, Yago Pico de Coaña, 
dijo ayer que la puesta en liber
tad de dos operarios españoles 
que permanecen secuestrados, 
«sería un magnífico gesto para 
el diálogo».

Pico de Coaña así lo dijo en 
una entrevista con radio «Cara
col» en la que pidió la liberación 
de los trabajadores Marcos Ga
llego Jiménez y José Luis Gar
cía, empleados de una empresa 
contratista de la multinacional 
gala Alcatel, quienes fueron he
chos cautivos el 18 de febrero.

Los dos operarios españoles 
fueron secuestrados cuando via

e impartir indicaciones so-bre 
la forma de pago del rescate.

Esta es la segunda llamada 
que recibe la familia de José Mi
guel Rivera, tras la efectuada por 
los captores el mismo día en que 
secuestraron a los jóvenes, que 
fue atendida por Santiago Rive
ra, hermano de José Miguel y 
regente de la tienda.

La Policía mexicana

Ayer se supo también que el 
secuestro de ambos jóvenes se 
produjo cuando circulaban en 
la furgoneta de la tienda, a la 
cual la policía mexicana pudo 
seguir inicialmente la pista aun
que luego le perdió el rastro.

Las mismas fuentes informa
ron a Efe de que las sospechas 
de la policía mexicana se incli
nan por creer que el secuestro 
es obra de delincuentes comu
nes -como muchos otros de los 
delitos de este tipo que se come
ten en México- y descartan que 
sea obra de algún grupo guerri
llero o con connotaciones políti
cas.

jaban en una carretera cerca a 
la localidad de Supía, en el de
partamento de Caldas, centro del 
país, en un retén clandestino le
vantado por guerrilleros de las 
Fuerzas Armadas Revoluciona
rias de Colombia (FARC).

Gallego y García «son gen
te honrada, gente honesta, que 
trabajan en telefonía rural, en 
un plano de cooperación (...) Son 
operarios, como decimos en Es
paña, ‘de mono azul’, o técni
cos telefónicos, lo que se califi
ca como obrero», dijo Pico de 
Coaña. «Son personas sin recur
sos económicos -agregó- que 
trabajan y aman a Colombia, en 
realidad, ya que este es el país 
de sus amores».

Aznar defiende la aceleración de los 
trabajos de la Cumbre UE-América Latina

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, analizó ayer 
las relaciones entre los países del 
area iberoamericana con la mi
nistra de Asuntos Exteriores de 
México, Rosario Green, y se 
naostró partidario de adelantar 
los trabajos preparatorios de la 
próxima cumbre UE-América 
Latina.

En una entrevista que duró 
casi una hora, Aznar y Green re
pasaron el «buen momento» que 
^haviesan las relaciones hispa
no-mexicanas y la ministra expli
co al jefe del Ejecutivo español

la evolución de los aconteci
mientos en el Estado de Chiapas, 
en cuya capital fue secuestrado 
además hace unos días el espa
ñol Miguel Rivera González y 
su novia, la mexicana Maite Vi
llatoro Fernández.

La reunión de La Habana

Además de abordar asuntos 
relativos a la política interior 
mexicana como las perspectivas 
abiertas ante las próximas elec
ciones, el presidente del Gobier
no y la ministra intercambiaron 
puntos de vista sobre los prepa
rativos necesarios para que la

Cumbre Iberoamericana de La 
Habana contribuya a reforzar el 
diálogo y la cooperación en la 
región, según informaron fuen
tes oficiales.

Respecto a la cumbre UE- 
América Latina convocada en 
Río para el próximo junio, José 
María Aznar expuso a Green la 
necesidad de que los países par
ticipantes adelanten los trabajos 
preparatorios de esta reunión con 
el fin de dotarla del contenido 
preciso para obtener un resulta
do satisfactorio y destacó que 
países como Francia y Alema
nia comparten esa misma opi
nión.

INCREIBLE OPORTUNIDAD
AUTENTICA LIQUIDACION TOTAL 

LOTES HOGAR COMPUESTOS POR:
- Vajilla Porcelana MPG Germany Cobalto y 
Oro, 56 pzas.
- Juego de Café a juego con la vajilla, 27 pzs.
- Cristalería Bohemia tallada a mano de 48 
pzas.
- Cubertería SolIngen Acero y Oro 24 Ictes. de 
120 pzas.
- Batería de Cocina SolIngen, 20 pzas. fondo 
capsulado termodifusor válida para cocina 
dietética, cocina al vapor, vitrocerámica, etc... 

f^V^FS cíe todo et tote.
Pta s.

AHORA TODO POR 
*129-000 Plas. -I- IVA

Puede pagarlo a plazos con los Intereses 
correspondientes. Pueden elegir entre varios 
modelos de vajillas, cristalerías o cuberterías. 
Todos los artículos con sello de origen y garantía de 
reposición por posibles futuras roturas.
Llame Urgente al teléfono 900 119 20 TTO y 
sin compromiso alguno por su parte y mediante 
cita se lo mostraremos todo. Í III 
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La A. Nacional 
rechaza el recurso 
por la libertad 
provisional de 
Josu "Ternera”

Efe - Madrid

La Sala de lo Penal de la 
Audiencia Nacional desestimó 
el recurso de súplica interpuesto 
por la defensa del preso preven
tivo y parlamentario vasco José 
Antonio Urrutikoetxea «Josu 
Ternera», contra un auto del pa
sado día 18 denegando su liber
tad provisional, según fuentes 
de la Fiscalía.

La fuente dijó que la Sección 
Primera de la Sala de lo Penal 
rechazó el recurso porque esti
ma que existe «riesgo de fuga 
en relación con la gravedad de 
los delitos» de los que se le acusa 
y que desestimó el principio de 
«cosa juzgada» alegado por la 
defensa porque deberá verse 
más adelante y porque los he
chos por los que fue condenado 
en Francia no son los mismos 
por los que está procesado.

«Josu Ternera» fue procesa
do por pertenencia a banda ar
mada como antiguo dirigente y 
responsable del «Aparato Inter
nacional Político» de ETA en 
el sumario de los llamados «pa
peles de Sokoa», incoado tras 
el descubrimiento en noviem
bre de 1986 por parte de la Po
licía francesa de un escondite 
en la Cooperativa Sokoa don
de se ocuparon gran cantidad de 
documentación y numerosas 
armas de ETA.

En junio de 1996 se dictó 
auto de ampliación del proce
samiento de Urrutikoetxea Ben
goetxea por el delito de conspi
ración para el asesinato por va
rios seguimientos sobre el poli
cía José Amedo y el ex subsecre
tario de Industria Eduardo San
tos.

Rato asegura que se mantendrán algunos recursos

Vitoria no quiere juicios 
sobre el Concierto vasco

Efe - Bilbao

El Gobierno Vasco va a pro
mover un «pacto» con las insti
tuciones del Estado para evitar 
la «judicialización» del auto
gobierno vasco y, más en con
creto, de la capacidad normati
va del Concierto económico, 
según explicó ayer su portavoz, 
Josu Jon Imaz.

Imaz se refirió a la anulación 
por parte del Tribunal Superior 
de Justicia del País Vasco de la 
normativa de la Hacienda gui
puzcoana sobre ayudas para in
versiones superiores a los 2.500 
millones y reconoció su preocu
pación por lo que considera un 
«continuo acoso por parte de la 
Administración del Estado» 
contra el Concierto y su desa
rrollo.

Consideró que por esta vía 
de recursos judiciales se está 
intentando la «adulteración» del 
contenido y de la capacidad del 
Concierto, por lo que pidió un 
ejercicio de «responsabilidad» 
a todas las instituciones, inclui
das las del Estado.

La vicelehendakari del Go
bierno Vasco, Idoia Zenarruza
beitia, señaló en Fuenterrabia 
(Guipúzcoa), ante un auditorio 
de empresarios, su preocupa
ción por la sentencia y abogó 
por recuperar el espíritu y la letra 
del pacto que supone el Concier
to Económico para llegar a un 
entendimiento entre los gobier
nos central y vasco.

Rato durante su rueda de prensa de ayer en Bilbao. EFE

El vicepresidente segundo 
del Gobierno y ministro de Eco
nomía y Hacienda, Rodrigo Ra
to, que participó ayer en diver
sos actos en el País Vasco, no 
se pronunció sobre esta senten
cia y confió en que en la próxi
ma reunión de la comisión mixta 
Gobierno-administraciones 
vascas se logre un acuerdo para 
retirar estos recursos y mante
ner aquellos que todavía tienen 
una base legal.

Rato sostuvo que la discusión 
sobre medidas fiscales entre las 
administraciones debe hacerse 
desde la perspectiva de la «leal

tad institucional» y los criterios 
técnicos, dejando la discusión 
política sobre el contenido de 
las normas para los debates par
lamentarios.

«Si una norma vulnera un 
estatuto o el marco general tene
mos que recurriría, no es una 
cuestión política de que nos gus
te o no» su contenido, explicó.

También el diputado de Ha
cienda de Guipúzcoa, Anton 
Marquet (PNV), tras anunciar 
que recurrirá la sentencia del 
TSJPV, denunció «el acoso de 
los tribunales hacia el Concierto 
Económico vasco».

El Supremo 
rechaza unor al 
caso Zamora la 
denuncia de lU 
contra el PSOE

Lfe^Madrid

Ei Tribunal Supremo recha
zó ayer unir al «caso Zamora», 
sobre el presunto cobro de co
misiones ilegales por parte del 
PP, la querella que Izquierda 
Unida (IU) presentó en julio de 
1997 contra el ex diputado pro
vincial socialista José Luis An- 
torrena por un presunto delito 
de cohecho.

Asimismo, el alto tribunal 
decidió citar para hoy como im
putado, en lugar de como testi
go, a Eustaquio Villar, delegado 
de obras de la diputación pro
vincial de Zamora.

En una providencia hecha 
pública ayer, el magistrado ins
tructor, José Antonio Martín 
Pallín, rechaza la petición de 
IU «en tanto en cuanto debe
rán seguirse» diligencias sobre 
el caso en el juzgado de instruc
ción número 4 de Zamora.

Personas aforadas

Esta decisión se adopta, ad
vierte Martín Pallín, «sin per
juicio de que a lo largo de la 
instrucción apareciesen indi
cios de delito en alguna perso
na aforada».

IU de Zamora pidió a la sala 
segunda del Tribunal Supremo 
que acumulara a las acusacio
nes del «caso Zamora» la quere
lla que la coalición presentó 
contra el ex diputado provin
cial socilalista José Luis Anto- 
rrena por un presunto delito de 
cohecho al considerar que está 
directamente ligada con la pre
sunta trama de cobro de comi
siones en la adjudicación de 
obras.

£I físcal pide el 
archivo de las 
acciones sobre 
Santaella y 
Navarro

rt
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El fiscal pedirá el archivo de
finitivo «por falta de relevan
cia jurídica» de la pieza separa
da del «caso Egin» relativa a una 
supuesta conversación entre el 
periodista del diario vasco Pepe 
Rei, el abogado Jesús Santaella 
y el juez Joaquín Navarro, in
formaron fuentes de la Fisca
lía de la Audiencia Nacional.

Según estas fuentes, la pie
za separada es «un solo folio», 
cuyo contenido calificaron de 
«zafiedad y locura», en el que 
figura la transcripción que Rei 
hizo de una conversación con 
Santaella y Navarro en la que 
supuestarnente hablaron sobre 
las actividades del GAL.

El fiscal jefe de la Audien
cia Nacional, Eduardo Fungai- 
riño, confirmó que el juez Balta
sar Garzón remitió el lunes las 
actuaciones a la Fiscalía.

Iturgaiz pide a Ibarretxe que 
plante cara de una vez a HB

5 I ? lo

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, recla
mó ayer al lehendakari, Juan 
José Ibarretxe, que «plante cara» 
a Herri Batasuna y cumpla su 
palabra de que si la formación 
abertzale no condena la violen
cia no gobernará con el apoyo 
de EH.

En una rueda de prensa cele
brada en Bilbao junto al vice
presidente segundo del Gobier
no, Rodrigo Rato; Iturgaiz con
denó el atentado perpetrado el 
lunes en Getxo en el que resul
taron incendiadas diez motoci
cletas y una furgoneta de Co
rreos.

«¿Qué va a hacer ahora el 
lehendakari? Escurrir el bulto, 
llevarse las manos a la cabeza 
y se acabó, dejando que pasen 
los días, o va a plantar cara y 
denuncia a HB cumpliendo su 
palabra de que no gobernara con 
quienes no condenen la violen

cia», se preguntó el presidente 
de los populares vascos.

En su opinión, Ibarretxe es 
el primer responsable de que 
Herri Batasuna «mande» en el 
Gobierno Vasco, por «escurrir 
el bulto y dejar que pase el tiem
po con la ayuda de HB para go
bernar y sacar leyes» con sus vo
tos en el Parlamento.

Iturgaiz consideró que el 
PNV «ha pasado a ser parte de 
un rebaño en el que ETA es el 
pastor, HB es el perro guardián 
y el PNV es la oveja que come 
de la mano de su tétrico pastor».

El presidente del PP vasco 
expresó la preocupación de su 
partido por la inestabilidad polí
tica que existe en el País Vasco 
debido, a su juicio, a que el PNV 
se ha radicalizado y hace «polí
tica ficción con quienes amena
zan» a políticos, jueces o perio
distas.

Por otro lado, el portavoz del 
Gobierno Vasco, Josu Jon Imaz, 
consideró ayer que las «llama

das a revueltas y rebeliones es
tán fuera de lugar y no tienen 
sentido en una sociedad que 
quiere construirse de forma pa
cífica mirando al futuro».

Imaz, tras la reunión del 
Consejo de Gobierno de ayer, 
se refirió a la intervención de 
el lunes del dirigente socialis
ta Fernando Buesa ante el ple
no de las Juntas Generales de 
Alava en la que se mostró dis
puesto a encabezar una «revuel
ta social» contra los partidos-na
cionalistas.

El portavoz del Ejecutivo de 
Vitoria afirmó que éste «ni 
comparte ni compartirá, en ab
soluto, ningún criterio ni decla
ración que pretenda tensionar 
a la sociedad y generar inesta
bilidad».

Tras afirmar que en la socie
dad vasca «sobran las confron
taciones y las exclusiones», 
Imaz añadió que lo que necesi
ta es «calma, responsabilidad, 
cooperación y diálogo».

El caso Liaño 
pasa a otra sala 
para que decida 
sobre la 
recusación

Efe - Madrid

Los magistrados del Tribu
nal Supremo encargados dejuz- 
gar al juez Javier Gómez de Lia
ño, procesado por tres delitos 
de prevaricación, pasaron ayer 
la causa a otra sala sustituía, 
tras la recusación presentada 
contra ellos por el acusado, se
gún la providencia dictada ayer.

Fuentes del Supremo expli
caron que esta sala sustituía es 
la misma sala segunda (de lo 
penal) del alto tribunal, la cual, 
probablemente, decidirá que el 
asunto lo resuelva la sala espe
cial del artículo 61 de la Ley 
Orgánica del Poder Judicial, 
que preside el propio presidente 
del Supremo, Javier Delgado.

Los tres magistrados que se 
han abstenido son Gregorio 
García Ancos, Enrique Baciga- 
lupo Zapater y José Manuel 
Martínez-Pereda Rodríguez.
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El hasta ahora representante político 
del UGK Adem Demaci considera
que la autonomía podía haberse 
conseguido directamente de Serbia

Belgrado mantiene la negativa a que la OTAN envíe tropas a la provincia

Las divisiones entre los albano-kosovares sobre el proyecto 
de acuerdo para resolver el conflicto en Kosovo quedaron 
en evidencia ayer, con la dimisión del Jefe político de la 
guerrilla separatista, el histórico Adem Demaci.

La guerrilla kosovar se divide 
por el acuerdo de Rambouillet

Efe^LZúsliaa

El ex disidente, encarcelado 
durante casi 28 años, acusó a los 
representantes del rebelde Ejér
cito de Liberación de Kosovo 
(UCK) que quieren firmar el 
acuerdo de «abandonar los prin
cipios por los que lucharon».

Un «mal» acuerdo sobre Ko
sovo causará nuevos «derrama
mientos de sangre» y será una 
gran concesión a Belgrado, afir
mó Demaci en una rueda de pren
sa.

El acuerdo que está sobre la 
mesa «no trae, ni de lejos, el bien 
por el que tanto hemos luchado, 
pero la lucha por la liberación 
en Kosovo no cesará, ninguna 
firma podrá ocultar las ganas de 
independencia del pueblo alba
nés», manifestó Demaci.

«Para este viaje no necesitá
bamos tantas alforjas: la autono
mía que nos ofrece el Grupo de 
Contacto (Alemania, Gran Bre
taña, Italia, Francia, EEUU y Ru
sia) podíamos haberla obtenido 
de Serbia y sin tantas víctimas», 
aseguró Demaci.

El año pasado, hasta 2.000 
personas murieron en atentados 
y en combates entre las fuerzas 
de Belgrado y el UCK en Koso
vo, región serbia donde el 90 por 
ciento de la población es albane
sa.

Nuevos combates se registra
ron ayer en el sur de Kosovo, cer

ca de la frontera con Macedo
nia, sin que se haya informado 
de víctimas.

La delegación albano-koso- 
var en las negociaciones de paz 
celebradas el mes pasado en 
Rambouillet (Francia), que in
cluía algunos representantes del 
UCK, aceptó en principio el 
«acuerdo interino» para tres años 
que propone la comunidad inter
nacional, pese a que no garanti
za la celebración de un referén
dum sobre la independencia de 
Kosovo.

Belgrado aceptó los aspec
tos políticos del proyecto de 
acuerdo, pero se niega a admi
tir un anexo militar que prevé 
el despliegue en Kosovo de una 
fuerza multinacional de unos 
28.000 efectivos bajo el mando 
de la OTAN.

Una nueva ronda de las nego
ciaciones paz se celebrará a par
tir del próximo día 15, en algún 
lugar de Francia que no se ha 
divulgado.

El presidente de turno de la 
Organización para la Seguridad 
y Cooperación en Europa 
(OSCE), el noruego Knut Volle- 
baek, dijo, después de reunirse 
con dirigentes albano-kosova
res, que cuenta con que su dele
gación firmará el acuerdo.

«Se desarrollan bien las co
sas, creo que los albaneses acep
tarán el acuerdo... sin condicio
narlo a la celebración de un re-
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Civiles fugitivos de la zona sur de Kosovo, donde ayer se combatía. BFE

feréndum», dijo Vollebaek en 
una rueda de prensa en Pristina, 
la capital kosovar.

Una vez que los albaneses ac
cedan a firmar el acuerdo, seña
ló, «todas las presiones interna
cionales caerán sobre Belgrado».

La OTAN ha amenazado con 
lanzar bombardeos aéreos con
tra Yugoslavia si la delegación 
de Belgrado no firma el acuer
do y los albaneses sí lo hacen.

Sin embargo, Vollebaek re
conoció que los serbios aún «re
chazan rotundamente el acuer
do militar», que prevé que la in- 
trodución de tropas multinacio
nales en Kosovo.

El presidente de Serbia, Mi
lan Milutinovic, que se reunió 
ayer en Belgrado con el media
dor norteamericano, Christopher

Hill, rechazó las presiones inter
nacionales e insistió en que el 
proceso negociador se ha visto 
entorpecido por la «parcialidad» 
de Washington, que actúa como 
«abogado de los albano-koso
vares».

Para que las próximas nego
ciaciones avancen, «es impor
tante que EEUU y su embaja
dor, Christopher Hill, se pronun
cien decididamente contra el re
feréndum y a favor del desarme 
del UCK», comentó el presidente 
de Serbia tras reunirse con Hill.

«Con ese referéndum y con 
la ‘invitación’ a las tropas de la 
OTAN, en realidad, se está pi
diendo la independencia y, como 
mínimo, un ‘estado’ dentro del 
estado serbio», insistió Miluti
novic.

El Comité de 
Vigilancia de la 
tregua líbano- 
israelí trata la 
crisis fronteriza

Efe,-Beirut

El Comité internacional de 
Vigilancia de la tregua en la fron
tera líbano-israelí se reunió ayer 
para tratar la situación en el sur 
de Líbano tras los últimos ata
ques de la guerrilla libanesa y 
los bombardeos de Israel.

La reunión comenzó a últi
ma hora de la tarde en la locali
dad sureña libanesa de Nakura, 
donde está situado el cuartel ge
neral de la FINUL (Fuerza Interi
na de la ONU en el Líbano). La 
sesión estaba prevista para hoy 
pero según declaró ayer el primer 
ministro libanés, Salim al Hoss, 
fue adelantada «tras la mejora 
de la situación en el terreno».

Estados Unidos, Francia, Si
ria, Líbano e Israel componen 
el Comité de Vigilancia creado 
conforme al pacto de tregua de 
abril de 1996.

El Comité tiene como misión 
supervisar el cumplimiento por 
Israel y el grupo libanés chií Par
tido de Dios (Hizbulá) de los tér
minos de la tregua que puso fm 
a la operación militar israelí 
«Uvas de la Ira» en Líbano, la 
cual causó la muerte de doscien
tos civiles libaneses y heridas a 
otros cuatrocientos, además de 
importantes daños materiales.

El apaciguamiento de la situa
ción en el Líbano meridional tras 
la escalada de violencia del pasa
do fin de semana es «un comien
zo de disminución de la tensión», 
dijo el jefe del Gobierno de Líba
no, país donde Israel ocupa una 
franja sureña de unos mil kiló
metros cuadrados desde 1978.

El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, anunció 
el lunes una «nueva política» de 
respuesta militar en Líbano, que 
supone la eliminación de toda 
restricción a la actuación del 
Ejército en esa zona.

Los moderados ganan en casi 
todas las ciudades iraníes

Gadafí afirma que es inminente un 
compromiso sobre el caso Lockerbie

Los candidatos moderados 
ocuparán doce de los quince 
puestos fijos del Consejo de Go
bierno de Teherán, además de 
Vencer en las principales pobla
ciones en las primeras eleccio- 
ues municipales celebradas en 
Lán, excepto en Qom, ciudad 
santa y sede de los principales 
seminarios del clero chií.

. Ln la capital del país, el ex 
ounistro del Interior y ex vice
presidente, AbdolaNuri, princi
pal candidato de las listas que 
Apoyan la línea moderada islá- 
¡Uica del presidente iraní, Mo- 
03medJatamí va el nrimero en 

el recuento de los comicios ce
lebrados el viernes, con una 
ventaja de casi un 40 por ciento 
sobre el segundo de los aspiran
tes.

Según los responsables del 
escrutinio en el Ministerio del 
Interior, entre los quince prime
ros, que ocuparán escaños fijos, 
hay otros once candidatos iden
tificados con la línea «jatamis- 
ta», nueve de corrientes concre
tas y tres que se presentaron fuera 
de listas.

También hay dos conserva
dores islámicos y un indepen
diente, además de otros cinco as
pirantes que han sido elegidos

Efe - El Cairo

El líder libio, Muamar el 
Gadafi, afirmó ayer que es in
minente un compromiso sobre 
el juicio, que se celebraría en 
Holanda, de los dos sospecho
sos libios del atentado de Locker
bie.

La radio y la televisión libias 
transmitieron las palabras de Ga
dafí quien señaló que «puede es
perarse un acuerdo final» en el 
contencioso con el Reino Uni
do y Estados Unidos.

«He pedido al pueblo libio 
que confíe en el presidente Nel
son Mandela, de Sudáfrica, y en 

secretario general de la ONU, 
Kofi) Annan, quienes nos acon
sejaron aceptar el compromiso», 
dijo Gadafi en referencia a la me
diación realizada en las últimas 
semanas.

Gadafi, quien tiene previsto 
visitar Egipto el próximo vier
nes, explicó que había mantenido 
conversaciones telefónicas so
bre esta cuestión con el presi
dente egipcio, Hosni Mubarak, 
así como que ayer mismo había 
recibido a un enviado saudí.

Abdel Baset Migrahi y Lamin 
Jalifa Fehema son los dos agen
tes libios sospechosos de prepa
rar el atentado de diciembre de 

pañía estadounidense Pan Am 
explotó en vuelo sobre la locali
dad escocesa de Lockerbie, don
de murieron 270 personas.

Gadafí recalcó su confianza 
en que sería un «juicio justo» y 
agregó que «no es posible du
dar de la imparcialidad de un tri
bunal escocés», que sería el en
cargado de juzgar a los sospe
chosos enHolanda.

Washington y Londres, que 
durante años mantuvieron que 
los sospechosos fuesen juzga
dos en Estados Unidos o Gran 
Bretaña, aceptaron en agosto pa
sado que la vista tuviese lugar 
en Holanda, con un tribunal y
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El canciller austríaco planteó la necesidad de reducir la "jungla "de normas

Los líderes del socialismo europeo 
quieren una UE más eficaz

Juan LARA

Los líderes socialistas euro
peos coincidieron ayer en Milán, 
en la segunda jomada del IV Con
greso del Partido Socialista Euro
peo (PSE), en la necesidad de 
construir una Europa más demo
crática y más eficaz, capaz de 
tomar decisiones rápidas y acer
tadas, y abogaron por reducir la 
«jungla» de normas.

En esta jornada intervino el 
primer ministro austriaco, Viktor 
Klima, quien dijo que las insti
tuciones tienen que ser eficaces 
y veloces a la hora de decidir y 
que hay que poner coto a la «jun
gla» de normas comunitarias, 
«que da asco» y hace que el ciu
dadanos «se pierda».

«Queremos un Consejo que 
decida pronto», insistió Klima, 
quien abogó por reforzar el Parla
mento europeo, para lograr que 
las instituciones sean aceptadas 
por los ciudadanos, y basó las 
reformas de las instituciones en 
tres puntos: más eficacia, más 
apertura y más transparencia.

Klima agregó que además de 
lo anterior, para los socialistas 
es vital la lucha a favor del em
pleo, garantizar la seguridad de 
los ciudadanos y la calidad de 
vida.

A este respecto, señaló que 
Europa tiene que movilizarse pa
ra luchar contra la criminalidad 
organizada y aprobar una políti
ca «digna» para la inmigración».

Klima intervino en una mesa 
redonda sobre «Una Unión Euro-

El Gobierno español 
mantiene el viaje real a Cuba 
pese al juicio a disidentes

Efe^JNlmlnd

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, evitó 
ayer hacer un pronunciamien
to sobre el juicio abierto en La 
Habana contra miembros de la 
disidencia interna hasta que no 
haya sentencia y explicó que el 
Gobierno mantiene para la pri
mavera el viaje previsto de los 
Reyes a Cuba.

Matutes hizo estas declara
ciones en una rueda de prensa 
con su colega mexicana, Rosa
rio Green, quien no quiso pro
nunciarse sobre este juicio a cua
tro disidentes, que consideró «un 
asunto interno de Cuba».

Sin embargo, el presidente 
de la Internacional Demócrata 
Cristiana (ÍDC) y diputado del 
PP al Congreso por la provin
cia de Ciudad Real, Javier Ru
pérez, envió ayer una carta el 
presidente cubano, Fidel Cas
tro, con el objetivo de mostrar

Tony Blair y Massimo D'Alema durante la reunión socialista de Milán. EFE

pea más democrática y eficaz», 
en la que también participó el 
candidato socialista a la presi
dencia del gobierno español, José 
Borrell, quien dijo que la volun
tad del PSOE es construir «una 
España federal en una Europa fe
deral».

Borrell subrayó que los go
biernos de los diferentes países 
miembros han intentado cons
truir Europa pero no establecie
ron políticas coordinadas y de
nunció que se ha perdido efica
cia.

«Conforme se ha ido am
pliando la Unión se ha perdido 
eficacia, si antes no la reforma

le su preocupación por las últi
mas medidas represivas pues
tas en marcha en la isla y para 
pedirle que las suspenda.

Según explicó Rupérez en 
declaraciones a Efe, entre los 
108 detenidos en los últimos 
días se encuentran cualificados 
miembros de la IDC como Os
waldo Payá, presidente del Mo
vimiento Cristiano de Libera
ción y detenido en Villa Maris
ta, y Rafael León y Rosa María 
Rodríguez, del Proyecto Demo
crático Cubano, retenidos en sus 
domicilios.

El presidente de la IDC, ade
más de expresar su preocupa
ción por las decisiones del Go
bierno cubano dirigidas «clara
mente a restringir la libertad de 
acción de un elevado número de 
personas», manifiesta en su car
ta que «estas medidas parecen 
ir en contra de los márgenes de 
esperanza que pudieron conce
birse en el pasado».

mos, la UE no resistirá una nue
va ampliación», precisó.

Insistió en la aceleración de 
la unión política y en la transpa
rencia de las instituciones y dijo 
que es necesario evitar que la 
Europa monetaria convierta a la 
UE sólo en un gran mercado.

Jacques Delors, ex presidente 
de la Comisión Europea, afirmó 
por su parte que es necesario sim
plificar los procesos de decisión 
en la UE, actuar con más efica
cia a nivel comunitario y nacio
nal y crear un espacio público 
europeo.

Dijo que no se puede esperar 
al próximo tratado de la Unión

Ocho turistas murieron en 
Uganda a machetazos

LíeJíairnhi
Los turistas occidentales que 

murieron en las selvas del Par
que Nacional de Bwindi, en el 
sudoeste de Uganda, fueron ase
sinados a machetazos por los 
guerrilleros hutus ruandeses que 
los habían secuestrado, dijo ayer, 
uno de los supervivientes.

La versión de Mark Ross, 
operador norteamericano de 
turismo basado en Kenia, de la 
que se hizo eco la radio de este 
país, contradice la ofrecida an
teriormente por las autoridades 
ugandesas, según la cual los ocho 
turistas murieron en un tiroteo 
entablado por la mañana entre 
los insurgentes y las tropas del 
Ejército ugandés que habían 
acudido en ayuda de los 
secuestrados.Según Ross, los 
rebeldes reunieron a los turis
tas de varios campamentos de 
la reserva natural y se los lle
varon a través de la selva don
de mataron a varios de ellos.

El operador de turismo afir
mó que vio los restos de cinco 

para mejorar la situación y que 
para la unión funcione es necesa
rio instituir una jerarquía de prio
ridades («hay demasiadas pro
puestas»).

«Hay que saber cuáles son las 
prioridades de Europa, los ciuda
danos tienen derecho a saberlo», 
añadió Delors, quien insistió en 
que hay que simplificar la ma
raña de normas existentes.

Europa a 30

Habló ya de la Europa de los' 
30 (países) y auspició que las na
ciones balcánicas puedan entrar 
en la UE.

Manifestó que no se conver
tir a la UE en un «autoservicio 
o una cámara de compensación» 
e insistió en que Europa necesi
ta «una cara y un rostro único», 
«ya que si tiene diez no hay quien 
entienda nada». Ante las próxi
mas elecciones europeas, Delors 
dijo que el problema es el temor 
a la abstención.

El ex ministro de Interior 
italiano Giorgio Napolitano tam
bién se mostró a favor de la trans
parencia y eficacia en la UE.

Dijo que la Comisión Euro
pa no puede ser degradada, en 
referencia a los escándalos en los 
que se ha visto envuelta, abogó 
por relanzaría y en cuanto a la 
unión política afirmó que es ne
cesario un «núcleo fuerte» de 
países que hagan de avanzadi
lla, siguiendo el mismo esque
ma adoptado para la entrada del 
Euro.

turistas, incluidas las mujeres 
que los rebeldes habían prome
tido poner en libertad, y agregó 
que todos los cadáveres tenían 
el cráneo roto y profundos cor
tes de armas blancas.Las au
toridades ugandesas evitaron 
mencionar la nacionalidad e 
identidad de las víctimas.

Sin embargo, fuentes oficia
les del Reino Unido confirma
ron en Londres y en Kampala 
que el grupo de turistas secues
trados estaba compuesto por 
seis británicos, tres 
neozelandeses, tres estadouni
denses, un canadiense y un 
australiano y que cuatro de los 
turistas muertos son británicos.

Los atacantes eran al me
nos 150, armados con mache
tes, lanzas y fusiles y, al pare
cer, seleccionaron a aquellos que 
hablaban inglés para llevárse
los cautivos en dirección a la 
frontera con la vecina Repúbli
ca Democrática del Congo 
(RDC), añadieron las fuentes 
diplomáticas británicas.

El Gobierno ruso 
acusa al FMI de 
imponer 
condiciones 
inaceptables

Efe - Moscú

Rusia denunció ayer las con
diciones «inaceptables» del 
Fondo Monetario Internacional 
para reanudar la ayuda finan
ciera bloqueada tras la crisis fi
nanciera que puso al país al 
borde del colapso el pasado año.

En una intempestiva acusa
ción contra el FMI, el zar de la 
economía rusa, Yuri Masliukov, 
reveló lo que llamó presión «in
decorosa» para «aceptar condi
ciones inaceptables».

Masliukov habló a unos pe
riodistas sobre los contactos con 
la comunidad financiera inter
nacional y fustigó en concreto 
al director ejecutivo del FMI, 
Michel Camdessus.

«El señor Camdessus desea 
obtener una victoria fácil» con 
una presión «que ya de por sí 
es indecorosa», aseguró Masliu
kov, viceprimer ministro y res
ponsable del área económica del 
gobierno del primer ministro 
Yevgueni Primakov.

Masliukov respondió con 
crudeza a las declaraciones de 
Camdessus que el lunes en Wa
shington reveló que el FMI «está 
insatisfecho» con las medidas 
de Rusia para poner en orden 
su economía.

Camdessus dijo que si Ru
sia no consigue reducir el défi
cit presupuestario, otorgarle 
nuevos créditos blandos «es ha
cerle un flaco favor, y esto no 
lo vamos a hacer. Lo mejor que 
podemos hacer es ayudarles a 
que tomen conciencia de lo que 
la economía de mercado exige 
de ellos», subrayó Camdessus 
sobre los gobernantes rusos.

La denuncia de Masliukov 
adquirió especial relevancia al 
ser de hecho el «número uno» 
de Rusia en funciones desde el 
pasado fin de semana, por la hos
pitalización el sábado del presi
dente Boris Yeltsin y por la 
ausencia de Primkakov, quien 
se fue unos días de vacaciones 
al Mar Negro.

Según Masliukov, el direc
tor ejecutivo del FMI «quiere 
obligamos a hacer lo que no que
remos hacer». Los negociado
res del FMI «nos deben dar las 
gracias en lugar de asombrarse 
de que no nos entreguemos» a 
sus recomendaciones, añadió el 
viceprimer ministro.

El FMI congeló un paquete 
de 22.600 millones de dólares 
a Rusia tras la devaluación del 
rublo y el hundimiento del siste
ma financiero en agosto del pa
sado año.

Desde entonces, varias mi
siones del FMI han negociado 
en Moscú la posibilidad de rea
nudar la ayuda, pero han exigí' 
do un amplio plan de estabili
zación, un presupuesto riguro
so y una reforma fiscal eficaz.

«El tránsito a la economía de 
mercado ha sido muy breve y 
no hemos podido crear todas las 
instituciones necesarias», dijo 
Masliukov como justificación 
por no cumplir las exigencias 
del FMI.
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aumento en 550.000 toneladas de 
la cuota láctea, la subida hasta 
las 130.000 primas de vacuno y en 
los rendimientos de cereales

J,a ministra de Agricultura clausuró ayer en Toledo unasjornadas organizadas por el Partido Popular

De Palacio reconoce los avances en el 
vino pero queda pendiente el girasol
La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, reconoció 
ayer en Toledo que en la negociación de las reformas de la 
Agenda 2000 se han conseguido avances importantes en 
sectores como el vino, pero todavía quedan cuestiones pen
dientes como el girasol o el maíz.

Efe-Toledo

De Palacio, que clausuró la 
jomada sobre «Las oportunida
des de la muj er en el mundo rural» 
organizada por el PP, destacó los 
logros conseguidos en la reunión 
de ministros de Agricultura eu
ropeos celebrada la semana pa
sada en Bruselas y que se reanu
dará el próximo jueves.

Entre estos avances citó el 
aumento en 550.000 toneladas de 
la cuota láctea, la subida hasta 
las 130.000 primas de vacuno y 
en los rendimientos de cereales, 
todo ello «en un contexto de re
cortes y limitaciones presupues
tarias».

Sin embargo, añadió, quedan 
cuestiones pendientes «por las 
que hay que luchar» como los 
sectores del girasol, el maiz y el 
aumento en las primas a las vacas 
nodrizas.

Para la ministra es necesa
rio «terminar con injusticias his
tóricas que obedecen a negocia
ciones anteriores mal resueltas 
como la cuota láctea, los rendi
mientos de cereales o las primas 
del vacuno».

No obstante, subrayó que en 
la reforma de la OCM del vino 
se han conseguido avances im
portantes, sobre todo para una 

región como Castilla-La Man
cha, donde es un sector funda
mental, ya que se llegará a un 
acuerdo global que va a permitir 
la reestructuración varietal en 
esta comunidad autónoma. Para 
Castilla-La Mancha, dijo, esto es 
clave ya que posibilitará una 
mejor calidad de los vinos y mayor 
rentabilidad, aunque en esta tie
rra ya se estén produciendo unos 
caldos «extraordinarios».

«Hay que intentar consolidar 
estos logros», dijo De Palacio, 
quien hizo un llamamiento a las 
cooperativas y asociaciones 
agrarias y a todo el sector, «por
que es desde la unidad como se 
puede trabajar mejor y conseguir 
los objetivos».

Vinos de la Tierra de 
Castilla

Por otro lado y en relación coq 
la polémica suscitada entre las co
munidades de Castilla y León y 
Castilla-La Mancha con la indi
cación geográfica «Vinos de la 
tierra de Castilla», la ministra de 
Agricultura indicó que espera que 
al final se encuentre una solu
ción que resuelva las dificultades 
que hay por el momento y que 
obedecen a un problema de de
nominaciones.

Loyola de Palcio, ayer en Toledo junto a Agustín Conde y a Carlos Moro. M SOTO

«Se podría hablar de Vinos 
de la Tierra de Castilla siempre 
que estuvieran todas las castillas 
dentro, pero si se trata solo de 
una parte hay que precisar de 
cual estamos hablando y plantear 
una denominación que sea la más 
adecuada», dijo De Palacio.

En este asunto, «hay que contar 

con el sector, porque al final lo 
que buscamos es una mejor po
sibilidad de ventas y de promo
ción de un producto de una 
magnífica calidad», como son los 
vinos de la tierra, señaló.

En cuanto a la jomada so
bre «Las oportunidades de la 
mujer en el mundo rural», la

ministra de Agricultura subrayó 
la necesidad de potenciar la for
mación de la.s mujeres para fa
vorecer su integración en todos 
los ámbitos de decisión y en el 
mundo laboral, ya que la mujer 
en el ámbito rural tiene una si
tuación todavía más dificil que 
el resto.

Las ventas de aceite de oliva
subieron ligeramente en enero

Efeagro/Madrid

Las ventas de aceite de oliva 
J.^situaron en 36,98 millones de 
“^ros durante el pasado mes de 
’^’^ero, lo que representa un in- 
''•’^mento del 1,1 por ciento res
pecto al mismo mes de 1998, 

los datos de la Asociación 
J3cional de Industriales 
^^vasadores y Refinadores de 
Recites Comestibles (ANIA- 
UC).

Le este volumen, 17,3millo- 
de litros correspondieron a 

'"^va de hasta 0,5 grados, otros

14,5 millones de litros fueron de 
oliva entre 0,5 grados y 1,5 gra
dos, 3,7 a Virgen extra de hasta 
un grado y el resto, 1,4 millones 
de litros, a virgen de dos grados.

Según los envasadores, el buen 
comportamiento se debió a que 
la industria tuvo que reponer 
existencias, al haber liquidado el 
exceso de aceite comprado en 
octubre, y a las nuevas compras 
que está realizando antes del 
posible aumento de precios.

Indican que las ventas serán 
mucho más elevadas en febrero, 
aunque «todo hace prever un 
descenso en los próximos meses».

Las ventas de orujo de oliva 
ascendieron a 5,8 millones de li
tros en ese mes, con un ligero 
incremento sobre los 5,4 millo
nes vendidos en enero de 1998.

Descenso del girasol

Por el contrario, el girasol 
sufrió un descenso del 10,2 por 
ciento, al pasar de vender 23 
millones en enero de 1998 a 20,5 
millones en enero de 1999.

La facturación total de acei
tes sumó en este periodo 67,15 
millones de litros, un 2,1 por ciento En enero se vendieron 36,98 millones de litros de aceite de oliva.
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Considera que este es el principal obstáculo para estabilizar el gasto agrícola de la UE

Francia exige descartar la reforma 
de la leche para no disparar el gasto

Francia ha exigido a la pre
sidencia alemana de la UE que 
retire sus propuestas de reforma 
del sector lechero, por ser, en su 
opinión, el principal obstáculo 
a la estabilización del gasto 
agrícola.

Una vez descartada la 
cofinanciación, anatema para 
París y motivo del enfrentamien
to que mantuvo la semana pasa
da con Bonn, la presidencia ale
mana y la Comisión se han puesto 
a la escucha de las tesis france
sas.

Las autoridades comunita
rias, empujadas por el Gobier
no francés, buscan una fórmula 
para evitar que se dispare el coste 
de las reformas agrarias y se 
supere el objetivo de estabiliza
ción, cifrado en 40.500 millo
nes de euros anuales (más un dos 
por ciento de inflación anual).

Fuentes diplomáticas france
sas afirmaron que su país no se 
opone a un incremento de las 
cuotas de producción de leche 
de España, Italia, y Grecia, pero 
sí a una bajada de los precios 
garantizados con la entrega de 
compensaciones a los ganade
ros, ya que ello supondría un 
coste de 7.000 millones de euros 
(1,16 billones de pesetas) en el 
2000-2006.

De salir vencedora la tesis 
francesa a favor del «statu quo» 
en el sector lechero, el resto de

Estudian si las sanciones de EEUU en
la guerra del banano son legales

Efeagro/Ginebra

La comisión de arbitraje de 
la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), que trató de 
fijar una cantidad para evaluar 
los supuestos perjuicios causa
dos a Estados Unidos por las 
restricciones europeas a las 
importaciones de banano, se 
abstuvo ayer de fijar una cifra y 
pidió más información a las 
partes.

Estados Unidos tenía previsto 
pedir oficialmente hoy, miérco
les, al Organo de Solución de Di- 
ferencias de la OMC, una auto
rización para imponer sanciones 
a la Unión Europea (UE), acor
de con la cifra que aceptara la 
comisión de arbitraje.

Estas sanciones son en rea
lidad una «anulación de conce
siones aduaneras» a la Unión 
Europea y a sus miembros por 
un importe anual de 520 millo

Francia exige que se retire la propuesta de reforma del sector lechero.

las reformas agrarias superarían 
en tan sólo 2.000 millones de 
euros el objetivo de estabiliza
ción, en lugar de los 9.000 mi
llones (1,4 billones de pesetas) 
baraj ados actualmente para todo 
ei periodo.

Las fuentes francesas nega
ron que la reconciliación de 
Francia y Alemania, a raíz de la 
cumbre de jefes de Estado y de 
Gobierno del pasado viernes en 
Petersberg, vaya a dar como 
resultado un pacto entre ambos 
países para modificar las pro

nes de dólares, que según Esta
dos Unidos es la cantidad en que 
se calculan los pérdidas causa
das por las restricciones euro
peas a las importaciones de ba
nano latinoamericano comercia
lizado por multinacionales 
estadounidenses.El presidente 
de la comisión de arbitraje, el 
embajador de Hong Kong, Stuart 
Harbinson, comunicó hoy, des
pués de varios retrasos, que la 
comisión tomará una decisión 
final cuando tenga toda la infor
mación necesaria para emitir un 
juicio sobre la cantidad que es
time justa «si es que la hay».

En el texto se da a entender 
que los árbitros no solo quieren 
más información para efectuar 
su evaluación sino que también 
quieren esperar a que la propia 
OMC dictamine, el mes que 
viene, si la nueva legislación 
europea se ajusta o no a las nor
mas internacionales. 

puestas agrarias de compromi
so elaboradas la semana pasa
da.

Tras las presiones realizadas 
por el ministro francés de Agri
cultura, Jean Glavany, la presi
dencia alemana decidió ayer 
aplazar al jueves el reinicio de 
las negociaciones, que estaban 
previstas inicialmente para hoy, 
después de que París interrum
piera los debates el pasado vier
nes.

La reactivación del «frente 
franco-alemán» está sirviendo

EEUU quiere sancionar a la UE por la restricción en la importación.

«La Unión Europea interpre
tará esto como una victoria», 
comentó a Efe una fuente diplo

«simplemente para que se escu
che lo que tiene que decir Fran
cia en estas negociaciones, por
que hasta ahora no se ha hecho 
caso de sus peticiones», dijeron 
las fuentes diplomáticas.

Para el portavoz del comisa
rio europeo de Agricultura, Franz 
Fischler, el aplazamiento de las 
negociaciones no significa que 
«se vaya a echar a la basura to
das las propuestas de compro
miso que están sobre la mesa y 
empezar desde cero, ya que son 
fruto de 18 meses de negocia
ciones».

Temor de Alemania

La presidencia alemana y la 
Comisión Europea se han pues
to sin embargo, en la práctica, a 
merced de las exigencias fran
cesas ante el temor de que París 
boicotee de nuevo los debates de 
los Quince.

Para llegar al objetivo de 
estabilización del gasto agríco
la que buscan tanto Francia como 
Alemania, París propone tam
bién recortar de forma progre
siva las ayudas directas a la renta 
de los agricultores, lo que afec
taría a la mayor parte de los 
sectores agrarios, incluidos pro
ductos mediterráneos como el 
aceite y el arroz.

Pero Francia quiere obtener 
además algunas concesiones que 
no pudo lograr la semana pasa
da, en vacuno y oleaginosas, 
principalmente.

mática que no pertenece a nin
guna de las dos partes implica
das en el contencioso.

El MAPA cree que 
la demora en la 
negociación es un 
síntoma de lo 
difícil del acuerdo

Efeagro/Madrid

El Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación esti
mó hoy que el aplazamiento del 
Consejo de Ministros de Agri
cultura de la Unión Europea 
(UE) para reanudar las negocia
ciones agrícolas es un «sínto
ma de una mayor dificultad para 
lograr una financiación de 
acuerdo con los intereses de los 
países miembros».

El Consejo de Ministros de 
Agricultura de la UE tenía pre
visto retomar los trabajos ma
ñana a partir de las tres de la 
tarde, pero finalmente, la re
unión comenzará a las seis de 
la tarde del próximo jueves.

La titular de Agricultura, 
Loyola de Palacio, se reunió esta 
tarde con su equipo para pre
parar la próxima convocatoria 
de los titulares de agricultura 
comunitarios, según dijeron 
ayer a Efeagro fuentes del 
MAPA. El próximo jueves pro
seguirá el debate sobre la refor
ma de la Política Agraria Co
mún (PAC), en el marco de la 
Agenda 2000, y de las Organi
zaciones Comunes de Mercado 
(OCM) de los sectores de ce
reales, vacuno de carne, vacu
no de leche y del vino.

FECAMPO exige 
al Gobierno 
firmeza ante 
EEUU por el 
plátano

Efeagro/Madrid

La Federación del Campo 
de CCOO exigió ayer, a través 
de un comunicado, al Gobier
no español y a la Unión Euro
pea (UE) una defensa firme ante 
Estados Unidos en la defensa 
De la organización común de 
mercado (OCM) del plátano.

FECAMPO considera «hi
pócrita» la actitud de Estados 
Unidos al defender de forma 
exclusiva de los intereses de las 
grandes multinacionales del 
banano, como Dole Food, Del 
Monte y Chiquita Brands, que 
se caracterizan por las prácti
cas antisindicales, ultilización 
de pesticidas y expoliación de 
selvas.

El sindicato pide que el co
misario de Comercio de la UE, 
León Brittan, impida la modi* 
ficación de la reglamentación 
comunitaria del plátano 
impedir que el cien por cien del 
comercio quede en manos de 
estas multinacionales.

El cambio en la OCM supon
dría, según FECAMPO, poner 
en peligro 25.000 puestos de 
trabajo d^irectos, 12.500 empleos 
indirectos y poner en peligró 
25.000 puestos de trabaj o direc
tos, 12.500 empleos indirectos 
y gran parte de la economía 
canaria.

Ó
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Desde el 17 de mayo de 1997, fecha 
en la que entró en vigor la nueva 
norma, se han firmado 1.185.131 
contratos indefinidos e incentivados
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ECONOMIA
Méndez pide a 
Cuevas que aclare 
si está dispuesto a 
negociar las 35 
horas

Efe-Madrid

El secretario general de 
UGT, Cándido Méndez, exigió 
ayer al presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, que se 
manifieste «con claridad» so
bre si está dispuesto a la aper
tura de un proceso de negocia
ción, con las centrales sindica
les, con el objetivo de «avan
zar hacia las 35 horas de traba
jo semanales».

Mendez exige esfuerzo 
negociador

D
S

«Creo que la patronal debe
ría hacer un esfuerzo» y aban
donar «el miedo» que le provoca 
esa cuestión, para comprome
terse de una vez por todas, dijo 
a EFE el secretario general de 

' UGT, a dialogar sobre la reduc
ción del tiempo laboral, en be
neficio de la creación de empleo.

Para ello, puntualizó, no se 
requiere la creación de ningún 
tipo de «escenario» nuevo, sino 
que sólo hay que ceñirse a lo 
acordado en la reforma laboral, 
que pactaron en 1997 los agen
tes sociales y que recogía la 
necesidad de desarrollar asun
tos como la reordenación del 
tiempo de trabajo.

«Cuevas tendrá que ser sen
sible al problema del paro y 
receptivo a la apertura de una 
negociación para la reducción 
de la jornada laboral», reiteró 
el secretario general de UGT.

Valoró que algunas patrona
les, como la de Navarra, empie
zan a ser ya «sensibles» y a 
mostrar «inteligencia» sobre las 
ventajas que supone el plantear 
horarios de trabajo más breves 
3 sus empleados.

Efe-Madrid

Defensa de las medidas 
legislativas de las CCAA

Sobre las distintas normas 
para la reducción de jornada que 
''jenen aprobando varias comu
nidades autónomas, el secreta- 
rio general de UGT se mostró 
njuy confiado en que esas ini
ciativas repercutirán de forma 
muy «favorable» en el empleo 
y> por tanto, también sobre la 
Jhagen que la sociedad tienen 
nc los dirigentes de las mismas.

Con esa aseveración. Cán
ido Méndez defendía las me
adas legislativas que las Co
munidades Autónomas están 
desarrollando para impulsar la 
creación de empleo a través de 
n reducción de la jornada la- 
nral, y reaccionaba contra las 
eclaraciones el pasado lunes 
c Cuevas cuando afirmó que 
uiayoría de esas iniciativas 
cndían únicamente a fines 

, cctoralistas por parte de algu- 
/^^ de los responsables de las 
’^tonomías.

El número de contratos de este mes ascendió a 996.960

El paro bajó en 20294 
personas en febrero
El paro registrado en las ofi
cinas del INEM bajó en fe
brero en 20.294personas, un 
1,12 por ciento respecto al 
mes anterior, lo que situó el 
total de desempleados en 
1.783.940 y la tasa de paro 
sobre la población activa, en 
el 10,94 por ciento.El Minis
terio de Trabajo informó ayer 
de que el número de parados 
registrado en febrero es la 
cifra más baja desde 1981.

Sí
» 
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Mientras que la tasa de paro 
fue la menor en ese mes desde 
1980 y el desempleo en los úl
timos doce meses descendió en 
283.890 personas, un 13,73 por 
ciento.La subida media del paro 
en febrero en los últimos quin
ce años anteriores fue de 3.837 
desempleados, aunque en el 
mismo mes de 1998 el número 
de parados bajó en 23.499 per
sonas.

El número de contratos as
cendió a 996.960, la mayor ci
fra en dicho mes en la serie 
histórica, de los que 89.952 
fueron indefinidos, el 9,02 por 
ciento del total, y 907.008 fue
ron temporales.Del total de 
contratos indefinidos, 61.653 se 
realizaron al amparo de la re
forma laboral (28.267 conver

Salgado: "Es de imperante 
necesidad ampliar Barajas

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado, recono
ció ayer la «imperante necesi
dad» de ampliar el aeropuerto 
de Madrid Barajas, en un en
cuentro con los empresarios 
madrileños en la Cámara de 
Comercio e Industria de Madrid 
en el que presentó los nuevos 
proyectos para este aeródromo.

Arias Salgado habló de la 
posibilidad de poner en marcha 
en el aeropuerto madrileño el 
sistema «hub» basado en un 
proceso de coordinación de 
despegues y aterriza]es, de for
ma que las aeronaves permane
cerán en tierra menos de una

El desempleo en la agricultura subió en un 4,28 por ciento.
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siones a indefinidos de anterio
res contratos temporales y 
33.386 contrataciones indefini
das iniciales), mientras que el 
resto (28.299) fueron de otro 
tipo, de ellos 9.216 a tiempo 
parcial.Desde el 17 de mayo de 
1997, fecha en la que entró en 
vigor la nueva norma, se han fir
mado 1.185.131 contratos inde
finidos e incentivados.

El sector de la agricultura y 
el colectivo sin empleo anterior 
fueron los únicos en los que 

hora. Además permitirá ahorrar 
tiempo a los usuarios y dismi
nuir el número de aviones en 
servicio al producirse una ma
yor coordinación de las conexio
nes entre los vuelos como ex
plicó el propio Arias Salgado.

El Ministro de Fomento 
explicó que un pasajero que 
realice un vuelo nacional podrá 
conectarse desde Barajas con 
cualquier parte de Europa sin 
apenas perder tiempo.

En relación a la construcción 
de un segundo aeropuerto, el Mi
nistro de Fomento dijo «que en 
Europa se tiende a abandonar 
la idea de ir a dos aeropuertos» 
y añadió que «la construcción 
de un segundo aeropuerto es 

subió el desempleo, con un 4,28 
por ciento (2.228 personas) y 
un 0,39 por ciento (1.218 per
sonas), respectivamente.

El sector de la construcción 
fue en el que más descendió el 
número de parados (9.696), 
seguido de los servicios (8.199) 
y la industria (5.845).

El desempleo masculino 
disminuyó en 20.701 personas, 
hasta las 756.691, mientras que 
el femenino creció en 407 has
ta situarse en 1.027.249.

malo para los usuarios, para las 
compañías e incluso para el 
producto nacional».El Minis
tro de Fomento manifestó que 
«si se construyera un nuevo 
aeropuerto no sería comple
mentario del de Barajas, sino 
alternativo».

El presidente de la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Madrid, Juan Mato, que tam
bién participó en el acto junto 
con el consejero de Economía 
y Hacienda de la Comunidad 
de Madrid, Luis Blázquez, re
saltó que «el buen funciona
miento de Barajas es vital para 
el desarrollo de la economía 
tanto madrileña como nacio
nal».

La Agencia 
Tributaria 
informa sobre el 
nuevo IRPF a los 
medios

Efe-Madrid

La Agencia Tributaria puso 
en marcha ayer una campaña 
informativa en prensa, radio y 
televisión para dar a conocer los 
cambios que trae consigo el 
nuevo Impuesto Sobre la Ren
ta de las Personas Físicas 
(IRPF), en la que invertirá 700 
millones de pesetas.Bajo el lema 
«Verás todo lo que ganas», los 
anuncios hacen hincapié en la 
rebaja aplicada a las retencio
nes desde el pasado 1 de enero, 
que afectan a 15 millones de 
trabajadores y 7 millones de 
pensionistas, y en el consiguien
te incremento de sus ingresos.

La campaña, que se prolon
gará hasta el próximo 17 de 
marzo, es la segunda fase de un 
amplio plan informativo em
prendido en diciembre del año 
pasado y que concluirá en ju
nio del 2000 con la presenta
ción de las primeras declaracio
nes del nuevo IRPF.

El director de la Agencia 
Tributaria, Ignacio Ruiz Jarabo, 
explicó que la campaña inicia
da ayer tiene como principal 
objetivo resolver las dudas de 
los asalariados y pensionistas 
sobre las retenciones y el nue
vo impuesto en general. «Nues
tro propósito es que ningún 
contribuyente español se sien
ta desorientado o desasistido 
frente al nuevo IRPF», dijo.

La directora de Gestión 
Tributaria, Soledad Fernández 
Doctor, explicó que los contri
buyentes podrán comunicar a la 
Agencia si hay algún problema 
con su retención para que el 
organismo efectúe la compro
bación correspondiente y adop
te, si es necesario, cualquier 
medida correctora.

La Agencia Tributaria ha 
ampliado hasta las 22.00 horas 
su servicio de información y 
ayuda telefónica en el número 
901 33 55 33, que funcionará 
con el complemento de su pá
gina de Internet (www.aeat.es).

La campaña, que ha sido 
adjudicada a la empresa Arge 
Publicis, consta de un «spot» de 
televisión de 45 segundos en las 
cinco cadenas nacionales y las 
siete autonómicas, una cuña de 
radio de la misma duración en 
las principales cadenas y un 
anuncio de prensa en 78 perió
dicos de todas las provincias 
españolas.La tercera fase de este 
plan informativo que tendrá 
lugar entre octubre y noviem
bre retomará los mensajes lan
zados en la campaña iniciada.

La Agencia pondrá entonces 
el énfasis en las distintas posi
bilidades de desgravación, en
tre ellas la compra de vivien
da, las cuentas de ahorro-vivien- 
da, los donativos, las mutuali
dades de previsión social y los 

ensiones.
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La Bolsa acusó la salida de
papel en una sesión aburrida
y carente de ínteres

la baja. Situación que, al contrario de lo que sucedió el lunes, se 
hizo más ostensible en nuestros mercados, puesto que despedimos 
el día en terreno negativo mientras París, Francfort y Londres lo 
hacían al alza (eso si, muy ligeramente).

Mientras el mercado doméstico de deuda experimentó 
ayer una tímida recuperación (al calor de la mejora de los bonos 
estadounidenses), el ae renta variable mantuvo un tono bajista en 
un ambiente aburrido y carente de interés. El euro, por su partid 
volvió a debilitarse respecto a la moneda estadounidense (1 0887 
unidades), con lo que acumula una depreciación del 7 65 por 
ciento desde su nacimiento.

La ola vendedora que se vivió en la madrugada del martes 
en las plazas del sudeste asiático (el Nikkei c^ó un 2’11 por 
ciento) se reactivó en la apertura de ayer en las Bolsas europeas, 
a pesar de la sensible recuperación del Dow Jones en la víspera al 
cerrar en positivo después de haber llegado a perder un uno por 
ciento. Los inversores se decantaron por la continuidad en el 
repliegue de posiciones, lo que se tradujo en un continuo goteo a

Al cierre, el Ibex-35 retrocedió hasta los 9.823 puntos tras 
ceder un 0’ 16 por ciento. La negociación se elevó discretamente 
hasta los 869.126 millones de euros, apoyado por Telefónica y 
Argentaría que entre las dos, y casi a partes iguales, movieron 
308.706 millones.

El futuro sobre bono nocional correspondiente al venci
miento de este mes presentó una mejora de 26 p.b. (115’01 por 
ciento). Los contratos que se negociaron fueron 28.643 y la 
rentabilidad, que se mueve en sentido inverso, se redujo hasta el 
4’28 por ciento.

Luis A. Torralba

GENERAL
877,01
-1,13

IBEX-35
9.823,00 
-15,90

■O A

Ii
íi

9776

9650

Indice Oeneral

1S-l8b IW.b 22-fob 23-feb 24-fab 25-rob 2a-íob
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10500

S

9000

7500

IBEX-35 ANUAL (Comparativo)1999 1998

^^ne Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov Dic

Ult.Eur(»s Ult-Pts. r>lF%

Finanzauto 12,93 2.151 14,93
Tudor 1238 2.060 7,65
Eppic 0,48 80 4,35

Últ.Eur«s Ult-Pts. DIF%

Aforasa 8,80 1.464 -833
Meliá Inver. Ameri. 30,75 5.116 -4,65
Iberdrola 13,50 2.246 -3,43

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
Acc¡one.s % Miles Euros Millunes Pts. %

ARG 7,050.470 15,06 TEF 1557817 25.926 18,28
IBE 6.301.477 13,46 ARG 152.889 25.439 17,94
TEF 3.752.249 8,01 IBE 86.023 14.313 10,09
BBV 3.556.735 7,60 ELE 78.869 13.123 9,2518-fot) 19-rab 224ob 23-fob 24-fob 254ob 26-fsb 1-mar 2-maf

MERCADO CONTINUO
ULT. EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN ULT. EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN ULT. EUROS ULT: PESETAS DIF.% VOLUMEN

■BANCOS
Picking Pack 0,39 65 -2,50 2.405.351 Asturiana del Zinc 10,34 1.720 -0,58 71.640

Pry^a_________________ 20,20 3.361 1,00 274.844 Cía. Aux. Ferrocar. 28,05 4.667 0,18 2.020
Argentaría 3.626 0,88 7.050.470 Superdiplo 22,00 3.660 -2,83 50.394 Dimetal — —

Banco Andalucía 35,00 5.824 -0,28 1061 Española del Zinc 5,20 865 -0,19 13.525
Banco Atlántico 37,30 6.206 — j 0^ V^ O IN5i 1 JKUV^V-1 VJ iN

Global Steel Wire 2,37 394 -0,42 41.147
Banco Bilbao-Vizcaya 13,17 2.191 -0,53 3.556.735 ACS ______________ 33,21 5.526 0,06 214.041

Inbesós 3,50 582 -2,51 2.000
Banco Esfinge 1,57 261 1,29 ______A5^ Agromán_____________ 11,76

5,34
1.957

889
-1,01
2,50

46.523
123.608

Lingotes Espec. -__ — —
Banco Guipuzcoano 48,90 8.136 0,31 718 Bami S.A.____________

Metal.Duro Felguera 6,65 1.106 -2,21 19.068
8 Cementos Portland 34,50 5.740 -1,43 14.428Banco Herrero 75,00 12.479 —

Nicolás Correa 11,90 1.980 1,28 3.500
48,97 8.148 -0,63 13.959 Construcciones Lain 3,08 512 1,65 233.030Banco Pastor

Nueva Montaña 0,79 131 -1,25 85.890
Banco Popular 59,20 9.850 -0,75 343.835 Cristalería Españ. 47,49 7.902 -0,21 11.190

1,70 283 -1,16 375.626
Banco Santander 17,60 2.928 -1,29 2.901.399 Dragados 34,31 5.709 0,91 137.235 Tubacex

4.399 -0,04 24.896
Banco Vasconia 11,20 1.864 150 Filo _______ 3,29 547 -1,50 37.432 Zardoya Otis 26,44

Banco Zaragozano 26,70 4.443 0,38 1.968 Filo B ___________ 2,57 428 -3,38 64.707
■ AUTOMOVIL

Banco de Castilla 19,45 3.236 257 Financiera y Minera — — -__

Banco de Galicia 16,79 2.794 3.64 509 Fomen. Cons. Contr__ 60,80 10.116 -0,65 119.687 Tudor 12,38 2.060 7,65 23.340

11.22.5Banco de Valencia
Banesto

25,25
13,92

4.201
2.316

-0,59
1,61

13.375 Grupo Acciona_______
73.079 Hisalba

54,75
13,07

9.110 -2,58 166.130 Volkswagen 56,90 9.467 -2,57

2.175 12.962

Bankinter 32,28 5.371 -0,12 137.565 Metrovacesa 23,50 3.910 -0,55 63.363 ■ TRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 19,75 3.286 1,28 245 Obrascón-Huarte 11,75 1.955 39.526 Aumar 22,80 3.794 -0,31 170.443

B.Central Hispano 10,56 1.757 -0,38 2.443.474 Prima Inmobiliaria 7,10 1.181 0,71 67.546 Autopistas 12,75 2.121 1,76 519.833

■ELECTRICAS
Sotogrande 3,37 561 -0,59 141.301 Estación. Subter. ___ ___

59,95 9.975 ___ 83 Ruronistas 7,63 1.270 -0,26 20.811
Aguas de Barcelona 54,60 9.085 -1,62 -------139.396 Uralita 9,04 1.504 -0,11 215.351 Iberpistas 7,53 1.253 4.950
Cantábrico 45,30 7.537 -1,20 _____5^ Urbas 1,08 180 2,86 35.460 Radiotrónica 56,35 9.376 -1,05 14.720
Eléc. R. Zaragoza 46,16 7.680

3.987
-1,79
-0,08

-----------3^41^ Urbis________________
—3 321.403 Valderrívas

14,50 2.413 -0,68 117.296 Telefónica 41,88 6.968 1,06 3.752.249
Endesa 23,96 35,10 5.840 -1,63 16.859 Transportes Azkar 12,32 2.050 0,98 93.927
Enher B 24,60 4.093 1 1 ----------- Valenciana Cementos 11,00 1.830 -2,40 2.179
E. de Viesgo 38,65 6.431 52---------Vallehermoso_________________ 10,66 1.774 -0,47 164.701 ■ otros SERVICIOS
Fecsa 10,11 1 .Ó8¿ -0,20 ---------2L234 yidraia 10,37 1.725 2,17 5.548

Abengoa 23,91 3.978 -0,38 49.539
Gas Natural 87,95 14.634 -0,73 -------2nJ^ Zabálburu 28.1229,19 1.529 0,88

Befesa 11,75 1.955 -1,26 13.829,
Gas y Electricidad 86,85 14.451 -0,06 6.422
Iberdrola 13,50 2.246 -3,43 6.301.477 ■INVERSION MOBILIARIA Corpor. Finan. Alba 128,60 21.397 -0,23 63.566

Saltos del Nansa 
Sevillana

91,70
12,70
15,00

15.258
2.113

_________ ^ Cía. Gener. Invers.
47.094 Corpor. Banesto______

815.567 Dinamia

0,53
8,20

11,31

88 85.203 Dogi 16,40 2.729 -0,79 23.425

-0,31
-0,33

1.364 271 Indo Intem. 46,80 7.787 ___ 4£7

Unión Fenosa 2.496 1.882 3,19 79.848 Meliá Inver. Ameri. 30,75 5.116 -4,65 1.387

Fastibex 11,10 1.847 -0,09 15.926 Midesa 26,60 4.426 4,11 83.3,^
■ ALIMENTACION 10,56 1.757 0,19 145.127 Prosegur 8,63 1.436 -1,93 60.208

Azucarera Ebro Agrí. 18,15 3.020 -2,89 21.996 Sol Meliá 33,37 5.552 -0,42 44.031
Baron de Ley 34,50 5.740 -1,29 56.795 ■papeleras Y TEXTILES

Tell* PÍ77n 7 47 1.243 0,13 717.054
Bodegas Riojanas 11,80 1.963 0,51 2.723 Ence 14,40 2.396 -2,83 11.820

V 1 cnrR^i^a 11 75 1.955 1,21 5.797
Bodegas y Bebidas 13,34 2.220 2,62 29.964 Eppic 0,48 80 4,35 2.457

18,11 3.013 133.011 Europac 2,16 359 -1,82 13.313Campofrío 1,17
Cia.Vinícola N.Esp. 52,40 8.719 732 Iberpapel 10,19 1.695 0,49 5.143 UIVIOA.»

Euro/ 1 EURO
1.626 0,51 38.751 Reno de Medici

Pesetas/
El Aguila 9,77 2,17 361 -0,91 42.115 MONEDA 1 moneda 1 moneda

Federico Paternina 14,30 2.379 -0,69 _______1.883 Sniace_______________ 1,39 231 — 156.981 Dólar USA 0,9183 152,788 1,^
Koipe 30,06 5.002 -0,79 3.120 Tableros de Fibra 12,77 2.125 -0,16 17.809

Yen japonés 0,0076 1,267 131370
OMSA Alimentación 7,79 1.296 -0,51 15.080 Tavex Algodonera 10,22 1.700 -3,22 29.468

0,f276
Pescanova 10,99 1.829 -2,31 5.091 Unipapel_____________ 12, 4 2.086 -0,40 3.136 Libra esterlina 1,4793 246,133

Puleva-Uniasa 0,54 90 1,89 3.179.285 __ Franco suizo 0,6285 104,580 h59i

SOS Arana 10,24 1.704 -0,58 9.120 ^QUIMICAS Y ENERGIAS
22 379 7^

Tabacalera 20,15 3.353 -0,30 613.120 Aragonesas 5,26 875 -0,19 15.750
^^L^iL^UiX d^liéS^

8^
Viscofán 27,04 4.499 -0,81 77.136 Bayer 32,55 5.416 1,09 629 Corona noruega 0,1156 19,231

Cepsa 32,49 5.406 -0,25 27.678 Corona sueca 0,1113 18,518 8j9^
■ comercio Y SEGUROS Ercros 1,08 180 -1,82 1.108.864

Dracma griego_______ 0,0031 0,516 322J50
AGF U. Fénix 10,16 1.690 -0,78 2.645 Faes 14,55 2.421 0,69 54.081

0,0266 4,427 37j583
Adolfo Domínguez i 15,60 2.596 -1,58 _____128.401 Grupo Fosforera Corona checa—— — _
Aldeasa 32,50 5.408 -0,91 10.41 T Miquel y Costas 28,00 4.659 -0,88 725 Dólar canadiense 0,6020 100,172
Azkoyen 32,30 5.374 .0,94 33:625 Repsol 47,60 7.920 0,98 1.043.250 Dólar australiano 0,5718 95,132
Catalana Occidente 21,64 3.601 -0,05 _______4.179 Seda Barcelona 5,45 907 1,30 26.088

Zloty polaco 0,2314 38,506Continente 25,60 4.259 2.89 142.251 Zeltia 41,00 6.822 2,50 33.067 2.52^40
Corp. Mapfre 19.25 3.203 -0,88 70.403 Forínt húngaro 0,0040 0,660

Cortefiel 24,40 4.060 1,46 114 194 ■SIDEROMETALURGICAS______ Corona estona 0,0639 10,634
J¿^

Enaco 9,00 1.497 -0,55 13.829 Aceralia 10,80 1.797 -1,37 324.350
Dólar neozelandés 0.4854 80,770

_2^
12,93 14.93 7.604 Acerínox 24,64 4.100 4,23 112.879Finanzauto 2.151 j[9O¿00

Funespaña 15,20 2.529 1.33 4.052 Aforasa 8,80 1.464 -8,33 1.255 Tólar esloveno 0,0053 0,875

Mapfre Vida__________ 33,90 5.640 -0.15 ______50.580 Amper______________ 16,90 2.812 0,60 99.042 Libra chipriota_______ 1,7241 286,872

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno . (96) - 3846436 de 17h. a 20h.
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MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

BOLSAS EXTRANJERAS

4918.55 4911.81

‘ Finqntial Timea L«»ndr«»«

l

MADRID
Nominal Ult.Euros Ult.Pesetas

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000
Natra 200
Pascual Hnos 12
San Miguel 3.000
United Dutch 500

7,20
0.64

1.198
106

-75

■ comercio Y SEGUROS
Cointra B 500

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000
Alcázar 500
Asland Catal 500
Inmb. Valenc. 500
I. Del Sur 1.000
Max.Cent.Leisa 250
Obras y S.P. 500

Dif. INDICE (MADBUD)
MADRID (Cont.)

Vías y Const. 1.000 AMPLIACIONES DE CAPITAL
■ inversión MOBILIARIA
Bansaliber 800
Banzano 1.000
Baseibar 1.000
Bolshispania 500
Carmosa 500
Ceivasa 650
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000
Fiponsa 250
Inverpastor 1.000
Inv.Herrero 400
Inv.Val.Americ. 1.000

51.40 8.552 33
Lazarejo Si 
Telefónica

Plazo

l-feb-99 15-feb-99 
30-dic-98 30-ene-99

Proporción

1x2 
1x50

Tipo de Emisión

Prima 6,48 
Par lib.

Anierior—Cotiz.Derechos—Ullimo

p bo
 o

1. Lealtad 500
Mobinversora 1.000
Norvasa 1.000

54.9.5
48.90

9.143
8.136

VA1.OR

Iberdrola
Concepto

Complem.

DIVIDENDOS
Bruto Euros NeloHuros

56,00 9.318 -33

0,26 0,19
Pecha Pago

1/07/99

Dif.

o
 

O
O 

O

UIVEuros Ult.PesetasNominal

U. Resinera 1.000 — — ___

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 16.05 2.670
H.Vas.Leones. 500 4.51 750 -40
M.Tormaleo 1.000 — ___
Ponferrada 25 0.10 17 —

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 250 — —
Cobra 500 — ----
Iber. Frió 1.000 ---- —
Metalogenia 500 — —
Moulinex Esp 1.000 —— —-

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 36.00 5.990 __

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 —
Prim S.A 400 — —
| METALES PRECIOSOS

Euros/gramo Dif.

Oro Manufacturado 9,440 0,080

Plata Manufacturada 0,223 -0,003

Platino 15,062 0,062
Faes A cuenta 0,14 0,10 6/04/99 Paladio 14,120 0,070
Fi.Ponferra A cuenta 0,18 0,14 5/04/99
Tavex Alg. A cuenta

00 

o

0,14 5/03/99

46,20
13.28

7.687
2.210

50

-31
INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

27.80 4.626

Periodo 
Febrero 98 
Marzo 98 
Abril 98

TAE (Bancos)
5,879
5,827
5,659

TAE (Cajas)
6,099
5,918
5,906

Indie. CECA 
7,125 
7,000 
6,750

Rent. Deuda P.
4,947
4,823
4,707

Míbor año

4,325
4,161
4,215

Renftla 5(X) ---- Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Rentinyer 1.000 __ Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Union Europ 1 000 Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137

-------------------------------------- Agosto 98_________ 5,572 5,697 6,875 4,464 4,066
■ NAVEGACION Y PESCA Septiembre 98 5,439 5,680 6,750 4,374 3,830

Octubre 98 5,428 5,575 6,625 4,245 3,635
Fletamentos-B 1.000 7,06 1.175 57 Noviembre 98 5,176 5,440 6,375 4,055 3,618
Pescanova 1.000 __ Diciembre 98 5,052 5,265 6,125 3,864 3,240
Transmedit. 500 __ __________ Enero 99__________ 5,015 5,262 6,375 3,658 3,065

■ papeleras Y TEXTILES FUTUROS SOBRE IBEX-35
Pnp.NnvQrTci H-CHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

1 .UUU 1 «3.101

PEAZO TIPO DIF.

Semana 3,120 -0,009

A un mes 3,110 -0,012

A dos meses 3,100 -0.011

A tres mes 3,100 0,001

A seis meses 3,110 0,051

A nueve meses 3,110 0,055

A un año 3,140 0,061

■ químicas Y ENERGIAS 16 Abr. 1999 9.849 9.785 9.830 9.785 9.825 262

Esp.Oxigeno 1.000
Faes____________500
Gassol__________ 500
Nicas___________ 155

2M 539 HiCHA

15 Mar. 99

EUROS PILSE I AS DIF. INICIO AÑO

FUTUROS SOBRE BONO NOCIONAL A 10 AÑOS
ANTERIOR APERTURA

114,75
MAXIMO

115,15
MINIMO 

114,58

ULTIMO

115,01
C/NEG.

28.643

FONDOS DE INVERSION
EUROS PESETAS DU( INICIO AÑO EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO

■dinero ■ FONDTESOROS ■ mixto RENTA VARIABLE
BBV Invcrsisn 94Allas F.I.A.MM 1.079,93 179.685,23 1.66 179.272,63 A.C. Cuenta 1.164,11 193.691,61 -28.28 193.149.71

¿LB. Dinemlu.s 1.253,26 208.524,92 14.98 208.040,64 A.C. Deuda 12,15 2.021,59 -333 2.025.92

5BV Dinero 1.687,09 280.708.16 11.6.5 279.7.53,01 BM I 'ondtesoro 1X37 2.058,19 -14.98 2.078.07
SPV Monetario 74..54 12.402.41 1,66 12,361,26 Bela Deuda Fond. 11,14 1.853,54 -13.31 1.862.18
SíPdesco Monetario 643,2.3 107.024.47 -9,98 106.699,63 191.227.43 9.98 190.619.81Lzmennaonü-í'wvuvi i. i^y,ju
5ahkpyrne Fondval. 746,73 124.245.42 13,31 123.747,86

129,09 21.478.77 -6.65 21.474,63Fondeuda Ahorro
5aaJJincro HAMM 1.296,67 215.747.7.3 98,16 2152263,75

Fondeuda Efectivo 1.254,26 208.691.30 -2839 208.101,00
feyaltlincr 1.355,51 225.537,89 -1,66 224.994,36

Ibercaja Dinero n 1.041,77 173.335.94 33,27 172.799,92
Syaltliner Oro 853,53 142.015,44 -1,67 141.487,67

Indosuez Fontllesoru 128,36 21.,357,31 -7134 21.412,92
SSüalbndt) MAMM1.261,49 209,894,28 39,94 209.044,77

fine BM HAMM
Santander Dinero 1.130,72 188.13,5,98 -11,64 187.740,67

1.269,51 211.228.69 44,92 210312,06

^agractivo__________ 1.293,48 21.5.216,96 -18,31 214.7.55,24 ■ mixto RENTA FIJA
!S£walor3 1.402,49 233.3.54,70 ___ 232309,97 Ahorrofondo 40,68 6.768,58 -41,60 6.793,45
¡anUnjadrid 1.377,06 229.12331 1,67 22838732 Alhambra F.I.M. 13,61 2.264,51 -13,31 2.28033
iSSÍBosialMoneia.

1.587,58 264.151,09 -13,31 263.413,11 Argentaría Global 9,72 1.61737 -4,99 1.608,06
^2!!E£ncdc,s MAMM

7,56 1.257,88 __ 13.54,85 BCH Mixto R-Ilja 14,35 2.387,64 -18,30 2.397,37
Ífesaia Dinero

1.385,49 230326,14 48,2.5 229.904,07 Bandesco Divisas 107,61 17.904,80 -69,88 17.032,57
Iferiienta

1.372,18 228.31134 16,64 227.825,21
Beta Renta Hus 7,12 1.184,67 -11.65 1.186,27

ííl^czOro
9.708,13 1.61.5.296.92 351,08 1.609.902,66

Beta Valor MM 2.866,83 -56,57 2.864,91
¡S^íiyez Tesorería

1733

1.624,5.5 27()..302,.38 33,28 269.874.96
r^bncaixa Mixto 28 6,98 1.161,37 -1,67 1.153,08

Í^üijarent
1.252,91 208.466,64 ___ 208.466.64

16neenhis. ELM. 10,67 1.775,34 -9,98 1.779,02
^SianderTesorori

1.384.59 2.30.376,39 -6.66 229376.00

^^^FIAMM
Irondejecuiivos 1.260.47 209.724,56 -2.946,70 213.378.95

1.406,94 234.095.12 ' -4,99 233321,86
Ibcieaja Renta 14.23 2.367,67 -3,33 2.360.67

É^IVISA EXTRANJERA Indosuez Global 780.87 129.925,84 -376.03 129.868.01

^¡^^Oirwrdivi.sa
9,48 1377.34 -4,99 1328.91 Renta 4 Internacional 7.63 1.269,53 -8,31 1.278.40

^^^^^MUivisa HM
9,89 1.64.5.56 -11,64 1.61731 Santander 80/20 14.66 2.439,22 -14,97 2.4.39.97

^^¡Huropa
71,84 11.953,17 -76,54 11.4.56,79 Santander Gcs.Mix 1036 1.757.04 -9.98 1.745,94

■^^áiíuntóuiiirica
72,63 12.084,62 -78,20 11341,62 Santander Invcs.I-A 9.07 1.509,92 1309,92

I

1.602.309,63

Beta Crecimiento 132,01 21.964.62 -620,62 21.996,28

Euro valencia VCG 6,75 • 1.123.11 ___ 1.180,96

Eurovalor 1 3,60 598.99 ___ 578,50

Fonbolsa 250,26 41.639,76 -7634 40.016,67

Fonfomento FIM 92,99 15.472,23 -16,64 15.324,23

Fonpatrimonio 138,46 23.037,81 -4I39 22.62837

Fonpenedes Mixto 8,89 1.479.17 -3,33 1.486,03

Indosuez Bolsa IIM 1.971,56 328.039.98 -3385,96 324.581,41

Indosuez Universal 797,20 132.642.92 -238431 129.057,98

Renta 4 Bolsa 15,41 2364.01 -38,27 2.551,14

Santander Ren 1999 9.27 1342.40 ___ 1337,10

■ renta FIJA
BBV Ahorro 10.07 1.67531 -3.32 1.681,31

BBV Bono 2007 804.87 133.919,10 -454,23 135,731,18

BBV Fundvalencia 116.23 19339,04 -33.28 19.418,26

BBV Renta 14.77 2.45732 -4.99 2.457.51

BBV Renta 91 9.79 1.628,92 -1,66 1.628.67

Eoncaixa Mixto 25 6.98

EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO

-1,67 1.156,631.16137

Foncrecimiento 810,86 134.915,75 -18.30 134.589.62

Fondonorte 2,31 384,35 ___ 379,74

Fondposlal 17,62 2.931,72 -6.66 2.927,01

Fondposial Divisas 20,08 3.-341,03 -8,32 3320,60

Fonpenedes ITM 8,34 1.387,66 -1,66 1.387,99

Fonrenta Fija ITM 107,07 17.814,95 -31,61 17.779,87

Fontesoreria 67,83 11.285,96 ___ 11.238.16

Iberahorro 14,32 2382,65 -3.33 2.381.78

Ibercaja Futuro 8,1.3 L35Z72 -4,99 1.353.20

Ibcrlisn Ahorro 1.378,70 229,39638 -895,15 231.430,97

Indosuez l^trimonio 129.33 21318,70 -136,44 21.471,84

Interes Diario BCH 7,23 1.202.97 1.66 1.201,19

Inversabadell 16,23 2.700.44 -5,00 2.687,94

MB I^ndo 3 11,90 1.979.99 -1,67 1.982.41

Renta 4 Ahorro 10,77 1.791.98 ___ 1.792.64

Rural Gijón deuda 93,40 15340,45 -16,64 15312.79

Santander Ahorro 14,11 2347,71 ___ 2.344.41

Santander Ges.Ren 10,20 1.697,14 -1.66 1.694.55

■ renta variable
BCH Mixto Acciones 17.83 2.966.66 -36,61 2.921,99 Arg. Fondbol.Eu. 5,7,5 956,72 -4,99 960.0,5

BM Dinerbolsa 8.45 1.405.96 -1,67 1.407,60 BM Garantizado 9,45 1372.35 -6,65 1379,61

Bandesco Ahorro 6.57 1.093.16 — 1.09135 Bandesco Renta V. 164,67 27398,78 -490,84 27.666,53

Bandesco R. Fija 10.36 1.723.76 -333 1.730.87 Beta Acciones______ 147,23 24.497,01 -762.0.5 24,487,10

Beta Renta I TM 14.75 2.454.19 -1831 2.467.18 Bela Euro Accio. 7,56 1.257,88 -33.28 1.224,8.5

Caixa Cai.Prev 15.86 2.638.88 — 2.628.70 Cucntalondo Bolsa 11,49 1.911.78 -44,92 1.897.44

Credipas deuda 10.18 1.693.81 — 1.679.88 Edifon 1.366,16 227.309,90 — 225.011.46

Cuentafondu Ahorrt) 15.19 2327.40 -58,24 2.292.22 Fonbolsa Euro 71,19 11.845,02 -.59,90 11.805.81

Cuentafondo Renta 12.02 1.999,96 -13,31 2.01636 Foneaixa Bolsa 5 26,74 4.449,16 -.54,91 4.351.49

Foneaixa Ahorro 2 17,62 2.931,72 -1,67 2.928.78 Ibcrlisn BoI.sa 14,27 237433 -28.28 2383.18
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Uno de los rehenes declaró a un 
medio de comunicación con su 
teléfono móvil que todos los 
pasajeros secuestrados se 
encontraban en perfecto estado

Antes de entregarse, había liberado a los pasajeros que mantenía como rehenes

El secuestro del A irbus de Air France que enlazaba Marse
lla (sureste de Francia) con París por el ciudadano italiano 
Stefano Savorani se saldó con la rendición del pirata ae'reo, 
un desequilibrado, y la liberación de todos los ocupantes 
del avión, 75 pasajeros y seis tripulantes.

Se rinde el pirata aereo que 
secuestró un avión en Francia

Efe - París

Tras unas tres horas de se
cuestro, el pirata aéreo se entregó 
poco después de las 19.00 hora 
local de ayer, martes, a las au
toridades en el aeropuerto 
parisiense de Charles de Gaulle.

El secuestrador se rindió sin 
oponer resistencia al término de 
las negociaciones llevadas a cabo 
por el prefecto (gobernador ci
vil) y fiscal de Seine-Saint Denis 
(región de París).

Savorani fue detenido por la 
gendarmería de transportes aé
reos, a la que el ministerio pú
blico ha encargado la investiga
ción.

Las negociaciones se desa
rrollaron con la ayuda del coman
dante de a bordo, mientras que 
un destacamento de la GIGN 
(cuerpo policial de intervención 
rápida) se encontraba en las in
mediaciones del lugar del secues
tro, pero no tuvo que actuar.

Nadie resultó herido duran
te la operación, cuyo autor es un 

Dos mujeres muertas por una posible 
intoxicación de C02 en Salamanca

ex agente de policía que ya ha
bía protagonizado previamente 
acciones de este tipo.

Savorani, nacido en Borgo 
Tossignano (norte de Italia) el 
27 de abril de 1973, intentó el 
año pasado desviar un tren de su 
ruta con una pistola de juguete, 
un episodio por el que fue de
nunciado por las autoridades.

El pirata aéreo prestó su úl
timo servicio como miembro de 
la policía nacional italiana en el 
cuerpo ferroviario de Bolonia en 
1996, cuando fue apartado tem
poralmente por sufrir trastornos 
psíquicos.

Poco después fue dado de baja 
por la comisión médica militar 
que estudió su caso y que le 
consideró «un sujeto psicótico 
con trazos de personalidad rígi
da».

Momentos antes de rendirse, 
el secuestrador había liberado a 
los cinco pasajeros que mante
nía en su poder, después de ha
ber permitido anteriormente la 
salida del avión de otros 70 ocu-

El avión descansó en el aeropuerto Charles de Gaulle de París. EFE

pantes, poco después de aterri
zar en Charles de Gaulle, a las 
16.00 hora local, aunque rete
nía a los seis tripulantes.

El avión, que efectuaba la ruta 
Marsella (sureste de Francia)- 
París y debía aterrizar en el ae
ropuerto parisiense de Orly, via
jaba con 82 personas (76 pasa

jeros, entre ellos dos bebés y el 
secuestrador, cuatro azafatas y 
dos pilotos) a bordo.

También durante el secues
tro, uno de los rehenes declaró a 
un medio de comunicación con 
su teléfono móvil que todos los 
pasajeros secuestrados se encon
traban en perfecto estado.

El uso de un DNI 
falso no es delito si 
no perjudica a otro 
para la Audiencia

Efe - Barcelona

El uso de documentos de 
identidad falsos, salvo que se 
presenten en un juicio o se uti
licen con la intención de per
judicar a un tercero, no consti
tuye delito, según una senten
cia de la Audiencia de Barce
lona.

La misma sentencia, de la 
Sección Tercera, afirma además 
que la falsificación de documen
tos de identidad sólo se puede 
castigar si se ha cometido en 
territorio nacional.

Con esta argumentación, el 
tribunal ha absuelto a dos ciu
dadanos italianos, Luca B. y 
Slimane F., que fueron conde
nados a 9 y 6 meses de prisión, 
respectivamente, y a una mul
ta de 90.000 pesetas por un 
delito de falsificación de docu
mento oficial.

Ambos portaban en el mo
mento de su detención sendos 
pasaportes italianos falsifica
dos. En el caso de Slimane, el 
documento era auténtico si bien 
se había sustituido la fotogra
fía del titular por la del acusa
do, mientras que en el caso de 
Luca B., el pasaporte era falso.

La sentencia, a la que ha 
tenido acceso Efe, advierte que 
el Código Penal vigente, el de 
1995, no contiene un tipo 
delictivo como el recogido en 
el anterior Código, por el que 
se castigaba al que «hiciere un 
documento falso» de identidad 
o certificados.

Por este motivo, dice el tri
bunal, para sancionar esta con
ducta se deben aplicar dos ar
tículos del Código conjunta
mente.

En el caso en concreto, la 
Sala señala que se plantea un 
primer problema, como que uo 
consta que la falsificación se 
cometiera en España.
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Mana Susana Alonso, de 93 
años, y su hija Feliciana Andrés 
Alonso, de 53, fueron halladas 
muertas ayer en Aldeatejada 
(Salamanca), víctimas, proba
blemente, de un escape de mo
nóxido de carbono de la calefac
ción de su vivienda, según in
formaron fuentes de la coman
dancia de la Guardia Civil.

Otra hija y hermana de las 
fallecidas, Iluminada Andrés 
Alonso, fue atendida en el Hos
pital Clínico de Salamanca con 
síntomas de intoxicación por 
monóxido de carbono.

Los cuerpos de las dos falle
cidas fueron encontrados hacia 
las 07,00 horas de ayer por el ma
rido de Feliciana Andrés, quien 
avisó a la otra hija, Iluminada, 
que probablemente inhaló el gas 
tóxico mientras ayudaba a las

víctimas, por lo que fue trasla
dada inconsciente al citado hos
pital.

Este segunda hija residía 
habitualmente en Holanda, pero 
se había desplazado a 
Aldeatejada para cuidar, junto 
a su hermana Feliciana, de la 
anciana, que padecía un cáncer 
de pulmón, según confirmaron 
a Efe vecinos de las víctimas.

María Susana Alonso residía 
en la misma casa, dividida en dos 
viviendas, con su hija Feliciana 
y el marido de ésta, en el núme
ro 44 de la Avenida de la Peña 
de Francia del municipio, que 
apenas dista cinco kilómetros de 
la capital provincial.

La Policía Judicial está a la 
espera de la autopsia que se rea
lizará esta tarde a los dos cadá
veres confirme su hipótesis so
bre el fallecimiento de las dos 
mujeres. EFELa casa donde aparecieron los cadáveres.
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Fallece un hombre 
al caer al mar en 
San Sebastián

Un hombre falleció la nía- 
dragada del luines en Saa 
Sebastián al caerse al mar po* 
causas todavía no aclarad^^- 
según informaron laErtzaintz 
y la Policía Municip^ 
donostiarra. •

El accidente ocurrió hac 
las cinco y media de la anadt 
gada en la bahía de La Cone > 
a la altura del carrusel 
Alderdi Eder, aunque el cu 
po del hombre fue po^^^^’^g 
mente arrastrado por ®^ 
hasta el club Naútico, dond^ 
rescatado por los bombero •
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El acusado, de Mollet del Vallés, sufría trastornos mentales

Apuñala a sus padres 
porque "estaban poseídos"

Efe - Mollet del Vallés

La titular del juzgado de ins
trucción número 2 de Mollet del 
Vallés decretó ayer el ingreso en 
prisión incondicional del joven 
que la noche del lunes apuñaló 
a sus padres en el domicilio fa
miliar al creer que estaban po
seídos por un demonio, han ex
plicado a Efe fuentes de la in
vestigación.

Juan L.L. de 27 años, se ha 
declarado ante la juez autor de 
las puñaladas a sus padres, que 
se encuentran ingresados en gra
ve estado en el Hospital de Mollet 
del Vallés, y está a la espera de 
ser traslado a la cárcel Modelo 
de Barcelona.

El agresor, que sufre 
desequilibrios mentales a cau
sa de depresiones nerviosas, 
decidió apuñalar a sus padres con 
un machete de grandes dimen
siones al creer que en la vivien
da familiar había un demonio que 
se estaba apoderando de sus 
progenitores a los cuales inten
tó matar para eliminar al diablo, 
según las mismas fuentes.

Juan L.L., que no quiso de
clarar ante la Guardia Civil, 
permaneció durante toda la no
che en el depósito de detenidos 
de la cárcel de Cuatro Caminos, 
en La Roca del Vallés (Barce
lona), donde los médicos le han 
tenido que suministrar sedantes 
a causa de su gran estado ner
vioso.

El matrimonio fue traslada
do en una ambulancia hasta el

hospital de Mollet del Vallés, 
donde ambos quedaron ingresa
dos.

Fuentes del Hospital de 
Mollet del Valles informaron a

Efe que las heridas que sufre el 
hombre son de carácter grave, 
mientras que la su esposa es 
menos grave, aunque ambos 
evolucionan favorablemente.

Mueren dos niños en EEUU 
atacados por perros pit-buU

Efe - Washington

Dos niños murieron en las 
últimas horas en Estados Uni
dos en sendos ataques de perros 
pitbull, informaron ayer las au
toridades locales.

El primer incidente se pro
dujo en Savannah (Georgia) en 
la noche del domingo, cuando 
Eric Dukes, de seis años, fue 
atacado por el pitbull de su pa
drastro.

El perro estaba en un recinto

vallado, de donde logró esca
par, y se cree que atacó al niño 
cuando éste intentaba volver-a 
encerrarlo.

Eric sufrió heridas múltiples 
y fue trasladado a un hospital, 
aunque no pudo hacerse nada 
por salvar su vida.

El otro incidente se produjo 
también este domingo en Los 
Angeles y la víctima fue un niño 
de 14 meses, Fily Arauao, quien 
fue atacado por el pitbull de su 
familia, informaron ayer fuen
tes hospitalarias.

Nercamano

Hallan a una joven 
maniatada y 
asfixiada en un 
barranco de Huelva

Efe - Bilbao

El cadáver de una joven, 
Cristina López Muñoz, de 26 
^j^os, natural de Alosno 
(Huelva), fue hallado el pasado 
domingo maniatado de pies y 
planos en un paraje denomina
do Barranco Hondo, de la loca- 
hdad onubense de Linares de la 
Sierra, según fuentes de la Guar
de Civil que apuntaron la asfixia 
^omo causa de la muerte.

Según las fuentes, una llama
da anónima avisó del hallazgo 

®1 cadáver de la joven, que 
^sapareció el jueves 25 de fe- 
.•"^ro, día en que salió de su 
Qoiicilio para ir a Huelva para 

5ometerse a unos análisis.
Ea joven, que se encontraba 
^atamiento de metadona, 

^íaba separada desde hace dos 
^ses de su marido, con el que 

.^®nzó su relación sentimen- 
on año antes y que es un 

^nocido toxicómano de Alosno.
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En 1998, las 3 películas españolas 
más taquilleras fueron «Torrente, el 
brazo tonto de la ley» (1,703 
millones), «Abre los ojos» (751) y 
«La niña de tus ojos» (704)

Más espectadores, mas salas y 
más recaudación durante 1998

En 1998, hubo más espectadores, una mayor re
caudación y aumentaron el número de salas de exhi
bición, lo que demuestra, en opinión de Miguel Angel 
Cortés, secretario de Estado de Cultura, la buena salud 
del cine en España y, en particular, de la industria 
nacional del cine.

«Y las perspectivas de 
futuro son también muy 
alentadoras», añadió ayer 
Cortés, para quien esta si
tuación obedece a la ca
pacidad del cine español 
de hacer una producción 
de calidad, «que llega a 
los espectadores y gana 
mercados», y a que los 
poderes públicos han 
creado un marco «estimu
lante», desde «el diálogo 
y el acuerdo con los inte
resados».

En compañía de José 
Maria Otero, director ge
neral del ICAA (Institu
to de las Ciencias y las 
Artes Audiovisuales), el 
secretario de Estado de 
Cultura, que hizo balan
ce del pasado año cine
matográfico, aseguró que 
ese optimismo es compartido por el sector.

El año pasado, según los datos facilitados ayer por 
la Secretaría de Estado de Cultura, en España se 
exhibieron 1.643 películas, de ellas 1.379 extranjeras 
y 264 españolas, que recaudaron, en total, más de 64.000 
millones de pesetas (siete mil más que en 1997), de 
ellos más de siete mil quinientos los filmes nacionales.

El número de espectadores ascendió a más de 108 
millones, de los cuales 12.783.126 correspondieron a 
películas españolas, una cifra sensiblemente inferior 
a la de 1997 -justificada por el fenómeno «Titanio», 

pero compensada por el incremento en la recaudación, 
según apuntó José Maria Otero.

La cuota de mercado del cine español se situó el 
año pasado entorno al 12 por ciento (11,79%), si bien 
en enero de 1999 ese porcentaje se ha situado, según 

Miguel Angel Cortés, en el 19,68%, debido a películas 
como «La niña de tus ojos», «Entre las piernas» y «El 
abuelo». Un fenómeno «que no se recordaba», comentó.

En 1998, las tres películas españolas más taquille
ras fueron «Torrente, el brazo tonto de la ley» (1.703 
millones de pesetas), «Abre los ojos» (751 millones) y 
«La niña de tus ojos» (704 millones), mientras que las 
extranjeras fueron «Titanio» (6.172), «Mejor imposi
ble» (2.004) y «Seis días y siete noches (1.657).

El año pasado, se realizaron en España 65 
largometrajes -18 en régimen de coproducción con otros 

países-, casi todos al amparo de los créditos blandos 
fruto de los convenios entre el Ministerio de Educación 
y Cultura y Argentaría. Los estrenos fueron 63, impor
tándose 436 películas extranjeras, de ellas 240 estado
unidenses y 160 de países de la Unión Europea.

El coste medio de un 
largometraje español en 
1998 fue de 270 millones 
de pesetas, frente a los 228 
de 1997, informó Otero, 
para quien este dato es un 
indicador más de la buena 
salud del cine nacional.

El número de salas de 
exhibición creció conside
rablemente, pasándose de 
las poco más de dos mil que 
había en 1995 a las 2.968 
del año pasado, cuatrocien
tas más que en 1997. Este 
dato, en opinión de Cortés, 
«demuestra la confianza 
que tiene el público en el 
cine, especialmente en el 
español», y facilita una 
mejor y mayor exhibición 
de nuestra producción.

Para el presente año, el 
ICAA se ha establecido 
como uno de sus objetivos 

prioritarios apoyar e incrementar la presencia interna
cional del cine español, «cada día más demandado», 
comentó Otero, porque «no sólo es un sector de enor
me importancia cultural, sino también económica y social, 
y proyecta la imagen de España en el exterior», dijo 
Cortés.

Según los datos facilitados ayer, Madrid es la ciu
dad española más cinéfila -más de 22 millones de es
pectadores y 15.000 millones de recaudación-, seguida 
de Barcelona -17 y 11.500, respectivamente-. Valen
cia, Zaragoza y Alicante. C.M.P.

"Muertos de risa", la grotesca realidad 
de una pareja de humoristas famosos

Mariah Carey visita Granada 
recomendada por Clinton

Alex de la Iglesia ha reflejado de forma 
grotesca e hilarante la vida de Niño y Bruno 
(Santiago Segura y el Gran Wyoming) una 
pareja de humoristas que se ganan la vida 
a base de bofetadas y llegan a odiarse hasta 
pegarse de tiros delante de las cámaras de 
televisión.

Alex de la Iglesia, tenía en mente este 
guión mucho antes de plantearse su gran 
proyecto «La máscara de Fu Man Chu». 
Ante lo costoso de la producción, decidió 
poner en marcha «Muertos de risa», una 
película cuya moraleja «está en la misma 
historia» y que demuestra que «la vida de 
una pareja de humoristas no es, en absolu
to, un camino de rosas».

A pesar de las carcajadas y las dosis de 
violencia que contiene el filme, como cual
quier otro de Alex de la Iglesia, el rodaje ha 
sido duro, según afirmó el cineasta, que 
considera «Muertos de risa» una película 
de «dirección de actores», y destaca las 
grandes interpretaciones de Santiago Se
gura, el Gran Wyoming y Alex Angulo (re
presentante de la pareja artística). M.C.Y.

0 TF'

La cantante norteamericana Mariah Carey pasó ayer por Gra
nada con motivo de la actuación que protagonizó por la noche en 
Jaén durante la gala de la elección de Miss España 1999, y visitó 
el Mirador de San Nico
lás desde donde, meses 
antes, Bill Clinton con
templó el atardecer de 
Granada.

Recibida al mediodía 
en el aeropuerto grana
dino por apenas una do
cena de admiradores, la 
artista, que se alojará 
durante unas horas en el 
Hotel «Alhambra 
Palace», programó esta 
visita con la intención 
exclusiva de observar el 
palacio nazarí desde el 
popular Mirador del 
Albaicín desde donde el 
presidente norteamerica
no dij o contemplar el atar- 
decer más bonito del 
mundo. B.O.L.
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Manuel Vicent gana el Alfaguara 
de novela con "Son de Mar"

El escritor español Manuel Vicent fue galar
donado ayer con el Premio Alfaguara de novela 
1999 por su obra «Son de mar», una historia «con- 

¡ temporánea de amor y misterio enmarcada en el 
mundo sensual y mágico del Mediterráneo».

Con «una prosa nítica y rica en imágenes», 
según señaló el escritor Eduardo Mendoza, pre- 

1 sidente del jurado, Manuel Vicent «cuenta la 
aventura dé una pareja cuyo destino está some
tido a su propia pasión y al influjo de los mitos 
clásicos que se mantienen vivos en su fantasía».

La Casa de América fue el escenario elegido 
por Alfaguara para anunciar el fallo de la segun
da edición de este Premio, dotado con 175.000 
dólares (unos 25 millones de pesetas), y lo hizo 
en una rueda de prensa enlazada en directo, a través 
de videoconferencia, con las principales sedes 
de la editorial en América Latina.

Y en esa rueda de prensa «compareció» por 
teléfono el propio Manuel Vicent (Villavieja, 
Castellón 1936), quien agradeció la concesión del 
Premio, y explicó que el detonador de «Son de 
mar» fue «una especie de relato que se contaban 
los marineros de mi tierra, un pequeño pueblo 
del Mediterráneo».

Un «mar caprichoso, que puede ser dulce como 
una madre o suave como una novia, y de pronto 

1 engullirte como un monstruo», dijo Vicent, quien 
¡ comparó al Mediterráneo con los océanos como 
i el Atlántico, «que siempre avisan».

Después de varias selecciones, añadió, que
daron diez finalistas, y al final «decidimos, por 
mayoría, otorgar el Premio a ‘Son de mar’, pre
sentada bajo el seudónimo ‘Capitán Ajab’, cuyo 
autor, una vez abierta la plica, resultó ser Ma
nuel Vicent».

Autor de novelas como «Tranvía a la

W
0

Los Premios de la Musica 
ya tienen candidatos

El Rey esquía en Candanchú

El Concorde cumple 30 años

Sí

Malvarrosa» y «Jardín de Villa Valeria», y 
habitual articulista de prensa, Manuel Vicent 
dijo que no distingue entre literatura y perio
dismo, porque «a la hora de escribir es lo mis
mo» y «la trama de la novela, de la vida y del 
periodismo está en lo que uno ve y en lo que 
uno siente». R.L.

Gala canta al amor y la vejez 
en ”Las afueras de Dios”

Antonio Gala canta al amor 
, ilimitado, el que busca la 
i empatía y encuentra a «Dios 
¡ en los otros», en su última 
1 novela, «Las afueras de Dios», 
! un libro que ha escrito «con el 
¡ corazón y para llegar al cora- 
! zón» de sus lectores y en el que 
, reflexiona también sobre la 
1 vejez.

El escritor presentó ayer 
1 esta obra en el antiguo conven

to de Corpus Christi de Cór
doba -un edificio que albergará 
la Fundación Antonio Gala 
parajóvenes creadores-, acom

pañado de la ex ministra de 
Cultura Carmen Alborch y de 
sor Isabel Guardia, de la or
den de las Hijas de la Caridad 
y que, como la protagonista de 
la novela, ha dedicado gran 
parte de su vida a cuidar a los 
ancianos.

«Las afueras de Dios», 
publicada por Planeta, está 
protagonizada por Clara 
Ribalta, el personaje femeni
no que, según explicó Gala, es 
«el que más ama de todos 
cuantos ha creado», una mu- 
j er que en contra de lo que opi

naba Sartre («el infier
no son los otros»), 
demuestra que «Dios 
son los otros».

Una mujer que du
rante 25 años es la 
hermana Nazaret en un 
asilo de ancianos de 
Córdoba, y a la que en 
1967, al cumplir 40 
años, le invaden las 
dudas, sobre todo por
que se enamora de un 
hombre por el que deja 
el convento para vivir 
un amor de parej a «con 
música grego-riana, 
que es un ‘menage a 
trois ’ en el que también 
está Dios».

El telón de fondo de 
la novela es la vejez, 
un tema que a Gala, de 
69 años, le ha suges
tionado siempre. I.L.

El 23 de abril se celebrará 
una gala dirigida por Miguel 
Bosé durante la que se entre
garán, por tercer año consecu
tivo, los Premios de la Músi
ca, a los que optan con mayor 
número de candidaturas Jara
be de Palo, Manolo García y
Malú.

El actor y cantante Miguel 
Bosé, candidato al premio al 
mejor programa musical por 
«El séptimo de caballería», ex
plicó que «lo primero que pre
tendo es que la gala sea ágil, 
para ello habrá dos escenario 
unidos por una pasarela y va
rias plataformas volantes desde 
la que serán presentados los 
candidatos por la gente de la

radio. Y eso sí, las actuacio
nes serán en directo».

La Sociedad General de Au
tores (SGAE) y la de Artistas, 
Intérpretes y Ejecutantes 
(AIE), organizadores de los 
premios, hicieron públicos hoy 
el nombre de las ternas i 
candidatas a las 31 candidatu- i 
ras distintas.

El grupo catalán Jarabe de ¡ 
Palo es el que opta a mayor nú
mero de galardones, cinco en 
total, entre ellas al mejor ál
bum del año, por «Depende», 
junto a «Arena en los bolsillos» 
de Manolo García, que tiene 
cuatro candidaturas, y «Apren
diz, de Malú, que podría obte
ner tres de los premios.C.A.R.

3»

El Rey Juan Carlos presenció ayer en 
la estación invernal de Candanchú (Huesca) 
el desarrollo de las pruebas de acceso a la 
Escuela Española de Esquí, en las que 
participan 350 jóvenes aspirantes de dife
rentes comunidades españolas.

El Rey completó ayer su segunda jor
nada de esquí en esta estación altoaragonesa 
a la que se desplaza todas las temporadas 
a practicar uno de sus deportes favoritos.

El Rey empezó la actividad deportiva 
a las 10,30 horas con unas bajadas en la 
zona de Pista Grande.

Don Juan Carlos se mostró receptivo 
con los esquiadores que se encontraban ayer 
en la estación, especialmente con los ni
ños, a varios de los cuales saludó con 
muestras de afecto y cordialidad. J.V.C.

El Concorde, el avión más rápido del 
mundo, cumplió ayer, martes, treinta años, 
un aniversario marcado por el interés que 
sigue suscitando y por un fracaso comer
cial que impidió hasta ahora el lanzamien
to de su sucesor en Europa.

Con el nacimiento del Concorde, que 
realizó un vuelo experimental sobre 
Toulouse (sur de Francia) el 2 de marzo 
de 1969, fruto de las investigaciones y 
del capital franco-británico, se abrió paso 
a la colaboración europea en el ámbito 
de la construcción aeronáutica civil, que 
desembocó en el consorcio «Airbus».

Actualmente, Jos trece aparatos que 
siguen en funcionamiento -siete en el 
Reino Unido y seis en Francia- podrán 
ser explotados hasta el 2010, según fos 
cálculos de los expertos. C.L.J.
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Récord de ventas de 
tabaco en España en 1998

Efe

Las ventas de tabaco en Es
paña consiguieron el año pasa
do una cifra récord, al comercia
lizarse 4.342 millones de caje
tillas, un 11,1 por ciento más que 
en el ejercicio anterior, según 
informaron ayer, martes, a Efe

fuentes del sector.
No obstante, las mismas fuen

tes destacaron que este incremen
to no significó un aumento del 
consumo -que se mantuvo esta
ble-, sino que se explica por la 
reducción del contrabando.

La anticipación de compras 
de tabaco por parte del canal

Viaje a LONDRES con 
LaTríbuna

(de viernes a domingo -3 días, 2 noches- en régimen de alojamiento y desayuno para 2 personas)

jugando a la Gran Quiniela de los Oscar 1998

• El viaje a LONDRES tendrá lugar en el 
mes de abril, dependiendo de la 
disponibilidad de plazas por parte de 
Halcón Viajes. El premio comprende 
pasajes y hotel en régimen de habitación 
y desayuno para 2 personas.

Para optar al Premio de la Gran Quiniela 
de los Oscar 1998, el participante deberá 
acertar las cinco casillas correspondien
tes a los ganadores de los Oscar que figu
ran en el cupón adjunto.

Caso de aparecer más de 1 acertante de 
los cinco Oscar que conforman la Gran 
Quiniela, el ganador del Viaje a LONDRES 
será designado mediante sorteo entre los 
mismos. En el caso de no aparecer 
ninguno, el viaje se sorteará entre todos 
los cupones recibidos

Participarán en este sorteo todas aquellas 
personas que envien el cupón adjunto, a 
nuestras oficinas, antes del 19-03-99. 
Quedan excluidos del juego los trabajado
res de La Tribuna y familiares directos.

BASES 
PARA JUGAR A 

LA GRAN QUINIELA
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Oscar a la MEJOR PELICULA

- ''SHAKESPEARE ENAMORADO'
- "SALVAR AL SOLDADO RYAN"
- "EUZABETH"
-"LA VIDA ES BELLA"
-"LA DELGADA UNEA ROJA"

Oscar ala MEJOR PELICULA DE
HAB» HO INGLESA

□□□□□

■’ESTKIIlHCBnilU.I¡£BIVSIL‘(Basil) □
■•umisBBUJftitís) □
■■ELiSUELO'tísiisnal □
• TJAIGO' (tigeiiliiaj Q
■•U¡SIIIÍÍ0SDCLa£Ur(láa) □

Oscar al MEJOR BIRECTOR

■MIHpor’SHSPEAREEMRADO' □
•fQBnNitamKiiuwr □
■íraUHaífffippCSAUARALSOLDAMRYAII' Q
■mf«CfttlDC<p(A'lADEL6ADAlllEAR0JA' Q
-«■raMprUMMESnur □

Oscar al MEJOR ACTOR PRINCIPAL

■ratKHJUSfW'SALVARALSOLOADORYAN' □
•«raUípofAELICCION- □
-mfmiífK/GK/pofLAVIDAESBELEA' □
■m«cffilIf»perDI0SESYM0NSTRU0S' □
-fflllMAIO«ro»pot‘AMERICANHISTORY)f □

Oscar a la MEJOR ACTRIZ PRINCIPAL

-fimPmiVpof'SHAKESPEAREENAMORADO'U
■OlIIWIHffllpwraiHlf □
■mSWporWOÜEWW □
■íMWWffllporMWJACWE' □
-EEHWmBOinrmoil □
CENMOEBIWr

Remitente

Domicilio
Localidad Teif.

minorista, a partir de la segunda 
mitad del año ante los rumores 
de una subida de precios, es otro 
de los factores que explica este 
resultado.

En 1998, las ventas ilegales 
de tabaco disminuyeron en unos 
140 millones de cajetillas, situán
dose el contrabando total en 210 
millones de cajetillas, volumen 
que representa el 6,7 por ciento 
de las ventas legales de cigarri
llos rubios.

Ambos factores contribuye- . 
ron a que durante el ejercicio 
pasado se superara la cifra de ¡ ' 
4.000 cajetillas vendidas, algo 
que sólo ha ocurrido cinco ve- i 
ces a lo largo de la historia.

Este aumento en las ventas de 
tabaco también benefició a la 
Tesorería del Estado, cuyos in
gresos a través de los impuestos 
relacionados con este producto 
crecieron el año pasado un 23,84 
por ciento, alcanzando los 
849.618 millones de pesetas 
(5.106,49 millones de euros).

En 1998, el impuesto especial 
sobre el tabaco reportó a las ar
cas de Hacienda 681.185 millo
nes de pesetas frente a los 549.973 
millones del año anterior; mien- • 
tras que el IVA supuso 168.433 p 
millones de pesetas, un 20 por 
ciento más que en 1997.

Nace en Italia el i 
primer niño 
europeo con ’'dos ; 
madres" gracias a 
una nueva técnica

El primer niño europeo con 
«dos madres», gracias a una téc
nica de fecundación aplicada por 
primera vez en Europa, nació 
ayer, martes, informó el gineco; 
logo italiano Alessandro di 
Gregorio.

El bebé, fruto de la técnica de 
trasplantar parte de citoplasma 
de una mujer fértil al óvulo de 
una que no lo es, pesa tres kilo5 
y 500 gramos, mide 58 centíme
tros y se llama Alessandro, pote 
no se reveló el lugar de nacimioD' 
to para respetar el derecho a la 
intimidad de los padres.

El ginecólogo que atendió el 
caso expresó su satisfacción pof 
el nacimiento del bebé gracias a 
esta técnica, que cuando me 
anunciada el pasado febrero creo 
una fuerte polémica en Italia.

Para Di Gregorio, la técnica 
de implantar citoplasma es um 
solución para la infertilidad 0 
las mujeres que no tienen mas 
38 años y que sufren alterado^ 
nes patológicas en los óvulos 
les reducen la posibilidad de s 
fecundados. .

A este tratamiento, aphea 
por primera vez en EuropS’ í 
ron sometidas siete mujeres, 
las que sólo tres se Qoiedar 
embarazadas, pero dos aborta 
posteriormente de forma natut 
N.R.

D.2022
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Conjunto 
musical ruido
so a base ins

trumentos 
metal (PI)

Vocal
Ne^oon 

igualdad que 
contiene una o 
más incógnitas 1

I
Punto 

cardinal 
bienaventura

das 
Fósforo

Todavía 
Acudir 

Sitio poblado 
de manzanos

i

I

Sorteo 

Italiano 
Apuestos I

En Argentina, 
chaval 

Periodo de 
tiempo

Desbrido 
Tribu de

■ Vocal

I Superior de 

un convento 
Prueba 

Preposición I

I

Comentaré 

Comparativo 
de malo 

Prenda vestir

I

I

Relativos a la 
tea 

Consonante 
Dinero 

menudo (PI)

I

I Perteneciente a 
los incas 

Sonoridad 
Acopio carnes y 

pescados salados

I

Amorosos 
tn la caña de

Flor heráldica t ♦

Canción 
canaria 

Mamitero 
carnicero

Arma antigua 
de palo o 

hierro con la 
cabeza 
gruesa

Alcuzas 

Cincuenta 
Azulre 
Desatie

Desgracia 

Leyenda
Ííil '

I Resina fósil 

Neroniano 
Vasija

-►
i

I Ciudad de 
Asturias 

Laqo Canadá 
Acudir 

Hio catalán

i

Estar 
Orozuz 

Consonante 
repetida ♦

Wojntensq 
Úxrsonante

I Letra griega 
Encomio 

Cincuenta

I
-► Difiéralas

10

■

■ ■
■

HORIZONTALES.- 1: Caña o palo con cortes que se hacen en ellos para ajustar cuentas 
(PI).- 2: Vulgarizado, común y sabido de todos.- 3: Ventaja (PI). Moneda árabe.- 4: Vencimiento 
del término (PI). Del verbo ser.- 5: Reverberación del sol (PI). Al revés, plural de letra.- 6: 
Suspiro. Real, verdadera y sincera. Letra repetida.- 7: Carburo de hi-drógeno con mezcla de 
otros gases, que se obtiene por la destilación en vasos cerrados del carbón de piedra. 
Exterioridad de una cosa no material.- 8: Personaje de la Biblia. Descendiente de una línea 
en las terceras, cuartas y demás generaciones (PI).- 9: Al revés, preposición antigua. Al 
revés, aposento.- 10: Juntar, relacionar, conciliar. Moneda romana.- 11: Versículo del Corán 
(PI).

VERTICALES.- 1: Ciudad europea.- 2: Grupo de personas famosas que viven en la misma 
época.- 3: Preposición. País bíblico.- 4: Parte de una cosa que se considera por separado del 
resto (PI). Lo principal y más estimado en cualquier línea.- 5: Al revés, enrejado. Entre alqui
mistas cualquier óxido metálico o escoria.- 6: Consonantes. Especie de sera. Nota musical.- 
7: Al revés, accidente geográfico. País oriental.- 8: Antigua ciudad de Egipto. Al revés, habi
tación anterior a la antecámara del rey.-.- 9: País asiático. Letra griega (PI).-10: Fachada del 
edificio o pared que se extiende de un lado a otro (PI).-11: Sinceras, de buena intención.
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País de Europa

ARIES. Su salud no le dará hoy 
problemas. No desdeñe los consejos 
de esa persona más joven que usted. 
Sus puntos de vista son acertados

LIBRA. Su salud presentará hoy 
algún que otro problema. Sea metó
dico y trabaje de forma ordenada. 
Buenas noticias en el amor
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I N A 0 H S 
C Y R D R S 
A U E P V V 
G G R 0 D I 
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RABONA 
I G 0 S I S 
S 0 Ü A Ü Q 
L I A H P 0 
A R R A F L 
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A R E A G A P 
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CATANIA 
D C A R E S 0 
0 P S R N T R 
C T R E V I 3 
E E P F I Z 0 
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Buscar 10 
provincias y 

regiones 
italianas

EN
*ZA ‘JA ‘ZA
NA PA RIA

LLA TI HO GOS LA
RA ‘ZA ‘YU RA VIA

AH GO BLE NE SAN
LiUE *CA ZA ‘ZU SO DER ‘VUL
DIZ ZA RRIA NO NO DIO PEN

GA MI ■VI LI
ZO LU SO SE LLA

*V0 0 DI BAL
TU CA ‘EM

‘ZAN LUP TAN
‘VO

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas 
para no repetirías, moviéndose de una casilla a la 
siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, hacia 
delante o hacia atrás, pero sin saltarse ninguna. Al aca
bar la última definición, quedarán varias casillas con sus 
sílabas correspondientes, pero que usted no habrá mar
cado, y que leidas adecuadamente darán el nombre de 
una provincia española.

1: Golpe dado con una cosa flexible.- 2: Serpentear.- 3: 
Natural de cierta provincia española.- 4: Provincia 
española.- 5: Zapato ligero y de suela muy delgada.- 6: 
Traspié, paso en falso.- 7: Planta herbácea umbelífera.- 
8: Provincia española.- 9: País europeo.-10: Que puede 
recibir lesión.- 11: Dado a los placeres sensuales.- 12: 
Que tiene mucho bulto.-13: Desprecio, falta de estima.- 
14: Gran depósito para almacenar aguas.

TAURO. Salud bastemte buena. 
Posibilidad de ser ascendido en su 
profesión. Actúe con sensatez y no 
cometa estupideces en el campo sen- 
timentcú
GÉMINIS. Tome una alimentación 
más sana y no abuse del tabaco ni 
del alcohol. No sea impaciente y no 
estropee las cosas

CÁNCER. Salud buena. Hoy habrá 
de realizar una elección difícil en el 
terreno laboral. En el amor todo 
marchará sobre ruedas: la armonía 
será total
LEO. No tiene motivos serios para 
sentirse preocupado por su salud. 
Luche contra ese rival que ha surgi
do en su camino y no se deje quitar 
su posición
VIRGO. Salud regular. Evite cual
quier roce con sus compañeros de 
trabajo; el homo no está para bollos. 
No se muestre tan absorbente en el 
cimor

ESCORPIO. Salud excelente. 
Discusión por motivos de dinero. 
Suerte en el terreno amoroso. Es 
posible que hoy puedaconocer a su 
futura pareja
SAGITARIO. Gran energía y 
dinamismo. Su seguridad será hoy 
un arma inapreciable que le ayu
dará a triunfar en el trabajo

CAPRICORNIO. Salud buena. No 
sea cabezota y escuche los consejos 
que le da la gente en lo relacionado 
a ese trabajo. Tenga cuidado

ACUARIO. Riesgo de accidente; 
extreme las precauciones. No sea 
tan bmsco con la gente que trabaja a 
su lado. Es mejor que actúe de 
forma abierta
PISCIS. Salud muy buena. 
Discusión por motivos de dinero. Es 
mejor que le diga a esa persona lo 
que le sucede y lo que siente por ella
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El Dínamo de Kiev entrenó ayer en el 
Santiago Bernabéu con la presencia 
de todas sus estrellas, preparando el 
encuentro de esta noche

El Madrid, en una mala situación en Liga, se escuda en "su" torneo

Redondo toma el mando para
intentar superar al Dmamo
Fernando Redondo vuelve 
hoy a retornar el mando del 
Real Madrid en la ida de los 
cuartos de final y lo hace en 
una jornada decisiva y con 
el apoyo expreso de su técni
co, John Benjamin Toshack, 
quien considera al hispano
argentino como uno de los 
pilares básicos de su libro 
de estilo.

Luis VILLARE JO

Más de dos meses y medio 
después. Redondo ha superado 
ya su esguince de rodilla. Vuel
ve en un momento clave, cuan
do sus compañeros más le ne
cesitan, pues las lesiones aso- 
lan el vestuario del Real Madrid.

Toshack sabe que por Euro
pa hay que caminar con las 
mejores armas. Y Redondo po
see aplomo y experiencia. A 
Toshack no le da miedo su in
actividad. Es más, para aumen
tar la moral del grupo, Toshack 
apeló ayer a su etapa de futbo
lista. Cuenta Toshack, que en vís
peras de una final de la UEFA 
cuando jugaba contra el 
Liverpool y con el Borussia 
como rival, el técnico le dijo que 
iba a ser titular. Llevaba tres 
meses de baja por un problema 
en el tendón de Aquiles. Y 
Toshack dijo ayer que hizo uno 
de sus mejores partidos como 
profesional. Por eso no teme la 
falta de futbol de Redondo.

El técnico galés apeló ade
más al público. Entiende 
Toshack que debe de olvidarse 
de los problemas que ha vivido 
el club en las últimas semanas. 
Mañana, dice Toshack, «todos 
unidos». Al día siguiente, admite 
críticas, pero mañana no.

LIGA DE CAMPEONES
Cuartos de final

dorf Redondo

Raúl Mijatovic

3 de marzo
Estadio: Santiago Bernabéu 

Árbitro: Stefano Braschi (Italia)

DINAMO

Kosovsky Gusin Belkevitch Jatskevitch

Rebrov Shevchenko

Guti

Morientes

REAL MADRID

Panucci Hierro* Sanchis R. Qarlos

Iván Campos

20:45 h.

Kaiadze Golovko Vastchuk Luzhny

Toshack cuenta con una hoja 
de servicios impecable en el 
estadio Bernabéu. No conoce en 
casa la derrota en su anterior 
etapa. 31 partidos, 31 triunfos 
en casa. No quiere mañana man
char este historial, que también 
fue notable en la campaña 89- 
90 en la Copa de Europa.

Entonces goleó al Spora 
Luxemburgo (6-0) y ganó al 
Milán (1-0) en casa. Toshack 
planea un equipo valiente ma
ñana. Además de la presencia de 
Redondo, todo indica que Guti 
tendrá su oportunidad.

Toshack quiso alabar el tra
bajo de Guti. Aclaró que el sá

Toshack pide tiempo para 
ganar... y golear

El entrenador del Real Madrid, John Benj amin Toshack, se mostró 
muy satisfecho por el rendimiento de sus jugadores, en los pocos 
entrenamientos que ha podido dirigir, y sólo pidió un poco de tiempo 
para conseguir resultados porque «este equipo va a meter muchos 
goles y ganar muchos partidos».

«Estoy contento del rendimiento de los jugadores en estos pocos 
días. No puedo decir si es mejor o peor de lo que me esperaba, 
porque no esperaba nada en principio, pero este equipo va a ganar 
muchos partidos y a meter muchos goles. Sólo es cuestión de tiempo», 
declaró Toshack.

La defensa es su principal caballo de batalla en estos primeros 
días. «Tenemos que trabajar y conjuntar las líneas a lo ancho del 
campo. Cuando perdemos el balón no hay que meter el pie de mala 
manera, ir al choque o jugársela con una entrada», comentó.

O
 t (0

Infografía EFE C

bado en Sevilla se quedó en la 
grada porque hasta minutos antes 
del partido no sabía que sólo se 
podían incluir en la lista 16 ju
gadores, en lugar de los 18 per
mitidos en Turquía, y los 18, que 
por ejemplo, también pueden ser 
inscritos mañana en la Liga de 
Campeones.

Toshack mandó a Guti un 
mensaje de optimismo. Dijo que 
le recordaba a Martín Vázquez 
en sus comienzos. Si no lo sa
bía Guti, ese es el mejor de los 
halagos, porque Martín Vázquez 
era el preferido de Toshack en 
su primer ciclo de técnico en el 
Real Madrid.

La duda hasta última hora de 
Fernando Hierro preocupa a 
Toshack.

Hierro sigue con su dolen
cia, pero al estar concentrado, 
todo indica que podría hacer un 
nuevo esfuerzo y saltar maña
na al terreno de juego al lado 
de Manuel Sanchis.

Hierro corre riesgos. Lleva 
varios meses jugando al lími
te. Necesita descanso, pero la 
voracidad de las competiciones 
y su jerarquía en el centro de la 
zaga obligan a que deba jugar 
semana sí y semana también. ' 
Hierro, a pesar de todos los co
mentarios, no está ni mucho 
menos descartado. Mañana verá 
cómo se encuentra horas antes 
del encuentro, y Toshack ten
drá la última palabra.

Valeri Lobanovsky no podrá 
contar con su lateral izquierdo 
Yuri Dimitrulin. Su compañe
ro Kaja Kaiadze puede suplirle 
en el carril, por lo que ha visto 
Jiménez en la preparación del 
Dinamo en Israel recientemente.

Los jugadores del Real 
Madrid mantienen la ley del 
silencio.

Según fuentes de UEFA, los 
integrantes del equipo no tie
nen obligación de atender a la 
prensa mañana, y es sólo el téc
nico John Toshack, quien está 
obligado a hacerlo.

Alineaciones probables: 
Real Madrid: Illgner; Panucci, 
Hierro o Iván Campo, Sanchis, 
Roberto Carlos; Seedorf, Re
dondo, Guti; Raúl, Mijatovic, 
y Morientes.

Dinamo de Kiev: 
Shovkovsky; Luzhny, 
Vastchuk, Golovko, Kaiadze; 
Jatskevitch, Belkevitch, Gusin, 
Kosovsky; Shevchenko y 
Rebrov.

El Dínamo da por bueno 
cualquier empate con goles

Alexei Mijailichenko, segundo entrenador del Dinamo de Kiev, 
consideró ayer positiva la obtención de un empate a un gol o más 
por parte de su equipo en el encuentro de mañana contra el Reai 
Madrid, correspondiente a la ida de cuartos de final de la Liga de 
Campeones.

Mijailichenko, que sustituyó en la conferencia de prensa al primer 
técnico, Valeri Lobanovsky, señaló que la igualada siempre era 
buena «dependiendo del contenido del empate», si bien matizó 
que lo importante era, globalmente, «ganar cualquiera de los dos 
partidos de la eliminatoria». El técnico ucraniano no dio demasia
da trascendencia a la reaparición de Fernando Redondo en el cen
tro del campo madridista. «Antes del partido estudiamos al rival, 
sus puntos débiles y fuertes, pero el sistema de juego del Dinamo 
no se cambia porque reaparezca ningún jugador», aseveró.

El Manchester no 
puede dejar 
escapar la 
oportunidad ante 
el Inter de Milán
Efe- ManchesteríR. Unido)

El Manchester United no 
puede permitirse el lujo de de
jar pasar la oportunidad de apro
vecharse de un Inter de Milán que 
ha perdido gas precisamente en 
las jornadas previas a su parti
do de ida de los cuartos de final 
de la Liga de Campeones.

El equipo inglés es consciente 
de que varias circunstancias -la 
mala racha liguera que atravie
sa el Inter, los problemas que se 
dice que hay en el vestuario y la 
baja del brasileño Ronaldo- su
ponen que tenga muchas posi
bilidades de salir bien de su cita 
ante los italianos.

Sin embargo, el Manchester 
no confiará en las dificultades 
del Inter y tampoco prestará aten
ción a los comentarios habitua
les que hacen los equipos extran
jeros antes de medirse a un rival 
del Reino Unido. «Su miedo de 
la afición británica, el viento y 
la lluvia, es un guión», dice el 
entrenador escocés de los «dia
blos rojos», Alex Ferguson.

Alineaciones probables: 
Manchester: Schmeichel; Gary 
Neville, Stam, Johnsen, Irwin; 
Beckham, Keane, Scholes, 
Giggs; Cole y Yorke.

Inter: Pagliuca; Colonnese, 
West o Silvestre, Galante; 
Zanetti, Simeone, Cauet, Winter; 
Djorkaeff, Baggio y Zamorano.

Arbitro: Helmut Krug (GER).
Estadio: Oíd Trafford.
Hora: 19.45 GMT.

La Juventus, a 
refrendar su salida 
de la crisis frente 
al Olympiakos

Efe - Turin ílíaUa)

El Juventus, con la duda de 
SU meta Angelo Peruzzi, y 
Olympiakos vivirán hoy, miet' 
coles, la ida de los cuartos de fina* 
de la Liga de Campeones 
Europa, en el estadio turines 
Dell’Alpi, en un partido en el que 
los turineses intentarán refren
dar su reacción tras el cambio 
de técnico y ante un rival que hace 
un año le permitió la clasifica
ción. í

Alienaciones probable i 
Juventus de Turín: Peruzzi o 
Rampulla; Mirkovic, Montero. 
Ferrara, Di Livio; Conte, Davios. | 
Deschamps; Zidane; Inzaghi y 
Fonseca. :

Olympiakos: EleftheropmO’ 
Mavroghanidis, AnatolaKi > s 
Karataidis, Gheorgato ’ 
Pursanidis, Amanats’’ ¡ 
Djordjevic,Karapialis;Gogio^ ■ 
Giannakopulos. J

a
C
C
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?

M.C.D.2022



Mie'rcoles, 3 de marzo de 1999 1 9El acto dio comienzo con el 
nombramiento de Agentes 
Distinguidos al cabo Antonio Paraíso 
y al guardia José García Marquina La

 Tr
ib

un
a

300 cooperativistas fueron al acto.

El alcalde presidió 
la asamblea de la 
Cooperativa 
Virgen de las 
Viñas

La Tribuna

El alcalde presidió la Asam
blea de la Cooperativa Virgen 
de las Viñas. El pasado domin- 
goenel cine Sema de Tomelloso, 
ante algo menos de 300 coope
rativistas, alcalde de la ciudad, 
Ramón González, presidió la 
asamblea celebrada por esta 
cooperativa vinícola.

Casa del Agricultor

Entre otros temas, el primer 
edil informó algunas actuacio
nes llevadas a cabo desde el 
Ayuntamiento como la 
pavimentación de caminos, la 
promoción que se está llevando 
acabo de los vinos de Tomelloso 
ó el estado de las obras de la 
casa del agricultor. El alcalde 
también informó a los asisten
tes sobre dos acontecimientos 
de primer orden acontecidos en 
Tomelloso como fue la visita de 
aministra Loyola de Palacio y 
•a celebración de la I Semana 
europea del Vino.

González ensalzó la labor de la policía locai en general

La policía local celebró 
el día de su patrón
Durante el transcurso de un 
sencillo y emotivo acto en 
el salón de plenos del Ayun
tamiento de Tomelloso, la 
policía local, acompañada 
por el alcalde Ramón 
González, los concejales 
Carlos Cotillas, Luis More
no y Francisco Díaz, el sar
gento-comandante delpues
to de la Guardia Civil, Ja
cinto García y el sargento 
responsable de la policía 
Judicial, Eugenio Jime'nez, 
celebraron la festividad del 

- patrón, Santo Angel de la 
Guarda.

La Tribuna

El acto dio comienzo con el 
nombramiento de Agentes Dis
tinguidos al cabo Antonio Pa
raíso Lara y al guardia José 
García Marquina por una acción 
desarrollada satisfactoriamen
te en materia de tráfico de dro
gas. Anteriormente, el subofi
cial-jefe del cuerpo, José Anto
nio Alcázar, dio lectura al de
creto de distinciones por el cual 
se menciona y distingue a los dos 
integrantes de la plantilla de la 
policía local de Tomelloso.

A continuación, Ramón 
González, ensalzó la labor, no sólo 
de los agentes distinguidos, sino 
de todo el cuerpo de la policía 
local en general, ya que en 
Tomelloso se disfruta de una 
plantilla ejemplar, en cuanto a 
medios, en cuanto a formación, 
en cuanto a media de edad y en

Los policías fueron recibidos por el alcaide.

cuanto disfrutar de un munici
pio que afortunadamente no es 
demasiado problemático. En 
este contexto, el alcalde recor
dó las sugerencias que recibe 
de los vecinos acerca de la policía 
local, señalando que muchas de 
las demandas de los ciudadanos, 
pasan por contar con una poli
cía cercana, de colaboración, de 
regulación de tráfico, y de cum
plimiento de ordenanzas, deman
das que afortunadamente se 
cumplen en el cuerpo de policía 
local de Tomelloso, “a pesar de 
una acción burocrática que se 
está llevando a cabo, y que a mí, 
me empieza a preocupar si tan
ta actuación burocrática no puede 
ir en perjuicio de la auténtica 

labor de calle”, afirmó González 
en alusión directa a la verda
dera función de servicio social 
que la policía debe desarrollar. 
El alcalde finalizó su interven
ción resaltando el aspecto no
ble que se da en una gran parte 
de los agentes del cuerpo “ya 
que la nobleza en sus actuacio
nes debe ser la mejor tarjeta de 
visita de su uniforme y de su 
profesión” y que favorece no
tablemente “el sentido de so
ciedad que queremos".Los ac
tos del patrón de la policía fina
lizaron en el Santuario de Pinilla 
con una comida de hermandad 
y con la entrega de premios a 
los ganadores de las distintas 
competiciones celebradas.

Ultimado el 
"Proyecto de 
riegos de aguas 
residuales 
depuradas"

La Tribuna

La Comunidad de Regantes 
«Los Auriles» ha dado un paso 
más a la hora de ultimar el «Pro
yecto de Riegos de Aguas 
Residuales Depuradas» en 
Tomelloso, según se despren
de de la entrevista mantenida 
con el director general del Agua, 
Alejandro Gil, y el delegado 
provincial, Esteban Esquinas.

Durante la reunión, que tuvo 
lugar el pasado viernes, el di
rector general del Agua mani
festó la total colaboración de la 
Consejería para tramitar cuan
tas ayudas sean necesarias y 
constató el gran interés que 
despierta este proyecto, que va 
a suponer una experiencia-pi
loto en la región y del que se van 
a beneficiar más de 200 agri
cultores de Tomelloso.

Señalar, asimismo, que el 
Proyecto de Riesgos de Aguas 
Residuales Depuradas dará 
comienzo a lo largo de este año 
(1999) y se desarrollará en va
rias fases y fue calificado de 
«gran viabilidad» por Alej andró 
Gil y Esteban Esquinas.

Por su parte, la Comunidad 
de Regantes «Los Auriles» es
pera contar con la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana 
(CHG) para solucionar los trá
mites administrativos necesarios 
para recibir las autorizaciones 
pertinentes».

Gil manifestó 
la total 

colaboración 
de la

Consejería

le
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Productores de 
las Variedades Autóctonas

Cistus (Jara) 
Tomillo 
Romero 
Retama

Encina
Lavanda (Espliego)
Alcornoque
Madroños...

Repoblaciones faresrales, diseños de ajardinamiento, 
asesoramiento, plantaciones de pequeño y gran tamaño...

Camino del Campillo, s/n - Ciudad Real - Teléfono y Fax: 926 21 49 83
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Se pretende reivindicar una nueva 
cultura del agua, que pasa por 
evitar grandes trasvases y 
mantener los valores patrimoniales

Los actos se conmemorarán en la capital de España los días 20y 21 de marzo

Ecologistas ciudadrealeños 
celebran el Día Muncial del Agua
Los actos para conmemorar el Día Mundial del Agua, el 20 
y 21 de marzo en Madrid, contarán con la participación de 
colectivos ecologistas ciudadrealeños como «Cabañeros», 
«Cantueso», «Anea», Federación de Ecologistas de Ciu
dad Real y Plataforma en Defensa del Bullaque.

La Tribuna

El portavoz de la Coordina
dora de Afectados por Grandes 
Embalses y Trasvases 
(COAGRET) en Ciudad Real, 
Francisco Zamora, informó a Efe 
de que con la conmemoración 
de este día se pretende «reivin
dicar una nueva cultura del agua, 
que pasa por evitar grandes 
trasvases y mantener los valo
res patrimoniales que suponen 
los ríos, las lagunas y las zonas 
húmedas».

Los grupos ecologistas de la 
provincia de Ciudad Real se han 
adherido a otros más de cincuen
ta grupos y colectivos pertene
cientes a las distintas cuencas 
hidrográficas de España, que 
participarán en las actividades

organizadas por CO AGRET, que 
concluirán con una gran manifes
tación en Madrid.

Opiniones sobre distintas 
obras hidráulicas

Zamora se refirió a las obras 
hidráulicas que se plantean lle
var a cabo en la provincia de 
Ciudad Real e indicó que son 
«inviables, y no tienen en cuenta 
criterios de futuro, como el aho
rro y un mejor uso del agua, por 
lo que la gestión y los plantea
mientos deben cambiarse y 
adecuarse de nuevo».

Por último, el portavoz de la 
Coordinadora (COAGRET), 
Zamora informó de que habrá, 
autobuses para aquellos que quie
ran desplazarse a Madrid con

11
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motivo de esta celebración. J^^ cultura del agua será una de las reivindicaciones en Madrid.

Torralba celebra las III
Jornadas de la Mujer

AMPLIACION DE 
OBJETO SOCIAL

La Tribuna

Torralba celebra desde ma
ñana hasta el próximo sábado, 
día 13 las III Jornadas de la 
Mujer con motivo de la celebra
ción el lunes día, 8 del día inter
nacional de la Mujer. Estas 
Jomadas han sido organizadas 
por la Concejalía de cultura del 
Ayuntamiento de Torralba en 
colaboración con la asociación 
de Amas de Casa con un serie 
de actividades de y para la muj er 
en pro de la igualdad de dere
chos y en reconocimiento a su 
labor. Estas Jomadas de la Mujer 
constituyen, como reza en el pro
grama anunciador, un homena

je al trabajo de todas las mujeres 
y en especial a las de esta loca
lidad. Los actos comenzarán con 
una charla informativa sobre la 
esclerosis múltiple a cargo del 
doctor Miguel García Cano y del 
presidente de la Asociación Es
pañola de Esclerosis Múltiple de 
Ciudad Real, Manuel Velasco y 
Ferrer. La cita será en la sede 
de la asociación de Amas de Casa.

El sábado, día 6 el encuentro 
será en la Casa de Cultura a las 
9 de la noche donde la compañía 
de teatro TIQUI-TOC presenta 
«Angelina o el honor de un bri
gadier» de Javier Poncela. A estos 
actos seguirán otros la próxima 
semana.

AGLOMERADOS CARRION, 
S.A., reunidos en Junta 
Universal con fecha 
02/01/1998, se acuerda la 
ampliación del objeto social
a la "Investigación 
recursos mineros de
secciones A, B, A, y D, 
como su explotación”,

de 
las 
asi

que se hace público a los 
efectos oportunos.
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Las mejores 
instalaciones 

de Castilla 
La Mancha

Mucho más que un gimnasio.
Paz, 5 - Teis.: 926 25 47 87 - CIUDAD REAL

Instalan 
contenedores 
para la recogida 
de ropa usada en 
La Solana

La/Lribiiiu

Diversos contenedores para 
la recogida de ropa y zapatos 
usados se han instalado en di
versos puntos de La Solana, con 
el objeto de recoger 
selectivamente esas prendas y 
útiles personales según un 
acuerdo del convenio de Resi
duos Sólidos Urbanos de la pro
vincia con el Ayuntamiento.

La concejala de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento, 
Petri Almarcha, declaraba que 
«se han instalado un total de siete, 
que son los que corresponden a 
la localidad según el número de 
habitantes. Los mismos se han 
colocado en las calles Arapiles, 
Cruz de Hierro, Depósito de 
Aguas, Plaza de Santa Quiteria, 
zona del Asilo de Ancianos, 
Ronda del Humilladero y Cole
gio Público «El Santo».Para la 
responsable municipal de Me
dio Ambiente «los fondos que 
se recauden con la venta del 
material recuperado en estos 
contenedores tiene como des
tino los países del Tercer Mun
do en los que Opera la ONG 
Humana, por lo que se hace un 
llamamiento a todas las perso
nas que quieran colaborar de
positando la ropa y zapatos usa
dos, introducidos en bolsas bien 
cerradas, en esos contenedores.

UniVERSIDAD DE CAJTIUfi - lA mAnCHA

CONVOCATORIA
Se hace pública convocatoria para proveer mediante 

nombramiento de interino puestos de Conductores en los cua
tro campus dependientes de esta Universidad, cuyo plazo de 
presentación de solicitudes finaliza el próximo día 15 de marzo, 
a las 14,00 h.

Las instancias, de las que no existe modelo oficial, po
drán presentarse en el Registro General del Rectorado o Vice- 
rrectorados de Campus o por cualquiera de los procedimientos 
establecidos en el art. 38 de la Ley de Régimen Jurídico de las 
Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo 
Común.

Las bases completas se encuentran expuestas en el Rec
torado y Vicerrectorados dependientes de esta Universidad.

EN LA SALA PUEDES ELEGIR LAS OPCIONES...
* MANTENIMIENTO Y ACONDICIONAMIENTO EN APARATOS
* CIRCUITOS CARDIO-VASCUl-ARES
* REDUCCION DE PESO
* AUMENTO DE PESO
* PREPARACION PARA OTROS DEPORTES
* CULTURISMO Y FITNESS
* TONIFICACION MUSCULAR

Y ADEMAS STADIUM TE OFRECE MAS SERVICIOS:
* KARATE * HIDROTERAPIA * RAYOS UVA (ALTA PRESION)
‘AEROBIO ‘BAÑOS DE VAPOR

OFERTA A ESTUDIANTES, AMAS DE CASA 
y EDAD DE ORO a partir de 55 años.
¿ TE SIENTES AGOBIADO EN EPOCA DE EXAMENES ?

¿ QUIERES REDUCIR PESO, SENTIRTE EN FORMA, RENDIR MAS 

APROVECHA ESTA OPORTUNIDAD

‘ASISTENCIA UBRE A SALA DE FITNESS * SERVICIO DE TAQUILLA
* SAUNA GRATUITA * ASESORAMIENTO DIETETKX^

Estos servicios se utilizarán exclusivamente en combinación con las actividades

M.C.D.2022



La Tribuna PROVINCIA Miércoles, 3 de marzo de 1999 f>
0

Ál acto en Membrilla asistirán Cuéllar y Castillo

La escuela-taUer El Rezuelo
sera inaugurada hoy

La Tribuna

La subdelegada del Gobier
no en Ciudad Real, Mercedes 
Cuéllar, acompañada por el di
rector provincial de Trabajo, 
Antonio Castillo, y por el direc- 
torprovincial del INEM, Lucilo 
Cuñado, inaugurará hoy la Es
cuela-Taller «El Rezuelo» en la 
localidad de Membrilla.

El Ayuntamiento de 
Membrilla promueve esta Escue- 
la-Taller que cuenta con una 
subvención por parte del Insti
tuto Nacional de Empleo (INEM) 
de 116.086.194 pesetas, corres
pondiendo 67.852.800 pesetas 
para cubrir los gastos de forma
ción y funcionamiento y los otros 
48.233.394 pesetas se invierten 
en gastos salariales de los alum
nos-trabajadores.

La Escuela-Taller «El 
Rezuelo» comenzó sus activida
des el 30 de diciembre del pasa
do año de 1998 y tiene una du
ración previstas de dos años, 
finalizando, por tanto, el 27 de 
diciembre del año 2.000, cuatro 
días antes del final del milenio. 
En ella, se van a desarrollar las 
especialidades de Albañilería, en 
laque trabajarán y aprenderán 
12alunmos; jardinería, con otros 
12; carpintería metálica-forja, 
con 8 alumnos; y, finalmente* 
carpintería de madera, en la que 
se integran otros 8 alumnos, 
haciendo un total de 40 alumnos 
que serán los que se beneficien 
de los aprendizaj es prácticos que 
se dan en este tipo de actuacio
nes.

Objetivos

Los objetivos que se preten
de conseguir coñ estas activida
des son, principalmente, dos: uno, 
de tipo personal, como es la for
mación de jóvenes desempleados, 
entre los 16 y los 24 años, en 
diferentes oficios que les permi
tan su inserción en el mundo 
laboral; y otro, de tipo social, 
recuperando el entorno 
medioambiental y mejorando las 
infraestructuras de los distintos 
municipios.

En concreto, los objetivos de 
la Escuela-Taller de Membrilla 
son: rehabilitar el molino harine- 
m del Rezuelo (que es el que le 
Ja el nombre) para ponerlo en 
mneionamiento, rehabilitar las 
halsas de agua y de todo el sis
tema de movimiento y canaliza- 
oiondel agua.repoblación en las 
Riberas, tanto forestal, como zonas 
be sombra y espacios abiertos, 
otar de mobiliario tradicional, 
bnto interior como exterior, en 

^.onas de tecreo y trabajo al aire 
mre, al molino «El Rezuelo»,la 
ecuperación integral del medio 
mbiente del entorno del moli

do, que en la actualidad está muy 
bteriorado y crear un estanca- 
lento de agua con mantenimien- 
artificial.

El Ayuntamiento de Membrilla 
promueve esta Escuela-Taller

Consuelo Ramírez será la 
candidata del PSOE a la 
Alcaldía de Almagro

La Tribuna

El pasado 27 de febrero, se 
celebró en la Agrupación Local 
del PSOE de Almagro, una 
Asamblea Extraordinaria para 
elegir la persona que represen
tará al Partido Socialista en las 
elecciones municipales del 13 de 
junio.Con una amplia mayoría, 
Consuelo Ramírez Liñán, fue 
elegida por la Asamblea como 
candidata a la alcaldía de

¿por que

Almagro.Consuelo agradeció la 
confianza depositada en ella y 
llamó a la unidad de todos, mi
litantes y simpatizantes, para 
conseguir que nuestro pueblo, 
dijo, consiga el progreso que se 
merece en los próximos años. 
Consuelo, dijo, estar convenci
da del triunfo del PSOE en las 
próximas elecciones, porque los 
almagreños han podido compro
bar la mala gestión del equipo 
del Partido Popular que ahora 
nos gobierna.
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Respeto e interés general
Y en eso anda el presidente de la 
Diputación: haciendo méritos. 
Tendrá que encabezar la lista 
regional del PP por Ciudad Real

HILARIO

ras la semana de carnaval ha venido la re 
saca de las carnestolendas populares. Su 
perado ese paréntesis festivo, la actualidad 

política, provincial regional sigile fluida encami
nándose, quizá peligrosamente, por la senda de 
la agitación, de la crispación que se llamaba hace 
unos años.
Los portavoces parlamentarios del Partido Popular 
habían proclamado a los cuatro vientos que «el 
periodo preelectoral en que nos movemos iba a 
ser conflictivos porque el PSOE emplearía el 
insulto y la crispación».
Pensando ellos que «quien da primero da dos veces» 
se han puesto manos a la obra. Da igual que el Sr. 
Triguero en las Cortes Regionales llame sinver
güenza al Presidente de 
la Junta o que, el Sr. 
Garrido, afirme que «el 
PSOE está lavando la 
cara a personas de 
dudosa experiencia». 
Ambas afirmaciones 
son constancia formal 
de los talantes modera
dos que tienen ahora 
los chicos del PP, recla
mando en cada declara
ción pública su teatral 
espacio de centro refor
mista.
Se han llegado a creer 
que por dormir dos no
ches en Madrid ya han 
conquistado la toleran
cia, cuando lo único que 
han conquistado es la 
portada de los teledia
rios.
Los dirigentes del Par
tido Popular emulan 
bravatas y disparates, 
conscientes que consti
tuirán titulares de prensa 
y, sobre todo, cortinas 

Mientras, Garrido tiene 
bastante descuidado el 

gobierno de la Corporación 
Provincial y en el Palacio 

de la Plaza de la 
Constitución anda 

desbocado, su todopoderoso 
vicepresidente económico, 
Alberto Martín-Toledano, 

más preocupado del interés 
particular de su alcaldía de 
Malagón y de su cine Edu 
que del interés general por 

su cargo instituciona

de humo para esconder su incapacidad de ges
tión, cortinas de humo para ocultar los proble
mas cotidianos de los ciudadanos todavía traba
jadores de Fertiberia y de Telefónica, o de los 
agricultores que trabajan el campo y pierden el 
sueño cada noche pensando que quien les 
defienden en Bruselas, para las reformas de la 
agricultura comunitaria, se llama Loyola de Pa
lacio.
No quieren polémicas, dice Garrido estar harto 
de ellas en Piedrabuena, niegan la ideología como 
conclusión de su Congreso reciente, sólo ensal
zan la modorra, como si la gestión política tuvie
se más que ver con el enano pregón carnavalero 
de las hermanas Valverde en la capital, que con 
los colapsos en las urgencias de los hospitales. 
Hospitales que, como La Paz, andan amenaza
dos por una nueva infección, esta vez no de 
aspergillus, sino por esa fiebre privatizadora del 
gobierno Aznar materializada en su pretensión 
de alquilar los quirófanos de hospitales públicos 
a empresas sanitarias privadas.
Como sigamos por estos derroteros cualquier día 
de estos, con tal de privatizar, son capaces de 
alquilar los salones de La Moncloa para celebrar 
bodas y comuniones.

Pero hemos entrado en cuaresma, tiempo de fla
gelación y tiempo de elaboración de candidatu
ras electorales en los cuarteles generales de los 
partidos políticos en nuestra provincia. Y en eso’.. 
anda el presidente de la Diputación: haciendo 
méritos. Tendrá que encabezar la lista regional 
del PP por Ciudad Real.
Mientras, tiene bastante descuidado el gobierno 
de la Corporación Provincial y en el Palacio de la 
Plaza de la Constitución anda desbocado, su to
dopoderoso vicepresidente económico, Alberto 
Martín-Toledano, más preocupado del interés 
particular de su alcaldía de Malagón y de su cine 
Edu que del interés general por su cargo 

institucional de Dipu
tado para defender a 
toda la provincia.
Tiene que dejar todo 
atado y bien atado, no 
sea que tras el 13 de 
junio ya no pueda se
guir en el despacho 
oficial de la Diputa
ción.
Decíamos que Jesús 
Garrido estaba ha
ciendo méritos y via
jó esta semana hasta 
Campo de Criptana 
para afirmar «José 
Bono ha utilizado a 
Castilla La Mancha en 
beneficio propio y ha 
estado trabajando 
poco por esta región». 
En ese momento pa
decía annesia inten
cionada el Presidente 
de la Diputación, ya 
que conocía la encues
ta del Centro de Inves
tigaciones Sociológi
cas, organismo oficial 
vigilado por el gobier

no Aznar, encuesta enormemente favorable para 
el reconocimiento que de José Bono hacen los 
ciudadanos de nuestra tierra. En dicho estudio so
ciológico José Bono era el Presidente Autonó
mico mejor valorado de todas las Comunidades 
Autónomas de España.
Más que «el Fraga» del PP, más que «el Lucas» 
del PP. Bono es el artífice de que hayamos pasa
do del año 83, con toda una región por hacer, a la 
actualidad en que los castellano-manchegos es
tamos orgullosos de serlo, además de valorar en 
altísimo grado el sentimiento regionalista. Aun
que les pese a los chicos del PP, Bono es el padre 
de Castilla-La Mancha.
En buena parte el profundo cambio que se ha 
producido en CLM es obra de un presidente 
Autónomo entregado en la defensa diaria de esta 
Comunidad Autónoma, para tener peso y voz en 
el conjunto de España.
Aunque les pese a los dirigentes del Partido Po
pular Bono no sólo es querido por los votantes 
progresistas de nuestra región, además, es respe
tado por el resto.
El único cambio preciso en Castilla-La 
Mancha es que en el PP dispongan de mejores 
dirigentes.
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Sentimientos contrapuestos
s curioso observar cómo vamos adaptando nuestros puntos 
de vista, y los criterios que de él se desprenden, con el paso 
del tiempo y el cambio de las circunstancias.

Aún recuerdo con nitidez cuando se produjeron los primeros 
ataques de EEUU a Irak con motivo de la invasión de Kuwait y 
argumentábamos, de forma razonable, que era un abuso de poder, 
una nueva manifestación de fuerza y arbitrariedad por parte del 
Imperio. Se hacían, lógicamente, más consideraciones, y se tenían 
en cuenta los hechos concretos de la invasión, etc. Pero lo que 
quedaba absolutamente claro era que la intervención de la fuerza 
multinacional era indeseable y condenable sin ningún tipo de 
matizaciones.

Hoy, con motivo de un nuevo episodio en la zona de los Balcanes, 
en donde Serbia continúa aplicando una política de sometimiento 
y exterminio, y teniendo aún frescos en el recuerdo las escenas 
vividas con motivo de los episodios anteriores de Croacia, Bosnia..., 
nos encontramos con voces autorizadas pidiendo una intervención 
militar sobre Belgrado, y contando con un cierto consenso social- 
ambiental.

Ciertamente, en una sociedad más o menos democrática, no puede 
pensarse que el único responsable de los logros, fracasos y deci
siones sea el gobernante de turno, pero de ahí a justificar una in
tervención sobre población civil, de forma más o menos 
indiscriminada, aunque se diga lo contrario y presente como ob
jetivos militares previamente seleccionados y de marcado signi
ficado militar o político, hay una gran distancia. No pueden -no 
deberían al menos- taparse los errores anteriores con un nuevo 
error, aunque se presente como decisión meditada, necesaria o im
prescindible.

Cuando se produjo la guerra de Croacia y Bosnia se cometieron 
equivocaciones de bulto, por falta de decisión política, que no por 
carecer de medios militares, y ese lastre es el que, parece ser, está 
ahora precipitando un lavado de cada. Tenemos perfectamente 
aprendido, en el caso de Irak, que machacar a la población civil no 
conduce a debilitar el poder político del dirigente, ni, salvo pen
sando en una acción desmesurada, le quita capacidad de acción.

¿No es posible pensar, sin grandes alardes y efectos especiales 
-tipo Somalia-, asumiendo responsabilidades y riesgos, en un des
pliegue de fuerzas que sean capaces de controlar la situación en 
Kosovo y de irriponer, por la fuerza si es necesario, criterios de 
racionalidad y de respeto a la voluntad de los kosovares? Bien es 
verdad que ésto exigiría un poco más de coherencia y reciprocidad 
en los comportamientos internacionales.

En cualquier caso, no se deberían despreciar las enseñanzas de 
la historia, no tan lejana, del valor y significado de la zona de re
ferencia.

Y dicho todo ello prescindiendo del problema de fondo, una 
nueva segregación, una nueva partición, una nueva constitución 
de foco diferencial, tan de moda, ahora, cuando parece que ya hicimos 
la inflexión en el camino de una Europa unida en la mayor parte 
de los temas, no sólo políticos o económicos, y nosotros, los del 
oeste y norte desarrollado, alimentamos esa tendencia, a la vez 
que nos negamos a ver los problemas más próximos, pero iguales, 
pues, sin ir más lejos, aquí ya se nos está planteando el mismo 
tema, con palabras más o menos claras e insinuantes, con plantea
mientos de enfrentamiento frontal o buscando las vueltas y el 
momento oportuno, pero en definitiva, con un mismo objetivo. De 
seguir los pasos por esos derroteros, no tardaremos mucho en estar 
sufriendo efectos similares, aunque las circunstancias sean otras 
y no se nos esté planteando el problema de limpieza étnica -tal vez 
desde ese otro lado se viva con mayor virulencia, seguro que se 
vive, y no sólo desde los grupos radicales, tan útiles para todos, los 
que se oponen o alientan-.

Pecamos de ingenuidad, o de cinismo, y la historia es implaca
ble con sus ritmos, aunque seamos nosotros los que iniciamos o 
marcamos el momento de arranque de muchos de ellos.

Se trabajó por una Europa fuerte y unida desde la experiencia 
de la desintegración, la guerra y la amenaza. Ahora, desde la co
modidad y la desmemoria animamos otros procesos. No sé si nos 
dará tiempo de ver los frutos, agrios, que llegarán, pero si no es 
ahora, serán nuestros hijos los que los recojan.

En cuanto a nosotros, más del nivel de la calle, tal vez debería
mos actualizar recuerdos, reivindicaciones y mensajes, pues, de 
lo contrario, podríamos encontramos con un espejo que nos de
vuelve nuestra propia imagen, pero irreconocible por nosotros 
mismos.

ías pasados, el Presidente de la Di 
putación Provincial de Ciudad 
Real, Jesús Garrido recibía de ma

nos del ministro de Administraciones Pú
blicas, Angel Acebes, el premio «Mun
do empresarial» concedido por la revis
ta de este nombre. Con esta distinción, 
el citado medio informático reconocía pu
blicamente, entre todas las instituciones 
de Castilla-La Mancha, la encomiable 
labor desarrollada en los campos de la 
Cultura, Educación y Bienestar Social, 
pilares fundamentales en la línea marca
da por el equipo de Gobierno en la ins
titución provincial. El galardón cultural, 
que agrupa sinónimos del cariz de ins
truido, ilustrado y cultivado, ha sido 
concedido tras los registros y análisis de 
la diversas actuaciones llevadas a cabo 
por el citado organismo.
Es curioso, que el reconocimiento pro
ceda de una organización periodística de 
carácter mercantil y se haya premiado a 
la Cultura, la denostada Cultura, que arras
tra siempre colgado el sambenito de la 
politización. La Cultura como servicio 
público lleva emparejada la aritmética de 
los números. Está claro que, la Cultura 
en todas sus manifestaciones, cuesta y se 
paga, se compra y se vende, luego es per
fectamente legítimo utilizar las teorías 
económicas para sondear en la proyec
ción y perspectivas culturales de una de
terminada institución pública.
Destacamos el premio como un testimo
nio del buen servicio a la sociedad. Re
conocimiento y compromiso que hace
mos patente y compartimos desde la Aso
ciación Cultural Amigos de la Zarzuela 
«Federico Romero de La Solana, pues, 
sin el apoyo y colaboración de institu
ciones oficiales y de Ahorro, entre ellas, 
la Diputación Provincial de manera des
tacada y determinante, la Semana de la 
Zarzuela hubiera arrugado y empobreci
do su programación en estos últimos años. 
Sin entrar en mayores argumentos, tene
mos el compromiso moral de hacer pú
blico nuestro agradecimiento al presidente 
Jesús Garrido y al diputado del Area de 
Cultura, Jesús Teodoro Octavio. No va
mos a describir aquí la trayectoria que 
este Organismo tuvo con la Semana de 
la Zarzuela, pero si, suscribir desde nuestra 
parcela, el acierto de un premio. Que nadie 
vea en este comentario la mínima pizca 
de un actitud reverencial y servil. La 
ACAZ no necesita de estos manejos. Ha
cemos público lo que hemos manifiesto 
en más de una ocasión por activa y por 
pasiva. En dieciséis años enrolados en 
un proyecto cultural emblemático en la 
provincia y Región, conocido y recono
cido en toda España, navegando contra 
viento y marea en muchas ocasiones, 
restalla una poderosa conclusión: uno de 
los peores males que puede sufrir la 
Cultura es su politización, y estamos en 
condiciones de afirmar que, desde la 
Diputación Provincial, la gestión de pres
tación y ayuda no ha sido intervencionista 
ni politizada. Así de rotundo.

ESTEBAN 
RODRÍGUEZ
RUIZ
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El PSOE responde a Llerena, que ha entrado al trapo
EJECUTIVA PROVINCIAL DEL PSOE

1 Sr. Llerena ha entrado al trapo. No creíamos, asegura 
mos desde el PSOE, que íbamos a tener una respuesta tan 
desacertada y tan acelerada en el tiempo. ¿Quizás nerviosismo?. El 

Presidente de la Confederación del Guadiana ha puesto en evidencia lo que 
ya intuíamos como evidente. Sale al paso de afirmaciones de Lorenzo Selas, 
confundiéndose de marco, ya que lo que ha hecho el Senador del PSOE es 
formular una pregunta parlamentaria en el 
Senado, como acción de control el Gobierno 
en sede Parlamentaria?.

No son respuestas en la prensa lo que se le 
demandaba, por parte del Senador Lorenzo 
Selas, a los responsables políticos de la Con
federación Hidrográfica del Guadiana, lo que 
se la exigían eran respuestas creíbles en el 
Parlamento. Tendrán que ofrecerías, no sólo 
por cortesía parlamentaria- de la que no ha 
hecho gala el Sr. Llerena- sino, sobre todo, 
porque así está reglamento en el trámite par
lamentario. ¿No decía el Sr. Aznar que el par
lamento sería el centro de la actualidad polí
tica española?. El Sr. Llerena ha querido hacer 
méritos, pero desde la Ejecutiva Provincial 
del PSOE, le recomendamos que vaya redac
tando el oportuno informe para la respuesta 
que deberá dar el Gobierno Aznar en el Sena

No son respuestas en la prensa lo 
que se le demandaba, por parte del 

Senador Lorenzo Selas, a los 
responsables políticos de la 

Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, lo que se la exigían eran 

respuestas creíbles en el 
Parlamento

do. Las respuestas en prensa las agradecemos, pero las respuestas en el 
parlamento las exigimos.

Que se contratan Asistencias Técnicas es evidente, es normal en todas 
las Administraciones. Se entiende que para cuestiones técnicas. Precisa
mente lo que desde el PSOE queríamos averiguar en cuantas de esas «Asis
tencias» son técnicas de verdad, y cuántas llevan camufladas la confesión 

de que no disponen de personal suficiente para realizar los trabajos que 
son meramente administrativos. Por ejemplo: en el BOE de fecha 4 de 
febrero del 99, aparece un anuncio del Ministerio de Medio Ambiente 
haciendo público haber contratado «la asistencia técnica en el estudio de 
compilación de actuaciones de emergencia por sequía relativas a aguas 
subterráneas en las cuencas hidrográficas del Guadiana». ¿Qué significa 

esta asistencia técnica?. Sencillamente re
coger la documentación que debe poseer el 
propio Ministerio de Medio Ambiente so
bre el tema. En ello se han gastado cerca de 
seis millones de pesetas pagados a la em
presa «Servicios Omicron, S.A., lo dice el 
mismo BOE de fecha 4 de febrero. ¿Cuán
tas privatizaciones, o encargos a empresas 
particulares, son de verdad técnicas, y cuán
tas no han sido técnicas, aunque así se las 
llame?. En la respuesta parlamentaria lo 
veremos.

Una última recomendación deseamos 
hacer al Sr. Llerena, lleva usted gobernan
do tres años. La acción de gobierno no con
siste en sustituir a los responsables políti
cos en los organismos públicos de la admi
nistración pública. En realidad al día siguien
te del nombramiento oficial hay que empe-

zar a gobernar. Se puede seguir culpando a la Administración socialista 
de todos los males del pasado. Seguramente le dejaron en herencia 14.000 
expedientes de pozos ilegales. ¿No cree que en los tres años del nuevo 
Ministerio de Medio Ambiente ya debería estar resuelto el tema?. Las 
herencias parecen ser malas en los casos negativos, y en los casos de las 
buenas herencias no parecen existir, sencillamente se ocultan.

Cartas 

al Director

Agradecimiento a la Policía
Local

Sra. directora:

Los directores de los colegios públi
cos «Dulcinea del Toboso» y «Angel 
Andrade» de Ciudad Real, por medio de 
la presente desean felicitar públicamente 
al Cuerpo de la Policía Local con motivo 
de la próxima celebración de su Santo 
Patrón y, a la vez, agradecer los servicios 
y atenciones que, principalmente desde 
el comienzo del actual curso escolar, vie
nen desarrollando en estos centros, tales 
como:

U Vigilancia de los colegios en horas 
no escolares con el fin de evitar el vanda
lismo en el exterior de los mismos así como 
el allanamiento interior.

2® Desarrollo en las aulas de clases 
teóricas y prácticas -este año ha corres
pondido al C.P. Dulcinea del Toboso-para 
que los alumnos conozcan normas de 
convivencia y ciudadanía, teniendo al 
policía local como un amigo que les pro
tege y que en ocasiones debe sancionar 
situaciones y conductas antisociales que 
dañan la convivencia o incumplen reite
radamente normas establecidas (tráfico, 
basuras, ruidos, animales, robos, etc.).

3° Ultimamente, durante los días 24, 
25 y 26 del presente mes, organización 
de las I Jornadas sobre Seguridad, Vial, 
en las que utilizando los patios y pistas 

deportivas de nuestros centros, han mon
tado, en colaboración con Protección Civil, 
Jefatura Provincial de Tráfico y Concejalía 
de Educación y Universidad, un circuito 
en el que alumnos de los colegios públi
cos Dulcinea del Toboso, Angel Andrade, 
Juan Alcaide y Miguel de Cervantes, han 
aplicado los conocimientos adquiridos 
sobre circulación, utilizando bicicletas y 
karts. Igualmente, los alumnos han podi
do conocer de cerca los medios de que 
dispone nuestra Policía Local: motos, 
coches, emisoras, etc.

Esperamos que las Jornadas sobre 
Seguridad Vial que se han desarrollado 
en nuestros centros se amplíen en años 
sucesivos a todos los escolares de la ca
pital, los cuales verán en el guardia mu
nicipal a su «Angel de la Guarda», patrón 
de tan estimado Cuerpo.

Manuel Mazuelas y Alfonso de la 
Morena. Ciudad Real

Un museo dedicado a las 
r

Ordenes Militares

Sra. directora:

El pasado 21 de octubre, los asiduos 
lectores de La Tribuna, tuvimos ocasión 
de leer con sorpresa, una particular de
claración del alcalde de nuestra capital 
provincial, Francisco Gil-Ortega.

Con motivo de la inauguración del ciclo 
de conferencias que se han celebrado por 
el Centenario de la Fundación del Císter, 
el primer edil ciudadrealeño, adquirió 
publicamente: «El compromiso formal de 
sentar las bases para adaptar un edificio 
que sirva para albergar toda la riqueza de 
las Ordenas Militares».

Desde éste pueblo del Campo de 
Calatrava que se llama Puertollano, no dejo 
mi conciencia tranquila, sin intentar que 

dicho político desista de dicha idea, por 
consideraría Usurpadora.

En primer lugar, tenemos que dejar 
claro que Ciudad Real, nunca ha pertene
cido a ninguna de las Ordenas Militares 
objeto del ciclo de las conferencias, o sea: 
Calatrava, Alcántara, Montesa y Santia
go, como tampoco ha guardado ninguna 
relación con la de San Juan.

La Villa Real fue un enclavamiento 
realizado muy adrede, por el Sabio Rey, 
para realizar la noble labor de mosca 
cojonera a los gobernantes calatravos y 
contrarrestar el poder que durante siglos 
de gobierno y repoblación, habían adqui
rido por su labor estas Ordenes Militares 
de la provincia de Ciudad Real. Algunas 
batallas, bastantes pleitos y la pérdida de 
muchas vidas, es la única relación que 
Ciudad Real guarda con la Orden de 
Calatrava, en cuyo centro geográfico de 
su campo fue enclavada.

Si echamos una ojeada al N° 28 de la 
Tribuna Dominical en su artículo titula
do: «De Villa a Ciudad Real», constata
remos que comienza de la forma siguien
te: «Ante la necesidad de un enclave de la 
Corona en un territorio mayoritariamente 
dominado por las Ordenes Militares, 
Alfonso X llevó a cabo la fundación de 
Villa Real...».

Los habitantes de los pueblos de los 
Campos de Calatrava, San Juan y Montiel, 
podemos considerar una usurpación de 
nuestro Patrimonio Histórico, el que el 
alcalde de una ciudad que no perteneció 
nunca a dichas Ordenes, quiera realizar 
un museo donde albergar todas las rique
zas de éstas, sólo por el mero hecho de 
tener el beneficio de ser capital de una 
retrógrada división administrativa de la 
tierra que representa las Diputaciones 
Provinciales, reminiscencia ésta, heredada 
del siglo pasado y que acabó con la mas 
natural y justa división territorial: La 
Comarca.

A todo ello podemos sumar el claro tufo 
a promesa electoralista local que tiene 

dicha propuesta.
Para cualquier habitante de un pue

blo cualquiera de estos Campos apelli
dados: De Calatrava, de San Juan o de 
Santiago, nos sería incomprensible, te
ner que desplazamos para conocer la 
historia de nuestros pueblos y antepasa
dos, a una ciudad que anda tuvo que ver 
con ella. Por otro lado, sería poco ético, 
por ejemplo, el exponer en la capital como 
reliquia de la Orden de Calatrava, (qao 
lo es), el cráneo del 17° Maestre Don Garci 
López de Padilla (guardado éste en los 
almacenes del Museo Provincial en la 
actualidad), con lo duramente que com
batió éste Señor a la Villa de Ciudad Real

Este edil, ya se ha apropiado de todo 
el protagonismo que supone la inmorta
lizada comarca de La Mancha, para de 
sarrollar en su ciudad ese museo de 
Quijote, el cual tras un somero análisis 
podemos llegar a la conclusión de que 
existen otras poblaciones en la provin
cia con más lógicos derechos a albergas 
ese Museo. ,

La instalación del citado Museo n^ 
las Ordenes Militares en la capital, apad^ 
de ser una usurpación del Patrimonio His
tórico de esos pueblos, es también, n^n 
usurpación de las posibilidades dedc 
sarrollo de las Comarcas de dichos Cam 
pos, pues de todos es sabido el augen*^ 
tual del Turismo Rural y Cultural.

Ese pasado histórico de las Orden 
militares, a mi parecer es mas justo q 
sea utilizado por cada Comarca, para q 
expuestos en sendos Museos, uno so 
la Orden de Calatrava, otro sobre la^^ 
Santiago y otro sobre la de San Juan, ca^ 
uno ubicado en cualquier pueblo do 
respectivo Campo, sirvan así como pan 
de máximo interés histórico-culturabP . 
el desarrollo económico de éstas 
dadas comarcas en ese futuro escen 
tan cercano que supone esa Europ 
los Pueblos que entre todos esta’ 
construyendo.

Lorenzo Amaro Peces. Puerto

M.C.D.2022
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Di Biagio, en la segunda parte, puso la diferencia en un solo gol

El At de Madrid desaprovechó 
una gran ocasión para sentenciar
At Madrid 2

Roma 1

* AT. MADRID:Molina: 
Aguilera, Santi, Chamot, Toni 
(Geli, m.88); Roberto, Bara
ja, Jugovic, Serena; Juninho; 
José Mari (Lardín, m.72).

R0MA:Chimenti; Cafú, Zago, 
Aldair, Candela (Wome, 
m.80); Tommasi (Alenitchev, 
m.68), Di Biagio, Di 
Francesco; Paulo Sergio, 
Delvecchio (Fabio Junior, 
m.68), Totti.

Arbitro: Alain Sars (Francia). 
Amonestó a Santi (m.43). Di 
Francesco (m.70).

Goles: 1-0: m.13: José Mari. 
2-0: M.46: Roberto. 2-1: m.75: 
Di Biagio.

Incidencias: Partido de ida de 
loscuartos de final de la Copa 
de la UEFA disputado en el 
estadio Vicente Calderón 
ante unos 40.000 espectado
res. Unos 2.000 aficionados 
italianos.

Qs^ar GONZÁLEZ

Un gol de Luigi Di Biagio, 
en el tramo final del partido, 
rebajó la euforia del Atlético, que 
volvió a recuperar la alegría en

la Copa de la UEFA y pudo sen
tenciar un partido que controló 
hasta que un libre directo del 
centrocampista italiano limitó la 
renta (2-1) con la que partirá el 
equipo madrileño en Roma.

El Atlético tuvo la suerte de 
acertar en la primera ocasión que 
tuvo. Pasó miedo 10 minutos, 
con un posible penalti de Toni 
al brasileño Paulo Sergio (m.2) 
incluido, pero la primera llega
da del italiano Michele Serena 
por la banda la culminó José Mari 
Romero con un cabezazo impe
cable y, luego, pudo esperar a 
su rival.

José Mari contó con la ayu
da por la banda izquierda de 
Serena y en las dos ocasiones en 
las que conectó con el italiano 
marcó un gol y envió otro dis
paro al poste (m.46+).

El descanso no fue, así, más 
que una tregua para el Roma, que 
se rompió apenas comenzó el 
segundo tiempo, con una gran 
jugada de Roberto Fresnedoso, 
que marcó tras regatear en dos 
ocasiones al francés Vicent 
Candela.

El Atlético, fiel a su historia, 
tuvo que sufrir cuando menos lo 
esperaba. Di Biagio colocó un 
libre directo desde 30 metros en 
la escuadra y metió a su equipo 
en la eliminatoria, con un cuar
to de hora por delante. Él gol 
enfrió al Atlético, que pasó de 
la euforia al desasosiego.

n-
j3P 1

Jugovic es perseguido por un jugador del Roma. EFE

Resultados

Bolonia (ITA) 3 - O. Lyon (FRA) Ó 
Burdeos (FRA) 2 - Parnia (ITA) 1 
At. Madrid 2 - Roma (ITA) 1 
O. MarseUa(FRA) 2 - Celta 1

El Real Madrid 
triunfa en el 
infíerno turco

Efe - Estambul

81 - Fenerbahce (31+50): 
Kalamiza (3), Tabak (9), Ku- 
tluay (34), Apaydin (14), McRae 
(9) -cinco inicial-, Gillmore (19) 
y Lokmanchuk (2).

89-Real Madrid (41+47): 
Lasa (4), Angulo (23), Herre
ros (16), Beard (27), Struelens 
(9) -cinco inicial-, y Martín (10).

Arbitros: Cazzaro (ITA) y 
Toshev (BUL). Excluyeron por 
personales a Tabak (m.33).

Incidencias: primer partido 
de las eliminatorias de octavos 
de final de la Liga Europea, que 
se juegan al mejor de tres en
cuentros.

Comentario: El Real Ma
drid sufrió una asfixiante pre
sión ambiental en la pista del 
Fenerbahce que terminó con una 
lamentable sucesión de inciden
tes sobre la pista y en las gra
das, donde la policía cargó al 
final del encuentro, pero con el 
equipo de Clifford Luyk a un 
paso de superar la serie de oc
tavos contra los turcos.

Los madridistas hicieron una 
demostración de carácter en un 
encuentre con la tensión a flor 
de piel que el próximo jueves, 
en la la Ciudad Deportiva, les 
puede catapultar a la próxima 
ronda en dos encuentros. Afor
tunadamente, el balance de las 
dos tanganas que hubo sobre la 
cancha, una al final del primer 
tiempo y otra a cuarenta segun
dos de la bocina, se saldaron sin 
consecuencias graves, aunque 
el ayudante de Luyk, Tirso 
Lorente, fue alcanzado por un 
objeto debajo del ojo, y el res
ponsable de la sección de ba
loncesto, Lorenzo Sanz, recibió 
un monedazo en la cabeza.

Copa Saporta

El gol de Mostovoi da vida al Celta
0!ympique Efe - Marsella (Francia)

Celta

OLYMPIQUE: Porato; 
Blondeau (Brando, m.77), 
Blanc, Tomoraud, Gallas, 
Boy, Luccin, Pires, Dugarry, 
Bavanelli (Camara, m.72) y 
Maurice (Da Silva, m.86)

0ELTA:Dutruel; M. Salgado, 
Djorovic, Josema

Irílen, m.68), Oscar Vales, 
Mazinho, Karpin, Mostovoi
Uomás, m.85). Revivo y 
’^enev (Sánchez, m.62).

j'^i'bitro: Dick Jol (Holanda), 
fostró tarjeta amarilla a 
i'^nc, Ravanelli, Gallas, 
‘-uccin, M. Salgado, Revivo 
y Mostovoi.

^oles:1-0, m.33: Maurice. 1- 
>m.64: Mostovoi. 2-. 1,m.67:

i^aurice.

J'^oidenc¡as:Partido de ida de 
^cuartos de final de la Copa

vil *^UFA disputado en el 
^® Marsella ante 

000 espectadores.

El gol de Mostovoi, media
da la segunda mitad, da vida en 
la eliminatoria de cuartos de final 
de la Copa de la UEFA a un Celta 
que cometió demasiados erro
res ante un equipo como el 
Olympique de Marsella, que 
cuenta con un delantero centro 
letal como es Florian Maurice, 
que aprovechó las dos ocasio
nes de gol de que dispuso.

El Celta pudo haberse ido al 
vestuario con un tranquilizador 
empate sin goles en el marcador 
de no mediar un gravísimo error 
incomprensible en un jugador de 
las tablas de Goran Djorovic. El 
afán de sacar el balón bien ju
gado ante la presión de tres con
trarios derivó en una pérdida de 
balón que el máximo goleador 
local Maurice aprovechó de 
forma efectiva.

En la segunda parte el Celta 
continuó su sistema con un áni
mo algo más ambicioso. No hubo 
más remedio, aunque el poder 
destructivo del Marsella siguió 
complicando las tareas del equi
no esnañol. Los celestes dieron

EFEEl Celta se trajo un resultado esperanzador.

1

el primer aviso de disconformi
dad en un córner, cuyo rechace 
enganchó Oscar Vales y el ba
lón golpeó el palo derecho con 
el meta Porato.

Oscar Vales habilitó un buen 
balón en profundidad que Revivo 
centró al área pequeña y 
Mostovoi cazó con habilidad

ante el desacierto del guardameta 
local.

El resultado era magnífico 
para un Celta algo perdido en 
tareas defensivas, sin embargo 
no tardó mucho en aparecer de 
nuevo la pesadilla de los 
vigueses, Florian Maurice, que

Por su parte, el Pamesa Va
lencia derrotó en el partido de 
ida de los cuartos de final de la 
Copa Saporta al Pinturas 
Bruguer Joventut por un resul
tado de 57-50, en un encuentro 
disputado en el Pabellón de la 
Fuente de San Luis de la capi
tal del Turia. La vuelta se dis
putará la próxima semana.

Tres partidos a 
Panucci y uno de 
clausura el campo 
del Villarreal

Efe - Madrid

Christian Panucci, lateral 
derecho del Real Madrid, ha sido 
sancionado por el comité de 
competición con tres partidos, 
uno por doble amonestación, y 
otros dos en aplicación del ar
tículo 136.c) quesanciona las ac
titudes de menosprecio hacia el 
colegiado. El comité adoptó 
además la clausura del estadio 
de El Madrigal, del Villarreal, 
por un encuentro, con multa 
accesoria de 300.000 pesetas, 
por infracción del artículo 117.
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entrenamientos, aunque mediatizados 
por una reunión con Felipe Caballero 
para tratar el asunto económico
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"Cuando me reúno con la plantilla, veo que hay un gran espíritu de lucha y unión", señala elpresidente

Caballero animó a los jugadores y
les tranquilizó en el tema económico
El presidente del Club Balonmano Ciudad Real, Felipe 
Caballero, se acercó ayer por la tarde al entrenamiento del 
equipo que pidió una reunión con el dirigente del club para 
tratar sobre el retraso de dos meses en el cobro de sus 
mensualidades y las primas de la temporada anterior. Caba
llero les dio ánimos para el partido del domingo y les pro
metió que la próxima semana quedaría todo solucionado.

Jesús FUENTES CABAÑAS

El equipo ciudadrealeño, a las 
piertas de hacer historia en el 
deporte regional y nacional, debe 
preocuparse de otras cuestiones 
aparte de las meramente depor
tivas. Así, tras comprobar los 
jugadores que aún no se les ha
bía ingresado el dinero prometi
do y que el retraso acumulado era 
ya de dos meses además de las 
primas de la temporada pasada 
por jugar en Europa, se reunie
ron al mediodía y acordaron 
medidas de fuerza que fueron 
frenadas rápidamente por el pre
sidente del club que prometió 
reunirse con ellos a las ocho y 
cuarto de la tarde.

Así, tras tres cuartos de hora 
de partidillo de fútbol-sala, se 
presentó en el Pabellón Felipe 
Caballero que, acompañado del 
vicepresidente Javier Calatayud, 
y del gerente Julio Lozano, man
tuvieron una reunión en el ves
tuario con jugadores y cuerpo 
técnico, durante casi media hora, 
en la que la plantilla expuso sus 
quejas y malestar por la nueva 
situación creada, y Caballero les 
prometió que hoy mismo cobra

rían un mes y la semana próxi
ma, antes del viaje a Pontevedra, 
las primas de la temporada ante
rior. En caso contrario, las aguas 
podrían desbordarse.

Tras la reunión, Caballero 
señaló que "hemos estado hablan
do del partido del domingo que es 
muy importante para la continui
dad de este club en cuanto a su 
trayectoria ascendente. También 
hemos hablado de la situación 
económica, porque es de lo que 
viven, y les he dicho que mañana 
-por hoy-, van a cobrar con lo que 
no habrá pendiente ninguna can
tidad con los jugadores. Hay una 
gran predisposición por parte de 
los jugadores y una gran unión y, 
sobre todo, lo que más me gusta, 
es el espíritu de entrega y lucha 
en defensa de los intereses del 
club".

Confianza en los suyos

El máximo dirigente recono
ció que "veo difícil la eliminato
ria, pero cuando me reúno con mis 
jugadores, esa dificultad se ami
nora porque veo su gran capaci
dad profesional y tengo la segu
ridad de que hay muchas posibi-

Los jugadores charlan con el técnico, antes del entrenamiento celebrado ayer. RUEDA

8
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lidades de sacar adelante esta 
eliminatoria".

Por último, Caballero recono
ció que "del partido en Noruega 
me preocupa que a algún juga
dor le pese la responsabilidad 
porque si a los jugadores impor
tantes no les pesa, creo que ha

brá posibilidades de acceder a la 
final".

Por otro lado, el club quiere 
traerse a Ciudad Real la fase de 
ascenso a Primera División mas
culina de balonmano, que se dis
putará del 21 al 25 de abril. Una 
vez asegurada la primera plaza

los de Javi Márquez intentarán 
que esta temporada sea la defi
nitiva. De todos modos, la apor
tación económica del Ayunta
miento será decisiva para la con
cesión de la fase de ascenso cuyo 
coste supera el millón de pese
tas.

Jorge: "No vamos a ir a jugar 
con el resultado, sino a ganar

U

El jugador del CB Ciudad Real, 
Jorge Fernández, está siendo, 
junto a Oleg Grebnev en la posi
ción de pivote, una de las mejo
res armas de Rafa López León 
esta temporada, tanto en defen
sa como en ataque.

El alicantino está cosechan
do uno de sus mejores años en 
Liga ASOBAL, ayudado también 
por el eco de los éxitos del equi
po en el campeonato de Liga y la 
competición europea.

Jorge Fernández es optimista 
respecto a las posibilidades del 
CB Ciudad Real de acceder a la 
final de la City Cup, tras la dife

rencia de cinco goles alcanzada 
en el partido de ida ante los no
ruegos del Drammen. «Creo que 
tenemos un 60 por ciento de 
posibilidades de clasificamos 
siempre y cuando juguemos el 
balonmano que sabemos el próxi
mo domingo y que no tuvimos la 
suerte de hacer en la ida donde 
jugamos un buen partido, pero 
fallamos cosas que no son habi
tuales, como lanzamientos en seis 
metros o penaltis. Si acertamos 
en estas acciones, seremos fina
listas».

El jugador del conjunto 
ciudadrealeño cree que se ha 
puesto el listón muy alto con los 
excelentes resultados cosecha

dos en los últimos meses, «por lo 
que parece que si no ganamos por 
una diferencia de muchos goles, 
y si no bordamos el balonmano, 
parece que no hemos hecho nada. 
Es difícil jugar una semifinal de 
Copa de Europa y el Drammen 
demostró aquí que tiene experien
cia y que llevan cinco años se
guidos jugando en Europa. Ellos 
sabían que la eliminatoria era de 
120 minutos, mientras que noso
tros salimos con la mentalidad de 
sentenciar en la ida y sobre todo 
al principio pagamos nuestra inex
periencia en este tipo de compe
ticiones por nuestras ganas de 
machacar».

Por otro lado, Jorge se mos-

T. F'
Jorge Fernández confía en las posibilidades de los ciudadreaieños.

tró convencido de que «allí no 
vamos a ir a jugar con el resulta
do, sino a ganar porque somos 
superiores al rival, si nos dejan 
los árbitros. Creo que el Dra- 
mmen sabe que tiene la elimina-

toria perdida, por lo que 
muy duros hasta donde les dej 
los árbitros. Nosotros vapios^ 
mentalizados y concienciado P 
si nos dejan, preocupados solo 
jugar al balonmano».
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Ja Comisión planteó sus reivindicaciones al presidente de la Federación Territorial

Los clubes dc Tercera no pagarán a 
los árbitros si no reciben 3 millones

Paco ACERO

El daño que está causando en 
asistencia a estadios de la Ter
cera División de fútbol las re
transmisiones en directo por 
televisión, fundamentalmente a 
través del sistema de pago por 
visión, presidió ayer tarde la 
reunión que, en Alcázar de San 
Juan, sentó a responsables de la 
Federación castellano-manche
ga, con su presidente, Antonio 
Escribano, a la cabeza y a los 
directivos de los clubes que re
presentan al resto de entidades 
del grupo XVII de la categoría.

Dado que es en las arcas de 
estos clubes donde las retrans
misiones televisivas más daño 
están haciendo, la plataforma 
planteó la necesidad de subven
cionar a cada entidad con tres 
millones de pesetas. En la re
unión se dejó claro que si el 
primer plazo no se paga antes del 
14 de marzo, los equipos deja
rán de pagar los derechos de 
arbitraje. Los otros dos plazos 
(en cada uno de ellos se abona
ría un millón de pesetas) se han 
fijado para el 25 de abril y el 25 
de mayo. En el acta del encuen
tro se dejó constancia que el 
papel de la Federación será ges
tionar la aportación de estas sub
venciones.

Relacionado también con el 
«pay per view», se abordó la 
cuestión de horarios. En este 
sentido, los clubes instan a que 
la Federación mueva hilos para 

que el inicio de los encuentros 
sea a las seis y media de la tarde ’ 
y, en el caso de Canal Plus, a las 
ocho y media. De esa manera, 
la Tercera División podría plan
tear la hora de comienzo a las 
cuatro y media para, así, evitar 
las graves repercusiones que se 
están sufriendo. Según explicó 
Antonio Mora, presidente del 
Puertollano Industrial asistente 
a la cita de ayer, se ha constata
do un descenso medio en el 
número de espectadores cerca
no al 60 por ciento.

Dado que esta situación está 
afectando a toda la categoría en 
su conjunto, la plataforma dará 
cuenta al resto de grupos de 
Tercera para, en su zona respec
tiva, plantear acciones análogas 
y, así, sumar toda la fuerza po
sible para que los responsables 
de la Liga de Fútbol Profesio
nal y de la Federación Española 
insten al cambio de horario en 
las divisiones reinas.

Respecto a la cuestión arbi
tral, los clubes de Tercera espe
ran celebrar el próximo sábado 
día 13, a las once de la mañana 
y también en Alcázar de San 
Juan, una reunión con los res
ponsables del colectivo. En con
creto, con el presidente de los 
árbitros, Fermín Sánchez Molina 
y con el juez único del Comité 
de Competición.

También se habló de que el ‘ 
pago de la mutualidad se haga a 
partir del 1 de julio siempre que 
se hayan presentado las fichas

t
Aspecto de las gradas desiertas del Sánchez Menor de Puertollano.

de los futbolistas y se instó a los 
responsables federativos a con
cretar una reunión a tres partes 
con la Junta de Comunidades, 
bien con el director general de 
Deportes, Javier Martín del 
Burgo o con el propio presiden
te regional, José Bono.

La valoración que realizaba 
Antonio Mora, presidente del, 
Puertollano que en la platafor
ma representa a los equipos de 
Ciudad Real, era «positiva» al 
término de una reunión que se 
prolongó unas tres horas y me

dia. Reconocía eso sí la sorpre
sa de Escribano ante la petición 
de la subvención y añadía que, 
el hecho de plantear que se de- 
j arán de pagar los arbitraj es, «no 
es un ultimátum» sino una con
secuencia del estado de necesi
dad de los clubes.

Asimismo destacaba la im
portancia de la unión de toda la 
Tercera División al objeto de 
lograr establecer unos horarios 
televisivos que, en principio, 
dejarían de hacer daño a esta 
categoría.

Pablo Gómez 
ganó el Abierto 
de Ajedrez de 
Ciudad Real

La Tribuna

El pasado día 27 de febrero 
se disputó, en los locales de Nue
vo Centro de Ciudad Real, el 
XXVII Campeonato abierto de 
ajedrez.

Las clasificaciones finales de 
este canmpeonato fueron las 
siguienmtes:

1°.- Pablo Gómez; 2°.- José 
Luis Olmo; 3°.- Ricardo 
Montalvo; 4°.- Pedro Camacho; 
1“ dama.- Ana Belén González; 
1° infantil.- Santiago Salas.

El Club Ciclista 
Ciudad Real no 
asume las deudas 
de Agustín Gascón

La Tribuna

El Club Ciclista Ciudad Real, 
tras el fallecimiento del que fue 
su presidente, Agustín R. gascón 
Rivero, hace público este comu
nicado para informar a cuantas 
empresas, particulares, etc., 
hubieran contraído algún tipo 
de deuda con este Sr., que el 
mencionado Club no se hace 
responsable de éstas, ya que él 
y sólo él, ha sido responsable 
total del funcionamiento de éste 
ClubClub en el período 1993- 
99, no contando para nada con 
la demás junta directiva, la 
cualno tiene responsabilidad 
alguna, además de su desapari
ción.

Sialguien quiere mantener el 
nombre del Club, se convocan 
candidaturas durante este mes.

^unda División masculina de tenis de mesa

Tropiezo del CTM Puertollano 
que perdió en Móstoles (4-2)

En Manzanares y Membrilla

Las selecciones regionales 
de fútbol entrenan hoy

FRANVECA

, De grave se puede diagnos- 
p'car la situación del CTM 
°üertollano tras la derrota en la 
jornada décimo cuarta frente a 
50 más inmediato predecesor en 
*0 clasificación. Si la jornada 
^oterior vio un rayo de esperan
do al vencer, aunque apurado

dignamente, al CCM 
^olesianos, ahora, tras la derro- 
^por 4-2 ante el Móstoles, se 
Oonde más en el último puesto 
joe Únicamente podría salvarle 
ossituaciones. La primera, que 
'.penalización recibida de pér- 

i 'oa de dos puntos por sanción 
\ Iterativa, sanción que este club 
J recurrido, no se llevara a 
?^to y, la segunda, conseguir 
. Otenos una victoria en los 
'úciles encuentros que le fal- 

^'^por disputar, siempre y cuan

do su rival no consiga nada po
sitivo en los suyos. En tal caso, 
igualados ambos a puntos, de
cidirían los juegos a favor y en 
contra que, en este caso, serían 
favorables a los de Puertollano. 
Respecto al encuentro disputa
do por este equipo, hay que des
tacar que se presentó al mismo 
con los únicos jugadores que en 
ese momento disponía, ya que 
Torrico, Rafa Jiménez y « El 
Cano « están dados de baja por 
lesión. José delCampo venció en 
su encuentro de simples así como 
en el doble junto a Mansilla, 
mientras que Noemí Martí no 
aportó ningún punto para su 
equipo.

Por otro lado, el Viajes 
Arenas Tomelloso también se 
desplazó a Móstoles para enfren
tarse al líder del grupo, Estoril 
II. Aunque el encuentro no era

■ significativo para la clasificación 
y permanencia en segunda divi
sión, los tomelloseros caían 
derrotados por un rotundo 4-0, 
afianzando aún más a los loca
les como cabeza de grupo, máxi
me al ser derrotado el Aluche, 
su inmediato seguidor, por la 
Universidad Autónoma. El 
Getafe vencía al Leganés mien
tras que el CCM Salesianos 
descansaba, quedando posterga
do al séptimo puesto.

La próxima jornada el 
Viajes Arenas Tomelloso reci
be a su inmediato seguidor, 
Getafe, mientras que el CCM 
Salesianos tendrá la visita del 
Móstoles. Los ciudadreale os 
están obligados a salir airosos 
de su encuentro ya que este re
sultado ayudaría directamente a 
sus paisanos de Puertollano que 
tendrán jornada de descanso.

La Tribuna

Las selecciones sub-15 y sub- 
17 de fútbol de Castilla-La 
Mancha celebran hoy sendos 
entrenamientos de cara a su pre
paración para la disputa de la 
segunda fase del Campeonato de 
España de selecciones territoria
les.

Así, el combinado cadete que 
entrena Paco Madrid, realizará 
una sesión en Membrilla, a par
tir de las cuatro de la tarde, con 
los dieciocho siguientes jugado
res;

Héctor Cabañas, Santiago 
Olmo, Roberto Sánchez y Da
vid Roncero (Toledo); Gerardo 
Lacárcel y Javier Hernández 
(Almansa); David Nieva, Anto
nio Piña, Pascual López, Anto
nio Cepillo y Fernando Ruiz 
(Albacete B); Sergio de Dios 
(EM Cuenca); Diego Villaverde 
(EMFB Guadalajara); Juan Car

los Díaz (Criptana); Angel 
Camacho (CR Alarcos); Israel 
Prado (Daimiel); Fabio Jiménez 
(Manzanares) y Alfonso López 
(Tomelloso).

Por su parte, Toni Fuentes 
ha convocado a 23 jugadores 
para el entrenamiento en 
Manzanares; Jesús Carrasco 
(At. Teresiano); Lorenzo Ginel 
(Tomelloso); Alberto Serrano 
(EFB Puertollano); Prudencio 
Simancas (Chillón); Antonio 
Ruiz, David Coello y Juan M. 
Santos (Toledo); José A. Ma
chuca (Torpedo 66); JOrge Pla
za, Juan J. Gil, Alejandro Mar
tín, Jesús Berrocal y Carlos de 
la Plata (Guadalajara); Manuel 
Piñero, Javier Gómez, Santia
go López, Pedro J. Martínez, 
Pablo Ibáñez y Félix Monreal 
(Albacete B); José A. Sánchez 
(EF Albacete); Juan Lacárcel y 
José M. Tomás (Almansa) y 
Roberto Martínez (Manchego).
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Los jubilados y las mujeres acompañadas podrán pasar gratis al partido

Arévalo: ”Si ganamos al Cacereño, 
veremos las cosas de forma distinta”
j^ú&jetemi^sjcabaSas

El técnico mancheguista José 
Manuel Arévalo se mostró pe
simista sobre la participación de 
Estefan y Benítez en el partido 
del próximo domingo ante el 
Cacereño, aunque reconoció que 
Dani podría reaparecer tras va
rios meses en el «dique seco».

El equipo inició ayer el tra
bajo semanal con mucho opti
mismo tras la victoria cosecha
da en Navalmoral de la Mata. 
«Los jugadores han entrenado 
con las mismas ganas que la 
semana pasada, pero con más 
alegría. Tras el triunfo, se ha 
demostrado que había mucha 
mala suerte y creo que tenemos 
que volver a la misma dinámica 
que había en la primera vuelta 
porque el trabajo es idóneo para 
que el jugador esté motivado, y 
si el domingo conseguimos ven
cer al Cacereño, las cosas las 
podremos ver con otra perspec
tiva».

Arévalo confía en que a par
tir de ahora se vuelva a ver el 
mejor Manchego, "ya que hasta 
ahora hemos tenido muy mala 
suerte, pero creo que si segui
mos trabajando así, vamos a ir 
hacia arriba. Ahora hay que in
tentar hacer bien las cosas, no 
caer en los errores defensivos que 
nos han costado algún punto y 
que la suerte nos acompañe".

Respecto a la posibilidad de 
contar con Estefan, Benítez y

El equipo sénior masculino regional de cross 
estará entre los mejores en el Nacional

Efe

La Federación Territorial 
hará pública hoy la lista de se
leccionados para los Campeona
tos de España de Atletismo de 
Cross por Federaciones, que se 
celebrará el 14 de Enero en León, 
aunque algunos de los atletas ya 
se han ganado su inclusión fija, 
en las diversas categorías, por 
su clasifícación en el Regional 
de La Roda.

En la categoría sénior-prome
sa masculina hay 15 plazas, y ya 
están clasificados los sénior, 
Jesús Alvarado (Trillo), Conrado 
Oñate (Albacete) y Jose Ramón 
Moreno (Trillo), además del 
promesa, Pablo López-Rey 
(Vegaval Plata-Valdepeñas).

Para las 11 plazas restantes, 
teniendo en cuenta que la nor
mativa dice que debe haber, al 
menos,‘tres promesas, estarán los 
sénior, Julio Rey (Reebok), An
tonio Serrano (Puma), Juan Car
los de la Ossa (Trillo) y Anto
nio Silio (U. Guadalajara), ade

José Manuel Arévalo es optimista sobre el partido del domingo.

Dani, que no pudieron estar en 
el anterior desplazamiento, el 
técnico sevillano no se mostró 
demasiado optimista. "Benítez 
no está recuperado y Estefan, 
pese a que hoy -por ayer-, ha 
comenzado a correr, no va a estar 
a punto, quizás lo esté para el 

más de los promesas, Iván Ga
lán (CCM-CAT) y Moises Alva
rado (Vegaval Plata- 
Valdepeñas).

Quedan cinco plazas, por las 
que lucharán en la elección, 
Fernando Alvarado (Bikila), 
Juan A. Araujo (Trillo), Angel 
L. Jiménez (U. Guadalajara), 
Oscar Martín (Puma) y Gregorio 
Merchán (Puma), aunque tam
bién podría entrar el promesa 
Gustavo Rodríguez (CCM- 
CAT), aunque este seguro que 
de todas formas estaría como 
promesa reserva.

En la sénior-promesa feme
nina hay 12 plazas, y las opcio
nes de elección son menores, ya 
que no hay mucho donde elegir. 
Y a tienen plaza ganada las sénior 
Sonia Ruiz (Mizuno), Teresa 
Esteso (CCM-CAT) y Prado 
González (Bikila), además de la 
promesa Paqui Crespo (Puma).

Casi son seguras, además, las 
sénior Ascensión Fernández (La 
Roda), Eva Serrano (CCM- 
CAT), Palmira Amor (Bikila), 

banquillo, pero pasa eso prefíe- 
ro que entre otro jugador que esté 
en plenitud de condiciones, y 
sobre Dani, tiene muchas ganas 
y es muy sacrificado, aunque le 
falta un ritmo enorme de entre
namiento, y quizás pudiera ir 
convocado".

y las promesas Ana B. Bernalte 
(CCM-CAT) e Inmaculada Pérez 
(Valdepeñas-Vegaval Plata).

Para las tres plazas restantes, 
es seguro que se eligirá entre la 
promesa María José Sánchez de 
la Serrana (Manzanares), y las 
sénior, Ana Ojea (U. A.T.), 
Alicia Leal (U. A.T.), Laura Sanz 
(CCM-CAT) e Isabel Rodríguez 
(Puertollano).

En junior masculino hay 
nueve plazas, y son seguros. 
Femando Rey (Toledo), Jorge 
Benito (San Pablo) y Gustavo 
Montero (CCM-CAT), y las seis 
restantes estarán entre Pedro A. 
Santos (CCM-CAT), Jesús A.

Núñez (A. D.U.S.), Del Coso 
(Vegaval Plata), Jose 1. Bravo 
(Criptana), Federico García (Ve
gaval Plata), David Hormigos 
(Vegaval Plata), Jose A. Sánchez 
(CCM-CAT) y Vera (Saturno).

En junior femenina hay nue
ve plazas, y ya la tienen gana
da, Almudena de la Ossa (CCM- 
CAT), Ana Rata (Sigüenza) y 
Trinidad Jiménez (Vegaval Pla

Por último, el míster 
mancheguista opinó sobre el 
cambio de horario, a las doce del 
mediodía. "Ojalá todos los par
tidos se jugaran a las doce, so
bre todo porque es un aliciente 
para que los aficionados que se 
acerquen, después tengan la tarde 
libre para hacer lo que quieran, 
y en defínitiva, me parece una 
buena solución".

Gratis al campo

En este sentido, la directiva 
ha acordado que para el partido 
del próximo domingo, los jubi
lados y las mujeres que vayan 
acompañadas pasen gratis al 
campo, como medida para 
incentivar una mayor afluencia 
al estadio en un partido tan im
portante como éste.

Por último, indicar que el 
jugador mancheguista Antonio 
Castillo se desplazará los próxi
mos días a Barcelona donde será 
explorado por el médico del 
Barcelona para determinar el 
alcance de una lesión que le 
mantiene apartado de los terre
nos de juego un año y medio. 
Incluso su amigo Iván Helguera, 
que ahora milita en el Español, 
le ofreció la ayuda del médico 
de su club, el pasado lunes en una 
visita relámpago que realizó el 
ex-mancheguista a Ciudad Real 
y donde tuvo oportunidad de 
firmar autógrafos en el colegio 
Marianistas.

ta-Valdepeñas), y las seis pla
zas restantes estarán entre Ma
ría de Lamo (La Roda), 
Almudena Sánchez (UAT), 
Juani Rodríguez (CCM-CAT), 
María Catalán (CCM-CAT), 
Cristina Fernández (La Roda), 
Inma Ballesteros (Quirón) y 
Yolanda Rico (Vegaval Plata).

En juvenil masculina hay seis 
plazas, y ya son seguros, Luis 
Rodríguez (ADAT), Jose M. 
Salom (Albacete) y Rubén Eibar 
(Puertollano), y casi son segu
ros, Carlos Yébenes (CCM- 
CAT), Larri Ferreira (San Pablo), 
Jonathan Fuentes (ADAT) y 
Fernando Olmo (Puertollano).

En juvenil femenina, también 
con seis plazas, ya son fijas, belén 
Campos (CCM-CAT), Josefina 
Martínez (Madrigueras) y Ra
quel López (U. Guadalajara), y 
las plazas restantes estarán en
tre María J. Sánchez (CCM- 
CAT), Zulima Fernández (CCM- 
CAT), Gema Aguado (CCM), 
Rosa María Arrabales (Liebre) 
e Irene Marchante (Criptana).

El Quijote-AISA 
logró alzarse con 
el triunfo absoluto 
en la Copa 
Regional de Pelota

PELOTARI

El pasado fin de semana se 
disputaba en la localidad 
ciudadrealeña de Manzanares la 
Copa Autonómica de Pelota, en 
la modalidad de herramienta, 
paleta y pala-corta. En liza los 
equipos castellanomanchegos 
del Olímpica de Cuenca, Fron
tón Albacete de Albacete y 
Quijote-Aisa de Ciudad Real, 
que participaba con dos equi
pos.

Las semifinales enfrentaba 
al Club Quijote-Aisa «A» de 
paleta y pala-corta contra el 
Club Olímpico de Cuenca y al 
Club Quijote-Aisa «B» contra 
el Club Frontón Albacete, los 
triunfos se decantaron a favor 
del Quijote-Aisa «A» con 
rotundidad 35-3 en paleta y 40- 
20 en pala-corta y el Club Fron
tón Albacete con muchos apu
ros 35-27 y 40-37.

Finales

Las finales traerían los triun- 
fos sin paliativos del equipo 
ciudadrealeño del Club Quijo
te-Aisa tanto en paleta como en 
pala-corta, sin haberse tenido 
que emplear a fondo, ya que la 
superioridad de los representan
tes del equipo del Quijote-Aisa 
sería notoria.

En paleta el equipo de Ciu
dad Real alineaba a Lombarte- 
Sancho y en pala-corta a López- 
Castillo.

La entrega de trofeos estu
vo presidida por el presidente 
de la Federación de Pelota de 
Castilla-La Mancha, Pedro José 
Narro Auñón al que acompaña
ron José Arrieta León, vicepre
sidente de la Federación y re
presentante en Ciudad Real y 
el concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Manzanares, 
Ramón Peco.

Trofeo Diputación de 
Frontenis

Por otro lado, el pasado do
mingo daba comienzo en el fron
tón municipal de Manzanares 
el Campeonato Provincial de 
Frontenis, pelota preolímpica) 
competición que la disputan los 
clubes Manzanares, Manchego 
y Club Quijote-Aisa, habiéndo
se dado los siguientes resulta
dos:

Club Quijote-Aisa «B» (Mo' 
reno-Fernández) 29 - Cluo 
Manzanares «B» (Menchen- 
Corchero) 30; Club Manchego 
«A» (Chaves-Ruperto) 30 -Clu 
Manzanares «C» (Jiménez- 
Camarena) 20; Club Manza
nares «A» (Camarena-Moralesl 
30 - Club Manchego «B» 
presentado) 0. ,

Por último, los días 6 o 
marzo, a partir de las cinco 
la tarde y el día 7 a partir de la 
once de la mañana, se disp^^, 
rán las semifinales y 1^ 
entre los equipos vencedores; 
la pareja «A» del Club Q^V 
te-Aisa, que pasa exento a 
semifinales.

Ó
 b
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, Cuchillería de Castilla-La Mancha

UTILCGNTODASLASDELALEY

Y, cada día 
nuestros productos 
son útiles en manos 
de la buena gente.

Generación tras generación 
nuestros artesanos se esfuerzan 
para que su trabajo sea 
una tradición viva.

Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha

APRECU
Asociación Provincial 

de Empresarios 
de GuchlUcna y Ajines

re-

U NAVAJA LEGAL 
NO ES UN ARMA

<N
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Los chumegos mantienen intactas sus aspiraciones a la espera del Almansa

El Alucal Miguelturra sigue firme 
tras su victoria en Quintanar del Rey

JuliáiiJMA2LRUBIQ

53.- C.B. Quintanar del Rey 
(26+27): Soler (6), Rodríguez 
(9), Talaya (4), Sánchez (2), 
Vergara (7), Zamora (11), 
Martínez (2), Cebrián, A. (10) 
y Cebrián, F. (2).

68.- C.B. Alucal 
Miguelturra, (40+28): Manu 
(24), Segura (5), Alfredo (13), 
Javier, Velasco (5), José Angel 
(7), Ismael (13), Jacobo (1) y 
Martín (2).

Arbitros: Maroto y García. 
Señalaron 32 faltas personales 
a los locales, eliminando a 
Rodríguez, Sánchez y Vergara, 
y 24 a los de Miguelturra.

Incidencias: Segundajoma- 
da de liga de la Fase de Ascenso 
a 2® División Nacional disputa
da el pasado sábado a las 18,30 
horas en el Pabellón Municipal 
de Deportes de Quintanar del 
Rey.

Comentario; Todo lo que fa
lló Manu en el partido anterior 
ante Manzanares esta vez le 
entró, y con sus 24 puntos fue el 
mejor jugador del encuentro, 
hecho por el que fue agredido al 
final del partido por el jugador 
local Antonio Cebrián, el cual 
le propinó un cabezazo con ale
vosía una vez finalizó el parti
do.

A pesar de que el partido 
comenzó igualado con intercam
bio de canastas triples entre los 
dos equipos, pronto se vio cual 
era el mejor conjunto sobre la 
cancha, y Alucal puso las cosas 
claras cuando en el descanso

El Konga vivió un cómodo 
partido ante el Grupo 76

El CB Criptana forzó la 
prórroga y acabó ganando

Efe - Madrigueras

81 - Konga Madrigueras 
(41+40): Jiménez (3), Balles
teros (7), J. V. Martínez, López, 
J. Sauquillo (18), Clemente (2), 
Matías (9), Cuesta (19), Ortiz 
(4), J. J. Martínez (11) y 
González (8).

61 - Grupo 76 (28+33); 
Mora (5), Bonillo (8), 
Abengózar (4), Gómez (2), 
Tolosa (2), Morales (3), Orte
ga (2), Matilla (11), Núñez (4), 
Muela (10) y Sánchez (10).

Arbitrols: Martínez y 
Sánchez. Señalaron 18 faltas 
personales a cada equipos. Sin 
eliminados.

Incidencias: Encuentro de 
la segunda jomada de Primera 
Autonómica, grupo de clasifi
cación, disputado en el pabellón 
municipal de Madrigueras. Poco 
público.

Comentario: El KongaMa
drigueras se deshizo con suma
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EI Alucal se mantiene firme en busca del ansiado ascenso.

vencía en el marcador por 26- 
40. Sin embargo en la segunda 
parte el conjunto de Miguelturra 
únicamente consiguió un punto 
de tiro libre en casi once minu
tos de partido lo que sirvió para 
que el equipo local empatara a 
41. Pero los pivots locales ya 
estaban muy cargados de perso
nales y con las constantes inter

facilidad del Grupo 76 en un 
partido cómodo y tranquilo para 
Íos intereses albaceteños, que 
siempre mandaron con ampli
tud en el electrónico, sin que los 
alcazareños estuvieran nunca en 
condiciones de dar la sorpresa.

El primer tiempo, tras unos 
primeros minutos de igualdad, 
estuvo marcado por el dominio 
del Konga que puso la primera 
piedra del triunfo al cumplirse 
el minuto 15, donde alcanzó una 
renta de 14 puntos (28-14), que 
mantendría hasta el final de este 
periodo.

En la reanudación todo fue 
coser y cantar para los locales, 
que siempre mantuvieron una 
ventaja entre ocho y diez pun
tos, sin tener necesitad de apretar 
en defensa, alcanzando con el 
pitido final la máxima renta, de 
20 puntos (81-61), al perder ya 
los manchegos toda ilusión y 
dejarse ir, tanto en ataque como 
en defensa. 

venciones de Ismael y Alfredo 
se consiguió sacar adelante un 
partido importante que permite 
al C.B. Alucal Miguelturra 
mantener intactas todas sus po
sibilidades.

Al final del partido se pro
dujeron los incidentes ya men
cionados pero que afortunada
mente no pasaron a mayores.

Efe - Criptana

81 - CRIPTANA (24+48+9): 
A. M. Angulo (10), A. Olivares 
(8), V. A. Campos (5), Barrios 
(2), Pintor, G. Campos (4), 
Cuartero, M. A. Olivares (34), 
García (12), Calonge (4) y 
González (2).

79 - DIAPASON 
MADRIDEJOS (35+37+7): 
Cervantes (16), P. A. López (3), 
J. A. Moral (12), Téllez (3), 
Sánchez (12), S. López (2), 
Chaparro (2), Galán (6) y J. A. 
Moral (23).

ARBITROS: Camacho y A. 
González. Señalaron 25 faltas 
personales a los locales, sin 
eliminados, y 30 a los visitan
tes, saliendo por cinco faltas 
Cervantes y J. A. Moral.

INCIDENCIAS: Partido de 
la segunda jomada del grupo de 
descensíT de Primera Autonó
mica, jugado en el Pabellón 
municipal de Campo de

La próxima semana, tenemos 
un partido de los que a priori se 
presentan buenos porque se en
frentaran los dos máximos fa
voritos de esta Fase de Ascen
so, el equipo local y el C.B. 
Almansa. Partido que se dispu
tará en el Pabellón Municipal de 
Deportes a las 19,00 horas del 
sábado.

Criptana. Floja entrada.
Comentario: El Criptana 

apartó del liderato del grupo al 
Diapasón Madridejos después 
de conseguir una agónica vic
toria, tras prórroga.

El choque comenzó con 
buenas sensaciones para los 
madridejenses, que imponían su 
juego sin que los criptanenses 
anotaron con fluidez, de ahí que 
al intermedio los visitantes 
sacaron once puntos a los lo
cales (24-35), pero el Criptana 
se rehizo y a base de ir acor
tando diferencias, con M. A. 
Olivares pletórico (34 puntos), 
fue capaz de forzar la prórro
ga.

En los cinco minutos de aña
dido, los locales aquilataron al 
máximo cada una de sus accio
nes, mientras los madridejenses 
intentaban por todos los medios 
hacer valer su teórica superio
ridad, pero al final los tiros li
bres favorecieron a los locales.

Antonio Fernández, técnico local.

Importante 
victoria del Opel 
Futurcar
Manzanares ante 
el Talavera

D. MANZANARES

74 CB Manzanares Opel 
Futurcar: Michel, Aitor (16), 
Saludador (6), Amores (11) y 
Dainiel, A. (23) -equipo inicial- 
, Alex, Simón (6), Jesús (8), 
Cano (2), Iván y Pichi (2).

66 CB Talavera: Moreno 
(16), Del Valle (9), Santara(9), 
Díaz (12), Castro (12) -equipo 
inicial-, León, Zamora, Torres, 
Roldán y León.

Arbitros: Romero, F. y Ro
mero, G., de la delegación de 
Ciudad Real. Sancionaron a los 
locales con 28 faltas y dos eli
minados, y a los visitantes con 
19 y un eliminado.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la segunda jomada 
de la fase de ascenso a Segun
da División Nacional de balon
cesto.

Comentario: Ambos equi
pos se enfrentaban con la lógi
ca intención de llevarse el triun
fo y así lo demostraron desde 
el inicio del partido, con un 
juego rápido y lanzando a ca
nasta en cuanto había opción de 
tiro, aunque el porcentaje no 
fuese el acertado. A doce mi
nutos para el descanso, los 
talaveranos establecieron la 
primera ventaja (12-17). El Opel 
Futurcar no conseguía acercarse 
en el electrónico, aunque a 3’22 
para el descanso se puso por 
delante (25-24) y al final de los 
20 primeros minutos se llego 
con empate a 32.

Segunda parte__

Inicio trepidante del segun
do tiempo para el Opel Futurcaj 
con un parcial de 9-2 en o 
minuto 4. La impresionanJ 
defensa manzanareña hizo qn 
las diferencias fueran aumcn 
tando hasta el 46-34 a falto 
doce minutos, circunstanciaqo 
aprovechó Antonio Fernanu 
para irrotando el banquillo ^^ 
un tiempo muerto solicitado L 
el técnico visitante. El 
Talavera inició una remonta 
de 0-6 en un minuto para po® , 
el marcador en un 50-40 en^ 
ecuador de la segunda mitj '

El partido tenía un ritmo m 
alto por parte de los dos eq 
pos y los locales mantuvie 
las diferencias para acabar 
74-66.
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¡a IV Convivencia en la Nieve se celebrará del 5 al 10 de abril en Andorra

La Diputación se lleva a cien niños 
y jóvenes de la provincia a la nieve
Wis FUENTES CABAÑAS

Cien niños y jóvenes de la 
provincia participarán del 5 al 
10 de abril, en la estación 
andorrana de Soldeu El Tarter, 
en la IV Convivencia en la Nie
ve organizadas por el Area de 
Deportes de la Diputación Pro
vincial. Este año se han estable
cido dos grupos, ambos de cin
cuenta plazas; el primero, para 
participantes de entre 11 y 17 
años, y el segundo, de 18 a 27.

El diputado responsable del 
Area de Deportes, Sebastián 
García, explicó ayer en rueda de 
prensa que «nadie se ha queda
do, ningún año, sin poder parti
cipar en esta actividad, y ya 
hemos previsto que si hubiera 
más demanda que las cien pla
zas convocadas, serían cubier
tas finalmente para que nadie se 
quede fuera».

El coste total de esta activi
dad asciende a tres millones de 
pesetas. Cada participante debe
rá desembolsar 30.500 pesetas, 
asumiendo la Diputación 19.500 
por cada uno. El precio incluye 
desplazamiento, alojamiento, 
pensión completa, alquiler de 
material, forfait, dos horas dia
rias de cursillo y actividades 
complementarias como visita al

Firmado ayer el protocolo de colaboración 
de las V Jornadas de Medicina Deportiva

U

Las y Jomadas de Medicina 
Deportiva de Castilla-La Man- 

que se celebrarán en 
Miguelturra los días 7, 8, 14 y 

de mayo, tuvieron ayer su 
punto de partida con la firma del 
protocolo de colaboración entre 

organización, el Club Balon
cesto Alucal, y las diversas ins- 
htuciones oficiales que coope- 
^3fán en la organización de las 
Cismas.

En este sentido, en el salón 
^plenos del Ayuntamiento de 

CJ’guelturra se dieron cita, el 
ealde de la localidad, Román 
rvero; el director general de 
eportes de la Junta de Comu- 
’uades de Castilla-La Mancha, 

jvier Martín del Burgo; el de-
, P^rivincial de Educación 

ultura, José Fuentes; el pre- 
ente de la Federación Terri- 

de Baloncesto, Vicente 
, ^ngua; el presidente de la 
K delación de Entrenadores de

<i® Castilla-La Man- 
Trenado; y el di- 

^Urha^^ ^^^ Jornadas, Eduardo 

ap?!?^Á5^niente este último 
Oneció las ayudas
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 n
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Un momento de la rueda de prensa celebrada ayer. T. FERNÁNDEZ

Balneario de Caldea, sesión de 
patinaje y fiesta de despedida y 
entrega de diplomas.

García informó asimismo que 
«por cada diez participantes 
habrá un monitor y las activida

institucionales y deseó que se 
mantuviera, al menos, el nivel 
alcanzado en ediciones anterio
res, «porque de otra manera ten
dría que irme». También anun
ció que el presupuesto de la 
actual edición rondaría los tres 
millones de pesetas y avanzó que 
entre el profesorado, asistirían 
del CAR de Sant Cugat, del 
Consejo Superior de Deportes y 
dos extranjeros hispano
hablantes. También confirmó 
que el número de plazas aumen
taba a las cien, veinte más que 
el año pasado.

Por su parte, Antonio Trenado 
informó que «este año vamos a 
becar a quince entrenadores para 
que acudan a las Jornadas». 
Vicente Paniagua señaló que 
«siempre pongo el ejemplo del 
PMD, Ayuntamiento de 
Miguelturra y el CB Alucal en 
la organización de las Jomadas».

José Fuentes destacó el «alto 
nivel de los participantes que 
convierte las Jornadas en un 
referente en el ámbito deporti
vo fuera incluso de la región».

Javier Martín del Burgo se
ñaló que «la medicina y el ren
dimiento deportivo están 
imbricados» y dedicó las Jorna- 

des serán seguidas por entre dos 
y cuatro monitores del Area de 
Deportes».

Por otro lado, Sebastián Gar
cía también presentó ayer las IV 
Jomadas Técnico Deportivas, el 

Un momento de la firma del convenio.

das al asunto del dopaje abogan
do por la creación de la Agen
cia Internacional Antidopaje y 
por sanciones administrativas, 
y no penales.

próximo sábado 27 de marzo en 
Palacio de los Condes de 
Valdeparaíso de Almagro. «Año 
tras año se ha incrementado el 
número de participantes en esta 
actividad que además ha servi
do al Area de Deportes para sa
car propuestas de las conclusio
nes allí expuestas».

120 personas

Las IV Jornadas Técnico De
portivas van dirigidas a conce
jales, coordinadores de Patrona
tos, monitores, representantes de 
federaciones deportivas y estu
diantes de la Escuela del Profe
sorado en la rama de Educación 
Física, entre otros, para un total 
de 120 personas como máximo.

La jomada matinal se desa
rrollará con la celebración de dos 
ponencias. La primera, sobre 
«deporte de mantenimiento y 
tercera edad en el ámbito muni
cipal», y al segunda acerca de 
«la preparación física de los de
portistas en edad escolar». La ter
cera ponencia, ya por la tarde, 
tratará sobre «política deporti
va provincial» para, a continua
ción, celebrarse un debate por 
gmpos, las conclusiones defini
tivas y la clausura de las Jorna
das.

Por último, Román Rivero 
resaltó el nivel alcanzado en los 
cuatro últimos años y destacó el 
trabajo desarrollado por el CB 
Alucal.

£1 equipo femenino 
de rugby de la 
UCLM jugará la 
fase nacional

La Tribuna

Durante los pasados días 25 
y 26, tuvo lugar en Valencia la 
primera de las concentraciones 
de universidades del grupo 
Levante. En esta ocasión las 
siete universidades que confor
man el grupo medían sus fuer
zas en las modalidades de tenis 
de mesa, judo y rugby, todas 
ellas en categoría masculina y 
femenina.

En tenis de mesa, los resul
tados obtenidos por el equipo 
del campus de Albacete que re
presentó a nuestras universida
des fuero excelentes; se obtu
vo la primera plaza por equipos 
tanto en categoría femenina 
como masculina, no es de ex
trañar, ya que tomaban parte 
cinco deportistas que tan brillan
te actuación completaran en el 
pasado Campeonato de España 
Universitario.

En la modalidad individual 
Sebastián García (AB) y José 
Carlos Leiva (AB) obtuvieron 
medalla de plata y bronce, res
pectivamente. Las féminas Cris
tina Alfaro (AB) y M“ José 
Palencia (AB) repetían meda
llas en la categoría femenina.

Destacó especialmente la 
actuación del equipo de judo 
femenino de nuestra Universi
dad que se alzó con el segundo 
puesto. También en la catego
ría individual obtuvieron me
dalla de plata María Sofía He
rreros (AB) (-75 kg.); Yolanda 
Merino (Talavera) (-63 kg) y 
Cristina Ramírez (AB) (-70 kg).

Esperamos que tan brillan
te actuación pueda repetirse en 
el Campeonato de España Uni
versitario de esta modalidad, 
que también tendrá lugar en 
Valencia.

La sorpresa se produjo en 
lanoble modalidad deportiva del 
rugby donde los equipos de 
nuestra Universidad, conforma
dos por deportistas del campus 
de Ciudad Real, plantaron cara 
a toda una potencia en el mun
do del rugby universitario como 
es la Universidad Politécnica de 
Valencia. Ambos equipos, el 
masculino y el femenino, dis
putaron los encuentros finales 
ante los anfitriones pero con des
igual suerte; las chicas en una 
apretada final se impusieron por 
12 a 10 a laU.P.V. habiendo ven
cido previamente a la Univer
sidad de Murcia por un aplas
tante 51-0, con este resultado 
obtienen su clasificación para 
la fase final nacional. El equi
po masculino, en una progresión 
importante dentro de sus parti
cipaciones de los últimos años 
en estas competiciones 
interuniversitarias, fue final
mente subcampeón. Tras ven
cer a la Universidad de Murcia 
por 50-5 y a la Universidad 
Jaume I de Castellón por 29-10, 
accedieron a la final ante la 
U.P.V.

En este decisivo encuentro 
y a pesar de ir ganando durante 
casi todo el mismo, la suerte no 
acompañó a los de la UCLM que 
sufrieron una mínima derrota 
por 31 a 27.
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Boba de la 
Propiedad

Bolsa de Trabajo

' DUPLEX EROSKI, 2 
dormitorios, calefacción, 
ascensor. 85 m2, exterior, 
terraza, cochera, trastero. 
1 1.6 0 0.0 0 0. 
926.21.36.60.

ALTAGRACIA, 2 dor
mitorios, salón comedor, 
calefacción, terraza, todo 
reformado, trastero. 
6.00Q.0QQ.926.21.36.60.

C/ LUZ. 3 dormitorios, 
salón comedor, ascensor, 
exterior, trastero. SOLO 
8.600.000.926.21.36.60

VIVIENDAS 
UNIFAMILIARES, 
zona E'Leclerc, 4 dormi
torios, 2 baños, 1 aseo, 
cocina campera, patios 
desde 70 m2. DESDE 
15.400.000 + IVA.
926.21.36.60.

EN

Veiitj de temos 
titaizodos

Jfnos.:
926.24.02.03/04

Sr. Rodríguez 
(sólo tardes)

SE TRASPASA TIENDA DE INFORMATICA 
céntrica, muy buen funcionamiento. Por ampliación 
de negocio. 617.47.36.63.

PARA ANUNCIOS EN LA TRIBUNA

ULAl

IMPORTANTE EMPRESA 
PERTENECIENTE AL SECTOR 
DE LA FORMACIÓN NECESITA
* Psicólogos REF: 1P/T.
* Pedagógos REF: 2P/T.
* Licenciados o diplomados con 
experiencia en banca y/o venta
REF: B/T
* Diplomados en turismo REF: 1T/T
* Guías turísticos profesionales
REF: 2T/T

* Biólogos REF: 3T/T
* Geólogos REF: 4T/T
* Licenciados o diplomados con domi
nio de programas informáticos de 
gestión administrativa REF: 1A/T
* Licenciados en empresariales, 
económicas o similar con experiencia 
en gestión administrativa REF: 2A/T 
* Expertos en gestión de recursos 
humanos REF: 3A/T
* Expertos en jardinería y/o viveros
REF: 1J/T
* Aparejadores con experiencia en 
formación REF: 2J/T
* Licenciados/diplomados con expe
riencia en gestión y salud laboral:
REF S/T

V^^ZJMA^iGfcíA 
Concesionario Oficial de 

IVECO-PEGASO 
NECESITA 

JEFE DE TALLER 
para vehículos industriales

- Edad comprendida entre 30 y 49 
años.
- Experiencia demostrada en el 
sector.

- Atractiva remuneración (según 
valía).
- Formación continua a cargo de la 
empresa.
- Bonus por objetivos.
- Todas fas ventajas de pertenecer a 
la red comercial de la multinacional
IVECO-PEGASO.
No se rechazará ningún Currículum por 

motivos económicos. Interesados enviar 
Currículum Vitae a VEIMANCHA, S.A. Aparta

do de Correos 305 - Ciudad Real.

SE PRECISAN 
ARQUITECTOS 

TECNICOS E 
INGENIEROS 

TECNICOS 
ESPECIALISTAS

EN
PREVENCION 
DE RIESGOS 
LABORALES.

SECTOR CONS
TRUCCIÓN.

Enviar currículun] 
vitae a Plaza

Puerta de
Alarcos, n- 1, 
1-A, 13002

CIUDAD PEAL

’Üsí^DAD
Paloma, 13 -1’• CIUDAD REAL

Interesados enviar C.V. con fotogra
fía reciente indicando la referencia 

al apartado de correos 
n° 688 de Ciudad Real.

Planeta Crédito, s.a.

se necesitan para toda la provincia
COMERCIALES AMBOS SEXOS

SE OFRECE: • Incorporación en plantilla de P Empresa 
editorial de España.

• Formación a cargo de la Empresa 
•Interesante remuneración: garantizamos 

mñiimo 125.000 ptas.

SE REQUIERE: «Edad entre 20 y 35 años
• Preferiblemente con vehículo propio
• No imprescindible experiencia

INTERESADOS/AS LLAMAR PARA CONCERTAR ENTREVISTA 
A LOS TELEFONOS: 

609 27 00 60-926 25 46 59 
DELEGACIÓN DE PLANETA CRÉDITO, S.A.

(Ronda de Granada, 0*%)

SENECESITANchicos 
de 18 a 30 años con vehí
culo propio. Interesados 
llamar al Tlfno.: 926-21 
65 81.

SE NECESITAN 
TELEOPERADORAS 
de 18 a 30 años. Sueldo 
fijo + incentivos. Intere
sadas llamar al Tlfno.: 
926-21 65 81.

La Tribuna
de Ciudad Real

PROPIEDAD INMOBILIARIA

¿Quiere emprender un 
negocio rentable?

La fórmula es:

^ = ^eguM + Rentabilidad)

¡Alcance el mejor beneficio! 
¡Consiga la mejor garantía!

Afi. INMOBILIARIA

Le ayudamos a montar 
su propio negocio

Infórmese:952 21 91 59-952 21 16 05

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

LLAME AL

SE NECESITA personal® 
para inmobiliaria. LlamarJ 
al 926.21.58.98. 1

DUPLEX, 5.500.000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926-25 21 10. 

926 21 59 49

ALARCOS, 5.000.000.3 
habitaciones, impecable, 
reformado, 27.618 mes. 
Facilidades. 926-21 58 98.

OCASION. 2.000.000. 
Excelente zona. Reforma
da, patio, facilidades. 926- 
25 51 10.

CASA CHOLLO. 
4.500.000. Situación in
mejorable. 3 habitaciones, 
mínima entrada. 926-21 
58 98.

ATENCION PISO. 
2.800.000. Para entrar a 
vivir, 3 habitaciones, fa
cilidades. 926-25 07 45.

PRESTAMOS TODO 
TIPO DESDE 3.75%. 
consúltenos sin compro
miso. 926-21 58 98.

CENTRICO SOLO 
5.900.000. Exterior, ca
lefacción, ascensor, míni
ma entrada. 926-25 21 10.

SE VENDE PARCELA 
SUPERBIEN SITUADA. 
1.800.000. Interesados 
llamar al 926-21 59 49.

SIN ENTRADA. 
3.300.000. Exterior, 3 
habitaciones, 50.000. 
Entrada. Resto facilida
des. 926-25 07 45.

URGE VENDER, 
6.100.000. Lujo, centro, 
ascensor, 3 habitaciones, 
máximas facilidades. 926- 
21 58 98^

REBAJADO. 2.000.000. 
150 m2. Nuevo, ascensor, 
amplias habitaciones. 
Facilidades. 926-25 07 45.

CALLE MORERIA. 
Urge vender por traslado. 
¡5.000.000.!. Impresio
nantes facilidades de 
pago. 926-21 58 98.

5UPERCI1OLLO.C/Ca- 
atiava. 4.800.000. Exte- 
ior, 3 habitaciones. 

27.000 mes. Facilidades. 
^26-25 21 10.

UNIFAMILIAR CHO
LLO. 6.700.000, patio 
buhardilla, acondiciona
da, preciosa, facilidades. 
926-21 58 98.

GARAJES CENTRO 
DESDE 10.000 ptas./mes. 
Interesados llamara! 926- 
25 21 10.

CALLE ESTRELLA, 
3.750.000, amplísimas 
habitaciones, nuevo, fa
cilidades. 926-21 58 98.

CALLE0LIV0,4habita- 
ciones, 42.750 mes, nue
vo, ascensor, facilidades. 
926-25 21 10.

REFORMADISIMO, 
4.340.000, amplias habi
taciones, calefacción, 
250.000 entrada, resto 
facilidades. 926-215 8 98.

CALLE CIRUELA, 
5.300.000, ascensor, lujo, 
nuevo, teléfono 926-25 21 
10.

CALLEALARCOSDU
PLEX REBAJADO 
3.000.000 terraza 40m, 
preciosos, facilidades. 
926-21 5 8 98.
—

CASA CHOLLISIMO 
¡6.500.000! En calle Pozo 
Dulce, 100 metros, patio, 
facilidades. 926-25 21 10.

URGENTISIMO VEN
DER. 4.000.000. Amplio, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926-2158 98.

POR TRASLADO. 
3.100.000, zona univer
sitaria, reformado, míni
ma entrada. Facilidades. 
926-25 21 10.

TORREON, 6.850.000, 
gran terraza, montado, 
muy luminoso, máximas 
facilidades. 926-2158 98.

CENTRICO, 3.450.000, 
reformado, exterior, 3 
habitaciones. Pague como 
un alquiler. 926-25 21

CHOLLO 3.500.000, 3 
habitaciones, exterior, 
reformado, cómodas men
sualidades. 926-2158 98.

CALLE TOLEDO. 
5.650.000, ascensor, ca
lefacción, máximas faci
lidades. 926-25 21 10.

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción, 
exterior, terraza, 21.400 
mes. Máximas facilida
des. 926-21 58 98.

CASA OCASION. 
4.000.000, 140 m, refor
mada, excelente situación, 
máximas facilidades. 926- 
25 21 10.

PROCEDENTE BAN
CO, 2.500.000, 3 habita
ciones, calefacción, 
21.300 mes, resto facilida
des. 926-21 58 98.

SUPERATICO CEN
TRO, 40m, terraza, so
leado, amplias habitacio
nes, solo 6.150.000. Fa
cilidades. 926-25 21 10.

UNIFAMILIAR, 
6.300.000, 3 habitacio
nes, solárium, cocina 
montada, mínima entra
da. Facilidades. 926-21 
58 98.

CALLE CIRUELA, 
6.250.000, superlujo, 
parquet, 3 habitaciones, 
precioso. Máximas faci
lidades. 926-25 21 10.

CALLE TOLEDO, SE
MINUEVO, 4.500.000, 
calefacción, ascensor, 
300.000 entrada resto, 
facilidades. 926- 21 58 
98.

CALLE MATA, 
4.800.000, 3 habitacio
nes, terraza, amplio, 
mínima entrada. Resto 
facilidades. 926-25 21 10.

CENTRICO, 3.000.000, 
reformado, 3 habitacio
nes pague como un alqui
ler. Facilidades. 926-21 
58 98.

OCASION DUPLEX 
NUEVO. Precioso 
300.000 entrada, resto 
35.000 mes. Facilidades. 
926-25 21 10.

POR TRASLADO, 
3.800.000, totalmente 
montado exterior, máxi
mas facilidades. 926-25 
21 10.________ _

CALLE OLIVO. Gran 
terraza, muy luminoso, sin 
entrada, 36.500 mes. Fa- 
cilidades. 926-21 58^ 

JUNTO A UNIVERSI
DAD 5.000.000, total
mente reformado, míni
ma entrada. Facilidades. 
926-25 21 10.
ADJUDICACION BAR
CARIA, 3.450.000. 3 
habitaciones, ampliopi^' 
cioso, máximas facilita- 
des. 926-21 58 98.^ 
PRESTAMOS TODO 
TIPO, PARA COMPRÓ 
OBTENER LIQUIDEZ' 
levantar embargos, etC' 
desde 3,75%. 926-25 
10.

Tfno: 
926- 21.53.01

Fax: 
926-21.53.06
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CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 41 13 32 - 689 154 154

CURSOS DE:

* Vigilantes Seguridad
* Vigilantes de explosivos
* Escoltas privados.
* Guarda de campo.

INMINENTES CONVOCATORIAS
DE EXAMEN

Eu cnero^ mds ^nw»^ fú^ que jijara en Ícw ^tedos

ORACION A 
SANTA CLARA 
Haga tres pedidos: 
uno de negocios y dos 
imposibles. Rezar 
durante nueve días 
nueve Avemarías. 
Mismo sin tener fe. 
Será atendida. Rezar 
con una vela encen
dida y dejar quemar. 
Publicar el noveno 
día.

F.A.J.

UNICO CENTRO EN CASTILLA-LA MANCHA, HOMOLOGADO 
POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR (21-3-97)

La Tríbuna
Real

TFNO: 21.53.01
FAX: 21.53.06
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GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Porti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

S.G.L.

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO

Hace unas semanas, leí en 
una revista una oración al 
"Espíritu Santo", dándolc las 
gracias al verse cumplido un 
deseo.
Consta de unaoración que de
ben rezar, durante los tres días 
siguientes, a la petición del 
deseo y, una vez cumplido 
éste, publicarlo en algún si
tio.
Espero que os beneficiéis tan
to de ella como yo. Y que 
otras personas puedan servir
se de esta plegaria.
"Espíritu Santo que resuel
ves todos los problemas, tú 
que iluminas todos los cami
nos que pueden llcvarmc a la 
consecuencia de mi meta, tú 
que me proporcionas el don 
divino de perdonary olvidar 
todo el mal que se hace con
tra mí y que estás conmigo 
en todas las circunstancias de 
mi vida, por medio de esta 
plegaria quiero dartc las gra
cias por todas las cosas reci
bidas y quiero confirmarmc 
una vez más en que no quie
ro separarme nunca de ti, aun 
a despecho de toda ilusión 
material. Quiero estar con
tigo en la gloria eterna, gra
cias por la merced que dis
pensas a mí y a los míos".

S.G.L.

SE BUSCA CHICA PARA 
COMPARTIR PISO. 

HABITACION INDIVIDUAL ECONO
MICO. PREFERENTEMENTE QUE 

TRABAJE. 
Llamar al teléfono 

926-21 53 01. 
Preguntar por Sole.

SI ESTÁS HARTO DE VER 
IMÁGENES COMO ÉSTA.

ENVÍANOS UN CUPÓN 
COMO ÉSTE.

APADRINANDO UN NIÑO
ASEGURAS EL DESARROLLO DE SU COMUNIDAD

SL DESEO RECIBIR MAS INFORMACION SIN COMPROMISO, i

Nombre . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . :
Dirección. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . f
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En el tercer mundo muere un niño cada tres segundos. 
Si estás harto de ver cómo se repite esta tragedia, 

tú puedes cambiar su futuro.
Apadrina un niño. 80 ptas. al día bastai'i para mejorar su entorno.

Si estás harto, actúa.

Desde 1981

^ Ayuda ^Acción
Sembrando Futuro
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La serie "Compañeros inicia su
tercera temporada en Antena 3

Cristina HEUSEL

"La noche abierta"

Liga de Campeones

"La noche + corta

Producciones nacionales e in-

chaza las relaciones con Victo
ria.

neyorkina. Molly descubrirá que 
su padre es uno de ellos y que 
sus estudios universitarios han 
sido pagados con dinero de la 
mafia.
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"Seducción obsesiva"
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: Felix Enríquez Alcalá. Int:

a

Por otra parte, TVE-1 ofrece en directo el encuentro del Real Madrid frente al Dinamo de Kiev_

La serie «Compañeros» que 
durante dos temporadas ha es
tado ofreciendo Antena 3 Tele
visión regresará hoy a la peque
ña pantalla en su tercera tempo
rada para abordar nuevos histo
rias y denunciar los conflictos de 
los jóvenes desde el ámbito es
colar.

En esta nueva etapa, de una 
serie que centra su temática en 
la vida de un centro escolar, 
abordará asuntos tan actuales 
como el peligro que representan 
las sectas para los jóvenes con 
problemas de adaptación al en
torno, los juegos de rol, los pro
blemas de drogadicción, la ame
naza de los grupos nazi, las agre
siones sexuales o la temeridad de 
algunos jóvenes reflejadas en 
carreras ilegales de motos.

En esta nueva etapa la forma 
de pensar y sentir de los jóvenes 
se combinará con las historias de 
amor y amistad de los mismos, 
aunque tampoco se descuidará 
el mundo de los adultos.

Por ejemplo se tratará la sub
jetividad de algunos profeso
res al calificar los exámenes, la 
entrada de nuevas tecnologías en 
las aulas o la rivalidad que se 
puede producir entre los propios 
docentes.

En cada capítulo de «Compa
ñeros» habrá también una trama 
cómica que aportará su dosis de 
humor a la serie. Además de los 
temas mencionados, en esta tem-

porada se incorporan personajes 
nuevos como Toni (Jorge Bos
ch), el hermano de Quimi, uno de 
los habituales de la serie y Mar
cos (Joan Crosas). Según datos 
suministrados por la cadena, la 
serie «Compañeros» es líder entre 
el público más joven -entre los 13 
y 14 años- con una cuota media 
de pantalla del 23,3 por ciento.

La periodista y presentadora 
María Teresa Campos y los com
ponentes del grupo «Los Del Río», 
Antonio Romero y Rafael Ruiz, 
serán los invitados de hoy en el 
programa «La Noche Abierta» 
que dirige y presenta Pedro Ruiz 
en La 2 de TVE a partir de las 
22.30 horas. Como es habitual, 
la ambientación musical correrá 
a cargo del maestro Antonio Olaf 
Sabaté, que interpretará una pieza 
sugerida por cada uno de los in
vitados.

La Primera de TVE ofrecerá 
hoy una programación especial 
desde las 20.30 horas hasta las 
01.30 horas con motivo de la 
celebración de los cuartos de final 
de la Liga de Campeones.

Así, se podrá ver en directo 
el partido Real Madrid-Dinamo 
de Kiev, en el estadio Santiago 
Bernabeu, en el primer compro
miso europeo de John Benjamin 
Toshack al frente del conjunto ma
dridista. Este encuentro será

El Dinamo de Kiev en el entrenamiento de ayer.

emitido para todo el territorio 
nacional, excepto para Catalu
ña, donde podrán ver en directo 
el Manchester United-Inter de 
Milán, desde el estadio Oíd Tra- 
fford.

Además de estos dos parti
dos, la Juventus de Turín se en
frenta al Olimpiakos, en el Esta
dio Delle Alpi y el Kaiserlautem 
viaja hasta Munich para jugar 
contra el Bayern. El resumen de 
todos estos encuentros, que co-

mienzan a la misma hora, tam
bién podrán ser seguidos en di
ferido por La Primera de TVE. 
Los comentarios del Real Madrid- 
Dinamo de Kiev correrán a car
go de José Angel de la Casa y 
Michel, mientras que las entre
vistas las realizará Alfonso Ce
lemín.

ternacionales, tanto de ficción 
como de animación, noticias so
bre el mundo del cortometraje, 
información de escuelas, roda
jes en curso o monográficos so
bre los artistas y movimientos más 
destacados formarán parte de los 
contenidos de «La Noche + Cor
ta», un nuevo espacio sobre la ac
tualidad de este mundo que es
tará en antena todos los miérco
les a partir de hoy a las 00.17 horas 
en Canal +.

«La Noche + Corta» será una 
cita referencial dirigida a los crea
dores y al público, que servirá de 
punto de encuentro de ideas, 
estilos y novedades.

También ofrecerá un progra
ma mensual dedicado exclusiva- ■ 
mente a la animación para adul
tos. Será el último de cada mes, 
centrado en trabajos presentados 
en tres dimensiones. ,

El espacio, presentado por 
Antonio Muñoz de Mesa, se abrirá' 
con un sumario en clave de anun
cio publicitario y de Mesa adop
tará la personalidad de un ven
dedor catódico que habla direc-, 
tamente a la cámara, al estilo de j 
los que aparecen en los anuncios 
y desvelará los contenidos.

A continuación entrará laca-; 
becera y el grueso del contenido 
de «La Noche -F Corta» estará 
formado por la emisión de cor-1 
tos, reportajes y noticias. Par3 
dar paso a cada una de estas 
piezas, el presentador. Antonio | 
Muñoz de Mesa, adoptará dife-1 
rentes personalidades dependien
do de su temática.

Laiiibuna

’’La espada y la rosa"
La 2. 11,00
Dir: Ken Annakin. Int: Richard 

Todd, Glynis Johns, James 
Robertson Justice. EEUU. 1953.

Lady María Tudor, hermana 
de Enrique VIII, se enamora de 
un apuesto capitán de la guardia 
real. Pero su hermano la obliga a 
casarse con el viejo rey de Fran
cia, aunque con la promesa de 
que ella eligirá su propio segun
do esposo.

Susan Lucci, David Charvet, 
Mary Ellen Trainor, Peter Donat. 
EEUU. 1995.

Después de lo que parece un 
accidente de coche fortuito. Vic
toria Landers, una atractiva mujer 
madura, contrata los servicios de 
Dan Hiller, un joven constructor, 
casado y padre de un niño. El 
propósito de Victoria es seducirle 
con todo tipo de artimañas, e 
intentará ganarse la amistad de 
su mujer.

Dan accederá a los deseos de 
Victoria y terminará dejándose 
seducir. Pero ante el amor que 
siente hacia su familia, Dan re-

"Sombras"
Antena 3. 02,05 s.c.
Dir: Kevin James Dobson. Int: 

Valerie Bertinelli, George 
Dzundza y Peter Dobson.

Molly Wilcoin que es hija de 
un policía de Nueva York, se 
acaba de licenciar en derecho y 
comienza a trabajar como ayu
dante del fiscal de distrito.

En ese momento se investiga 
a un importante capo mafioso, 
Corducci, acusado de tener en 
nómina a la mitad de la policía

"La chica con la maleta"
La 2. 02,33
Dir: Valerio Zurlini. Int: 

Claudia Cardinale, Jacques 
Perrin, Corrado Pañi. FRA-ITA. 
1961.

Aida es una pobre y hermosí
sima muchacha, bailarina en di
ferentes tugurios de Milán, que 
ha sido seducida por un señorito 
de Parma.

"Clarence"
Telecinco. 03,00 s.c>
Dir: Eric Till. Int: Robe 

Carradine, Kate Trotter, Louis 
Grande. EEUU. 1995. ,

Clarence era un ángel be 
guarda hasta fallar en su ul * 
misión en la tierra. Pero e 
pentino problema surgido en 
familia hará que Clarence reg 
a la Tierra para ayudar a una vi 
y sus dos hijos, Q^í^nes 
siendo acosados por un no ^^ 
de negocios que pretende Q^^ 
darse con la empresa que ^^ 
milia ha levantado con tan 
fuerzo.

M.C.D.2022
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^ La programación de hoy

La Primera tvel La 2 Antena 3^ Tele 5 ^ Canal + ^^^ CanalSur *>'
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(56,00 CANAL 24 HORAS 
07,30 TELEDIARIO

MATINAL
09,00 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
Espacio matinal de 
entrevistas a 
personajes de la 
actualidad política 
del país.

09,50 ESMERALDA 
Telenovela.

11,15 SABER VIVIR
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO-1 
15,55 EL TIEMPO

ta
rd

e

16,05 CALLE NUEVA 
Serie de 
producción 
española.

16,40 LA USURPADORA
18,25 DIGAN LO QUE 

DIGAN
20,00 GENTE

Magazine con 
Pepa Bueno y Jose 
Toledo.

20,30 FUTBOL DE 1 
UEFA 
CHAMPIOMS

¡ LEAGUE
r, Real Madrid- 

Dinamos de Kiev1 (En directo en toda 
España excepto en 
Cataluña, en el 
intermedio emitirá 
Telediario-2)

06,00 EURONEWS
06,30 A VISTA DE 

PAJARO 
Zaragoza

07,00 THAT’S ENGLISH
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
«La espada y la 
rosa»
D: Ken Annakin 
1: Richard Todd, 
Glynis Johns.

13,00 MUCHA MARCHA
15,15 SABER

Y GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
China Indómita: 
Dinastías salvajes, 
animales únicos en 
China.

16,50 VUELTA CICLISTA 
A LA COMUNIDAD 
MURCIANA 
Murcia-Cartagena

17,45 AL HABLA
18,20 HYAKUTAKE
19,00 UN CHAPUZAS EN 

CASA
19,30 MONTY
20,00 INFORMATIVO
20,30 MAKI NAVAJA 
21,00 QUATRO
21,30 VIVRCON MR 

COOPER
22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO

06,20 CUENTOS DE LA 
CRIPTA

06,40 LA BELLA Y LA 
BESTIA

07,30 CLUB
MEGATRIX 
Espacio infantil.

09,25 NOTICIAS
0930 EL PRIMER 

CAFE
1030 LA MAÑANA DE 

ROSA
1235 LOS 

VIGILANTES DE 
LA PLAYA

14,00 PADRES 
FORZOSOS

1435 COSAS DE 
CASA
Serie de humor.

15,00 NOTICIAS-1
15,50 EL TIEMPO

15,55 SABOR A TI 
Magazine diario 
presentado por Ana 
Rosa Quintana.

19,00 ALTA TENSION 
Concurso cultural 
diario presentado 
por Constantino 
Romero.

20,00 LOS SIMPSON
20,30 IMPACTO TV 

Espacio que ofrece 
imágenes 
impactantes.

21,00 NOTICIAS-2 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

21,45 EL TIEMPO

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO

06,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

10,00 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO 

11,00 COCINA CON 
FUNDAMENTO

11,15 DIA A DIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de toda 
la jornada.

15,25 AL SALIR DE 
CLASE

16,00 TARDE DE CINE 
«Seducción 
obsesiva» (1995) 
Después de lo que 
parece un 
accidente de 
coche fortuito, 
Victoria Landers, 
una atractiva mujer 
madura, contrata 
los servicios de 
Dan Hiller, un 
joven constructor, 
casado y padre de 
un niño.

18,00 DIAGNOSTICO 
ASESINATO

19,00 MELROSE PLACE 
20,00 EL SUPER.
20,30 INFORMATIVOS

08,00 NOTICIAS CNN+
08,20 LOS 40 al 1

(Multidifusión) 
09,10 LO + PLUS (mult)
10,00 CINE:

«Hombres de 
’ negro» EEUU/ 
1997A/.0

11,36 CINE:
«Solo el 
destructor» EEUU/ 
México/1997

13,07 DETRAS DE LA 
CAMARA

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,00 MAS DEPORTE
14,55 NOTICIAS CNN+ 

Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

15,00 TELESERIE: de 
repente Susan

15,30 DOCUMENTAL: 
100 FOTOS DEL 
SIGLO XX 
SIDA

15,37 DOCUMENTAL: 
EL BAILE DE MI 
VIDA

16,27 CINE: «Tu 
asesina, que 
nosotras 
limpiamos la 
sangre»

17,54 CINE: 
«Batman y Robin» 
EEUU/1997

20,05 TELESERIE: Los 
líos de Caroline

20,30 LO + PLUS
21,25 CONTRARRELOJ
21,30 NOTICIAS CNN+

06,45 CARTA DE 
PRESENTACION 

07,00 NOTICIAS
07,15 LA BANDA DEL 

SUR
09,00 BUENOS DIAS, 

ANDALUCIA
09,50 GUIA LABORAL
10,00 LA VIDA POR 

DELANTE
10,30 EL CLUB DE LAS 

IDEAS
11,30 MARIA CELESTE
13,15 CON SABOR 

ANDALUZ
14,00 CANALSUR 

NOTICIAS 
Informativo general 
con especial 
atención a las 
noticias de 
Andalucía.

15,00 CONTRAPORTADA 
Espacio

. informativo con 
noticias y 
comentarios de 
sociedad.

15,35 PLAZA ALTA 
Teleserie de 
producción propia.

16,00 DE TARDE EN 
TARDE
Magazine de tarde 
presentado por 
Irma Soriano.

18,30 ANDALUCIA 
DIRECTO 
Magazine 
informativo 
presentado por 
Rafael Soriano.

20,30 CANALSUR 
NOTICIAS

no
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Juventus-
1 Olimpiakos 

Manchester Un ¡te- 
Inter de Milán (En 
directo solo en 
Cataluña)
Bayern de Munich- 
Kaiserlautern

01,30 TELEDIARIO-3
02,15 SE HA ESCRITO 

UNCRIMEN
«Rodando en 
Roma» y «Muerte 
Kendo»

03,45 CORAZON DE 
INVIERNO 
(Repetición)

04,15 TELEDIARIO-4 
Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

22,30 LA NOCHE 
ABIERTA
Con Los del Río y 
Teresa Campos

24,00 LOS LIBROS
01,05 LA MANDRAGORA
02,10 CONCIERTOS DE 

RADIO-3
02,35 CINECLUB

«La chica con la 
maleta»
Una crédula joven 
es seducida y 
abandonada porel 
conductor de un 
descapotable, 
intentando 
localizarle pregunta 
por el en la 
mansión en que 
vive su familia.

04,35 DESPEDIDA Y 
CIERRE

22,00 COMPAÑEROS
23,30 LA PARODIA 

NACIONAL
01,25 NOTICIAS
02,05 CINE: «Sombras» 

Molly Wilcoin es 
hija de un policía 
de Nueva York, se 
acaba de licenciar 
en derecho y 
comienza a 
trabajar como 
ayudante del 
fiscal del distrito, 
en ese momento 
se investiga a un 
capo mafioso, 
Corducci, acusado 
de tener en nómina 
a la mitad de la 
policía de Nueva 
York.

03,55 TELEVENTA

21,30 'TELECUPON
21,35 EL INFORMAL
21,50 ELLAS SON ASI 
23,30 CRONICAS 

MARCIANAS
01,30 INFORMATIVOS 
02,00 INFOCOMERCIAL 
03,00 MADRUGADA DE 

CINE
«Clarence» (1995) 
Clarence era un 
¡ángel de la guarda 
hasta fallar en su 
■última misión en la 
'Tierra. Pero el 
repentino problema 
surgido en la familia 
de uno de los 
¡ángeles hará que 
Clarence regrese a 
la Tierra.

04,00 LA MUJER 
PROHIBIDA.

21,52 LAS NOTICIAS 
DELGUIÑOL

22,00 SERIE: Michael 
Hayes

22,45 ESTRENO 
CANAL+: 
«Ambición 
peligrosa» 
I: Halle Berry.

00,17 LA NOCHE MAS 
CORTA

01,18 DOCUMENTAL: 
RONALDO, 
MANUELDE 
VUELO (Mult)

02,00 N.B.A.
05,00 CINE: «Romeo y 

Julieta»
06,57 NATIONAL 

GEGRAPHICEN 
CANAL+:
Así se filma la

_ Superbwl(Mult)

21,30 SENDEROS DE 
GLORIA 
Programa 
con el que se 
pretende dara 
conocer la vida de 
una serie de 
triunfadores en los 
distintos campos.

01,00 CANALSUR 
NOTICIAS 
Resumen

■ informativo de la 
jornada. 
Presenta: Rosa 
Pilar Abelló.

01,15 CINE:
"4 días de 
noviembre" 
Dir.: Mel Stuart. 
Int.: Richard.

03,20 DESPEDIDA Y 
CIERRE

Han comenzado las emisiones de TELEVISION CIUDAD REAL. Primero con la realización 
de dos informativos diarios (a las 14,30 h. y a las 21,30 h.) para ir paulatinamente incorporando 
los distintos programas de producción propia como Tertulias, el magazine Objetivo Diario o el 
programa deportivo La Prórroga.

La programación se completa con películas (los viernes y sábados a la 1,30 h. será X) y 
documentales, dibujos animados o programas de caza y cocina.

Las comunidades de vecinos que tienen antenas colectivas necesitan la instalación de un 
módulo ajustado al correspondiente Canal, según la zona de la provincia en la que vivan. Así en 
Ciudad Real y comarca, se sintoniza en el CANAL 43 y en Puertollano y comarca, en el CANAL 
47. Insistimos en que sólo necesitan de este módulo las comunidades de vecino; quienes posean 
una sola antena, basta con ajustar el televisor en el correspondiente Canal.

TELEVISION CIUOAO IVEAE 
LA TELEVISION OE TODOS IInfórmese: 

926 25 05 771



Hasta hace 8 añoS, 
todo era en 
blanco y negro

Hace 8 años fuimos los primeros en Ciudad Real en dar color a tus copias I

iAhora traemos el grande!!
• Hasta 1,52 metros de ancho

• Hasta 30 metros de largo
• TRATAMIENTO DIGITAL DE LA IMAGEN:

- Retoque fotográfico
- Carteles a todo color, al instante

Plaza de Agustín Salido, 7 * 13003 CIUD.
Tel: 926 23 03 20 - 21 • Fax; 926 23

- Extraordinaria ca/idad fotográfica
- Diseño de carteierid, logotipos...
- Sobre papel fologiáfíco, lienzo. vii^
- Laminado, encapsulado, sobre foam
- Monta/es para stands, escaparates

Plaza del Pilar

De ilusión, 
¿también se 

vive?
Es esta vida tan perra 
que consigue fácilmente 
que la mitad de la gente 
no tenga los pies en tierra.

Por eso es que el personal 
se lanza tras los cupones, 
tras unos cuantos millones, 
lo cual es muy natural.

Y encima nos desconsuela 
el anuncio en que un intruso 
con solo doscientas pelas 
deja al tendero confuso.

Somos carne de cañón 
y siempre estamos dispuestos 
a sacar los pies del tiesto 
gracias a televisión.

Con este moderno abuso 
se saca una conclusión. 
El individuo en cuestión 
que de soñar hace abuso 
y vive de la ilusión 
a ese se le llama ¡iluso!.

14 presos se 
escapan en medio 
de un apagón en 
Santo Domingo

Catorce presos escaparon 
en la madrugada de ayer, mar- 
.tes, de la Penitenciaría Nacio
nal «La Victoria» (R. Domi
nicana), cuando la prisión es
taba a oscuras debido a un corte 
en el suministro eléctrico.

Las cosas a medias ■B

Junto a la Esta
ción de Autobuses de 
Ciudad Real, existe 
una zona hace ya 
tiempo debería estar 
embaldosada, como 
así parece indicar la 
capa de acondiciona
miento que luce. Sin 
embargo, pasan los 
días y el aspecto de 
la susodicha zona no 
varía, algo que resul
ta un tanto incom
prensible, porque 
mejor sería acabar 
las cosas que se em
piezan, para que la 
estación luzca de ver- 
dad.T. FERNANDEZ

Gil-Ortega y Garrido, propuestos 
a la reelección en sus cargos por 
el Comité Electoral del PP

La Tribuna

Francisco Gil-Ortega y Luis 
Jesús Garrido son los candi
datos propuestos por el Parti
do Popular de Ciudad Real al 
Comité Electoral nacional, 
órgano que deberá ratificar los
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nombres de los aspirantes a la 
alcaldía de Ciudad Real y a la 
Diputación provincial, respec
tivamente. Esta es la propuesta 
que elevó ayer en su primera 
reunión el Comité Electoral 
provincial del PP que preside 
José Manuel Rodríguez Carre
tero. Por otra parte, el Partido

I

Popular de Ciudad Real cele
brará próximamente una con
vención en la que se presenta
rán los candidatos a las alcal
días de toda la provincia, a la 
que asistirá el candidato a la 
Junta de Comunidades y pre
sidente regional del PP, Agus
tín Conde.

N

*Las declaraciones de 
Josele Caballero sobre la 
"casposidad" del PSOE han 
sido muy fuertes. Aunque el 
secretario nacional de Juven
tudes Socialistas matiza que 
la provincia es un caso excep
cional en cuanto a renovación.

*Pese a que el momento no 
parece el más idóneo, 
electoralmente hablando, este 
"varapalo" verbal es símbolo 
de autocrítica y de avance des
de el interior del partido.

* Yolanda Sevillano, la 
miss ciudadrealeña, fue una 
de las 26 seleccionadas en la 
primera ronda de selección de 
Miss España, que al final ganó 
la representate guipuzcoana.

Los hijos de 
Mari Cruz Arce 
e Hilario Muñoz 
culpan a la 
fatalidad

Los hijos de Mari Cruz 
Arce e Hilario Muñoz, pro
tagonistas del triste suceso 
acaecido ayer, se pusieron en 
contacto con este periódico 
para agradecer el pésame que 
recibieron de los medios de 
comunicación y solicitar res
peto para la intimidad de su 
duelo. Atribuyeron la trage
dia a la fatalidad y las dificul
tades en el tratamiento de su 
padre, al tiempo que reclama
ron de las autoridades preven
ción en este tipo de casos.

CON RECOLETAS LA DEPILACION
POR LASER ES POSIBLE

RECOLETAS
LA DEPILACION POR LASER 
SUPONE UN GRAN AVANCE 
EN LA BUSQUEDA DE LA 
ELIMINACION DEL VELLO: 
RAPIDO Y SIN EFECTOS 
SECUNDARIOS RELEVANTES.

¿Qué es ia 
Depilación por 
Laser?
Es una técnica 
terapéutica, no invasivo 
específicamente 
diseñado para eliminar 
el pelo no deseado en 
cualquier parte del 
cuerpo.

¿Cómo elimina el pelo?
Se utiliza un haz de luz para eliminar el 
pelo e impedir que éste vuelva a crecer 
de nuevo. Primero, se aplica un gel frío 
entre el cabezal de tratamiento y la 
piel. Después, en un flash, los pulsos de 
luz penetran de manera segura en la 
piel y destruyen cientos de folículos 
pilosos. El pelo restante de área tratada 
cae en una o dos semanas.

¿Se puede tratar todo 
tipo de pelo?
La Depilación por Laser puede 
eliminar el pelo de todas las 
partes del cuerpo, incluyendo 
ia barba, el labio superior, 
mejillas, piernas, brazos, axilas 
y espalda, al igual que zonas 
sensibles como son el pecho, 
las orejas y las ingles.

¿Cuántos 
tratamientos se 
necesitan?
Dependiendo de la tonalidad 
y el color del pelo y su 
localización en el cuerpo. Se 
podrían necesitar varios 
tratamientos, durando cada 
sesión unos 10-30 minutos 
aproximadamente.

¿Habrá alguna 
restricción en 
mi actividad 
después del 
tratamiento?
Usted puede volver 
al trabajo el mismo 
día y reanudar todas 
sus actividades.

• PROFESIONALIDAD Y GAR#
•DISPONEMOS DE UN 

EQUIPO ESPECIALIZAIS 

EN DERMATOLOGIA^
Todo con lo garantía del GfuP® 
Recoletas, líder regional de
Servicios Sanitarios.

• Tratamiento individualizado
según el tipo de piel.

DEPILACION POR LASER RECOLETAS
C/ Toledo, 58 > Ciudad Real 

TlkConsultas: 926 251 540 - Clínica: 926 255 008 - Fax: 926 25 50^


